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Prefacio 
 
 
Algunos preguntan qué versión bíblica utilizo. Utilizo la 
Nueva Versión King James, y cambio los nombres a las 
formas hebraicas. Cuando me sirve de ayuda, muestro 
los textos originales junto al español. El hebreo procede 
del Texto Masorético Hebreo y el griego del Textus 
Receptus (TRG).  
 
Algunos se preguntan por qué hago referencia a los 
textos griegos cuando creo en una inspiración semítica. 
Creo que el Pacto Renovado fue inspirado en hebreo o 
arameo, pero no veo cómo los dos textos arameos 
existentes (Peshitto y Peshitta) pueden ser los 
originales, ya que hay muchas helenizaciones ("o 
formas griegas"). Los textos griegos parecen ser más 
antiguos y, por tanto, más valiosos para el análisis 
textual. 
 
Creo que la Escritura es la más alta y mejor autoridad 
en todas las cuestiones de doctrina. En lugar de 
enumerar un montón de notas a pie de página de otros 
autores, simplemente intento mostrar lo que afirma la 
palabra de Yahweh, dando sólo los comentarios 
necesarios para mostrar cómo se relacionan los 
versículos entre sí.  Mi esperanza es que te concentres 
en las palabras de Yahweh, más que en las mías. 
 
Si tienes sugerencias para mejorar este estudio, por 
favor envía un correo electrónico a 
contact@nazareneisrael.org.  
 
Que Yahweh nos guíe a todos a Su perfecta verdad. 
 
Norman Willis 
 

https://nazareneisrael-my.sharepoint.com/personal/administrador_nazareneisrael_org/Documents/shared-folders-WORKING/print-media-books/Books/feasts-of-the-first-month/feast-first-month-es/contact@nazareneisrael.org
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Parashá Devarim  
 
 

Deuteronomio 1:1-3:22, Isaías 1, Marcos 14 
 
Tenemos tanto de qué hablar en esta "Parashá 
Devarim", por lo que, ¿comencemos? Tenemos cosas 
superimportantes que decir y muchas de ellas son 
difíciles de entender; sobre todo porque parece que 
muchos de nosotros nos hemos vuelto duros de oído. 
Por lo tanto, creo que de lo que más tenemos que hablar 
es (y perdónenme), de lo que más falta, tanto entre la 
Casa de Efraim como entre la Casa de Judá en la 
dispersión, y no quiero ser yo quien se siente en el 
tribunal ni quiero hacer el papel de los amigos de Job, 
pero la pregunta es, ¿vemos hoy una fe realmente 
fuerte en Yahweh como la que vemos en las Escrituras? 
 
No estoy hablando del tipo básico de fe que dice "Sí, por 
supuesto, yo creo que hay un Elohim", "Por supuesto, 
no seas tonto, es por eso que estamos viendo su 
programa ¿verdad?", "Quiero decir, dame un respiro, es 
por eso que estamos leyendo Su libro, ¿no es así?". 
 
No estamos hablando de ese tipo de fe. No estamos 
hablando del nivel de fe del principiante que dice: "Sí, 
sabemos que hay un Elohim; Sí, sabemos que Él nos 
llamó de Egipto; Sí, sabemos que se supone que 
debemos guardar los Mandamientos pero..." 
 
Así que, en lugar de eso, de lo que tenemos que hablar 
es de ese tipo de fe madura que Yahweh quiere que 
tengamos. Tenemos que hablar de ese tipo de fe que 
agrada a Elohim, y estamos hablando del tipo de fe que 
nuestros antepasados no tenían. 
 

https://www.youtube.com/watch?v=f5oqHgR1dMM&t=138s
https://www.youtube.com/watch?v=f5oqHgR1dMM&t=138s
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Perdóname de nuevo, pero ¿a alguien más le parece 
que muchas personas en nuestro movimiento parecen 
dar por sentada su salvación eterna? No lo están 
manejando con temor y temblor, simplemente están 
jugando de frente, de plano, dándolo por hecho porque 
dicen que "creen", aunque no obedezcan. 
 

Yojanán (Juan) 3:16 
16 "Porque tanto amó Elohim al mundo que dio a 
Su Hijo unigénito, para que todo el que crea en Él 
no perezca, sino que tenga vida eterna". 

 
En el estudio Israel Nazareno hablamos de esto. 
Hablamos de cómo en Yojanán (Juan) capítulo 3 y en el 
versículo 16; uno de los pasajes más famosos de todos 
los tiempos, Yojanán Hamatbil (Juan el Bautista), nos 
dice que quienquiera que crea en el Hijo, tiene vida 
eterna y que no hay ninguna pregunta (o ninguna duda) 
al respecto. 

 
Yojanán (Juan) 3:36 
36 "El que cree en el Hijo tiene vida eterna; y el 
que no cree en el Hijo no verá la vida, sino que la 
ira de Elohim permanece sobre él". 

 
Ahora mira, 20 versos más tarde en Yojanán capítulo 3 
y el versículo 36, Yojanán nos dice que, "[Aunque] el que 
cree en el Hijo [sí] tiene vida eterna, [pero a menos que 
obedezca al Hijo], no verá esa vida. Sino que la ira de 
Elohim [permanece sobre] él", aunque "crea" en 
Yeshúa. 
 
Esto es algo en lo que todos debemos pararnos a 
pensar, y creo que es precisamente lo que muchos de 
nosotros, eframitas y judíos de la dispersión, estamos 
pasando por alto. 
 

https://nazareneisrael.org/es/books/israel-nazareno/
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De nuevo, en el estudio Israel Nazareno mostramos que 
hay una gran diferencia entre el concepto occidental 
grecorromano de la fe, que requiere solo del 
pensamiento (pensamos que creemos), y el concepto 
hebreo de la fe, que requiere obediencia. En el concepto 
hebreo, si no hay obediencia a lo que se escucha, 
entonces no hay fe. Lo que eso significa para nosotros 
es que, si Yeshúa dice que hagamos algo y no lo 
hacemos (como organizarnos, diezmar, cumplir la Gran 
Comisión, y construirle un Reino), entonces no importa 
lo que nos guste pensar sobre nuestro nivel de fe y 
nuestro nivel de obediencia, Él no piensa que creemos. 
Él no va a cambiar de opinión sólo por nosotros, esa es 
la cuestión. 
 
Creo que muchos de nosotros pensamos: "Bueno, 
creemos en Yeshúa, así que Él va a cambiar de opinión 
por nosotros ¿verdad?". No, eso no es lo que Él dice; Él 
dice exactamente lo contrario. 
 
Vamos a ver algo estrechamente relacionado aquí en 
esta parashá, y de nuevo, estamos hablando de finas 
distinciones (¡muy, muy importantes!). Y esta fina 
distinción, bueno, la gente es la gente, nuestros 
antepasados en Israel son tercos, de cuello duro y 
Devarim (Deuteronomio) es básicamente un libro de 
historia, ¿verdad? Vale, es un libro de historia, ¿qué 
está pasando? 
 
Bueno, Moshé (Moisés) se está haciendo viejo, así que 
¿qué hace? Bueno, él está hablando a la nación para 
prepararlos para cuando él muera, va a pasar la 
cobertura a Josué. Se dirige a la próxima generación 
que le sucederá. ¿A alguien más le parece que la gran 
preocupación de Moshé parece ser que, antes de morir, 
tiene que ayudar a la siguiente generación a 
comprender por qué Yahweh rechazó a sus padres para 

https://nazareneisrael.org/es/books/israel-nazareno/
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que no cometan los mismos errores? Corren el riesgo 
de cometer los mismos errores (los seres vivos se 
reproducen según su especie). ¿Estamos bien hasta 
ahora? 
 
Bien, el punto es, en esta parashá, si escuchamos lo 
que realmente se dice aquí; la verdadera razón por la 
que Yahweh rechazó a nuestros antepasados es porque 
su fe en Él era débil. No ejercían su fe. No practicaban 
su fe. No practicaban la confianza en Yahweh ni se 
comportaban en consecuencia. Lo realmente triste de 
todo esto es que nuestros antepasados no tenían 
motivos para ser así porque el historial de Yahweh con 
nosotros era intachable. Yahweh demostró a nuestros 
antepasados una y otra vez que Él iba a ser de fiar, 
aunque nosotros no lo fuéramos. 
 
Sin embargo, nuestros antepasados no creían que, si 
tan sólo hicieran lo que Él decía, Él va a estar ahí para 
nosotros, Él va a protegernos, Él va a proveer para 
nosotros, y Él va a ayudarnos a obtener la victoria. Esa 
es la relación. Está intentando desarrollarse con 
nosotros. Él quiere que tengamos éxito, pero si decimos 
que queremos entrar en esa relación y luego no 
hacemos las cosas que Él dice, Él dice que nos va a 
destruir de la faz de la Tierra y no de una manera 
agradable. Ese es el trato, pero vamos a ver eso de 
nuevo en la parashá de la próxima semana también, 
donde Moshé está tratando de hacer entender esto al 
pueblo. 
 
Podemos ser como nuestros antepasados porque los 
seres vivos se reproducen según su propia especie. Así 
que, al igual que nuestros antepasados, podemos 
pensar que nuestra propia fe es adecuada para la tarea, 
incluso si no estamos haciendo las cosas que Elohim 
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dice, pero si pensamos en eso sólo por un momento, 
¿tiene algún sentido? 
 
Lo que vamos a ver en esta parashá es que, por alguna 
razón, nuestros antepasados no confiaron 
verdaderamente en Él. No tenían verdadera fe en Él. No 
mostraron el fruto de su confianza con sus acciones 
porque el fruto de la fe es la obediencia. Así como dice 
Hebreos capítulo 11, cuando tenemos fe, hacemos algo 
por Él. Cuando tenemos confianza y fe, vamos a 
ayudarle a construir Su Reino. 
 
De nuevo, el gran problema es que Yahweh se ofende 
si nos ofrece la sangre de Su Hijo y nosotros no 
elegimos confiar en Él. Su Hijo hace ese gran sacrificio 
y no elegimos obedecerle con un tipo de confianza y una 
obediencia vencedoras, por lo tanto, ¡Se ofende! Él 
considera que estamos pisoteando la sangre de Su Hijo. 
En esta parashá hablaremos de todos estos puntos 
finos para que podamos evitar cometer los mismos 
errores que nuestros antepasados. 
 
Bereshit (Génesis) es un libro que trata de los 
comienzos. Hablamos de ello con más detalle en 
nuestro estudio sobre El Gobierno de la Torá. 
 

Bereshit (Génesis) 46:3 
3 "Entonces Él dijo: "Yo soy Elohim, el Elohim de 
tu padre; no temas descender a Egipto, porque allí 
haré de ti una gran nación"". 

 
En el capítulo 46 de Bereshit, vemos cómo Yahweh 
conduce a nuestros antepasados a Egipto, donde se 
preparan para convertirse en una nación haciéndose 
primero esclavos. Luego, 430 años más tarde, Yahweh 
enviaría a Moshé para sacar a nuestros antepasados de 
Egipto para que pudiéramos empezar a formar nuestra 

https://nazareneisrael.org/books/torah-government/
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propia nación separada, completa con nuestro propio 
gobierno y sacerdocio separado. 
 

Shemot (Éxodo) 13:12 
12 "Que apartaréis para Yahweh todo lo que abra 
matriz, es decir, todo primogénito que proceda de 
un animal que tengáis; los machos serán de 
Yahweh". 

 
Shemot (Éxodo) capítulo 13 y versículo 12 nos muestra 
que este era el Sacerdocio del Primogénito. 
 

Shemot (Éxodo) 19:5 
5 "Ahora, pues, si obedecéis Mi voz y guardaréis 
Mi pacto, entonces seréis un tesoro especial para 
Mí por encima de todas las personas; porque toda 
la tierra es Mía." 

 
Entonces, en Shemot capítulo 19 y versículo 5, la 
primera cosa que Yahweh ordenó a Su nuevo 
Sacerdocio de los Primogénitos (y al resto de la nación, 
para el caso, a todos nosotros) fue escuchar y obedecer 
Su voz. Vamos a escuchar Su voz y vamos a hacer lo 
que Él dice (no nuestras propias voces) porque eso es 
efectivamente lo mismo que escuchar la voz de 
Satanás. Satanás nos engaña. Ese era el problema 
desde el Jardín. Sentíamos que no podíamos confiar en 
Yahweh, así que ahora podíamos hacer lo nuestro y no 
iba a haber ningún castigo por ello. Si quieres saber más 
sobre eso, por favor revisa nuestro estudio llamado 
"Satanás nos ataca a través de nuestras mentes"; lo 
puedes encontrar en Estudios Escriturales Nazarenos, 
Volumen Cuatro. 
 
Nuestros antepasados eran unos auténticos meshugar 
(insensatos). Consideremos la situación por el 
momento. Yahweh nos sacó de la prisión y nos dijo que, 

https://nazareneisrael.org/es/book/estudios-escriturales-nazarenos-4/satanas-nos-ataca-a-traves-de-nuestras-mentes/
https://nazareneisrael.org/es/books/estudios-escriturales-nazarenos-4/
https://nazareneisrael.org/es/books/estudios-escriturales-nazarenos-4/
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aunque éramos esclavos abandonados en Egipto, nos 
dijo que si escuchábamos Su voz y hacíamos lo que Él 
nos dijera que hiciéramos (eso es todo), nos 
transformaría y nos convertiría en un Reino de 
sacerdotes y en una nación apartada. Es como, ¿qué? 
¿Me estás tomando el pelo? Veamos si lo entendemos. 
A ver si lo tenemos claro, ¿vale? 
 
¿Yahweh nos va a sacar de la cárcel y va a hacer todo 
eso por nosotros? ¿Vamos a convertirnos en la novia 
del Hijo del Rey del universo? ¿Me estás tomando el 
pelo? Y todo lo que tenemos que hacer, (¿dónde está el 
truco?) todo lo que tenemos que hacer es sólo escuchar 
Su voz 24-7 y hacer lo que Él dice 24-7? ¿Y ya está? 
¿Eso es todo? ¿Y si hacemos lo que Él dice con 
diligencia y lo hacemos con entusiasmo, Él nos va a 
preparar para el éxito? ¿Él quiere entrenarnos para 
convertirnos en la esposa de Su Hijo y todo lo que 
tenemos que hacer es simplemente escuchar, ser leales 
y fieles, y confiar en Él? Es alucinante, ¿estás de 
broma? ¿Eso es todo? 
 
Al mismo tiempo, ¿nos damos cuenta de lo elevados 
que son Sus criterios? ¿Nos damos cuenta de que Su 
norma es la perfección? ¿Nos damos cuenta de que Él 
no busca el tipo de fe tibia y corriente que mostraron 
nuestros antepasados? ¿Nos damos cuenta de que Él 
no está buscando ese tipo de fe tibia y vomitiva que 
tenemos la mayoría de nosotros en Efraim y Judá en la 
dispersión? ¿Comprendemos que Sus normas son la 
perfección y que busca una obediencia trascendente y 
vencedora? Una fe que se centra exclusivamente en Él 
y no presta atención al viento ni a las olas. 
 
La razón por la que Yahweh está buscando un tipo de 
novia vencedora para Su Hijo es que Él quiere encontrar 
a alguien que ame a Su Hijo más que a nuestra propia 
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vida, y eso es todo. Ahí está el truco. Esa es la trampa. 
¿Cómo va a saber Yahweh que lo amamos más que a 
nuestras propias vidas a menos que estemos 
dispuestos a hacer las cosas que Él dice que hagamos 
aquí en esta vida? ¿Cómo sabe Él que le amamos más 
que a nuestras propias vidas a menos que entreguemos 
nuestras vidas para servirle? 
 

Yojanán (Juan) 14:15 
15 "Si Me amas, guarda Mis mandamientos". 

 
Yeshúa dice muy claramente, "Si Me amáis, [entonces] 
guardad Mis mandamientos". Y debemos tener en 
cuenta que ya hemos visto cómo Yeshúa es el que nos 
precedió en el desierto. Él era el mensajero que fue 
enviado delante de nosotros. Él es quien nos entregó la 
Torá en el monte Sinaí. Él es quien dice: "Si Me amáis, 
[entonces] guardad Mis mandamientos". Pero ¿qué dice 
de nosotros que sepamos cuáles son Sus 
mandamientos y no los cumplamos? ¿No se califica eso 
de rebelión y no es pecado de brujería? En otras 
palabras, es digno de muerte. 
 
Pensemos en las cosas desde el punto de vista de 
Yahweh. En el mundo empresarial se dice que "el mejor 
indicador de los resultados futuros son los resultados 
pasados". La forma en que hicimos las cosas en el 
pasado es probablemente la forma en que vamos a 
hacerlas de nuevo en el futuro, a menos que hagamos 
un cambio de corazón. Siendo ese el caso (y parece 
serlo), ¿cómo va a saber Yahweh que le amamos? 
¿Cómo va a saber Yahweh que le obedeceremos si no 
le obedecemos ahora? ¿Cómo sabe Yahweh que 
tenemos confianza y fe en Él a menos que mostremos 
confianza y fe en Él en esta vida? Eso lo es todo para 
Él. Quiere saber dónde está nuestro corazón. 
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Hay un viejo refrán que dice: "Yahweh no responde a 
nuestras plegarias, Yahweh responde a nuestra fe". 
Yahweh responde a nuestra confianza. En otras 
palabras, si mostramos el fruto de la fe, Él va a estar ahí 
para nosotros. Pero si no mostramos el fruto de la fe 
¿No tenemos que confiar en Él? Quiero decir que sabes 
que nuestros antepasados no confiaban en Él. 
Obviamente, en esta parashá, Moshé está cubriendo 
eso, el está dando un resumen de todas las cosas 
donde nuestros antepasados no tuvieron fe, donde 
nuestros antepasados no confiaron en Él. 
 
Nuestros antepasados cayeron muy pronto en el 
pecado del becerro de oro. El Sacerdocio del 
Primogénito no duró ni dos meses. Esto habla mucho 
sobre nuestra fe. En primer lugar, no podemos ver a 
Yahweh, pero sí a Moshé. Una vez que Moshé se ha 
ido, ahora estamos tratando con un Elohim invisible y 
ahora tenemos un Moshé invisible. 
 
"Oh, oh, ¿así que ahora se requiere que caminemos por 
fe en lugar de caminar ahora por vista? Porque si 
caminamos por vista, podemos ver a Moshé, pero ahora 
Moshé se ha ido así que no podemos caminar por vista. 
¿Ahora tenemos que caminar por fe siendo que no 
fuimos capaces de hacerlo ni dos meses después de 
todos los milagros que vimos en Egipto? Ahora no 
podemos ver a Moshé así que, ¿qué hacemos? 
Necesitamos algo visible para adorar, ¿no es así? ¿Y 
qué hacemos? ¡Levantemos un ídolo para adorar!". 
 
Nuestros antepasados erigieron un becerro de oro y 
mientras estemos aquí, descubriremos la correlación 
entre la adoración de un becerro visible y la adoración 
de una cruz visible (que es el signo del dios del sol 
Tamus) que se nos dice que evitemos en el capítulo 
ocho de Ezequiel. O podemos ver la correlación con el 
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hexagrama que es la estrella del falso dios Remfan. 
También se la conoce como la estrella del falso dios 
Kiyyun. ¿O podemos ver cómo los objetos visibles de 
culto entran en juego con un pez Dagón/menorá con un 
hexagrama? Eso corresponde tanto al pez Dagón como 
al hexagrama y no intentes decirnos que es una estrella 
de David, no es una estrella de David. No existe ese 
término en las Escrituras. 
 
Pasé mucho tiempo buscando la verdad en todos los 
lugares equivocados, reconozco un hexagrama cuando 
lo veo. Es como cuando alguien echa un vistazo a la 
cruz y dice: "Bueno, eso no es una cruz, es otra cosa". 
Reconoces una cruz cuando la ves y reconoces un 
hexagrama cuando lo ves ¿no es así? 
 
Para todos aquellos que quieran saber más sobre ese 
tema, tenemos un estudio sobre "Imágenes Prohibidas" 
en Estudios Escriturales Nazarenos, Volumen Uno. 
Recomiendo consultar ese estudio. Explica qué hay de 
malo en buscar un objeto de culto físico y visible para 
representar a un Elohim invisible. Todo es una gran 
prueba, y puede leer más al respecto en ese estudio. 
 
Después del pecado del becerro de oro, Yahweh 
entonces decomisó el Sacerdocio del Primogénito y 
luego estableció y comisionó el Sacerdocio Levítico 
para tomar su lugar. Después de eso, nuestro pueblo 
pasó cerca de un año en el Monte Sinaí construyendo 
el Tabernáculo y básicamente organizándose como 
nación, como pueblo y como ejércitos del Elohim 
viviente. 
 

Devarim (Deuteronomio) 1:2 
2 "Hay once días de camino desde Horeb, 
pasando por el monte Seir, hasta Cades Barnea". 

 

https://nazareneisrael.org/es/book/estudios-escriturales-nazarenos-1/imagenes-prohibidas/
https://nazareneisrael.org/es/books/estudios-escriturales-nazarenos-1/
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Para ponernos al día con la historia de nuestros 
antepasados, Devarim (Deuteronomio) capítulo 1 y 
versículo 2 nos dice que sólo se tarda unos 11 días en 
ir del monte Sinaí (Horeb) a Cades Barnea. Lo que esto 
significa es que si nuestros antepasados hubieran 
mostrado fe (si hubieran escuchado y luego hecho lo 
que Él dijo), podrían haber llegado a la Tierra Prometida 
en unos 11 días. 
 
Por supuesto, nuestros antepasados no confiaban en 
que Yahweh se ocupara de sus necesidades. No 
confiaban en que Yahweh les proveyera, a pesar de que 
ya le habían visto juzgar a todos los falsos dioses de 
Egipto. ¿Podemos imaginarlo por un momento? 
¿Podemos imaginarlo separando el Yam Suf (Mar 
Rojo)? ¿Podemos imaginar al ejército de Paro (el 
faraón) ahogándose en las aguas? Entonces todos los 
días teníamos maná para comer, teníamos agua en el 
desierto, y Él nos dio una victoria en batalla sobre 
nuestros enemigos, pero no parecía importar. ¿No 
parecía que aun después de todo lo que hizo Yahweh 
por nosotros no quisimos confiar en Él? No quisimos 
tener fe en Él, y no quisimos practicar ese tipo de fe 
fuerte y vencedora en Él sabiendo que Él es el guionista, 
y nosotros somos solo como pixeles en la pantalla; por 
lo tanto, Él puede cambiar el programa de la 
computadora. Él puede librarnos de cualquier situación, 
o no porque Él lo controla absolutamente todo y 
nosotros no. 
 

Devarim (Deuteronomio) 1:3 
3 "Aconteció en el año cuarenta, en el mes 
undécimo, el primer día del mes, que Moisés habló 
a los hijos de Israel conforme a todo lo que Yahweh 
le había dado como mandamientos para ellos". 
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Aunque nuestros antepasados podrían haber ido a la 
tierra de Israel en 11 días, el versículo 3 nos dice que no 
fue hasta el cuadragésimo año, en el undécimo mes, el 
primer día del mes. Fue entonces cuando Moshé 
comenzó a hablar y a dirigirse a la segunda generación. 
No habían sabido de Egipto; no habían sabido de todas 
esas cosas. 
 
Lo único que conocían eran los mandamientos que 
Yahweh les había dado, así que ahora Moshé les relata 
nuestra historia para ayudarles a entender por qué 
tienen que ser diferentes a sus antepasados, por qué no 
podían hacer lo mismo que sus antepasados y seguir 
esperando agradar a Yahweh. 
 

Devarim (Deuteronomio) 1:6 
6 "Yahweh nuestro Elohim nos habló en Horeb, 
diciendo: "Ya habéis morado bastante tiempo en 
este monte". 

 
En el versículo 6, Moshé nos está contando cómo 
Yahweh habló a nuestro pueblo en Horeb (Sinaí) 
después de que se terminara el Tabernáculo diciendo 
que ya habíamos morado lo suficiente en Horeb. 
Estuvimos allí mucho tiempo. Ha pasado un año, así 
que ha llegado el momento de poner en marcha este 
espectáculo y comenzar la conquista de la tierra de 
Canaán. 
 
Bueno, hicimos algunas de las cosas que los ejércitos 
necesitan hacer. Aceptamos líderes que estén a cargo 
de miles, de cientos, de cincuenta y de decenas. Eso no 
parecía representar un verdadero desafío para nuestro 
ego, y nuestros antepasados hicieron bien en ello. Es 
esencial elegir el liderazgo correcto. 
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Esto tambien se refleja en 1 de Timoteo capitulo 3 donde 
Shaliaj Shaul (Apostol Pablo) nos dice cuales son las 
calificaciones para el liderazgo de la asamblea bajo el 
orden melquisedeciano. 

 
Timoteo Alef (1 Timoteo) 3:2-3 
2 "El obispo, pues, debe ser irreprensible, marido 
de una sola mujer, templado, sobrio, de buena 
conducta, hospitalario, capaz de enseñar; 
3 no dado al vino, no violento, no codicioso de 
dinero, sino manso, no pendenciero ni avaro;" 

 
Vemos mas sobre esto en Tito capitulo 1 y verso 5 que 
nos dice que los Sacerdotes Melquisedecianos 
apartados son los que nombran a los Ancianos de la 
Congregacion. Los Ancianos de la Congregación no se 
nombran a sí mismos. Los Ancianos de Congregación 
pueden autoidentificarse pero no se autodesignan. Ese 
es el trabajo del sacerdocio apartado según las 
Escrituras. 

 
Tito 1:5 
5 "Por eso os dejé en Creta, para que pusierais en 
orden lo que falta y nombrarais ancianos en cada 
ciudad, como os mandé" 

 
Nuestros antepasados parecían haber aceptado bien el 
liderazgo y el orden en Madián, y también parecían 
haber aceptado bien el liderazgo y la organización en el 
primer siglo, pero hoy ¿no parece que el Efraim disperso 
tiene un gran problema con el liderazgo y la disciplina 
congregacional? "No creemos necesitar a ninguno (los 
efraimitas) y la razón es que somos una casa rebelde". 
 
Tito 1 y el versículo 5 es bastante claro. Aquí no hay 
mucha confusión: Nombrad ancianos en cada ciudad, 
como os he mandado. Ese es el papel del sacerdocio, 
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pero hoy en día tenemos todo tipo de ministerios 
mesiánicos predicando en contra de las mismas cosas 
que el Pacto Renovado nos ordena hacer. Es un simple 
hecho, ¿qué dice eso de nuestra fe? Tenemos muchos 
más ministros predicando en contra de lo que la 
Escritura dice que hay que hacer, o ignorando lo que la 
Escritura dice que hay que hacer en lugar de predicar y 
enseñar lo que la Escritura dice que hay que hacer. 
¿Qué dice eso de nuestra fe, hermanos y hermanas? 
 
¿No parece sugerir que nos creemos al menos tan 
importantes como Yahweh Elohim porque no pensamos 
que podemos elegir qué parte de las órdenes de nuestro 
Rey vamos a obedecer y qué parte vamos a 
desobedecer? Ah, ¿y seguimos esperando una 
recompensa? ¿Qué tipo de recompensa vamos a 
obtener si desobedecemos? ¿No es la desobediencia 
como el pecado de brujería? ¿Que clase de 
recompensa esperamos obtener escogiendo y eligiendo 
cuales de Sus Mandamientos sentimos que vamos a 
obedecer en lugar de solo someternos de todo corazón 
a Su programa y poner nuestra vida en una canasta y 
traerla a El y colocarla en su altar? 
 
Por el contrario, nuestro hermano Judá no parece tener 
generalmente grandes problemas para aceptar el 
liderazgo o la disciplina congregacional. Parece que 
puedo meterme un poco con el hermano Judá porque 
normalmente me meto con Efraim. ¿No parece que el 
problema del hermano Judá es que les cuesta 
someterse a un liderazgo limpio y a una disciplina 
congregacional limpia? 
 
Incluso los mesiánicos parecen no darse cuenta de que 
el término rabino no existe en el Tanaj y Yeshúa dice que 
no te llames rabino porque sólo tenemos un Rabino. Es 
bastante claro, así que cuando las Escrituras son así de 
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claras, ¿por qué hay tantos problemas con porcentajes 
tan grandes de personas que usan imágenes prohibidas 
y términos prohibidos? ¿Todo esto proviene de 
escuchar y obedecer la voz de Yahweh? ¿Viene esto de 
escuchar y obedecer la voz de Yeshúa? 
 
Si estamos escuchando y obedeciendo la voz de 
Elohim, ¿no se supone que debemos hacer las cosas 
que la voz de Elohim dice que hagamos? ¿No se 
supone que debemos hacer lo mismo que nos dicen las 
Escrituras? Y si no lo hacemos, ¿cómo es eso de oír y 
obedecer Su voz? ¿Cómo es eso obediencia a Elohim? 
Para los ortodoxos, podemos entender por qué se 
llaman a sí mismos rabino y eso es una historia 
completamente separada (cubrimos eso en el estudio 
de Israel Nazareno), pero ¿que un mesiánico se llame 
a sí mismo rabino? Eso no puede ser... 
 
Hay un viejo chiste sobre los rabinos y Pésaj (los 
rabinos, como ellos se hacen llamar) que dice que hay 
cuatro rabinos, y todos ellos están discutiendo sobre en 
qué forma de horno debe cocinarse el Pésaj (en el Reino 
Milenario que viene) y hay tres rabinos confabulados 
contra un rabino solitario. 
 
El rabino solitario afirma que el Pésaj debe cocinarse en 
un horno redondo (se me olvidan sus razones en el 
chiste) pero los tres dicen "¡No, no, hay que cocinarlo en 
cuadrado (muy importante)!". Así que discuten y 
discuten, y van de un lado a otro. 
 
Finalmente, el rabino solitario se arrodilla, mira al cielo, 
reza de todo corazón y dice: "¡Elohim!". (En realidad, 
quiere decir Elokim, porque creen que no se puede 
pronunciar el nombre de Yahweh. Ni siquiera se puede 
decir la palabra Elohim porque los gentiles como 
nosotros podrían aprender a pronunciar el nombre de 

https://nazareneisrael.org/es/books/israel-nazareno/
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Yahweh, así que tienen que ocultarlo a todo el mundo. 
Lo cual, una vez más, no es lo que Yahweh dice que 
hagamos). 
 
Pero cae de rodillas y reza con todo su corazón; 
"¡Elohim, por favor! Dicen que es un horno cuadrado, 
por favor demuéstreles que el Pésaj debe cocinarse en 
un horno redondo. Por favor, por favor, muéstrales.” 
 
De repente, un rayo cae del cielo y golpea un árbol, le 
prende fuego, lo derriba, los pájaros se dispersan, las 
nubes se separan y una gigantesca voz atronadora sale 
del cielo, "Tiene razón. Es un horno redondo. ¡Ahora 
deja de discutir con él!" 
 
El rabino solitario, dice, "¡Muchas gracias!" Entonces 
levanta la vista y ve a los otros tres rabinos de pie con 
las manos cruzadas sobre el pecho y se queda como 
"¡Es increíble!" Es como "¿Qué? ¿Cómo has podido? 
¿No has oído? ¿No oíste a Elohim? ¡Él dijo que es un 
horno redondo!" 
 
Y los tres rabinos se quedan ahí diciendo: "¿Y qué? 
Siguen siendo tres contra dos". 
 
Y así es como piensan los rabinos. Porque los rabinos 
creen que se les dio la autoridad de establecer una 
nueva Torá para cada generación basándose en la regla 
de la mayoría de los rabinos. Hay otras citas del Talmud 
en las que podríamos entrar en otros momentos, pero la 
fe no es ciencia espacial. La fe es básica, básica, 
básica, básica. La fe es algo que cualquiera puede 
hacer independientemente de su nivel educacional. No 
necesitas un título universitario; ni siquiera necesitas 
terminar el bachillerato. Termina el instituto, termina tus 
estudios. Escolarízate si puedes, pero no necesitas más 
porque es algo muy básico. 
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La fe es la cosa más simple, sólo tenemos que 
sentarnos y contar el costo y cultivar nuestra tierra y 
darnos cuenta de que Yahweh es mucho, mucho más 
grande, y mucho, mucho más poderoso de lo que 
posiblemente podemos ser. Nos promete cosas eternas. 
Nos promete recompensas eternas si nos sometemos a 
Él y le obedecemos. Si no le obedecemos, significa una 
muerte segura (y no de una manera agradable) aunque 
digamos que creemos en Yeshúa. 
 
Incluso cuando reclamamos la oración de Juan 3:16, 
porque la estamos reclamando a la manera 
grecorromana. Estamos afirmando creer en Yeshúa 
porque "pensamos" que Yeshúa es el Mesías. En lugar 
de venir en la perspectiva hebrea donde estamos 
"obedeciendo" al Mesías porque sabemos que Él es el 
Mesías. ¿Y no parece que eso es lo que muchos de 
Efraim y del Judá disperso no parecen entender? 
 
Tal vez no quieran entenderlo. ¿Cuántos de nosotros 
pensamos que la ignorancia nos va a dar una salida? 
¿Cuántos creen que la ignorancia nos dará una excusa 
en el Día del Juicio? "No lo sabíamos; sólo leíamos Su 
libro porque creemos en usted. Pero no sabíamos lo que 
decías". 
 
Hay algo en la confianza en Yahweh bajo obediencia 
que no tiene parangón; no hay sustituto para ella. ¿No 
te parece que eso es justo lo que la mayoría de nosotros 
no quiere hacer? Decimos que creemos que Él existe, 
pero nuestros antepasados no confiaron en Él hasta el 
punto de obedecerle, esa es toda la cuestión. Por lo 
tanto, su fe era inmadura, y Yahweh no viene por una 
novia inmadura para Su Hijo. Quiere una novia madura, 
sin mancha, sin tacha y sin arruga. 
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Devarim (Deuteronomio) 1:19 
19 "Partimos, pues, de Horeb y atravesamos todo 
aquel desierto grande y terrible que ustedes vieron 
en el camino hacia los montes de los amorreos, tal 
como Yahweh nuestro Elohim nos lo había 
ordenado. Luego llegamos a Cades-barnea". 

 
El versículo 19 nos dice que partimos de Horeb y 
atravesamos todo el grande y terrible desierto camino 
de las montañas de los amorreos, luego llegamos a 
Cades-barnea. 
 

Devarim (Deuteronomio) 1:21 
21 "Mira, Yahweh tu Elohim ha puesto la tierra 
delante de ti; sube y poséela, como Yahweh 
Elohim de tus padres te ha dicho; no temas ni te 
desanimes". 

 
En el versículo 21, Moshé dijo a nuestros antepasados 
que subieran y tomaran la tierra que Yahweh había 
puesto ante ellos y que no temieran ni se desanimaran. 
Porque no sólo Yahweh les había ordenado hacerlo, 
sino que Yahweh también va a estar con ellos. Y la 
batalla le pertenece a Él, así que ¿alguien más tiene 
realmente algo que decir al respecto? ¿Algo? Y si no, 
¿cuál es nuestro miedo? ¿Tenemos miedo de morir 
sabiendo que Elohim está al otro lado? 
 
Nuestros antepasados tomaron una decisión 
inteligente: dijeron que primero había que enviar espías 
para que exploraran la tierra y nos dijeran cuál era el 
mejor camino para subir a conquistarla. Sabíamos que 
Yahweh nos estaba ordenando hacer esto tal como 
Yeshúa nos ordena hacer la Gran Comisión por Él. 
Nuestros antepasados sabían que esto era lo que 
Yahweh quería y que Él estaría con nosotros. Él nos 
libraría. El cuidaría de nosotros así como sabemos que 
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Yeshúa quiere que le construyamos un Reino de 
acuerdo a todo lo que Él ordena. Luego, en la Torá, 
nuestros espías trajeron un mal informe diciendo "no, 
hay gigantes en la tierra y no hay manera posible de que 
podamos ganar (ni siquiera con Yahweh de nuestro 
lado)". 
 

Devarim (Deuteronomio) 1:26 
26 "Sin embargo, no quisisteis subir, sino que os 
rebelasteis contra el mandato de Yahweh vuestro 
Elohim". 

 
En el versículo 26. Por falta de fe, nuestros antepasados 
no quisieron subir. El paralelo moderno sería, 
literalmente, un ejército que se niega a entrar en batalla. 
Es literalmente una ofensa de pena de muerte en un 
ejército humano incluso hoy en día. Entonces, ¿cuánto 
más con Yahweh? No nos centremos en el delito de 
pena de muerte, más bien preguntémonos ¿por qué? 
¿Por qué nuestros antepasados no confiaron 
firmemente en Yahweh, incluso después de todo lo que 
habían visto? Habían visto milagro, tras milagro, tras 
milagro. Yahweh había sido fiel para estar allí al igual 
que es fiel para preservarnos hoy. Entonces, ¿por qué 
nuestros antepasados no confiaron en Él? ¿Por qué no 
le obedecieron nuestros antepasados? ¿Por qué no 
tenían verdadera fe en Él? 
 
En Luqa (Lucas) capítulo 17 comenzando en el 
versículo 5, los apóstoles dijeron al Maestro Yeshúa, 
aumenta nuestra fe. 
 

Luqa (Lucas) 17:5-10 
5 Y los apóstoles dijeron al Maestro: "Aumenta 
nuestra fe". 
6 Entonces el Maestro dijo: "Si tienes fe como un 
grano de mostaza, puedes decirle a esta morera: 
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'Arráncate de raíz y plántate en el mar', y te 
obedecería". 
7 "¿Y quién de vosotros, teniendo un criado 
arando o cuidando ovejas, le dirá cuando haya 
llegado del campo: "Ven enseguida y siéntate a 
comer"?". 
8 "¿No le dirá más bien: 'Prepara algo para mi 
cena, cíñete y sírveme hasta que haya comido y 
bebido, y después comerás y beberás'? 
9 ¿Da las gracias a ese siervo porque hizo lo que 
se le mandó? Creo que no. 
10 Así también vosotros, cuando hayáis hecho 
todo lo que se os ha mandado [en la Torá y en el 
Pacto Renovado], decid: 'Somos siervos inútiles. 
Hemos hecho lo que debíamos hacer [Es decir, 
todas las cosas que se nos ordena hacer en las 
Escrituras]'". 

 
Al menos para mí, la verdadera lección es la humildad. 
Por una razón u otra, nuestros antepasados parecían 
querer que se les agradecieran las cosas que se les 
mandaban. Esperaban que hubiera algo especial por 
obedecer los Mandamientos y que el simple hecho de 
obedecer a Yahweh no fuera recompensa suficiente. 
¿Por qué? Porque no le amaban. Y también 
simplemente por rebelión. Es como si no quisieran un 
Elohim al que tener que rendir cuentas. Querían todas 
las bendiciones de Yahweh, pero no querían a Yahweh 
porque no querían tener que obedecer. ¿No es éste un 
juego al que muchos de nosotros jugamos con Yahweh? 
Queremos las bendiciones, pero no lo queremos a Él 
porque no queremos ser obedientes a Él. 
 
En ese juego, es como querer un cheque de jubilación 
de tu empleador, pero sin querer antes trabajar. No 
queremos obedecer a nuestro empleador. ¿Cómo nos 
va a funcionar en el mundo empresarial? No se nos 
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ocurriría darle una actitud así a nuestro jefe en el trabajo 
pero, sin embargo, de alguna manera, ¿se la daremos 
a Yahweh? Sabemos que si desobedecemos a nuestro 
jefe, nos despedirán. ¿Nos van a condenar pero aún así 
desobedeceremos a Yahweh? Nos negamos a 
obedecer Sus palabras y nos negamos a obedecer Sus 
Mandamientos. ¿Qué sentido tiene eso? 
 
En el versículo 27, nuestros antepasados mostraron 
dónde estaba su humildad. Escucha estas palabras; son 
escalofriantes. Dice que nuestros antepasados se 
quejaban en sus tiendas. Estos son nuestros 
antepasados diciendo: "¡Ohhh, es porque Yahweh nos 
odia que nos ha sacado de la tierra de Egipto para 
entregarnos en manos de los amorreos, para 
destruirnos! ¡Ohhh no!". 
 

Devarim (Deuteronomio) 1:27 
27 "y os quejasteis en vuestras tiendas, diciendo: 
'Porque Yahweh nos odia, nos ha sacado de la 
tierra de Egipto para entregarnos en manos de los 
amorreos, para que nos destruyan". 

 
¿De verdad? ¿Es en serio? Si Yahweh nos odiaba, ¿por 
qué tuvo que llevarnos al desierto cuando podría 
habernos dejado en Egipto? Es mucho menos trabajo, 
es bastante fácil porque ¿tener que traernos hasta el 
medio del desierto sólo para matarnos? No tiene 
sentido, pero nuestros antepasados asumieron su 
drama y dijeron "¿cómo podemos subir? La culpa es de 
nuestros hermanos que desanimaron nuestros 
corazones. Sí. Sí. Esa es la razón.  
 
Decían: "¡El pueblo es más grande y más alto que 
nosotros! ¡Ohhh! Y sus ciudades son grandes y 
fortificadas hasta los cielos. ¡Ohhhh! ¡Y además, hay 
gente que es demasiado grande y demasiado fuerte 
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para nosotros (incluso con Yahweh de nuestra 
parte)…!". 
 
¿De verdad? ¿Quieres decir que el brazo de Yahweh es 
demasiado corto? ¿Quieres decir que Él no puede 
liberarnos? Él es el gran programador informático, y 
nosotros no somos más que píxeles en la pantalla. ¿No 
puede cambiar el programa para liberarnos? Yo también 
me lamentaría si ese fuera el caso, pero no lo es. 
 
Moshé dijo: "Mira, crece, sé humilde". Dice: "No te 
aterrorices ni les tengas miedo. Mira, es Yahweh tu 
Elohim, Él es quien trajo el juicio sobre todos los dioses 
falsos de Egipto. Él es quien va a ir delante de ti. Él es 
quien va a cuidar de ti. Él mismo luchará por ti según 
todo lo que hizo antes que tú en Egipto, ante tus propios 
ojos. ¿Recuerdas todos esos milagros que viste en 
Egipto? ¿Conoces el juicio que trajo todas las plagas? 
Él va a hacer eso por nosotros de nuevo, sólo tenemos 
que tener fe y escuchar y hacer lo que Él dice. ¡Ya está! 
Oh, y no esperes agradecimiento por hacer las cosas 
que Él dice”. 
 
Es una cuestión de humildad. Porque Él es nuestro 
Amo, y nosotros Sus siervos. Él es nuestro dueño y 
nosotros Sus esclavos. 
 
Le debemos obediencia y no esperamos recompensa 
por ello. Lo hacemos por amor a Él, porque queremos 
agradarle y queremos servirle. ¿No vimos en el desierto 
cómo Yahweh nuestro Elohim nos llevaba como un 
hombre lleva a su hijo en todos los lugares a los que 
fuimos y, en todas las batallas, hasta que llegamos 
aquí? No, nuestros antepasados no prestaron atención 
a esa parte. 
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Devarim (Deuteronomio) 1:32 
32 "Sin embargo, a pesar de todo eso, no le creíste 
a Yahweh tu Elohim," 

 
Versículo 32. Entonces Moshé dice: "Y a pesar de todo 
eso, de todo lo que has visto en Egipto hasta ahora, a 
pesar de todo eso, ¿aún no crees? Ustedes no le creen 
a Yahweh hasta el punto de obedecerle humildemente y 
de buena gana (haciendo todo lo que El dice). Por lo 
tanto, no estamos creyendo. Nuestra fe no es estable. 
No estamos apoyando a Yahweh ¡Nuestra fe es débil!". 
 
¿Cuántos de nosotros tenemos hoy esta fe débil? 
Tenemos fe cuando los tiempos son buenos y cuando 
las cosas no van bien, clamamos a Yahweh y no 
queremos obedecer, y luego ¿Nos preguntamos por qué 
no recibimos las bendiciones en nuestra vida cuando no 
estamos obedeciendo los Mandamientos de Yahweh? 
¿Qué pasa con esta mentalidad que tenemos los 
hermanos? 
 
No queremos obedecer todos los Mandamientos de 
Yahweh. No queremos ayudarle a conseguir Su Reino. 
No queremos cumplir la Gran Comisión. No queremos 
diezmar. No queremos tener disciplina congregacional. 
Es un monton de cosas que no queremos hacer pero 
esperamos el favor de nuestro Rey aunque estamos en 
desobediencia que es como el pecado de brujería. 
 
¿Cuántos de nosotros tenemos este tipo de fe inmadura 
que no es realmente estable ni fuerte? Recordemos 
cómo ve las cosas Yahweh. Si nuestra fe no es fiable, si 
nuestra fe no es fuerte, Yahweh considera que ni 
siquiera existe porque ¿por qué es débil? ¿Es débil 
porque no ejercitamos nuestra fe? ¿No nos ocupamos 
de fortalecerla? Pensamos que ya somos el Shimshon 
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(Sansón) de la fe, así que no necesitamos ejercitarnos? 
¿Es eso lo que pensamos? 
 
Veamos más de cerca cómo utiliza Moshé la palabra 
"creer". Sumerjámonos en ella, pero recordemos que 
esta misma palabra "creer" también se traduce a 
menudo al español como "fe" y a veces como 
"confianza".  
 
Nuestros antepasados creyeron en Yahweh lo suficiente 
como para salir de Egipto, ¿verdad? Creyeron a Yahweh 
lo suficiente al pie del monte Sinaí para decir que todo 
lo que Yahweh ha dicho haremos y que seremos 
obedientes. Creyeron en Él lo suficiente como para 
hacer ese voto, esa promesa correcta; si no, ¿para qué 
la hicimos? 
 
Lo que tenemos que recordar aquí, es que la fe 
(podemos creer que tenemos fe) que no conduce a la 
obediencia, no es verdadera fe en términos bíblicos. En 
otras palabras, Yahweh no nos lo cuenta como fe así 
que si pensamos que somos salvos sólo porque 
"creemos en Yeshúa" o "creemos en Jesús"; pero al 
mismo tiempo, no estamos haciendo lo que Él quiere 
que hagamos y no le ayudamos a conseguir su Reino, 
entonces, ¿no nos estamos engañando a nosotros 
mismos? Como mostramos en el estudio de Israel 
Nazareno, la fe que no lleva a la obediencia no se nos 
cuenta como Fe, sino que se la reconoce como rebelión. 
 
Entonces, ¿qué ocurre con la palabra "creencia"? Al 
buscarlo en la concordancia hebrea de Strong, (porque 
nos gusta hacer esto) vemos que es el número H539, 
aman relacionado con amén. Vemos que es una raíz 
primitiva de "construir" o "sostener". 
 

https://nazareneisrael.org/es/books/israel-nazareno/
https://nazareneisrael.org/es/books/israel-nazareno/
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H539 aman אָמַן; Raíz primitiva; propiamente, 
edificar o sostener; criar como un padre o una 
nodriza; figuradamente, ser firme o fiel, confiar o 
creer, ser permanente o tranquilo; moralmente, ser 
verdadero o seguro; una vez (Isa. 30:21; 
intercambiable con 'aman) hacer lo correcto - por 
lo tanto, asegurar, creer, criar, establecer, ser fiel 
(de larga duración, firme, seguro, confiable, 
verificado), cuidar, confiar, ir por lo correcto. 

 
Hmm, así que, ¿cómo se relaciona eso con la fe? ¿Qué 
relación tiene eso con las creencias? ¿Cómo se 
relaciona eso con la confianza? Bueno, lo que dice, es 
que cuando practicamos “amén” o “aman”, significa que 
estabilizamos algo. Estamos apoyando algo. Estamos 
construyendo algo parecido al Reino de Yeshúa. 
 
Un buen ejemplo se encuentra en Shemot (Éxodo) 
capítulo 17. Esto es cuando Israel acaba de salir de 
Egipto y están luchando contra Amalec. 
 

Shemot (Éxodo) 17:11-12 
11 "Y así fue, cuando Moisés levantó su mano, 
Israel prevaleció; y cuando bajó su mano, Amalec 
prevaleció". 
12 "Pero a Moisés le pesaban las manos [estuvo 
haciendo esto durante mucho tiempo]; entonces 
tomaron una piedra y la pusieron debajo de él, y 
se sentó sobre ella. Y Aarón y Hur sostenían sus 
manos, uno de un lado y el otro del otro; y sus 
manos estuvieron firmes [o “emuná”] hasta la 
puesta del sol". 

 
La palabra firme se trata de una palabra relacionada; 
busquémosla. Es H530 de Strong. Emuná se refiere a 
la estabilidad; se refiere al apoyo. Es un femenino de 
H529. Literalmente firmeza, figurativamente seguridad. 
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La acepción moral sería fidelidad, pero también se 
traduce como: fe, fiel, fielmente, fidelidad, hombre fiel. 
Se refiere a la estabilidad frente a algo que es firme, algo 
verdadero, o de verdad. Significa que algo es estable. 
Significa que algo se sostiene. Significa que se puede 
confiar en algo. Eso es lo que significa. 
 

H530 emuná אֱמוּנָה; Femenino de H529; 
literalmente firmeza; figuradamente seguridad; 
fidelidad moral: - fe, oficio fijo, estabilidad, firme, 
verdaderamente, verdad, veraz. 

 
La cuestión es que, si tenemos "emuná" del tipo estable, 
entonces podemos edificar a Yahweh. Podemos 
construir el Reino de Yeshúa. Podemos apoyar el Reino 
de Yeshúa y será estable. Seremos estables al 
respecto, igual que una buena novia apoya y edifica a 
su marido. 
 
Hermanos, ¿queremos una novia que no sea estable 
para nosotros? ¿Queremos una novia que no nos 
apoye/ayude? ¿Y nosotros con Yahweh? ¿Conoces el 
viejo dicho "tu mujer puede hacerte o deshacerte"? 
Bueno, no vamos a quebrantar a Yahweh y no vamos a 
quebrantar a Yeshúa, pero si no le apoyamos, si no le 
ayudamos a conseguir Su Reino, ¿va a estar Él 
complacido con nosotros? ¿Cómo va a quedar Él entre 
las naciones paganas gentiles? Esta palabra significa 
hacer o convertir algo en firme o fiel (como el Reino de 
Yeshúa). Significa confiar o creer de forma permanente 
y tranquila. Significa que somos sólidos, estables, 
estamos en Su rincón. Le estamos respaldando. Si 
nuestro Rey quiere un Reino estamos allí apoyándolo. 
Y nos da algunos sinónimos: seguro, firme, veraz, leal, 
fiable. 
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Eso es lo que faltaba en la actuación de nuestros 
antepasados en el desierto. La actuación de Yahweh fue 
buena, pero ¿fue estable la nuestra? ¿Apoyábamos los 
objetivos de nuestros maridos? ¿Estábamos apoyando 
Su misión o ese tipo de fidelidad estaba ausente de la 
actuación de nuestros antepasados (tanto en el extremo 
de recibir como en el de dar)? Nuestros antepasados no 
tenían la seguridad de que Yahweh iba a estar a su lado. 
No sentían que pudieran confiar en Él. Sentían que 
Yahweh los odiaba y que los había llevado al desierto 
para matarlos. ¿Qué clase de confianza es ésa? 
 
Veámoslo de otro modo. ¿Puede Yahweh confiar en 
nosotros que le proporcionaremos un apoyo estable a la 
misión que tiene en marcha? ¿Puede Yeshúa confiar en 
que estaremos haciendo (fielmente) la Gran Comisión 
mientras Él no esté? Dice que cuando el Amo se retrasa 
y se ausenta mucho tiempo, los siervos empiezan a 
festejar, golpean a los otros siervos y se divierten. ¿Qué 
va a pasar cuando vuelva ese Maestro? Lo que 
debemos entender en esta parashá es que fe, creencia 
y confianza son conceptos relacionados en las 
escrituras. El apoyo y la estabilidad son cosas que hay 
que ejercitar constantemente. Estas son cosas que 
necesitamos estar (a lo largo de nuestro día) ejercitando 
o ¿cuándo podemos permitirnos no estar practicando 
nuestra fe? 
 
Estamos entrando en el fin de los tiempos y las cosas 
se van a poner muy mal aquí así que como explicamos 
en Apocalipsis y el Fin de los Tiempos, Babilonia está 
trabajando en un gobierno mundial y una religión 
mundial. 
 
En las Escrituras, los gobiernos son descritos como 
montañas, así que en Mateo capítulo 17 y versículo 20, 
Yeshúa nos dice que 'si tenemos incredulidad, no 

https://nazareneisrael.org/es/books/apocalipsis-fin-de-los-tiempos/
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podemos echar fuera demonios. Con esto Él quiere 
decir creencia parcial/fe parcial. Eso significa que 
nuestra fe no es lo suficientemente fuerte y, por lo tanto, 
es como si no existiera. 

 
Mattityaju (Mateo) 17:20 
20 "Entonces Yeshúa les dijo: "A causa de vuestra 
incredulidad; porque de cierto os digo que si 
tuviereis fe como un grano de mostaza, diréis a 
este monte: 'Pásate de aquí allá', y se pasará; y 
nada os será imposible"". 

 
Llegamos a ser así porque no ejercitamos nuestra fe 
constantemente. Yeshúa nos dice que si tenemos fe 
como una semilla de mostaza (comienza muy pequeña 
y crece muy grande), podemos decirle a esta gran 
montaña Babilonia que se mueva de aquí para allá y se 
moverá. Nada será imposible para nosotros y 
comprendemos las implicaciones espirituales de esto en 
el contexto del fin de los tiempos (hablamos más de esto 
en nuestro estudio sobre Apocalipsis y el Fin de los 
Tiempos). 
 
Podríamos decir mucho más aquí, pero tenemos que 
cerrar esto. El punto es que necesitamos tener fe para 
agradar a Yahweh porque todo lo que no es de fe, es de 
pecado. Lo que eso significa es que todo lo que no sea 
de confianza (completa confianza superadora 
trascendente) en Yahweh, es de nuestra carne. Si no 
nos comportamos de una manera estable de apoyo 
hacia nuestro Esposo (ayudándole a conseguir las 
cosas que Él quiere), eso también se cuenta como 
incredulidad. Eso no funcionará en el juicio venidero. 
Ese es el camino equivocado, por lo que el consejo de 
Yeshúa es realmente el mejor en este caso. 
 

https://nazareneisrael.org/es/books/apocalipsis-fin-de-los-tiempos/
https://nazareneisrael.org/es/books/apocalipsis-fin-de-los-tiempos/
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Así que, cuando nuestro Maestro Yahweh nos da algo 
para hacer por Él (ya sea escuchando Su voz o 
leyéndolo en Su palabra, la voz pequeña y quieta), si tan 
sólo tomáramos fe (incluso tan pequeña como una 
semilla de mostaza pero empezar ahí) y ejercitáramos 
esa fe, nuestra fe se hará más grande y más fuerte. Es 
algo que hacemos todos los días y si somos diligentes 
en hacer todo lo que la vocecita nos pide que hagamos, 
le serviremos hasta que Él esté satisfecho. Hasta que 
se haya saciado y no esperemos recompensa. Más 
bien, decimos no, no, no, somos siervos inútiles. No 
hicimos nada digno de recompensa. Sólo hacemos lo 
que es nuestro deber hacer, igual que era el deber de 
nuestros antepasados tomar la tierra de Israel porque 
allí es donde Yahweh les envió, y confiar en que Él les 
libraría. 
 
Es nuestro deber ayudar a Yeshúa a cumplir Su Gran 
Comisión. Es nuestro deber promover el Reino de 
nuestro Esposo. Es muy sencillo. Cuando quieres a tu 
cónyuge, le ayudas a conseguir las cosas que desea. Si 
eres una novia y amas a tu marido, le ayudas a 
conseguir el reino que tan ricamente merece, y no 
esperamos una recompensa por ello. No esperamos 
nada especial por ello, al igual que nuestros 
antepasados no debieron esperar nada especial para 
entrar en la tierra de Canaán. 
 
La obediencia a Yahweh era su propia recompensa. 
Llegarían a ocupar la tierra de Canaán, esa era la 
recompensa. No debemos esperar una recompensa 
especial. La ironía es que cuando no esperamos una 
recompensa por hacer el bien, es cuando Él quiere 
dárnosla. Una vez más, ¿podemos ver cómo esto se 
aplica a nosotros en estos tiempos finales? 
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Padre Yahweh, por favor ayúdanos a entender. Por 
favor, haz de nosotros soportes estables y firmes para 
Ti y la obra de Tu Hijo. Por favor ayúdanos a ejercitar 
nuestra fe diariamente para que se fortalezca (tener fe 
verdadera) para que podamos servirte en estos tiempos 
finales. Por favor, ayúdanos a no esperar una 
recompensa por hacer todo lo que nos mandas. Por 
favor, ayúdanos a humillarnos y a darnos cuenta de que 
éste es nuestro deber como siervos obedientes y 
humildes. En el nombre de Yeshúa, Amén. 
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Parashá Va’etjanán 
 
 

Deuteronomio 3:23-7:11, Isaías 40, Lucas 22 
 
Esta es una de esas parashiot en las que realmente 
estamos diciendo lo mismo una y otra vez porque el 
problema es que la mayoría de nosotros ya sabemos 
mucho, pero no necesariamente estamos haciendo lo 
que sabemos y ese es un gran problema. Eso no va a 
funcionar en estos tiempos finales, y vamos a ver 
muchos testigos de esto en esta parasha. 
 
Un ejemplo sencillo se encuentra en Devarim 
(Deuteronomio) capítulo 4 y versículo 2. Yahweh nos 
dice que no añadamos nada en absoluto a la palabra 
que nos manda guardar y que no le quitemos nada en 
absoluto. Tenemos que tener cuidado de no cambiarlo 
para que podamos guardar (la palabra en hebreo es 
shomar, conservar) o custodiar los Mandamientos que 
Él nos ordena. 
 

Devarim (Deuteronomio) 4:2 
2 "No añadirás a la palabra que te mando, ni 
tomarás de ella, para que guardes los 
mandamientos de Yahweh tu Elohim que Yo te 
mando". 

 
Lo que eso significa es que si cambiamos Sus 
Mandamientos de alguna manera (añadiendo leyes de 
cerca, olvidándonos de hacer cosas, o simplemente no 
haciéndolas porque no queremos), ya no son Sus 
Mandamientos sino que ahora se han convertido en 
nuestros mandamientos. Eso es lo que dice este pasaje 
en este versículo. 
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Pero a Yahweh no le gusta eso, así que si lo pensamos 
bien, nos despedirían por cambiar la política de nuestra 
empresa, ¿no? Si no siguiéramos lo que el jefe dice que 
hay que hacer y no respetáramos sus normas, ¿no nos 
despedirían de inmediato? Si es así, ¿cuánto más los 
Mandamientos de nuestro Rey? Hay muchos otros 
testimonios de esto a lo largo de las Escrituras. 
 
Por ejemplo, también veremos más adelante en 
Devarim capítulo 12 y versículo 32. Yahweh dice: 
"Cualquier cosa que te ordene, ten cuidado de 
guardarla. Eso es lo que quiero que hagas, y no quiero 
que añadas nada más. No quiero que le quites nada. 
Quiero que hagas lo que yo te diga." Esto es muy 
interesante porque al comienzo de Su Ministerio (en las 
Bienaventuranzas), Yeshúa dice exactamente lo mismo. 
 

Devarim (Deuteronomio) 12:32 
32 "Todo lo que os mande, tened cuidado de 
cumplirlo; no le añadiréis ni le quitaréis nada". 

 
En Mattityaju (Mateo) 5 y versículo 17 vemos lo que todo 
el mundo cristiano pasa por alto y la mayoría de los 
mesiánicos olvidan, es que Yeshúa dice "no penséis (no 
penséis, ¡NO PENSÉIS!) En el comienzo de Su 
Ministerio Él dice NO PENSÉIS que he venido a destruir 
o cambiar o alterar o acabar con la Torá (ley de Moshé) 
o los profetas". Dijo : "No he venido a hacer eso. No he 
venido a destruir ninguna parte de la Torá. Sólo he 
venido a cumplir las primeras partes de las profecías 
contenidas en la Torá". 

 
Mattityahu (Mateo) 5:17 
17 "No penséis que He venido a destruir la Ley o 
los Profetas. No He venido a destruir, sino a 
cumplir". 
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Hay muchas profecías contenidas en la Torá y algunas 
de ellas hablan del regreso de Yeshúa. ¿Qué 
intentamos hacer? ¿Qué pretende Roma? ¿Intentan 
acabar con el regreso de Yeshúa eliminando las 
profecías y la ley? ¿No estamos pendientes del regreso 
de Yeshúa porque no conocemos esas profecías 
contenidas en la Torá? ¿No sabemos cómo debemos 
comportarnos porque ya no seguimos el pacto nupcial? 
¿No vino a quitarnos nuestro pacto nupcial? Él es 
nuestro esposo y nosotras Su esposa. No vino a quitar, 
ni a destruir, ni a alterar, ni a cambiar el pacto nupcial. 
Es como un contrato legalmente vinculante y tenemos 
que cumplirlo bajo pena de muerte. 
 
En el versículo 18, Yeshúa nos dice: "Hasta que pasen 
el Cielo y la Tierra [esos dos fueron invocados como 
testigos contra nosotros], ni una jota, ni una tilde, [ni un 
acento, ni una marca diacrítica, nada... nada va a 
cambiar] hasta que se cumplan todas las profecías de 
la Torá". Estamos hablando de muchas profecías, y 
estamos hablando de mucho más que guardar el 
Shabat y las Fiestas. 
 

Mattityahu (Mateo) 5:18 
18 "Porque de cierto os digo que hasta que pasen 
el cielo y la tierra, ni una jota ni una tilde pasará de 
la ley, hasta que todo se haya cumplido". 

 
Sé que en el judaísmo (en la tierra de Israel), los rabinos 
se quejan de lo que llaman "judaísmo sabático", que es 
aquel en el que la gente piensa: "Bueno, sólo 
guardamos el Shabat, y estamos bien; sólo guardamos 
el Shabat y las fiestas, y estamos bien". Luego, en 
Efraim, es más o menos el mismo problema. Es el 
"efraimismo sabático" lo que anda por ahí. La élite de 
Judá entiende que hay una guerra espiritual y la 
mayoría de Efraim no tiene ni idea. No tienen 
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mentalidad de guerra, sino de paz. No entienden que 
estamos llamados a la guerra y que somos una novia de 
guerra, y este es el contrato de alianza nupcial de la 
novia de guerra (esta es su Ketubá). No vino a cambiar, 
alterar o suprimir la Ketubá. 
 
En el versículo 19 dice porque (la Ketubá sigue en vigor) 
quieres ser mi novia, entonces esto es lo que tienes que 
hacer. Dice que cualquiera que quebrante uno de estos 
mandamientos más pequeños y así lo enseñe a los 
hombres, será llamado el más pequeño en el Reino de 
los Cielos. Eso significa taryag-mitzvot o 613 mitzvot, o 
lo que quieras decir, ¿no? Si no hacemos toda la Torá 
con todo el corazón, volviéndonos para amarlo, 
haciéndolo por amor a Él, seremos llamados los últimos 
en el Reino de los Cielos. 
 

Matityahu (Mateo) 5:19 
19 "Cualquiera, pues, que quebrante uno de estos 
mandamientos más pequeños, y así lo enseñe a 
los hombres, será llamado el más pequeño en el 
reino de los cielos; pero el que los cumpla y los 
enseñe, ése será llamado grande en el reino de los 
cielos". 

 
Esto es algo para los vendedores de libros y los 
comerciantes de Saturday Night Live y todo ese tipo de 
cosas, pero Él dice, "Quien las haga y las enseñe será 
llamado grande en el Reino de los Cielos" porque 
Yeshúa nos dice que "a menos que nuestra justicia..." el 
cual es un modismo hebraico para referirse a la 
obediencia a los mandamientos de Yahweh u 
obediencia a la Torá. Eso es lo que la mayor parte de 
Efraim echa de menos (y gran parte de Judá también). 
"A menos que nuestra rectitud, a menos que nuestra 
obediencia a la Torá exceda la obediencia a la Torá que 
hacen los escribas (que son los caraítas) o los fariseos 
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(es decir, los rabinos ortodoxos) de ninguna manera 
entraréis en el Reino de los Cielos". 
 
¿Por qué hay tantos en Efraim que buscan en los 
escribas y los fariseos sus materiales doctrinales o su 
comprensión de cómo seguir las Escrituras? ¿De qué 
se trata esto? Si nos llamamos nazarenos, ¿creemos 
esto y nos esforzamos diariamente (momento a 
momento) por cumplirlo? Si es así, ¿por qué hay tantos 
en Efraim y Judá que no siguen las instrucciones de 
Yahweh? 
 
¿Cuántos en Efraim y Judá sólo están recibiendo sin dar 
nada a cambio? "Bueno, el Shabat es fácil, y las Fiestas 
son fáciles; estas son las que tengo para descansar y 
leer; puedo comer Su alimento espiritual, y ni siquiera 
tengo que darle nada a Él. No, no me apunté para 
trabajar, sólo para cobrar la jubilación". 
 
Para aquellos de nosotros que creemos en Yeshúa, 
¿pensamos que somos especiales sólo porque 
repetimos la oración de Juan 3:16? ¿Es porque decimos 
creer en Yeshúa, y estamos descansando en Shabat y 
en las Fiestas? ¿Creemos que le amamos porque 
estamos tomando de Él? ¿Creemos que le amamos 
porque siempre está ahí para nosotros, pero nunca 
estamos ahí para Él? ¿Cuántos de nosotros en Efraim 
y Judá y cuántos de nosotros, los nazarenos, pensamos 
en nuestros corazones que ya somos elegidos aunque 
no hayamos elegido responder y obedecerle? ¿No 
estaremos endulzando un poco las cosas por allí? Para 
el hermano Judá, ¿por qué parece que siempre quieres 
añadir leyes de cerco a los Mandamientos de Yahweh? 
¿A qué viene eso? ¿Acaso añadir leyes de cerco no es 
precisamente añadir algo a los Mandamientos de 
Yahweh? 
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¿No es eso exactamente lo que Devarim 4 y el versículo 
2 dice que no debemos hacer? ¿por qué estamos 
haciendo cosas que están explícitamente prohibidas, 
rabinos? ¿Qué sentido tiene eso? Y luego, cuando 
echamos un vistazo al cuerpo de Yeshúa, todo empieza 
a entrar en el terreno de lo absurdo. ¿Cuantos creyentes 
efraimitas o cualquiera sea, queremos ignorar los 
mandamientos de Yahweh (excepto los que nos 
convienen) solo porque decimos creer? 
 

Devarim (Deuteronomio) 4:2 
2 "No añadirás a la palabra que te mando, ni 
tomarás de ella, para que guardes los 
mandamientos de Yahweh tu Elohim que Yo te 
mando". 

 
Yahweh envió a Yeshúa para conducirnos a la Tierra 
Prometida. Él es quien nos dio los mandamientos en el 
monte Sinaí. Entonces, ¿cómo funciona ignorar los 
Mandamientos que Yahweh envió a Yeshúa a darnos en 
el Monte Sinaí sólo porque afirmamos creer en aquel 
que nos dio los Mandamientos en el Monte Sinaí? 
¿Tiene algún sentido? ¿Qué pensamos? ¿Creemos que 
el Padre envió a Su Hijo para darnos una tarjeta de 
salida de la cárcel sólo porque pronunciamos Su 
nombre en voz alta? Es como, ¿en qué estamos 
pensando? ¿Pensamos que de alguna manera somos 
los hijos elegidos, privilegiados y especiales de Yahweh 
que ahora tenemos licencia para hacer lo que queramos 
en nuestro propio beneficio sólo porque pronunciamos 
el mágico nombre de Yeshúa? 
 
Qué sentido tiene eso y especialmente qué sentido tiene 
cuando eso es exactamente lo contrario de lo que 
Yeshúa dice en Mattityaju 5 y versículo 17. Y para el 
caso, ¿por qué los ortodoxos de Judá creen que pueden 
cambiar todo sobre la Torá para que les convenga sólo 
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porque se llaman a sí mismos con el nombre mágico de 
rabino (a pesar de que esta palabra rabino no aparece 
en ninguna parte del Tanaj)? ¿A quién somos leales? 
¿Somos leales al que dio la Torá o somos leales a 
nosotros mismos como los que nos sentimos con la 
autoridad de cambiar la Torá, sólo porque nos llamamos 
rabino o el Papa según el caso? ¿No es eso lo que hace 
el Papa? ¿No se siente en cierto modo un semidios, por 
lo que se le otorga el poder de cambiar la ley? 
 

Mattityahu (Mateo) 5:17 
17 "No penséis que he venido a destruir la Ley o 
los Profetas. No he venido a destruir, sino a 
cumplir". 

 
Si el Papa se siente un semidios, ¿qué decir del 
hermano Judá? Me refiero a pesos y medidas iguales. 
El Papa cambia la Torá para adaptarse a sí mismo, los 
rabinos ha cambiado la Torá, generación tras 
generación, para adaptarse a sí mismos. 
 
Para aquellos de nosotros que tenemos oídos para 
escuchar, en Devarim capítulo 4 y versículo 4, Yahweh 
nos dice que cada uno de nuestros antepasados que 
hicieron todo lo posible por aferrarse a Sus 
Mandamientos; cada uno de ellos sobrevivió al desierto. 
Lo que estamos diciendo aquí es que cada uno de 
nuestros antepasados que mostraron que era su deseo 
más profundo servir Yahweh (de acuerdo con Su 
Palabra); cada uno de ellos sobrevivió. Ellos fueron los 
que pudieron entrar en la tierra (ellos y sus hijos). 
 

Devarim (Deuteronomio) 4:4 
4 "Pero ustedes que se aferraron a Yahweh su 
Elohim están vivos hoy, cada uno de ustedes". 

 



 44 

Así que, hermanos y hermanas, al entrar en estos 
tiempos finales, ¿qué pasa con nosotros? 
¿Mostraremos también a Yahweh que es nuestro más 
profundo deseo obedecer Sus Mandamientos? 
¿Servirle y construir el Reino de Su Hijo según Su 
Palabra para que nosotros y nuestros hijos podamos 
entrar en la tierra? ¿Para que nosotros y nuestros hijos 
podamos sobrevivir a lo que se avecina? ¿O vamos a 
seguir haciendo más de lo mismo que no tiene sentido, 
sabiendo que cuando lleguemos al juicio, los que no 
tengan sentido según Su libro no entrarán en Su reino?  
 
Si estamos dispuestos a recibirlo, el capítulo 4 de 
Devarim, a partir del versículo 4, nos muestra cómo 
fueron aquellos de nuestros antepasados quienes 
mostraron que era su más profundo deseo de corazón 
servir Yahweh guardando Sus Mandamientos y Sus 
caminos. Ellos son los que pudieron entrar en la tierra 
de Israel. Los que hicieron SHEMA (los que escucharon 
y obedecieron) fueron los que pudieron entrar en la 
tierra de Canaán. ¿De qué estamos hablando? Estamos 
hablando de Josué, estamos hablando de Caleb, 
estamos hablando de Pinjas que fueron todos aquellos 
que hicieron su más profundo deseo de corazón de 
servir a Yahweh de acuerdo a Su Palabra y agradarle en 
esto, sabiendo que no es lo que la carne quiere porque 
nuestra carne quiere volver a Egipto. Amamos a 
Yahweh y por eso queremos servirle según Su Palabra. 
 

Devarim (Deuteronomio) 4:4 
4 "Pero ustedes que se aferraron a Yahweh su 
Elohim están vivos hoy, cada uno de ustedes". 

 
Pero qué extraño, si lo pensamos, ¿no es esto 
básicamente lo mismo que Mattityaju (Mateo) capítulo 6 
y versículo 33 donde Yeshúa nos dice que debemos 
"buscar primero el reino de Elohim y Su justicia", que 
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significa Su manera de cumplir los Mandamientos, y 
"entonces todo lo demás se nos añadirá" Si sólo 
obedeciéramos a Yahweh, sólo hiciéramos las cosas 
que Él dice que hagamos (sabiendo que Yeshúa es el 
que nos dio el pacto en el Monte Sinaí de todos modos), 
que todo lo demás se nos añadirá. ¿No es lo mismo si 
lo pensamos bien? 
 

Mattityaju (Mateo) 6:33 
33 "Pero buscad primero el reino de Elohim y Su 
justicia, y todas estas cosas os serán añadidas". 

 
El principio que corre a través de toda la Escritura es 
que, si mantenemos nuestro enfoque en Elohim, 
mantenemos nuestros ojos en Él, buscamos Su rostro, 
escuchamos la voz de Yeshúa, y buscamos construir el 
Reino de Yeshúa (buscamos construir un Reino para el 
Padre) y buscamos hacer las cosas a Su manera 
(dejando que el Espíritu nos guíe), no importa que 
seamos esclavos "vagabundos" salidos de Egipto. No 
importa que seamos medio egipcios para los que somos 
del lado efraimita. Él promete volver a entrenarnos para 
ayudarnos a convertirnos en buenos hebreos puros, una 
novia digna para Yeshúa. La diferencia es que, una vez 
que empezamos a obedecerle, Él empieza a derramar 
sus bendiciones sobre nosotros. 
 
Es como ese versículo en Malaquías capítulo 3 y 
versículo 10 donde Yahweh nos dice que si tan sólo 
hacemos las cosas que Él dice que hagamos, Él abrirá 
las ventanas del Cielo sobre nosotros. Es como si Él 
fuera a abrir las nubes y comenzara a llover tantas 
bendiciones sobre nosotros que no va a haber suficiente 
espacio para recibirlas todas.  
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Malaquías 3:10 
10 "Traed todos los diezmos al alfolí, para que 
haya alimento en Mi casa, Y probadme ahora en 
esto," Dice el Yahweh de los ejércitos, "Si no os 
abriré las ventanas de los cielos Y derramaré para 
vosotros tal bendición Que no habrá lugar 
suficiente para recibirla." 

 
Una de las cosas que creo que muchos de nosotros no 
entendemos en el cuerpo de Yeshúa es que la habilidad 
de guardar Sus Mandamientos es una de las 
bendiciones. Esa es una de las cosas principales que 
tristemente muchos en la iglesia, en el movimiento 
Mesiánico, y el movimiento Efraimita en general (en el 
cuerpo de creencia en Yeshúa), solo parece ser una de 
las cosas principales que no entendemos. No 
entendemos que es un privilegio guardar todos Sus 
Mandamientos. Esa es una de las bendiciones, es un 
privilegio guardar todos los Mandamientos taryag mitvot 
o 613 mitzvot. No sólo parte de ellos. 
 
De nuevo, en el judaísmo tienen el principio del 
"judaísmo sabático" y creo que muchos de nosotros 
tenemos el "nazarianismo sabático" o algo parecido. Es 
como si lo que no entendiéramos es que es un privilegio 
construir el Reino de Yeshúa. Es un privilegio ser 
elegido. Por eso es un privilegio diezmar, es un privilegio 
servir, es un privilegio tener en nuestro corazón que esta 
es nuestra afición. Esto es lo que nos encanta hacer y, 
cuando tenemos un rato libre, estamos trabajando en 
ello. Intentamos construir el Reino de Yeshúa porque le 
amamos. Sabemos que está construyendo el reino para 
Su Padre, ¿qué podría ser mejor o qué podría ser más 
perfecto que eso? 
 
No lo sé, crecí en la iglesia cristiana. Así que sólo puedo 
hablar de mis experiencias y las del hermano Judá con 
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el que he hablado, además de conocer gente por todas 
partes. Pero creo que tal vez parte del problema hecho 
por los creyentes es que tendemos a ser perezosos 
acerca de esto. Nos imaginamos que estamos 
cumpliendo parte de Sus Mandamientos, así que 
recibimos una bendición parcial en este momento, 
¿verdad? Decimos "mira, he sido bendecido. Estoy 
cumpliendo parte de los mandamientos de Yahweh, así 
que eso debe ser suficiente, si no, ¿por qué me 
bendice? Entonces nos ponemos engreídos porque no 
queremos la plenitud de Sus bendiciones. Nos 
imaginamos que estamos haciendo parte de Sus 
bendiciones. Vamos a tomar un enfoque tibio y ahora 
estamos todos presumidos porque ahora sólo estamos 
hablando de nuestro amor por nuestro Elohim. Ahora 
estamos hablando de obediencia a los Mandamientos 
del Creador, pero no vamos a guardarlos realmente, no 
con todo el corazón. 
 
¿Nos damos cuenta y entendemos que esta es la 
definición misma de hipocresía (decir una cosa y luego 
hacer otra)? ¿Lo entendemos? Y también, si Yeshúa 
confrontó a los caraítas y los rabinos ortodoxos, 
entonces ¿qué pasa con nosotros? En Ezequiel 8, el 
juicio comienza en el altar y se abre camino desde allí, 
así que aquellos de nosotros que estamos tratando de 
acercarnos a Elohim (y sabiendo que nos dirigimos a un 
tiempo de refinamiento) ¿qué estamos pensando 
hermanos y hermanas? 
 
Todo este asunto, ¿no es por esto que Yeshúa nos dice 
que muchos otros vendrán del este y del oeste y se 
sentarán en el Reino con Abraham, Itzjak y Ya’akov 
mientras que los hijos del Reino serán echados a las 
tinieblas de afuera donde habrá llanto y crujir de dientes 
porque no nos importó lo suficiente la sangre de Su Hijo 
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Yeshúa para guardar todos Sus Mandamientos solo 
porque dijimos la oración de Juan 3:16? 
 
Hermanos y hermanas, ¿qué nos pasa? ¿Por qué, por 
qué, por qué, tantos de nosotros parecemos sentir que 
dándole obediencia parcial va a contar para algo? ¿Por 
qué creemos que practicando una obediencia tibia nos 
va a ir mejor que a nuestros antepasados en el desierto? 
 
Es difícil leer las profecías y saber que "aunque tus 
hijos, oh Israel, serán como las estrellas del cielo y la 
arena de la orilla del mar, sólo un remanente será salvo. 
La destrucción decretada rebosará de justicia". Esto es 
lo mucho que Yahweh odia a los tibios. Esto es lo mucho 
que Yahweh odia cuando nos elige como Su pueblo, y 
no respondemos. Elegimos recibir la bendición, pero 
nunca estamos allí para Él. ¿Queremos hacer las cosas 
que glorificarán a Elohim? ¿Queremos hacer las cosas 
que traerán gloria a Su nombre? ¿Queremos construir 
el Reino de Su Hijo ahora que murió por nosotros y 
ahora que hemos sido comprados por un precio? 
 

Romanos 9:27-28 
27 "Isaías también clama acerca de Israel: 
"Aunque el número de los hijos de Israel sea como 
la arena del mar, solo el remanente será salvo. 
28 Porque Él terminará la obra y la acortará en 
justicia, Porque Yahweh hará una obra breve 
sobre la tierra". 

 
Fijémonos especialmente en el versículo siete de 
Deuteronomio 4. Aquí, Yahweh nos pregunta: "¿Qué 
otra nación tiene un Elohim tan cercano a ella como 
Yahweh lo está a nosotros? Podemos acudir a Él en 
cualquier momento para cualquier necesidad que 
tengamos. Para cualquier cosa, acudimos a Él. Sólo se 
lo pedimos a Él. Ahora tenemos esa capacidad. Así que 
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Él hace todo esto por nosotros. ¿Hay alguna otra nación 
que tenga un Elohim así? ¿Queremos compartirlo con 
otras personas? ¿Y qué otra nación tiene estatutos y 
leyes tan justos como los estatutos y leyes de Yahweh? 
Deberíamos glorificar Su nombre viviendo de acuerdo 
con todos Sus estatutos y leyes". 
 

Devarim (Deuteronomio) 4:7 
7 "Pues, ¿qué gran nación hay que tenga a Elohim 
tan cerca de ella como Yaweh nuestro Elohim lo 
está de nosotros, por cualquier motivo que lo 
invoquemos?". 

 
¿Nos damos cuenta de ello? ¿O lo damos todo por 
sentado? ¿Por qué habríamos de darlo por sentado? 
¿Por qué no querríamos glorificar Su nombre deseando 
fervientemente vivir de acuerdo con todas Sus leyes y 
todos Sus caminos? ¿Por qué queremos ser de doble 
ánimo y tener un pie en el mundo y otro en el reino? 
¿Por qué? 
 
En el versículo 9, Yahweh nos advierte. Él dice que 
"tengamos cuidado de nosotros mismos y nos 
guardemos diligentemente para que no nos olvidemos 
de Él y de Sus Mandamientos una vez que Él comience 
a derramar Sus bendiciones". Creo que esto podría ser 
un gran problema para la mayoría de nosotros y creo 
que es porque una y otra vez en toda la Escritura, 
Yahweh bendice a nuestros antepasados y luego caen. 
Entonces se necesita el castigo para traernos de vuelta. 
Él está allí y Él nos ama, pero estamos llegando al final 
de los tiempos y va a ser un trato diferente ahora. 
 

Devarim (Deuteronomio) 4:9 
9 "Solamente cuídate y guárdate diligentemente, 
no sea que te olvides de las cosas que tus ojos han 
visto, y no sea que se aparten de tu corazón todos 
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los días de tu vida. Y enséñaselas a tus hijos y a 
tus nietos". 

 
Creo que tal vez parte de la raíz del problema es que no 
estamos realmente centrados en Él. Creo que tal vez 
algunos de nosotros estamos más enfocados en 
nuestras bendiciones y en recibir Sus bendiciones 
porque realmente no estamos en esto por Él, estamos 
en esto por las bendiciones, ¿verdad? ¿Y no es por eso 
que una vez que Yahweh comienza a derramar Sus 
bendiciones sobre nosotros y nuestro pueblo, tendemos 
a olvidarnos de Él porque ya tenemos la bendición? No 
lo queríamos a Él; sólo queríamos la bendición como 
"buscadores de oro" o ese tipo de cosas. No somos la 
fiel novia de guerra de Yahweh; somos Sus 
"cazafortunas". ¿Algo así? 
 
Una vez más, porque no es realmente Él a quien 
queremos, sino que queremos el oro. Queremos las 
bendiciones. Queremos las posiciones de poder y 
autoridad, pero no queremos hacer las cosas a Su 
manera. Y creemos que Yahweh no lo sabe. ¿Creemos 
que Yahweh es estúpido o algo así? ¿Creemos que Él 
no puede notar la diferencia? Estos son los que dicen 
en su corazón "Yahweh no ve; Yahweh no sabe". Luego 
nos olvidamos de enseñar a nuestros hijos la 
importancia de nuestra historia como nación. A partir de 
ahí, todo empieza a descarrilar, porque si no sabes 
quién eres, no sabes adónde vas y no sabes a qué estás 
llamado, estás prácticamente perdido. 
 
Debemos prestar atención al versículo 15 porque aquí, 
Yahweh también nos advierte que no hagamos ninguna 
estatua ni ninguna imagen tallada de Él. Yahweh dice: 
"y guardaos en este asunto". Si eso no es una 
advertencia... Dice "y guardaos porque no visteis forma 
alguna cuando Yahweh os habló en Horeb (Sinaí) de en 
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medio del fuego". Vimos una montaña llena de humo, 
pero no vimos ninguna forma, así que ¿por qué 
queremos hacer algo formado para adorar? 
 

Devarim (Deuteronomio) 4:15 
15 "Cuídense bien, porque no vieron ninguna 
forma cuando Yahweh les habló en Horeb, de en 
medio del fuego". 

 
En el versículo 16 continúa diciendo "no sea que actuéis 
corruptamente y os hagáis una imagen tallada en forma 
de cualquier figura (¡CUALQUIER FIGURA!)" Estoy 
aquí en América Latina, y estamos en Misión. Estamos 
cumpliendo la Gran Comisión en el altiplano andino del 
sur de Colombia, y agradecemos tu apoyo. La iglesia 
católica ha hecho aquí un trabajo medio increíble. 
Tienen estatuas en honor de Semiramis (Reina del Cielo 
y también conocida como María) por todas partes. Dice 
que la semejanza de varón o hembra como Semiramis, 
como la Reina del Cielo, como María, o como cualquiera 
de los ídolos que tienen en la iglesia está aquí, varón, o 
hembra o la semejanza de cualquier animal que está en 
la tierra. A veces tienen animales en las iglesias 
católicas de aquí. También puedes pensar en las 
mascotas de tu instituto. Dentro de un momento 
hablaremos de prestar atención a las cosas. La 
semejanza de cualquier ave alada que vuela en el aire 
como un ave fénix o como un águila americana quizás. 
La semejanza de cualquier cosa que se arrastre por el 
suelo (aquí podemos hacer chistes sobre políticos) o la 
semejanza de cualquier pez (pensemos en el dios 
filisteo Dagón). Cualquier pez que esté en el agua bajo 
la Tierra y podríamos pensar en el sombrero del Papa. 
Tenemos que pasar un poco de tiempo especial aquí en 
el versículo 19, porque ahí es donde la mayoría de la 
gente de ambas casas, tanto Efraim y Judá, dentro del 
cuerpo y fuera del cuerpo falla. 
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Devarim (Deuteronomio) 4:16 
16 "no sea que os corrompáis y os hagáis una 
imagen tallada en forma de figura cualquiera: 
semejanza de varón o de mujer," 

 
No podemos permitirnos fallar así, por lo que en el 
versículo 19 dice: "y mirad por vosotros mismos". Quiero 
decir que aquí te puedes desviar fácilmente. Te puede 
salir una grieta muy fácilmente; hay que tener cuidado 
con esto. Esto es complicado. "Y tened cuidado de no 
levantar los ojos al cielo cuando veáis el Sol (cuyo signo 
es la cruz), cuando veáis la Luna (aquí pensamos en la 
gente del Sabbat lunar), y las Estrellas (incluyendo el 
hexagrama del que hablaremos dentro de un rato; esa 
es la estrella del falso dios Remfan, también llamada la 
estrella del falso dios kyuns mencionado en los 
Hechos)”. Él dice "todas las huestes del cielo” (estamos 
hablando del zodiaco aquí, de las constelaciones y las 
estrellas), éstas pueden ser simbólicas de seres 
celestiales. Se puede pensar en ellos como seres 
celestiales en la Escritura. Son "los elohim" en el sentido 
general más amplio. Hablamos de Yahweh como "el 
Elohim" porque Él es el único que importa. Él tiene la 
última palabra en todo, pero los astros en general 
pueden considerarse "elohim". 
 

Devarim (Deuteronomio) 4:19 
19 "Y ten cuidado, no sea que alces tus ojos al 
cielo, y al ver el sol, la luna y las estrellas, todo el 
ejército del cielo, te sientas impulsado a adorarlos 
y a servirlos, los cuales Yahweh tu Elohim ha dado 
en herencia a todos los pueblos bajo todo el cielo". 

 
Recuerda que un tercio de los mensajeros cayeron. Y 
dice: "Y cuando te sientas impulsado a adorarlos y 
servirlos", lo cual es prestarles atención, eso es 
servirlos. Sólo pensar en ellos, incluirlos en tus 
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pensamientos, incluirlos en tu vida, incluirlos en 
cualquier cosa. Cuando te sientes impulsado a 
adorarlos y servirlos en cualquier capacidad o de 
cualquier manera. Estás sirviendo a estos dioses falsos 
que Yahweh tu Elohim ha dado como herencia a todos 
los demás pueblos bajo todo el Cielo, no a Israel, no a 
Su pueblo. 
 
Aquí hay una cosa muy importante que parece que casi 
nadie en Efraim o Judá entiende. En la parte casi final 
del estudio El Calendario de la Torá tenemos un capitulo 
muy importante llamado "Acerca del Servicio" el cual 
todo el mundo necesita entender. También tenemos un 
estudio en Estudio Escriturales Nazarenos, Volumen 
Uno llamado "Imágenes Prohibidas" el cual recomiendo 
especialmente si se quiere entender el aspecto técnico 
del asunto, y en el capítulo "Acerca del Servicio" se 
habla del corazón que hay detrás de todo esto. Creo que 
tenemos una desconexión. Nos cuesta vernos como 
nuestros antepasados en las Escrituras, pero tenemos 
que recordar que somos el mismo grupo de personas. 
Asi que, si solo queremos hacer enojar a Yahweh, todo 
lo que tenemos que hacer es prestar atencion a estos 
otros falsos elohim o prestar atencion a cualquier otra 
cosa y factorizarla en nuestro proceso de toma de 
decisiones. 
 
A Yahweh no le gusta eso. Es como ponerle una rama 
en la nariz, le enfada mucho. ¿Por qué? ¿Por qué se 
enfadaría tanto solo porque adoran una cruz o adoran 
una estrella o algo así? Lo que Yahweh dice es que Él 
"es un Elohim celoso" y de lo que Él está celoso es de 
nuestras intenciones. A lo que prestamos atención es a 
lo que servimos. Quiere ser lo único en lo que basemos 
nuestras decisiones. Él quiere ser el único que 
tengamos en cuenta en nuestro proceso de toma de 
decisiones, porque lo que vemos con nuestros ojos va 

https://nazareneisrael.org/es/books/calendario-torah/
https://nazareneisrael.org/es/book/calendario-torah/acerca-del-servicio/
https://nazareneisrael.org/es/books/estudios-escriturales-nazarenos-1/
https://nazareneisrael.org/es/books/estudios-escriturales-nazarenos-1/
https://nazareneisrael.org/book/nazarene-scripture-studies-vol-1/forbidden-images/
https://nazareneisrael.org/es/book/calendario-torah/acerca-del-servicio/
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a ser diferente de lo que dicen las Escrituras (tenemos 
que caminar por fe, no por vista). 
 
Siendo realistas, tenemos todo tipo de incentivos para 
justificar la adoración de estos falsos dioses; y esto es 
porque ellos tienen poder espiritual. Constantino 
conquistó en el signo de la cruz; hay poder conquistador 
en la cruz. También tenemos al hermano Judá que tiene 
el hexagrama (estrella de Remfan o Kyun). No 
hablaremos de la Estrella de David (cubrimos eso en 
nuestro estudio sobre "Imágenes Prohibidas"). Tenemos 
todo tipo de razones (en la carne y en la naturaleza) 
para adorar al sol. Llamamos al primer día de la semana 
con el nombre de domingo, en honor del sol, y no es 
sólo el lado efraimita, también tenemos al hermano 
Judá. Hermano, ¿qué tienes? Tienes el Birkhat 
HaChamá o la bendición del sol y lo recitas una vez 
cada 28 años ¿verdad? 
 
He buscado este Birkhat HaChamá y Wikipedia da un 
resumen bastante bueno sobre él. El Talmud dice que 
hay un ciclo solar de 28 años que se conoce como 
machzor gadol (el gran ciclo). No se corresponde con 
nada astronómicamente. No corresponde a nada en 
cuanto a los cuerpos físicos que se mueven en los 
cielos. Así que, cada 28 años, ¿cuál es esa bendición 
que dices? "Baruj atah 'HaShem' Elojeinu Melej 
HaOlam'". Supongo que Hashem puede ser tu Elohim, 
"oseh Ma'asei Bereshit". “Bendito seas Hashem nuestro 
Elohim, Rey del universo (no lo es), hacedor de las 
obras de la creación (no lo es)”. El hacedor de las obras 
de la creación nos dice que Su nombre es Yahweh no 
Hashem. 
 
Así que, dices esta bendición pero ¿dónde lo ordena 
Yahweh? ¿No es algo que has añadido tú? ¿no es algo 
que te has inventado? ¿No es eso lo que llaman 

https://nazareneisrael.org/es/book/estudios-escriturales-nazarenos-1/imagenes-prohibidas/
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sincretismo, que es una gran palabra elegante que 
significa mezcla? ¿No es una práctica pagana de 
adoración al sol que has introducido en la fe por su 
poder? Entonces el Talmud da el argumento contrario y 
dice: "Bueno, el Talmud explica que cuando el 
Equinoccio de Primavera está en Saturno, es cuando se 
dice esta bendición puramente pagana". 
 
Bueno, una pregunta hermano, ¿dice Yahweh que diga 
esta bendición de adoración al sol puramente pagana y, 
si no, entonces por qué estás añadiendo días de 
adoración basados en el Equinoccio de Primavera y 
Saturno? ¿No es eso adorar al Equinoccio de Primavera 
y a Saturno? ¿No es eso adorar y servir al sol, la luna y 
las estrellas tal como Yahweh dice que no se haga en 
Deuteronomio 4 y versículo 2? ¿Igual que donde dice 
que nos cuidemos no hacer eso? 
 
Y no me hagas hablar de los domingos, la Navidad y la 
Semana Santa. No necesitamos hablar de Bacanalia y 
Astarot aquí, pero esto es realmente un gran problema 
tanto para Efraim como para Judá y el problema es el 
ego. El problema es la autoidolatría. El problema es el 
orgullo. Prácticamente todos los pecados que 
cometemos son autoidolatría, más o menos porque no 
importa qué pecado cometamos, la razón por la que lo 
hacemos, es porque olvidamos nuestro lugar. Yahweh 
dice que hagamos esto y nosotros elegimos hacer 
aquello. Pensamos que podemos hacer lo que 
queramos y seguir contando con las bendiciones 
parciales de Yahweh. Todavía tendremos la protección 
parcial de Yahweh aquí en estos tiempos finales, 
¿verdad? Y la protección parcial nos parece suficiente 
aunque Yahweh no esté contento con ella. Aunque 
Yahweh promete destruir a los que son tibios hacia Él, y 
nosotros queremos ser de doble ánimo. Queremos 
tener un pie en el mundo y otro adorando demonios, 
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cruces y hexagramas, y queremos las bendiciones y 
protecciones de Yahweh en el otro extremo. 
 
Lee las profecías por tí mismo y verás lo que realmente 
sucederá en estos tiempos finales. No podemos comer 
nuestro pastel ahora y guardarlo para después, por así 
decirlo. O te comes el pastel o lo guardas. Tenemos que 
averiguar lo que queremos. Tenemos que elegir una u 
otra y no estar vacilando entre dos opiniones porque a 
Yahweh no le gusta eso. Lo que Él está diciendo aquí 
es que no pongamos a ningún otro elohim por delante 
de Él, que no pongamos ningún otro factor por delante 
de Él, que no cambiemos Su palabra, que no añadamos 
leyes de cerco, que no añadamos bendiciones del sol 
cada 28 años machzor gadol. Dice que no hagamos 
esas cosas aquí. ¿Creemos que no nos estamos 
alineando para el castigo? 
 
Escucha la vara. Si vamos a ponernos así de egoístas 
y vamos a ponernos por encima de Él o tal vez 
pretendemos ser iguales a Él, pensando que somos 
iguales a Yahweh, cambiando calendarios, añadiendo 
equinoccios, añadiendo Saturno (o Satanás en realidad) 
a Su calendario, ¿pensamos que lo estamos haciendo 
bien? O para Efraim, ¿podemos añadir el domingo en 
honor del sol, podemos añadir Saturnalia o Bachanalia 
para Navidad? Luego damos la vuelta y añadimos 
Ishtar, o Astarot, para la Pascua en primavera, que 
también es un término que no se encuentra en las 
Escrituras, pero esperamos hasta después del 
equinoccio vernal que también es algo que no se 
considera en las Escrituras. Queremos hacer todas 
estas cosas. Queremos conservar el calendario que 
queremos conservar (no me hagan hablar de la funda 
ondulada). Si quieres saber por qué todas estas cosas 
están mal, te animo a que por favor revises el estudio El 

https://nazareneisrael.org/es/books/calendario-torah/
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Calendario de la Torá, especialmente el capítulo 
"Acerca del Servicio". 
 

Devarim (Deuteronomio) 7:6 
6 "Porque ustedes son un pueblo santo para 
Yahweh su Elohim; Yahweh su Elohim los ha 
escogido para que sean un pueblo para Él, un 
tesoro especial por encima de todos los pueblos 
sobre la faz de la tierra". 

 
Yahweh nos dice que somos Su pueblo especialmente 
elegido de entre todas las naciones de la tierra, pero 
quiere que elijamos obedecerle. Elohim permite que 
todas las otras naciones y todos los otros goyim vayan 
tras elohim extraños y adoren al Sol, tengan en cuenta 
el equinoccio vernal, piensen en Saturno (Satanás 
básicamente). Yahweh permite que todas las otras 
naciones cambien sus calendarios para agregar 
cualquier día de adoración a sus calendarios que 
quieran en honor al sol, la luna, las estrellas, el 
equinoccio, pero Él quiere que Su pueblo Israel le 
obedezca. Quiere que le obedezcamos. Quiere que 
seamos novias de guerra fieles. Quiere que recordemos 
que estamos en misión con Él. Estamos en campaña 
con Él. Él es nuestro dueño. Fuimos comprados por un 
precio, “¡pero queremos guardar nuestro pastel y 
comérnoslo también!” Queremos tener una doble 
mentalidad. Queremos tener un pie en Egipto y otro en 
Sus bendiciones. 
 
Nos encanta ser el pueblo que puede acudir a Yahweh 
por cualquier motivo. Nos encanta ser el pueblo que 
tiene Sus justas leyes y juicios. Nos encanta que Él esté 
siempre a nuestro lado. La pregunta es, ¿estamos ahí 
para Él? Nos encanta ser Su pueblo, pero ¿nos gustan 
las reglas de Su casa? ¿Por qué no amamos Sus reglas 
básicas? Lo que estamos diciendo entonces es que hay 

https://nazareneisrael.org/es/books/calendario-torah/
https://nazareneisrael.org/es/book/calendario-torah/acerca-del-servicio/
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algo que queremos que es más importante que lo que 
quiere nuestro Amo y Rey. ¿Eso es lealtad o es 
egoísmo? ¿Es eso fidelidad o es orgullo? ¿Y no es el 
orgullo el pecado que cometió Satanás al elevarse al 
nivel de Elohim y estar por encima del nivel de Elohim? 
¿Crees que puedes hacer lo que quieras? Haz lo que 
quieras será toda la ley en el mundo satánico. Efraim, 
¿vamos a hacer lo que queramos? Entonces vamos a 
marchitarnos en estos tiempos finales. Eso no está bien. 
Judá, ¿vamos a crear las leyes que queramos? No se 
marchiten, sólo hay que obedecer. 
 
Ahora llegamos al capítulo cinco y Moshé está volviendo 
a contar los Diez Mandamientos (las diez palabras o los 
diez asuntos). Consideremos que cuando le 
preguntaron a Yeshúa cuál es el mayor de todos los 
Mandamientos, Él dijo “amar a Yahweh nuestro Elohim 
con todo nuestro corazón, con toda nuestra alma y con 
todas nuestras fuerzas, y la segunda es igual, amarás a 
tu prójimo como a ti mismo”. Estos dos son un resumen 
de los 10 y los 10 son efectivamente un resumen de todo 
el conjunto porque no se puede amar a alguien y no 
guardar Sus mandamientos. ¿No tiene esto también un 
componente de devoción? ¿Cómo vamos a amar a 
Yahweh nuestro Elohim con todo nuestro corazón, con 
toda nuestra alma y con todas nuestras fuerzas si ni 
siquiera somos lo suficientemente devotos a Él como 
para guardar Sus Mandamientos? Eso ni siquiera tiene 
sentido. 
 

Devarim (Deuteronomio) 5:1 
1 "Entonces Moisés convocó a todo Israel y les 
dijo: "Escucha, Israel, los estatutos y decretos que 
yo pronuncio hoy a tu oído, para que los aprendas 
y cuides de cumplirlos". 
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Si queremos ejemplos, veamos quizás el cuarto 
mandamiento. Podemos debatir acerca de cuándo 
comienza el Shabat, cuánto dura y cómo se supone que 
debemos guardarlo, pero aparte de la cuestión de 
cuándo es el Shabat y cómo debemos celebrarlo, si ni 
siquiera estamos dispuestos a apartar el día especial de 
Yahweh para Él y guardarlo de la manera que Él dice 
que lo guardemos, entonces ¿cómo podemos 
considerar que somos parte de Su pueblo del pacto si 
no estamos obedeciendo todo Su pacto? ¿Cómo 
podemos siquiera considerar que formamos parte del 
remanente si no estamos dispuestos a obedecerle? Ni 
siquiera tiene sentido. 
 
Creo (al menos para Efraim) que parte del problema 
podría ser algo que encontramos en el capítulo 6 y 
versículo 20 de 1 Timoteo. Aquí es donde Shaliaj Shaul 
(Apóstol Pablo) advierte al Shaliaj Timoteo en contra de 
lo que él llama gnosis (conocimiento) y gnosis era el 
concepto de que debido a lo que sabemos (sabemos 
quién es Yeshúa ), que somos especiales. Realmente 
no necesitamos obedecerle porque somos extra 
especiales solo por lo que sabemos y sabemos cosas 
especiales, por lo que no tenemos que hacerlo. 

 
Timoteo Alef (1 Timoteo) 6:20 
20 "¡Oh Timoteo! Guarda lo que te ha sido 
confiado, evitando las profanas y ociosas 
palabrerías y contradicciones de lo que falsamente 
se llama ciencia". 

 
¿No es eso exactamente el cristianismo en sentido 
amplio? ¿No es eso también como muchos mesiánicos 
y efraimitas? ¿No es eso también exactamente el 
judaísmo ortodoxo? ¿Qué se nos mete en la cabeza que 
pensamos que no necesitamos obedecer lo que dice 
Yahweh por lo que sabemos? "¡Oh, no! (Especialmente 
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para Efraim) Sabes que somos efraimitas. Somos 
especiales; hemos repetido la oración de Juan 3:16. 
Tienes que entender, ahora descansamos en Shabat y 
en las Fiestas, y leemos Su buena Palabra espiritual. 
Sabemos cosas. No tenemos que obedecerle. No 
tenemos que cumplir todos los puntos de la Torá..” ¿No 
es eso la gnosis en la actualidad? 
 
Los mismos espíritus que existían en el primer siglo 
siguen aquí. Parecen diferentes, pero son los mismos 
espíritus sueltos. Hablando de egoísmo y orgullo, 
necesitamos recordar (todos y cada uno de nosotros) 
cada día que no somos el Creador. Nosotros no 
ponemos las reglas. Él es el jefe; nosotros no. Más bien, 
la realidad es que somos seres creados cuya función es 
humillarnos y vencer nuestra carne a través del espíritu 
del Mesías Yeshúa, para que entonces podamos 
apartarnos del mundo, y de las lujurias y los placeres 
del mundo, en favor de servirle a Él. Eso es lo que 
estamos llamados a hacer. 
 
Dar la espalda a las cosas que queremos. Humillarnos 
para servirle y hacer las cosas como Él quiere. 
Necesitamos recordar que Yahweh es un Hombre de 
guerra, y nosotros somos Su novia de guerra espiritual. 
Estamos llamados a la guerra espiritual, pero ¿cuántos 
de nosotros seguimos teniendo una mentalidad pacífica 
incluso después de la inmersión? No tenemos una 
mentalidad espiritual de tiempos de guerra; tenemos 
una mentalidad espiritual de tiempos de paz. Tal vez le 
sirvamos, pero luego el resto de nuestra vida, se trata 
de nosotros. El concepto de corresponsabilidad, está 
fuera de lugar. Eso es imposible. 
 
Cuántos de nosotros olvidamos que en la guerra (igual 
que olvidaron nuestros antepasados) seguimos las 
órdenes que nos da nuestro comandante y las 
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obedecemos hasta la muerte. No cuestionamos Sus 
órdenes. No intentamos añadir cosas a Sus órdenes, ni 
quitar cosas de Sus órdenes, ni crear leyes de cerco en 
torno a Sus órdenes. No hacemos ese tipo de cosas 
porque seamos fieles y leales. 
 
Vayamos al capítulo 5 de Devarim y al versículo 22. 
Dice, "Estas palabras, estas palabras habló Yahweh a 
toda vuestra asamblea en el monte, de en medio del 
fuego, la nube y la densa oscuridad, a gran voz, y no 
añadió nada más. Luego las escribió en dos tablas de 
piedra y me las dio". Bueno, si Yahweh no añadió más 
de lo que estaba escrito, ¿de dónde viene el Talmud? 
Porque la Torá dice que no vino de Él, no vino de 
Yahweh, entonces ¿de dónde vino? 
 

Devarim (Deuteronomio) 5:22 
22 "Estas palabras habló Yahweh a toda vuestra 
asamblea, en el monte, de en medio del fuego, de 
la nube y de la densa oscuridad, a gran voz; y no 
añadió más. Las escribió en dos tablas de piedra 
y me las dio". 

 
Ahora vayamos al capítulo 6 de Devarim, comenzando 
en el versículo 4. Escuchemos el primer gran 
mandamiento. Shema Oh Israel. significa oír con 
intención de obedecer. No significa sólo oírlo, significa 
oírlo y ser diligente para hacerlo. Shema Oh Israel 
Yahweh nuestro Elohim. Yahweh es uno. Para todos 
ustedes anti-misioneros (tipos rabinos y caraítas), 
sabemos que están viendo porque ¿de qué otra manera 
se habrían puesto en contacto conmigo para ser su 
Mashiaj Ben Yosef? La palabra en hebreo es ejad y 
significa unidos, como están unidos un padre y un hijo. 
Significa unificada igual que una familia está unida. Se 
trata de una sola familia con más de una persona dentro. 
No es posible que se refiera a una sola persona, porque 
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¿de qué otra forma podría Yahweh en la tierra llamar al 
fuego desde Yahweh en el cielo en Bereshit (Génesis), 
capítulo 19 y versículo 24? 
 

Devarim (Deuteronomio) 6:4 
4 "Escucha, Israel: Yahweh nuestro Elohim, 
Yahweh uno es". 

 
Bereshit (Génesis) 19:24 
24 "Entonces Yahweh hizo llover azufre y fuego 
sobre Sodoma y Gomorra, de parte de Yahweh 
desde los cielos". 

 
¿Contemos? ¿Cuántos Yahweh hay en ese pasaje? 
Uno. Un Yahweh en el cielo. ¡Ah, ah, ah! Dos. ¡Un 
Yahweh en la tierra! ¡Ah, ah, ah! Dos Yahweh. ¡Ah, ah, 
ah! ¿Podemos ver a dos Yahweh ahí mismo en la 
página? ¿Tenemos ojos para ver que podemos ver que 
hay dos Yahweh (dos seres distintos) ahí mismo en la 
página? Sin embargo, están unidos como una sola 
familia, una sola persona. Lo explicamos en nuestro 
estudio sobre "Yeshúa: Manifestación de Yahweh" que 
se encuentra en Estudios Escriturales Nazarenos, 
Volumen Uno. Pero eso es lo que pone en la página. 
¿Estamos dispuestos a someternos a la palabra de 
Yahweh o vamos a correr al Talmud para escuchar algún 
versículo que explique las cosas? 
 
¿Y quién es nuestro Elohim? ¿Es Yahweh nuestro 
Elohim y vamos a creer Su palabra en el Tanaj? ¿O 
acaso los antiguos rabinos son nuestros Elohim de tal 
manera que vamos a recurrir por defecto al Talmud? Es 
simplemente desconcertante. 
 
Ahora, sigamos bajando hasta el versículo 5. Aquí es 
donde todo se junta. Dice que amarás a Yahweh tu 
Elohim con todo tu corazón, con toda tu alma, con toda 

https://nazareneisrael.org/es/book/estudios-escriturales-nazarenos-1/yeshua-manifestacion-de-yahweh/
https://nazareneisrael.org/es/books/estudios-escriturales-nazarenos-1/
https://nazareneisrael.org/es/books/estudios-escriturales-nazarenos-1/
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tu mente y con todas tus fuerzas. Eso significa que 
¿estamos haciendo lo necesario para ayudarle a ganar 
la guerra espiritual? Nuestro marido está en guerra y no 
es que no pueda hacerlo Él mismo porque puede 
fácilmente. Él puede hacer nacer hijos a Abraham, 
incluso de estas piedras, pero ¿realmente queremos 
que lo haga sin nosotros? Pensemos detenidamente. 
 

Devarim (Deuteronomio) 6:5 
5 "Amarás a Yahweh tu Elohim con todo tu 
corazón, con toda tu alma y con toda tu fuerza". 

 
El hermano Judah no tiene ningún problema en ganar 
una guerra espiritual, sólo que no sabe cómo debe 
hacerse. Sabemos cómo debe ser, pero por alguna 
razón no lo hacemos. Hablamos de este tema todas las 
semanas porque aún no parece cuajar. Cuando 
amamos a alguien, ¿no queremos que consiga lo que 
quiere? ¿No nos molesta que no consigan lo que 
quieren porque les queremos? Queremos que sean 
felices, pero ¿está consiguiendo Yahweh lo que quiere 
de nosotros? ¿Sabes lo que estoy diciendo? ¿Qué? 
¿Vamos a decir estas cosas sin actuar? ¿Vamos a decir 
tonterías y no vamos a hacer nada? ¿Ni siquiera vamos 
a cumplir con el deber de amar a Yahweh? ¿Ni siquiera 
vamos a repasar todos los Mandamientos 
superficialmente? 
 
Sólo hablaba de devoción, hablaba de verdadero amor 
por Él. ¿Ni siquiera vamos a hacer eso? Vamos a 
cumplir los mandamientos fáciles (vamos a descansar y 
a leer). Eso es todo lo que vamos a hacer, ¿verdad? 
¿No vamos a esforzarnos por hacer todo para que Él 
pueda conseguir de verdad el reino que se merece, por 
el que murió, pero vamos a fingir que le amamos con 
todo eso? 
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Hablemos de nuestra relación con Yahweh. ¿Es buena 
nuestra relación? ¿Cómo lo sabemos? Yeshúa dice si 
Me amas entonces guarda Mis Mandamientos porque 
Él es el que nos dio los Mandamientos en el Monte 
Sinaí. ¿Cómo vamos a invocar el nombre de Yeshúa 
como justificación y excusa para no tener que guardar 
todos Sus Mandamientos? Hablando sólo un minuto con 
los hermanos, ¿cómo nos sentimos cuando nuestro 
cónyuge nos trata como nosotros tratamos a Yahweh? 
¿Cómo te sientes cuando tu mujer sólo acude a ti 
cuando quiere algo? Y le pides por favor, podemos 
hacer las cosas de cierta manera y tratas de razonar 
junto con ella. Intentas explicarle las razones por las que 
todo esto es tan necesario, y ella lo trata como algo 
extraño y básicamente te ignora. 
 
Acudimos a Yahweh siempre que queremos algo. Pero, 
¿acudimos alguna vez a Yahweh cuando quiere algo de 
nosotros? ¿Le pedimos "Padre, ¿puedes por favor 
ayudarme a ayudarte a conseguir lo que quieres porque 
te quiero?". ¿Qué nos parece que nuestro cónyuge sólo 
acuda a nosotros cuando quiere algo de nosotros? 
Quieren protección, quieren dinero, quieren algo bueno, 
pero no les importa lo que nosotros queremos. Aparte 
de eso, nos dan por sentado. O nos dan un medio 
esfuerzo o ningún esfuerzo, un esfuerzo tibio. ¿No te 
hace preguntarte si nos quieren de verdad y no sólo por 
lo que hacemos por ellos? ¿Estamos ahí para ella, pero 
ella nunca está ahí para nosotros? Se trata sólo de un 
ejemplo hipotético. Sin embargo, nuestros antepasados 
nunca estuvieron allí para Yahweh. ¿Hay alguna 
posibilidad? Ya se sabe que una manzana no suele caer 
muy lejos del árbol, y si nuestros antepasados fueron 
infieles a Yahweh, hermanos, ¿qué pasa con nosotros? 
 
¿Estamos guiando a nuestros hogares por el verdadero 
camino de Yahweh? ¿Tenemos reuniones familiares en 
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torno al servicio de Yeshúa o hacemos otra cosa para 
las reuniones familiares? Cuántos de nosotros pasamos 
el tiempo suspirando por codornices, nos quejamos, 
porque no conseguimos las cosas que queremos. 
"Yahweh, se supone que debes darme las cosas que 
quiero. Se supone que debes ayudarme con la 
prosperidad. Se supone que tienes que hacerme la vida 
fácil”. ¿Cuándo vamos a pasarnos la vida intentando 
ayudarle a conseguir lo que Él quiere? Ese es nuestro 
trabajo como novia ayudante, ¿verdad? Entonces, si 
queremos agradar a nuestro Padre que está en los 
cielos, ¿por qué no es ése nuestro enfoque? ¿Por qué 
no acudimos a Él para ver "Padre cómo puedo ayudarte 
a conseguir lo que Tú quieres por el sacrificio de Tu 
Hijo"? Todo se reduce al amor. 
 
Todo se reduce a sinceridad, honestidad e integridad. 
Básicamente se trata de no ser hipócrita. ¿No se 
supone que son los gentiles los que deben decir, "Ohhh, 
¿qué comeremos nosotros y qué comerán nuestros 
hijos? ¿Qué beberemos nosotros y nuestros hijos? 
¿Qué vestiremos? ¿Qué se pondrán nuestros hijos? ¿Y 
si no tienen la ropa más moderna y su autoestima se 
resiente? Oh, Dios mío, ¿qué pasa con la autoestima de 
mis hijos? No pueden hacer deporte en sábado en las 
escuelas públicas laicas. ¿Cómo se verá afectada la 
autoestima de mi hijo si realmente obedecemos a 
Yahweh y celebramos nuestras reuniones familiares en 
torno al servicio de Shbbat en lugar de simplemente ir al 
parque y al cine o presentarnos un par de horas y luego 
disfrutar de la comida y luego marcharnos? Yahweh, 
¿cómo es que no entiendes cómo me siento por dentro 
si no consigo vivir los sueños que tengo para mi vida?". 
 
Olvidamos que fuimos comprados por un precio. 
Olvidamos que somos esclavos. Olvidamos que somos 
novias de guerra, y nuestro trabajo es ayudarle a ganar 
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la guerra espiritual y nada más. Es un Elohim celoso. 
Está celoso de nuestras atenciones; está celoso de 
aquello en lo que gastamos tiempo y dinero. Todavía 
conozco efraimitas que siguen donando a partidos 
políticos babilónicos. Están dando al Partido 
Republicano. Lo que quiero decir es que siguen 
perdiendo tiempo y dinero que podrían estar invirtiendo 
en el Reino de Yeshúa. En cambio, lo invierten en el 
reino de Satanás. Incluso conozco efraimitas con 
aviones (dos de ellos). Tienen aviones, pero no tienen 
tiempo ni dinero para Yahweh. No se cuantos efraimitas 
que tienen casas de vacaciones, coches bonitos, casas 
grandes, todo tipo de extras, y caballos pero no tienen 
dinero para Yahweh. 
 
Lo que tenemos que recordar es que Yahweh no puede 
ser burlado. Significa que Él no es estúpido. ¿Qué 
pensamos? Yeshúa nos dice que muchos van a venir de 
oriente y occidente y se sentarán en el Reino con 
Abraham, Itzjak y Ya'akov y sin embargo los hijos del 
Reino (¡oh quién es ese? ¡insinencia, insinencia, 
insinencia!) y sin embargo los hijos del Reino serán 
echados a las tinieblas de afuera así que estarán 
llorando y crujiendo los dientes porque son tibios. Él nos 
dice directamente si somos tibios en nuestra adoración 
y nuestro amor a Él, Él nos va a vomitar de Su boca. 
¿Por qué querría casarse con nosotros? ¿Quiere pasar 
el resto de la eternidad con alguien que no le ama con 
todo lo que tiene? 
 
Podemos decir que le amamos con todo lo que 
tenemos, pero ¿qué significa eso realmente si no le 
ayudamos activamente a conseguir lo que Él quiere? 
Yeshúa habla más de dinero que de amor. ¿Por qué lo 
hace? Es porque quizás, sólo posiblemente, es porque 
los frutos de nuestro amor se manifiestan a través de 



 67 

nuestras acciones o no. ¿Cuáles son nuestros frutos, 
hermanos? 
 
Yeshúa dice he aquí Yo vengo pronto, y Mi recompensa 
está conmigo para dar a cada uno según su obra. Se 
nos dice que aquellos que Le aman y Le sirven, serán 
preservados tal como nuestros antepasados lo fueron 
en el desierto cuando Yahweh dijo que cada uno de 
nuestros antepasados que verdaderamente Le amaron 
e hicieron el deseo más profundo de sus corazones el 
servirle, ellos fueron los que se mantuvieron con vida y 
entraron en la tierra de Israel. ¿Y nosotros, los 
hermanos? El que tiene oídos, que oiga. 
 
Shabat Shalom. 
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Parashá Ekev 
 
 

Deuteronomio 7:12-11:25, Isaías 49-51, Juan 13-15 
 
Antes de empezar, tenemos un par de anuncios 
importantes. La primera es que estamos en misión aquí 
en el sur de Colombia (en el altiplano andino) y es muy 
ruidoso aquí en esta época del año. Si oyes ruido, que 
sepas que la iglesia católica ha hecho un trabajo 
increíble enseñando a la gente a conformarse con sólo 
la mitad de la verdad. 
 
Saben lo suficiente como para adorar a un Mesías judío, 
pero lo hacen en todos los días equivocados y de todas 
las maneras equivocadas. Una de las cosas que hacen 
es montar una escena del nacimiento, o celebran una 
reunión y escuchan un sermón en el que habla alguien, 
pero luego ponen música a todo volumen durante el 
resto de la noche. Esta es su manera de celebrar la 
Natividad en nombre del Mesías. 
 
Hay mucha necesidad de oración aquí y hay mucho 
espacio para la Gran Comisión en toda América Latina, 
así que por favor oren para que la misión sea un éxito. 
De hecho, por favor oren por nuestra misión al mundo 
entero porque Yahweh nos ha estado bendiciendo 
asombrosamente en estas últimas semanas. Ahora 
tenemos cuatro nuevos jefes de rama lingüística. 
Pasaré las parashiot a nuestro nuevo responsable de la 
rama de discipulado en inglés, Ulices Rodríguez (Uli). 
 
A continuación, se hará cargo de la parashá en inglés. 
Continuará (si el Padre quiere) la próxima semana con 
la parasha Re'eh (o la siguiente parashá). Y Uli planea 
convertirla en una parasha sobre el restablecimiento del 
orden familiar correcto y la restauración de la estructura 
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familiar correcta según las Escrituras. También espera 
ayudar a los hombres a ordenar sus familias como dicen 
las Escrituras, para que dejen de ser disfuncionales y 
mezcladas con el mundo. En un momento dado estudié 
para psiquiatra y me matriculé en un programa de 
doctorado. Finalmente me di de baja. Pero un famoso 
chiste (uno de tantos chistes), es que el 95 por ciento de 
todas las familias son disfuncionales, y el otro cinco por 
ciento, no pueden encontrarlas. 
 
Aunque las relaciones familiares nunca son fáciles, se 
pueden mejorar mucho siguiendo los caminos de 
Yahweh y superando los problemas no en la carne sino 
por el Espíritu de Yeshúa y espera hablar de todo eso. 
Tiene mucha experiencia en ayudar a las familias a 
cambiar, así que permanezcan atentos a su parashá. 
Mientras tanto, voy a volver a trabajar en los estudios 
doctrinales y también algunos otros proyectos 
especiales que deben ayudar tanto a Efraim y Judá y 
todo el cuerpo de Israel Nazareno juntos así que por 
favor manténgase en sintonía por aquellos también. 
 
Vemos que hay dos temas principales aquí en Ekev. La 
primera es la bendición que obtenemos cuando nos 
sometemos voluntariamente y obedecemos todo lo que 
Yahweh dice. Lo segundo es el tema de la intercesión 
por aquellos que aún no están dispuestos a someterse 
al Espíritu de Elohim y ser diligentes para hacer todo lo 
que Él dice y ser obedientes. Primero veremos el tema 
de la obediencia y luego, en la segunda mitad de la 
parashá, veremos el tema de la intercesión. 
 
Ekev comienza en Devarim (Deuteronomio) capítulo 7 y 
versículo 12 donde Moshé dice: 
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Devarim (Deuteronomio) 7:12 
12 "Entonces sucederá que, por cuanto [Ekev] 
escuches estos juicios y los guardes y pongas por 
obra, Yahweh tu Elohim guardará contigo el Pacto 
y la misericordia que juró a tus padres". 

 
Buscamos esta palabra “por cuanto” (ekev) y la 
encontramos en la Concordancia de Strong hebreo o 
antiguo testamento H6118 ekev y significa un talón. 
 

H6118 עֵקֶב ekev; De H6117 en el sentido de 
H6119; un talón, es decir. (figuradamente) lo último 
de algo (usado adverbialmente, para siempre); 
también resultado, es decir compensación; y así 
(adverbialmente con preposición o relativamente) 
a causa de: porque, por, fin, para, si, recompensa. 

 
Comparte la misma raíz de tres letras que el nombre de 
Ya’akov, por lo que se refiere de hecho a "un talón". Pero 
usado en este contexto (recordemos que el hebreo es 
una lengua orientada a la acción), lo que significa en 
este contexto es, significa "pisándole los talones a". 
Significa "como resultado de". Lo que Yahweh 
realmente está diciendo aquí es, "Entonces sucederá 
que como resultado de hacer Shemá u oír y obedecer 
los juicios de Yahweh y luego guardarlos y hacerlos 
todos de todo corazón, por eso Yahweh tu Elohim 
también guardará el Pacto de misericordia que juró a 
nuestros antepasados con nosotros". (Porque 
obedecemos es por lo que somos bendecidos). 
 
Existe una relación causa-efecto muy clara. Es 
básicamente el mismo mensaje cada semana, pero aquí 
en esta parashá, el mensaje que Moshé está tratando 
de inculcar a nuestros antepasados es el hecho de que 
para permanecer en el favor de Yahweh, tenemos que 
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escuchar Su voz y obedecerla. O si no podemos oír Su 
voz, tenemos que seguir la guía de alguien que sí la oye. 
 
Es el mismo mensaje cada semana y la razón por la que 
es el mismo mensaje cada semana es porque la 
mayoría de nosotros en Efraim y Judá simplemente lo 
leemos. No podría ser más claro que el día, está ahí 
mismo en las páginas del texto si acabas de leer la 
palabra y hacer lo que dice. Si nosotros (Su pueblo) 
buscamos Su rostro entonces nosotros (Su pueblo) 
experimentaremos Su gracia por Su inmerecido favor 
(khane, khen). Pero la cuestión es que sólo hay una 
forma de hacerlo. Sólo hay una manera de llegar allí 
desde aquí y es escuchar lo que la voz de Yahweh está 
diciendo y luego obedecer todo lo que Su voz dice 
voluntariamente con todo el corazón, con toda nuestra 
mente, con toda nuestra alma y con todas nuestras 
fuerzas. 
 
Hay un componente espiritual, tenemos que amarle lo 
suficiente como para hacer eso, pero también tenemos 
que obedecer no sólo parte de Sus Mandamientos sino 
más bien tenemos que obedecer lo que el hermano 
Judá llamaría "taryag-mitzvot" o todos los 
Mandamientos, todo lo que Yahweh dice. No sólo los 
que nos gustan o y tampoco sólo nuestra propia versión 
de los Mandamientos del Talmud. 
 
Lo que Yahweh está tratando de decirnos (si tan sólo 
escucháramos), es que si nos apresuramos y somos 
diligentes para hacer lo que Él dice, entonces es cuando 
Él se apresurará y será diligente para aparecer por 
nosotros. Si le obedecemos, entonces responde a 
nuestras oraciones. Es entonces cuando Él nos salva 
en la batalla. Es entonces cuando nos salva en el día de 
la angustia. 
 



 73 

Así como nosotros somos leales y fieles a Él, Él es leal 
y fiel a nosotros. Es una relación causa-efecto muy 
definida. Él se presenta ante nosotros tras nuestra 
obediencia (ekev) y no de otro modo. Hay muchos 
efraimitas y judíos que están muy confundidos sobre 
este punto. Es un buen momento para aclararlo. Solo 
hay una manera de recibir las bendiciones de la 
obediencia y de eso hablamos en esta parashá.  
 
En Devarim capítulo 7 y versículo 12, Moshé está 
resumiendo todo para nuestros antepasados. Se está 
preparando para morir y pasar las riendas a Josué. Es 
como si siguiera diciendo las mismas cosas una y otra 
vez a lo largo de Devarim (Deuteronomio) y la razón es 
porque nuestros antepasados simplemente no lo 
escuchan. Es como si oyeran el sonido de las palabras; 
entra, rebota y sale por el otro oído. No lo oyen. No lo 
están procesando. No están Shema-izando la palabra 
de Yahweh. 
 

Devarim (Deuteronomio) 7:12 
12 "Entonces sucederá que, por cuanto escuches 
estos juicios y los guardes y pongas por obra, 
Yahweh tu Elohim guardará contigo el Pacto y la 
misericordia que juró a tus padres". 

 
En la parashá anterior, vimos cómo Moshé está 
relatando los Mandamientos para el pueblo. Él está 
tratando de prepararlos para que vayan a la tierra 
porque él no va a estar allí. Entonces, aquí en Ekev, es 
el mismo mensaje de siempre. "Entonces sucederá 
(ekev) a raíz de (como resultado de) escuchar estos 
juicios, que los guardarás y los podrás por obra, para 
que Yahweh tu Elohim guarde también con vosotros el 
Pacto y la misericordia que juró a vuestros padres. Él te 
amará y te bendecirá y te multiplicará por tu obediencia 
voluntaria a Su palabra. También bendecirá el fruto de 
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vuestros vientres, el fruto de vuestra tierra, el grano, el 
mosto, el aceite, la cría de vuestro ganado y la 
descendencia de vuestros rebaños en la tierra que juró 
daros a vuestros antepasados. Serás bendecido sobre 
todas las personas. No habrá macho ni hembra estéril 
entre vosotros, ni tampoco entre vuestro ganado. Y 
Yahweh quitará de ti toda enfermedad y no te afligirá 
con ninguna de las terribles enfermedades de Egipto 
que has conocido, sino que las descargará sobre todos 
los que te odian". 
 
Básicamente, si somos 100 por ciento leales a Él hasta 
el punto de manifestar el Espíritu de Su Hijo, entonces 
Él será 100 por ciento leal a nosotros porque está siendo 
leal a una manifestación del Espíritu de Su Hijo. Es 
decir, si hacemos el máximo esfuerzo para obedecerle 
(en el 100% de todo) y escuchamos (Shema) 
diligentemente Su voz y nos apresuramos a hacer todo 
lo que Su voz dice, entonces Él hará que la vida sea 
mejor para nosotros más de lo que podamos imaginar. 
Y si no, básicamente Él nos va a exterminar por nuestra 
deslealtad (y no de una manera divertida) debido a que 
Él es justo al respecto. 
 
También vimos la semana pasada en la Parashá 
Va'etjanán que cada uno de nuestros antepasados que 
se aferraron a lo que Yahweh dijo, vivieron y llegaron a 
la tierra. Le obedecieron y así sobrevivieron. 
Sobrevivieron a esa tribulación porque le sirvieron con 
todo su corazón. ¿No es eso lo que Él quiere? Él quiere 
toda nuestra atención porque Él nos dice que Él es un 
Elohim celoso, y Él está celoso de nuestra atención. 
 
Nuestro hermano Ulices hablará más de esto cuando 
entre en sus parashiot orientadas a la familia, pero el 
punto es que independientemente de lo que cualquier 
otra persona a nuestro alrededor esté haciendo o 

https://nazareneisrael.org/es/book/parasha-devarim-2022-es/parasha-vaetjanan-2022-es-el-importante-para-nosotros/
https://nazareneisrael.org/es/book/parasha-devarim-2022-es/parasha-vaetjanan-2022-es-el-importante-para-nosotros/
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dejando de hacer, si nosotros lo ponemos a Él primero 
(lo ponemos por encima de todo lo demás, estoy 
hablando de la familia, los amigos y los propósitos 
mundanos) si realmente lo ponemos a Él primero, 
entonces Él nos bendecirá más de lo que podríamos 
imaginar. Pero para agradarle, primero necesitamos una 
transformación espiritual. No es algo que podamos 
hacer en nuestra propia carne. Debemos ser 
transformados por la renovación de nuestras mentes de 
tal manera que ya no pensemos en nosotros mismos y 
en nuestro propio bien, sino que confiemos en que si le 
servimos con todo lo que tenemos, Él hará las cosas tan 
bien para nosotros, que ni siquiera podemos imaginarlo. 
También debemos seguir los ejemplos de Yeshúa y 
Moshé. Una de las cosas que vemos hacer tanto a 
Yeshúa como a Moshé es interceder por el pueblo. Es 
una historia triste y luego alegre. 
 
Yeshúa le dice a Shimon Kefa (Pedro) que se alejará de 
Él, y que Satanás lo zarandeará como al trigo, pero la 
cosa es que Yeshúa no lo condenó por ello. Podría 
haberlo hecho, pero Yeshúa oró por Kefa para que, 
después de su regreso, se volviera y fortaleciera a sus 
hermanos. 
 

Luqa (Lucas) 22:31-32 
31 "Y el Maestro dijo: "¡Simón, Simón! En efecto, 
Satanás ha preguntado por vosotros para 
zarandearos como trigo. 
32 Pero Yo he rogado por vosotros, para que 
vuestra fe no desfallezca; y cuando hayáis vuelto 
a Mí, fortaleced a vuestros hermanos". 

 
Lo mismo ocurre con Moshé. En Devarim capítulo 9 y 
versículo 20, Moshé nos dice que Yahweh estaba muy 
enojado con Aarón hasta el punto de que habría 
destruido a Aarón por haber descarriado a nuestros 
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antepasados en el pecado del becerro de oro. ¿Y qué 
hizo Moshé? Moshé intercedió y oró por Aarón al mismo 
tiempo que oraba por nuestros antepasados. 
 

Devarim (Deuteronomio) 9:20 
20 "Yahweh estaba muy enojado con Aarón y lo 
habría destruido; así que yo también oré por Aarón 
al mismo tiempo". 
 

En el versículo 25 Moshé dice: 
 

Devarim (Deuteronomio) 9:25 
25 "Así que, me postré ante Yahweh; cuarenta 
días y cuarenta noches me mantuve postrado 
porque Yahweh había dicho que te destruiría". 

 
¿Qué sacó Moshé de ello? ¿Algo? ¿Por qué lo hizo 
entonces? Puede que sea una simplificación excesiva, 
pero no deja de ser cierta. La forma más elevada de 
amor a Yahweh es ser guardianes de nuestro hermano. 
Eso es porque Yahweh nos creó para ser guardianes de 
nuestro hermano. Él nos creó para ser una gran familia 
feliz en todo el mundo y siempre fue tarea de la 
humanidad cuidar del planeta de Yahweh y servir como 
guardianes de nuestro hermano, pero eso no nos gustó. 
¿Por qué no? ¿Qué ha pasado? 
 
Los Nefilim fueron los primeros de los poderosos 
caídos. Ya no buscaban el Espíritu de Yahweh con 
respecto al matrimonio. La palabra Nefilim significa los 
caídos, es el hebreo H5303 de Strong. 
 

H5303 נְפִיל Nefíl o nefilim; De H5307; 
propiamente, derribador, es decir, un matón o 
tirano: - gigante. 
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¿De donde habían caído? Habían caido del reino 
espiritual porque en vez de dejar que el Espíritu de 
Yahweh los guiara (con relaciones y matrimonio a lo que 
Yahweh quería para ellos) los poderosos que habían 
caído del Espíritu, ahora empezaron a escoger sus 
propias esposas para ellos mismos. No esperaron a que 
Yahweh les trajera esposas de acuerdo con Su Espíritu. 
Elegían esposas para sí mismos basándose 
probablemente en criterios carnales (su aspecto, los 
lazos familiares, el poder y cosas de esa naturaleza). 
 
Lo mismo ocurre hoy con las ricas y poderosas élites 
babilónicas. Se casan basándose en la apariencia, los 
lazos familiares, el poder y este tipo de cosas, y por 
supuesto, todo el mundo corre detrás de eso, así que 
salen en la portada de todas las revistas babilónicas. 
También son los que han establecido todo este sistema 
babilónico por el que los fuertes explotan a los débiles 
en lugar de servirles como a sus propios hermanos, 
sirviendo como guardianes de sus hermanos. Es 
exactamente lo contrario. 
 
Por eso Ya’akov (Santiago) nos dice que "la ley real es 
lo opuesto a la ley carnal babilónica. La ley Real más 
bien, es amar a nuestro prójimo como a nosotros 
mismos". ¿Cuántos de nosotros decimos esto en 
comparación con cuántos de nosotros realmente 
practicamos y buscamos hacer esto, al igual que 
Yeshúa y al igual que Moshé? 
 

Ya’akov (Santiago) 2:8 
8 "Si realmente cumples la ley real según la 
Escritura: "Amarás a tu prójimo como a ti mismo", 
haces bien". 

 
A veces podemos ver donde nuestros hermanos están 
pecando y es por eso que en Yojanán Alef (1 Juan) 
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capítulo 5 comenzando en el versículo 16 nos dice que, 
"si alguno ve a su hermano cometer un pecado que no 
lleva a la muerte, pedirá a Yahweh y Yahweh le dará la 
vida para los que cometen un pecado que no lleva a la 
muerte" ¿Qué pecado no conduce a la muerte? 
 

Yojanán Alef (1 Juan) 5:16 
16 "Si alguno ve a su hermano cometer un pecado 
que no lleva a la muerte, pedirá, y Él le dará la vida 
para los que cometen pecado que no lleva a la 
muerte. Hay pecado que lleva a la muerte. No digo 
que deba orar por eso". 

 
Estamos hablando de un pecado involuntario, o de un 
pecado cometido por ignorancia. "¡No lo sabíamos!" Sin 
embargo, sigue siendo pecado y debe corregirse. Hay 
que poner las cosas en su sitio cuanto antes. Pero el 
hecho es que si el pecado fue involuntario o si se 
cometió por ignorancia, significa que es perdonable. 
¿Por qué es perdonable? Porque no es rebelión o 
simple negligencia o desprecio y falta de obediencia a 
todos los Mandamientos de Yahweh (como la mayoría 
de nosotros en Efraim y Judá). 
 
Ya’akov continúa: "hay un pecado que lleva a la muerte". 
Los pecados que se derivan de la rebelión, o de 
cualquier tipo de dejación del deber, o negligencia para 
cumplir los mandamientos de Yahweh es iniquidad. Dice 
"No digo que se deba orar por la rebelión, la iniquidad o 
el incumplimiento del deber. Toda injusticia [en lenguaje 
hebraico significa, "todo quebrantamiento de la Torá"], 
es pecado". Pero hay un pecado que no conduce a la 
muerte. De nuevo, significa que no lo sabían y que se 
corrigen en cuanto se dan cuenta. Como ha pasado con 
el Shabat, las Fiestas de Yahweh, las leyes del diezmo 
y, en general, con toda la Torá. 
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Yojanán Alef (1 Juan) 5:17 
17 "Toda injusticia es pecado, y hay pecado que 
no lleva a la muerte". 

 
En el versículo 18, dice: "Sabemos que todo el que nace 
de Elohim [nacido de la luz] no peca". ¿Por qué? Es 
porque está siendo transformado espiritualmente y, por 
lo tanto, ya no es él quien vive, sino que ahora es el 
Espíritu del Mesías el que vive en él. Es el Espíritu del 
Mesías el que lo mueve. 

 
Yojanán Alef (1 Juan) 5:18 
18 "Sabemos que el que ha nacido de Elohim no 
peca; porque el que ha nacido de Elohim se 
guarda, y el malvado no lo toca". 

 
Dice: "Pero el que ha nacido de Elohim [se guarda a sí 
mismo, guarda su Espíritu] y por eso el maligno no 
puede tocarlo". 
 
El mensaje aquí, hermanos y hermanas, es que si 
intercedemos por aquellos que pueden llegar a ser 
nacidos de la luz (aquellos que no son reincidentes, que 
no están en rebelión, que no están tapándose los 
oídos), sería algo muy maravilloso. Ayudar a un pecador 
a volverse de su pecado porque los amamos tanto, que 
estamos dispuestos a hacer ese esfuerzo para 
ayudarlos. 
 
Ya’akov nos dice: 
 

Ya’akov (Santiago) 5:19-20 
19 "Hermanos, si alguno entre vosotros se desvía 
de la verdad, y alguien [intercede por él y] le hace 
volver atrás," 
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20 "Que sepa que quien hace volver a un pecador 
del error de su camino salvará un alma de la 
muerte y cubrirá multitud de pecados". 

 
¿No es eso lo que hacían tanto Moshé como Yeshúa? 
¿No es eso también lo que hizo el Apóstol Shaul? 
 
Cuando alguien nos pega, nuestro primer reflejo carnal 
es devolverle el golpe. Cuando alguien nos hiere, 
nuestra carne quiere herirle de vuelta también así que 
nuestra reacción carnal es: "¡Ley para ti y el favor o 
gracia de Yahweh para mí!" Vemos esto todo el tiempo 
dentro de la hermandad. Juzgamos negativamente a los 
demás y nunca pensamos en lo que eso dice de 
nosotros. ¿Juzgar no implica aplicar un juicio? ¿No 
implica en cierto modo venganza cuando dejamos que 
nuestra carne se interponga, mientras que Yahweh dice 
que la venganza es suya? Seré Yo quien pague dice 
Yahweh, no tú. Tú no lo harías bien; nosotros no lo 
haríamos bien, pero Él sí sabe cómo hacerlo bien. 
 
Todos necesitamos discernir. Tenemos que ser capaces 
de decir si algo es pecado o no lo es. Necesitamos ese 
discernimiento, pero lo que es tan importante acerca de 
la intercesión es que la energía cambia de una de 
discernir y luego juzgar (que es un resultado negativo), 
a una de discernir y luego interceder (que es un 
resultado positivo). La intercesión se lleva toda la 
energía negativa, luego le da la vuelta y la convierte en 
positiva. Eso es lo que Yahweh quiere de nosotros 
porque requiere compasión y misericordia en lugar de 
juicio. Esto es un reflejo de Su propio corazón. Yahweh 
es grande en longanimidad, compasión y bondad. 
 
Para ser claros, el discernimiento es bueno. Todos 
debemos ser capaces de distinguir la diferencia. 
Tenemos que ser capaces de saber cuándo alguien está 
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haciendo algo que está mal para poder reprenderle y 
ayudarle. De lo que se trata es de ayudarle en lugar de 
limitarse a juzgarle por hacer lo que no debe. Moshé era 
un juez ungido y podía haber juzgado. Él tenía esa 
autoridad pero cuando Yahweh ofreció destruir a 
nuestros antepasados y hacer de los hijos de Moshé 
una nación más grande que Israel, Moshé no lo hizo 
aunque hubiera sido justo. Aunque hubiera sido en su 
beneficio. En cambio, Moshé eligió el estilo de vida 
sacrificado que Yahweh tanto ama. Puso las 
necesidades de sus hermanos y hermanas infieles por 
delante de sus propias necesidades para poder llevar a 
sus hermanos y hermanas de vuelta a la obediencia, lo 
que también glorificaría el nombre de Yahweh. Así que 
intercedió por nuestros antepasados diciendo: 
 

Shemot (Éxodo) 32:32 
32 "Pero ahora, si quieres, perdonas su pecado; si 
no, te ruego que me borres de Tu libro que has 
escrito". 

 
Moshé tomó el juicio negativo, le dio la vuelta y lo 
convirtió en una esperanzadora oración positiva. Ese es 
el deseo de Elohim para cada uno de nosotros también; 
es que nos apartemos del juicio condenatorio negativo 
de Satanás y nos volvamos hacia el favor, la gracia, la 
compasión, la misericordia y el amor de Yahweh. Así es 
como (hermanos míos), pasamos de ser hijos de las 
tinieblas a ser hijos de la luz. 
 
Todos hemos sido heridos, y el pecado necesita ser 
puesto fuera del campamento. No se puede tener a 
alguien pecando y dejar que permanezca dentro de la 
asamblea. Primero está la educación y luego la 
corrección. También dicen que las personas más 
difíciles de amar son las que más necesitan amor. 
Tenemos muchas situaciones así en nuestras 
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asambleas y en nuestras familias, pero eso no significa 
que no las reprendamos. Eso no significa que no les 
desafiemos a obedecer la Torá de Yahweh y a vivir con 
plenitud lo que saben. 
 
Si Yeshúa pudo perdonar y orar por los que le estaban 
dando muerte en la cruz, o en el madero, o como 
quieras llamarlo. Si Él pudo hacer eso, ¿hay alguna 
razón por la que no podamos perdonar a quienes nos 
transgreden? ¿Hay alguna razón por la que no podamos 
orar por quienes nos hacen mal? ¿De verdad? ¿Cómo 
qué? ¿Hay alguna razón por la que no podamos tomar 
la energía negativa y luego voltearla, convertirla y 
transformarla en energía positiva con la ayuda del 
Espíritu de Yeshúa? ¿O acaso no somos capaces de 
hacer todas las cosas a través del Espíritu del Mesías 
Yeshúa? 
 
Moshé tuvo que vagar por el desierto durante 40 años 
porque nuestros antepasados no quisieron poner a 
Yahweh en primer lugar. No queríamos obedecer todos 
los Mandamientos de Elohim. De hecho, nuestros 
antepasados actuaban de forma muy parecida a como 
lo hacemos nosotros hoy. Queremos todos los 
beneficios, pero no los costes. Queremos las 
bendiciones de nuestro Padre, pero sólo queremos 
guardar la parte de las reglas que nos convienen de Su 
familia. Queremos una bendición que no venga tras 
nuestra obediencia. Queremos una bendición que 
llegue independientemente de nuestra obediencia 
parcial. 
 
Moshé eligió vagar 40 años por el desierto con nuestros 
antepasados. Podría haber ido directamente a la Tierra 
Prometida con sus propios hijos. Podría haber tenido su 
propia nación. Entonces, ¿por qué no lo hizo Moshé? 
No lo sé exactamente porque las Escrituras no lo dicen 
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específicamente, pero imagino que tiene que ver con el 
hecho de que Moshé conocía la naturaleza de Yahweh. 
Sabía que Yahweh es un Elohim de compasión, 
misericordia y amor, porque si no, ¿qué quiere hacer 
con nosotros? También imagino que Moshé, al igual que 
Yeshúa, soñó que tal vez un día (en algún momento 
quizás en un futuro muy lejano, dentro de miles de 
años), habría un pueblo israelita común que deseara 
fervientemente guardar todos los Mandamientos de 
Yahweh con todo su corazón, con toda su alma y con 
todas sus fuerzas. 
 
Tenemos la oportunidad de convertirnos en esas 
personas. Todo lo que tenemos que hacer es 
comprometernos a devolver a quien lo dio todo por 
nosotros. Tenemos que hacer lo que Él quiere poniendo 
a nuestros hermanos por delante de nosotros mismos y 
orando por ellos cuando caen en el error. 
 
Querido Padre Yahweh, nuestra carne es débil. Por 
favor, ayúdanos a parecernos más a Tu Hijo. Por favor, 
ayúdanos a encomendarnos a Ti y a interceder por 
nuestros hermanos cuando caigan en pecado. No 
juzgar y no elegir el camino de las tinieblas sino 
centrarnos en Ti y elegir el camino de la luz porque Tú 
lo deseas. Padre, por favor guíanos a caminar en todos 
los caminos de Tu Hijo e intercede por nuestros 
hermanos que han caído en pecado para que seamos 
mejores siervos de Tu Hijo Yeshúa, nuestro Mesías y 
Rey. 
 
Amén. 
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Parashá Re’eh 
 
 

Deuteronomio 11:26-16:17, Isaías 66, Hechos 15 
 
Bienvenidos a la "Parasha Re'eh" 2022. Sí, ya sé que 
es 2023 en el calendario gregoriano romano, pero 
necesitamos una forma sencilla de mantener las cosas 
claras que todo el mundo pueda entender. Este ciclo de 
cebada comenzó en 2022, por lo que seguiremos 
teniendo las parashiot (de la serie de 2022) hasta que 
comience el siguiente ciclo de cebada dentro de unos 
meses (en 2023). 
 
Tenemos una parashá muy especial para ti esta 
semana. Ulices (Uli) iba a hacerse cargo de la parashá 
esta semana, pero surgieron varias cosas que requerían 
su atención. Así que (si el Padre quiere), Uli volverá a 
hacerse cargo de la parashá la próxima semana la cual 
corresponde a la parashá Shoftim. 
 
Mientras tanto, estoy dando gracias y alabando el 
tiempo perfecto de Yahweh porque Su tiempo es 
realmente asombroso. Por ejemplo, esta semana se nos 
han planteado algunas cuestiones muy importantes en 
relación con Ma'asei (Hechos) capítulo 15. Mientras 
respondíamos a estas preguntas y hacíamos la 
parashá, nos dimos cuenta de que las respuestas a 
todas las preguntas que surgieron estaban contenidas 
en la porción de Torá de esta semana en la Parashá 
Re'eh. 
 
Así que esta semana, quiero mostrarte cómo las cuatro 
(en realidad más) reglas de Ma'asei (Hechos) 15 se 
encuentran todas en la porción de la Torá de esta 
semana en la Parashá Re'eh. Si pensamos en ello, es 
como si Ma'asei 15 fuera un reflejo de los principios y 

https://www.youtube.com/watch?v=p83RB4NVQOc&t=1s
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los preceptos que se encuentran en la parashá de esta 
semana y en la Torá en general. ¿No es eso también 
decir que los principios de Hechos 15 reflejan el corazón 
de Yeshúa? Todo esto se encuentra en la Parashá Re'eh 
de esta semana.  
 
En el estudio de Israel Nazareno explicamos lo que se 
denomina el misterio de "Las Dos Casas de Israel". 
 
El misterio es que desde los tiempos más remotos (de 
hecho ya en Génesis [Bereshit] capítulo 35 y versículo 
11), se profetizó que siempre habría una división dentro 
de la nación de Israel. Por ejemplo, el Creador Yahweh 
dijo a Israel (Ya’akov) que engendraría una gran nación 
(Judá) y una compañía de naciones, que como 
mostramos en el estudio de Israel Nazareno son las 
naciones cristianas. No hay otras posibilidades porque 
esos son los dos únicos grupos de personas que leen 
Su libro, así que ¿quién más podría ser? 
 

Bereshit (Génesis) 35:11 
11 "También Elohim le dijo: "Yo soy Elohim 
Todopoderoso. Sé fecundo y multiplícate; una 
nación y una compañía de naciones saldrán de ti, 
y reyes saldrán de tu cuerpo". 

 
A lo largo de toda la Escritura, vemos esta división en la 
nación basada en líneas entre el norte y el sur. Había 
dos (o podemos decir tres) tribus que habitaban en el 
sur y, al principio, se las denominaba la Casa meridional 
de Judá. Son los antepasados de los judíos tal y como 
los conocemos hoy en día, tanto física como 
espiritualmente (hablaremos de los jázaros, las 
dispersiones, los éxodos y todo este tipo de cosas en 
otra ocasión). 
 

https://nazareneisrael.org/es/books/israel-nazareno/
https://nazareneisrael.org/es/book/israel-nazareno/las-dos-casas-de-israel/
https://nazareneisrael.org/es/books/israel-nazareno/
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También había diez tribus que se asentaron en el norte 
y el nombre original de estas diez tribus del norte era la 
Casa del Norte de Efraim (también llamada la Casa del 
Norte de Israel en las Escrituras). Esta Casa del Norte 
de Israel (Efraim) se convirtió más tarde en la compañía 
de naciones (cristianas) que vimos en Bereshit 
(Génesis) capítulo 35 y versículo 11. Estas profecías 
comenzaron a andar después de los días de los reyes 
David y Salomón, cuando la nación de Israel se dividió 
en dos partes. Había dos reinos: uno septentrional y otro 
meridional. Ahora, en lugar de la Casa meridional de 
Judá, tenemos el Reino meridional de Judá. En lugar de 
las diez tribus septentrionales de la Casa de Efraim 
(Israel), ahora existía el Reino septentrional de Efraim 
(Reino de Israel) en el norte. 
 
Para hacer corta una larga historia, estas 10 tribus del 
norte desobedecieron a Yahweh y luego se perdieron en 
la historia por su desobediencia a Yahweh y a Su Torá. 
Sin embargo, nunca se perdieron para las Escrituras y 
Yahweh siempre supo dónde estábamos. Como 
veremos, los rabinos del sur del Reino de Judá también 
sabían siempre dónde estábamos, sólo que no siempre 
dejaban saber que sabían dónde estábamos, lo que 
realmente no es demasiado agradable si lo piensas. 
 
En el estudio de Israel Nazareno mostramos que las 10 
tribus del norte de la Casa de Israel (Efraim) se 
dispersaron entre las naciones por su desobediencia a 
los mandamientos de Yahweh y, sin embargo, Yahweh 
es un Elohim muy misericordioso, bondadoso y 
compasivo. Las Escrituras siempre profetizaron que 
estas Diez Tribus Perdidas regresarían algún día. 
 
En Mateo 15 y versículo 24, Yeshúa el Mesías nos dice 
que Él no fue enviado en Su primer advenimiento como 
Mashiaj sino que a las ovejas perdidas de la Casa de 
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Israel (Casa del Norte de Efraim) significando las Diez 
Tribus Perdidas. A eso fue enviado y tal vez eso tenga 
algo que ver con la razón por la que los hermanos de 
Yeshúa en Judá no lo aceptaron en Su primer 
advenimiento como el Mashiaj. No fue enviado por ellos 
en Su primer viaje, sino que fue enviado para comenzar 
un proceso de reunión de dos milenios de duración para 
volver a reunir a las Diez Tribus Perdidas y reunirlas 
para la batalla final. 
 

Mattityaju (Mateo) 15:24 
24 "Pero Él respondió y dijo: "No he sido enviado 
sino a las ovejas perdidas de la casa de Israel". 

 
Es por eso que Hoshea 6 y verso 2 nos dice que sería 
despues de dos días profeticos (dos mil años) que el 
Mashiaj reviviría a las Diez Tribus Perdidas para que 
pudieramos vivir ante Él en Su vista durante los terceros 
mil años (lo que a menudo se llama el milenio). Damos 
todos los detalles al respecto en el estudio de Israel 
Nazareno y también en nuestro estudio sobre 
Apocalipsis y el Fin de los Tiempos. 
 

Hoshea (Oseas) 6:2 
2 "Después de dos días nos reanimará; al tercer 
día nos resucitará, para que vivamos a Sus ojos". 

 
Si te quedas el tiempo suficiente, lo pondremos todo en 
vídeo, pero es mejor leer el estudio del libro. De 
cualquier forma, le sacarás mucho más partido (sobre 
todo si crees que estamos equivocados). Te ruego que 
leas el estudio. Muchas personas se han salvado de 
esta manera y sólo tenemos que estar dispuestos a 
dejar que la Escritura sea la Escritura y no escribir 
nuestras propias reglas. 
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Como explicamos en estudio de Israel Nazareno y 
también en Apocalipsis y el Fin de los Tiempos, hay 
varias ventanas de tiempo profético que se están 
completando ahora en nuestros días. Primero hubo una 
ventana de tiempo profético de castigo de 
aproximadamente 2.730 años que se abrió cuando las 
Diez Tribus Perdidas (Efraim) fueron llevadas al 
cautiverio en Asiria por nuestra desobediencia a la Torá 
de Yahweh. El tiempo de castigo de 2.730 años se agotó 
entonces alrededor de 1996 hasta aproximadamente el 
año 2.000. Hablamos más de ello en el estudio de Israel 
Nazareno y no sorprendentemente, lo que empezamos 
a ver en ese tiempo, fue el resurgimiento inicial de la 
Casa de Efraim (o la Casa de Israel). Las Diez Tribus 
Perdidas estaban siendo llamadas de vuelta a la Torá 
debido a nuestra creencia en Yeshúa. Recordemos que 
el trabajo de un Mashiaj (tradicionalmente), es volver a 
reunir a los perdidos y dispersos de Israel, traerlos de 
vuelta al Pacto, y vencer a los enemigos de Israel. 
También podemos recordar que muchos eruditos creen 
que el Mashiaj nació alrededor del año 4 a.C. (nosotros 
también lo creemos) y entonces 2.000 años desde el 4 
a.C. sería el año 1996 d.C. 
 
Esto coincide también con Hoshea (Oseas) capítulo 6 y 
versículo 2 (que acabamos de ver) que dice: 
 

Hoshea (Oseas) 6:2 
2 "Después de dos [proféticos]  días [dos mil años] 
nos revivirá; al tercer día [en el tercer milenio] nos 
levantará [resucitará], para que vivamos [ante Él] 
a Sus ojos". 

 
Para otro testimonio de esto, fui llamado al 
arrepentimiento en 1999 (en esa ventana de tiempo 
profético de 1996 a 2000). Si sabemos que 2.000 años 
desde el nacimiento del Mesías fue un marco de tiempo 
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críticamente importante para el regreso de las Diez 
Tribus Perdidas, entonces ¿qué hay de 2.000 años 
desde el comienzo del Ministerio del Mesías? 
 
Sabemos que el Mashiaj nació alrededor del año 4 a.C. 
y comenzó Su Ministerio cuando tenía unos 30 años de 
edad. Si hacemos las cuentas, eso demuestra que 
habría sido alrededor del año 26 d.C. y 2.000 años a 
partir de eso sería 2026 d.C. que, en el momento de esta 
grabación, está a sólo tres o más años de distancia. 
¿Qué significa eso? 
 
Lo que significa en contexto es que en unos tres años, 
vamos a ver mucha más gente volviendo a la Torá 
debido a que el Espíritu de Yeshúa los está llamando. 
Recuerda, estamos calculando un tiempo aproximado 
aquí por lo que podría ser hasta cuatro años más tarde, 
porque es una ventana de tiempo profético, pero 
entiendes mi punto. La cuestión es que tenemos que 
prepararnos ya. 
 
Consideremos, además, que si dos mil años desde el 
comienzo del Ministerio de Yeshúa va a ser un gran 
asunto aquí en unos tres años, ¿qué hay de dos mil 
años desde la muerte, sepultura, resurrección y entrega 
del Espíritu de Yeshúa? ¿Qué ocurre entonces? 
Podemos hablar de lo que va a suceder en un sentido 
espiritual, pero también sabemos en un sentido 
mundano que nuestros hermanos Frankistas 
Sabateanos están trabajando en su propio Nuevo Orden 
Mundial de la Logia Masónica junto con la Agenda 2030 
y la reducción masiva de la población. Están trabajando 
en ello y las cosas van a ir a su manera (hablamos de 
ello en Apocalipsis y el Fin de los Tiempos) hasta que 
se desmoronen. 
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Es una lastima que nuestra gente no se mantenga 
comprometida con Yahweh, entonces todas estas cosas 
no serían necesarias, pero así es como son la mayoría 
de nuestros hermanos. Cuando estamos en nuestra 
carne y cuando no estamos prestando atención a 
Yahweh, sentimos que no necesitamos a Yahweh 
porque los tiempos van bien y por supuesto es nuestra 
diestra, es nuestro poder y fuerza que ha recibido toda 
esta riqueza y todas estas cosas buenas para nosotros, 
¿verdad? Pero sólo cuando los tiempos se ponen 
difíciles clamamos a Él y reconocemos que Él es el 
Soberano y Rey. Podemos imaginar que las cosas 
empiezan a ponerse difíciles para nosotros hacia el año 
2030 de nuestra era. Como resultado, más gente se 
sentirá incómoda y, por tanto, más gente buscará la 
verdad a partir del 2026 (más o menos) y hasta el 2030 
(más o menos). ¿Te parece un escenario razonable? 
Damos todos los detalles al respecto en Israel Nazareno 
y también en Apocalipsis y el Fin de los Tiempos. 
 
Pensemos con lógica. Queremos tener una visión 
panorámica. Si podemos esperar que más gente se 
acerque a la Fe (lo que significa que podemos esperar 
que más gente empiece a unirse a nosotros en unos 
pocos años), entonces ¿cuáles son las reglas para 
esto? Sabemos que Yahweh es un Elohim de orden 
como en todas las asambleas de los apartados. Hay 
muchos ministerios que predican el desorden. No 
predican la unidad sobre un único fundamento quíntuple 
de Apóstoles y Profetas. 
 
Reflexionemos sobre esto; vamos a razonar juntos. 
Sabemos que habían asambleas en el siglo I. También 
sabemos por el libro de los Hechos que ellos tenían 
gobernantes de las congregaciones (gobernantes de la 
asamblea) en el primer siglo (en el tiempo de Yeshúa). 
La pregunta entonces es, si había gobernantes de las 
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congregaciones en los tiempos de Yeshúa, ¿cuáles son 
las reglas para las congregaciones de Yeshúa si hemos 
de imitarle, si hemos de caminar como Él caminó? 
 
Esperamos hablar mucho más de eso en próximos 
videos y veremos que las reglas para la sinagoga del 
primer siglo (época del segundo templo) son muy 
diferentes a las reglas que usan en las congregaciones 
rabínicas hoy en día. En torno al año 220 d.C. se produjo 
un gran cambio. Se adoptaron muchas reglas 
babilónicas, por lo que la sinagoga de la época de 
Yeshúa era muy diferente a la sinagoga de hoy en día y, 
con seguridad, es aún más diferente a la iglesia. 
 
La gente tiene preguntas y hoy teníamos que 
abordarlas. ¿Cómo sabes a quién puedes invitar a la 
comunión y a quién no? ¿Cuáles son las normas al 
respecto? Antes de echar un vistazo a la porción de Torá 
en esta Parashá Re'eh, hablemos primero de la gran 
caída de cuando la secta israelita nazarena comenzó a 
difundir la fe original fuera de la tierra de Israel. Dentro 
de la tierra de Israel, los judíos nazarenos en general 
entendían la importancia de guardar la Torá; 
simplemente se daba por hecho. 
 
Es por eso que cuando Shaliaj Shaul (Apóstol Pablo) 
subió a Jerusalem en Ma'asei capítulo 21, se reunió con 
Ya’akov HaNasi el líder (príncipe) del Consejo de 
Liderazgo de Jerusalem (Beit Din Gadol) y le dijeron a 
Shaul: "Ves hermano, cuántas miríadas de judíos hay 
que han creído ...". [en Yeshúa] y [aún] son todos [muy] 
celosos de la ley [Torá de Moshé]". Los judíos 
entendieron que la Torá servía como ketubá (pacto 
matrimonial) de Israel, pero no todo el mundo lo 
entendió así. 
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Ma'asei (Hechos) 21:20 
20 "Y cuando lo oyeron, glorificaron al Yahweh. Y 
le decían: "Ya ves, hermano, cuántas miríadas de 
judíos hay que han creído, y todos son celosos de 
la ley;" 

 
A medida que la fe comenzó a extenderse a los no 
judíos como Cornelio dentro de la tierra de Israel, 
también comenzó a extenderse a los helenizados 
(judíos reformados) en lugares fuera de la tierra de 
Israel como en Antioquía y allí es donde comenzamos a 
ver testigos de la gran caída. Ten en cuenta que 
(hablamos de esto en el estudio de Israel Nazareno) en 
Antioquía, los discípulos ya no se llaman nazarenos en 
lengua hebrea. Ahora se les llama con un término 
extranjero "cristianos" que deriva del término griego 
Christianos. Puede parecer algo extremadamente sutil 
para una mentalidad cristiana gentil, pero en hebreo hay 
algo muy importante y muy poderoso que sucede aquí 
con respecto a la herencia de Israel. Antioquía fue el 
primer lugar donde vimos a judíos helenizados 
(reformistas o re-construccionistas) acercarse a la fe, 
pero como explicamos en el estudio de Israel Nazareno, 
lo que pasa con los judíos helenizados (reformistas o re-
construccionistas) es que no tienen el mismo celo por la 
tierra de Israel, la lengua hebrea o la ley de Moshé que 
los cristianos más ortodoxos (fariseos). 
 
En Antioquía, ellos creen en el Mashiaj, pero se llaman 
a sí mismos cristianos o llamaron a los Apóstoles, 
cristianos, pero esto no es igual a un judío nazareno. 
Esto no es israelita nazareno porque un israelita valora 
su herencia en lengua hebrea. No son israelitas 
nazarenos porque no comparten los mismos rasgos 
israelitas de atesorar su herencia en la tierra de Israel, 
en la lengua hebrea y en las leyes de Moshé. Esa es la 
herencia y cuando el Creador del universo te da una 

https://nazareneisrael.org/es/books/israel-nazareno/
https://nazareneisrael.org/es/books/israel-nazareno/


 94 

herencia con Él, no dices: "Emm, no lo quiero. No, 
quiero vivir fuera de la tierra. No, quiero hablar otros 
idiomas aparte del hebreo”. 
 
Por supuesto que todos estamos en transición en este 
momento, pero hay un celo allí con un verdadero 
nazareno. Cuando el Creador te da una herencia, no la 
rechazas, aterrizas en ella a cuatro patas. Lo tomas y 
dices, “Gracias Yahweh, gracias por darme una 
herencia contigo”. Esa es la relación. Esa es nuestra 
herencia, pero los cristianos en Ma'asei capitulo 11 no 
entendieron todas estas cosas. Tenían un punto de vista 
diferente que a veces puede parecer difícil de discernir 
desde una mentalidad cristiana gentil. 
 
Los cristianos de Antioquía estaban contentos de vivir 
fuera de la tierra a pesar de que pudieron trasladarse a 
ella en aquellos días. Estaban contentos con que se 
hablara alguna lengua (que no fuera el hebreo) en sus 
sinagogas y con la ley (como tantos efraimitas, 
reformados/re-construccionistas o judíos de Jabad de 
hoy en día), consideraban que no era necesario guardar 
todos los Mandamientos. Podían practicar las partes 
más fáciles de la Torá y dejar las otras y se les daba 
bien. ¿Te suena familiar?  
 
En este estudio, estamos hablando de la relación entre 
el capítulo 15 de los Hechos y la Torá (concretamente la 
Parashá Re'eh), pero para entender esta relación en su 
plenitud, necesitamos comprender cómo veían las 
cosas los Apóstoles. 
 

Romim (Romanos) 16:17 
17 "Ahora os ruego, hermanos, que os fijéis en los 
que causan divisiones y escándalos, contrarios a 
la doctrina que habéis aprendido, y que los 
evitéis". 
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En el siglo I, los Apóstoles vieron que se estaba 
produciendo una gran apostasía. Este gran alejamiento 
fue de las cosas que hacían a Israel diferente, apartado 
y único entre las naciones. Los Apóstoles vieron todo 
este gran alejamiento entre el cuerpo de la fe alejándose 
de la tierra de Israel, de la lengua hebrea, y también de 
la ley de Moshé. Estaba teniendo lugar allí mismo, en el 
siglo I, ante sus propios ojos. Por lo que, al escribir las 
cartas, parece que sabían que tenía que tener lugar 
porque así era como la Fe en Yeshúa iba a penetrar 
globalmente en las naciones; en última instancia para 
encontrar a las ovejas perdidas de la Casa de Israel 
(Efraim/Diez Tribus Perdidas). Tardaría dos mil años, así 
que sabían que tenía que tener lugar, pero ahora tenían 
otro problema. 
 
En Ma'asei (Hechos) capítulo 15, vemos que ciertos 
judíos mesiánicos conocidos como los fariseos que 
creían en Yeshúa bajaron a Antioquía. Tenemos que 
entender que hoy existen los mismos espíritus que en el 
siglo I. Cambian los nombres, las caras y las fechas, 
pero los espíritus de hoy son los mismos que los del 
siglo I. 
 

Ma'asei (Hechos) 15:5 
5 "Pero algunos de la secta de los fariseos 
creyentes se levantaron, diciendo: "Es necesario 
circuncidarlos y mandarles que guarden la ley de 
Moisés". 

 
Por ejemplo, hoy tenemos a los judíos ortodoxos; esos 
son los fariseos, porque sólo cambiaron de nombre en 
la Edad Media. Algunos de esos fariseos creían en 
Yeshúa al igual que algunos judíos mesiánicos rabínicos 
creen en Yeshúa hoy en día, pero todavía hay una 
similitud de su espíritu. Siguen dispuestos a añadir 
tradiciones y enseñanzas de hombres siempre que sean 
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creadas por judíos, y les parece bien. Este mismo 
espíritu en los fariseos que creyeron, que bajaron a 
Antioquía, es el mismo espíritu que encontramos hoy en 
las organizaciones judías mesiánicas, judíos 
mesiánicos de una sola casa, MJAA, UJMC, y otras 
organizaciones por el estilo (tú sabes quienes son). 
 
Como explicamos en el estudio de Israel Nazareno y en 
otros estudios, cuando estos judíos mesiánicos de una 
sola casa (si eran rabínicos o no, esa es una cuestión 
aparte), cuando estos judíos mesiánicos de una sola 
casa bajaron de Judea, dijeron: "Ahora bien, para 
salvarse (además de creer en Yeshúa para ser salvo), 
también tienen que obedecer a la Autoridad Rabínica 
manteniendo el proceso de conversión gentil rabínico" 
que en aquellos días se llamaba la costumbre de 
Moshé. Esa no es la ley de Moshé, sino que es la 
costumbre de Moshé. Son dos cosas distintas. 
 
Hoy en día, la costumbre de Moshé se llama proceso 
GIUR (proceso de conversión gentil), y es un proceso 
rabínico especial para los gentiles que se convierten al 
judaísmo. Los rabinos tienen sus propias reglas y sus 
propias leyes. Las cosas que dicen son realmente muy 
inteligentes y muy razonables. Ocurre que no coinciden 
con lo que Yahweh está haciendo en Su propio universo. 
 
Cubrimos todo esto en el estudio de Israel Nazareno y 
en otros lugares. Notemos, básicamente lo que los 
fariseos creyentes están argumentando aquí es que los 
nuevos conversos no deben convertirse al judaísmo 
melquisedeciano de Yeshúa. No deberían hacer como 
hizo Yeshúa y discrepar con el Orden Rabínico. Estos 
fariseos de una casa que creen (si son rabínicos o no, 
esa es una discusión aparte) están diciendo 
básicamente que los nuevos conversos necesitan 
convertirse a lo que hoy se llamaría judaísmo mesiánico 
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rabínico. Hubo diferencias antes del 220 d.C., pero la 
cuestión es que existe una similitud de espíritu. 
 
Tienes judíos que creen en Yeshúa, fariseos que creen, 
pero están inventando sus propias leyes. Están 
inventando reglas que no existen en las Escrituras. Al 
parecer, no recibieron el memorándum. Cuando leemos 
las páginas del Pacto Renovado, Yeshúa nunca tuvo 
una sola cosa buena que decir sobre el orden rabínico. 
Yeshúa siempre trató de reemplazar el orden rabínico 
con Su propio orden melquisedeciano renovado y 
purificado. 
 
Cuando vemos las cosas en ese contexto, lo que 
debemos concluir es que los rabinos mesiánicos y sus 
organizaciones de una sola casa, son realmente una 
especie de estorbo. Están causando problemas. Están 
enturbiando las aguas con sus pies, dice la Escritura. 
 
Después de que Shaliaj Shaul y Bernabé tuvieran no 
poca disensión y disputa con ellos, se decidió que 
debían subir a Jerusalem y dejar que los Apóstoles que 
habían caminado con Yeshúa fueran los que decidieran 
este caso. Para aquellos de ustedes que han estado con 
Israel Nazareno por un tiempo o para cualquiera que 
esté familiarizado con el judaísmo tradicional, esto es 
una estructura clásica del consejo de liderazgo Beit Din 
Gadol. Esto es todo lo que es. 
 

Ma’asei (Hechos) 15:2 
2 "Por lo cual, teniendo Shaul y Bernabé con ellos 
no pequeña disensión y disputa, determinaron que 
Shaul y Bernabé y algunos otros de ellos subiesen 
a Jerusalem, a los Apóstoles y Ancianos, acerca 
de esta cuestión". 
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Hablamos del llamado Consejo de Jerusalem, que en 
realidad fue más una institución que un acontecimiento 
en la historia de la humanidad, en el estudio de Israel 
Nazareno, en El Orden de Hechos 15 y en otros lugares 
de nuestro sitio web, pero lo que tenemos que ver aquí 
es que Kefa (Pedro) estaba recordando a la gente que 
no se trata sólo de ser judío. En última instancia, a 
Yahweh no le importa nuestra carne. Esa es una de las 
lecciones para el lado efraimita de la casa. 
 

Ma’asei (Hechos) 15:7-9 
7 "Después de mucha discusión, Kefa se levantó y 
les dijo "Varones hermanos, vosotros sabéis que 
hace mucho tiempo Elohim escogió entre nosotros 
que por mi boca los gentiles oyesen la palabra del 
evangelio y creyesen. 
8 Así que Elohim, que conoce el corazón, los 
reconoció dándoles el Espíritu Apartado, tal como 
lo hizo con nosotros, 
9 y no hizo distinción entre nosotros y ellos, 
purificando sus corazones por la fe". 

 
Aquí tenemos a Kefa (Pedro) relatando cómo Yahweh le 
había enviado a Cornelio a pesar de que Cornelio ni 
siquiera era judío. Cornelio había recibido el Espíritu, 
aunque ni siquiera era judío y ni estaba sometido a 
ninguna autoridad rabínica. Cornelio no siguió las reglas 
y regulaciones rabínicas y aún así Elohim derramó el 
Espíritu sobre él. Es algo a tener en cuenta y, por 
supuesto, los rabinos siempre tienen algunas 
explicaciones que suenan muy bien para estas cosas. 
 
Luego, en el llamado Concilio de Jerusalén (que fue 
más una institución que un acontecimiento), Shaul y 
Bernabé contaron cuántos otros milagros hizo Yahweh 
había realizado entre los gentiles a pesar de que los 
gentiles no estaban sometidos a ninguna autoridad 
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rabínica. Tampoco seguían las costumbres, tradiciones 
o procedimientos rabínicos. Piénsalo un rato, ¿está 
bien? 
 

Ma'asei (Hechos) 15:12 
12 "Entonces toda la multitud guardó silencio y 
escuchó a Bernabé y a Shaul declarar cuántos 
milagros y prodigios había hecho Elohim por 
medio de ellos entre los gentiles". 

 
Después de que todos se habían quedado en silencio y 
pensando en estas cosas, Ya'akov HaNasi (el líder del 
consejo) dijo que esto no era más que el cumplimiento 
del capítulo 9 y versículo 11 de Amós. Esta era la forma 
en que Yahweh había planeado traer al resto de la 
humanidad al Pacto con Él. No es sólo para los judíos; 
se trata de toda la humanidad. Por eso las Diez Tribus 
Perdidas se dispersaron por el mundo. Fue para cumplir 
las profecías dadas a Abraham y también a Israel. 
 

Amós 9:11 
11 "Aquel día levantaré el Tabernáculo de David, 
que ha caído, y repararé sus daños; levantaré sus 
ruinas, y lo reconstruiré como en los días de 
antaño;" 

 
Veamos el versículo 15 al 17, dice: 
 

Ma'asei (Hechos) 15:15-17 
15 "Y con esto las palabras de los profetas están 
de acuerdo, tal como está escrito: 
16 'Después de esto volveré [¿Quién está 
hablando?] y reconstruiré el Tabernáculo de David 
[el gobierno Espiritual global], que ha caído; 
reconstruiré sus ruinas, y lo levantaré; 
17 para que el resto de la humanidad busque a 
Yahweh, incluso todos los gentiles que son 
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llamados por Mi nombre, dice Yahweh, que hace 
todas estas cosas". 

 
Hay muchas cosas aquí y nos llevaría mucho tiempo 
desentrañarlas. Llevaría mucho tiempo hablar de las 
razones por las que el texto masorético se lee de forma 
diferente a los textos más antiguos. Hay mucho aquí, 
pero una cosa que todo el mundo debe tener en cuenta 
es lo que es el Tabernáculo de David. Esto se debe a 
que el Tabernáculo de David es el Reino venidero de 
Yeshúa. Es un trabajo que debemos hacer nosotros. 
 
El Tabernáculo de David es el cuerpo de Yeshúa y eso 
es lo que se supone que debemos estar construyendo 
juntos para Él cada vez que nos reunimos para 
congregarnos, para la amistad, para la adoración y para 
el compañerismo. Toda discusión debe ser siempre 
sobre cómo construimos el Reino de nuestro Maestro. 
 
Tenemos una miniserie especial de cuatro partes sobre 
el Tabernáculo de David en Estudios Escriturales 
Nazarenos, Volumen Cuatro. Es un estudio muy 
importante así que por favor asegúrate de revisarlo y 
también nuestro estudio sobre El Orden de Hechos 15 
que habla de cómo podemos construir juntos el Reino 
de Yeshúa a nivel congregacional. 
 
Una vez que Ulices se haga cargo de la parashá, 
hablará de ellas desde la perspectiva de una parashá 
orientada a la familia, ya que la familia es el elemento 
básico de la sinagoga. Ya que estamos aquí, debemos 
señalar también que la sinagoga del siglo I era muy 
diferente de las sinagogas rabínicas mesiánicas de hoy. 
Hablamos de los cambios que tuvieron lugar en la 
estructura de la sinagoga y el estilo de servicio en 
nuestro Guía para el Líder de Beit Knesset. 
 

https://nazareneisrael.org/es/books/estudios-escriturales-nazarenos-4/
https://nazareneisrael.org/es/books/estudios-escriturales-nazarenos-4/
https://nazareneisrael.org/es/books/orden-hechos-15/
https://nazareneisrael.org/es/books/guia-lider-beit-knesset/
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Sólo para resumir, en el período del segundo templo (en 
el primer siglo y la época de Yeshúa), la sinagoga no 
estaba organizada tanto como la iglesia babilónica o 
como las sinagogas babilónicas de hoy. Más bien, 
ciertos cambios llegaron al judaísmo alrededor del año 
220 d.C. (casi dos siglos después del Ministerio de 
Yeshúa) y estos fueron puestos en marcha por un 
hombre Yejudá HaNasi (Judá el príncipe) que era el 
príncipe del Beit Din Gadol del Reino del sur. Trajo su 
codificación del Talmud de Babilonia: revisado, editado, 
censurado, todas esas cosas. Muchas cosas cambiaron 
en el judaísmo en esa época, y aunque el orden rabínico 
no había sido omnipresente antes de esa época, el 
orden rabínico surgió después de la publicación del 
Talmud de Babilonia por Yejudá HaNasi. 
 
Entre los muchos cambios se encuentra la forma en que 
se estructura y se gestiona el entorno de la sinagoga. Si 
quieres saber cómo debe ser una sinagoga, si estamos 
tratando de recrear el tipo de sinagoga a la que Yeshúa 
le gustaba asistir, entonces por favor asegúrate de leer 
ese estudio también. 
 
Si has leído Apocalipsis y el Fin de los Tiempos, también 
debes saber que nosotros somos los que estamos 
programados para gobernar y reinar sobre las naciones 
durante el milenio. Y si no nosotros, nuestros hijos. La 
secta Frankista Sabateana piensa que son ellos, pero 
están haciendo las cosas de manera equivocada al 
alinearse con el espíritu de Babilonia. Como mostramos 
en el estudio de Apocalipsis, Babilonia caerá en la 
séptima trompeta y junto con ella caerá el Reino de la 
Logia Masónica de la secta Frankista Sabateana. Cae y 
es eliminada, y mucha gente va a sufrir, allí será cuando 
habrá llanto y crujir de dientes. Hemos intentado hablar 
con ellos. Hemos intentado comunicar estas cosas y 
nos odian por ello. 

https://nazareneisrael.org/es/books/apocalipsis-fin-de-los-tiempos/
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La secta Frankista Sabateana y todos los que están bajo 
su influencia están efectivamente en curso de colisión 
con su Hacedor, así que oren por ellos porque lo van a 
necesitar. No muchos de ellos van a salir vivos de esa, 
pero ese es un tema aparte. 
 
Para unirlo todo, aquí en Ma'asei 15, Ya’akov HaNasi 
(Ya’akov el príncipe/líder) está diciendo que esta gran 
caída que está ocurriendo en Antioquía es realmente el 
comienzo del restablecimiento del Tabernáculo de 
David, tal como Yahweh dijo. Sabemos que el 
Tabernáculo de David es el gobierno Espiritual global 
por el cual nosotros y nuestros hijos gobernaremos y 
reinaremos sobre las naciones durante el milenio. Está 
todo allí en los estudios de Apocalipsis y el Fin de los 
Tiempos, El Gobierno de la Torá, y también en El Orden 
de Hechos 15. 
 

Ma’asei (Hechos) 15:16 
16 "Después de esto volveré y reconstruiré el 
Tabernáculo de David, que ha caído; reconstruiré 
sus ruinas y lo levantaré". 

 
El punto en Hechos capitulo 15 donde los Apostoles 
estaban, es que ellos sabían que tenía que haber una 
gran apostasía, pero ellos también sabían que tenía que 
haber un proceso por el cual se pudiera tener un 
procedimiento de conversion gentil (proceso GIUR) que 
se llevara a cabo apropiadamente de acuerdo al Espiritu 
de Yahweh. Dejarse guiar por el Espíritu de Yahweh y 
luego apoyarlo. Qué concepto. Aquí en Hechos capítulo 
15, el punto era establecer reglas de la casa que 
animaran a aquellos que ya tenían el Espíritu de 
Yeshúa. Ya estaban celosos de ayudar a construir el 
Reino de Yeshúa; de venir como eran, pero no de 
quedarse así. 
 

https://nazareneisrael.org/es/books/apocalipsis-fin-de-los-tiempos/
https://nazareneisrael.org/es/books/apocalipsis-fin-de-los-tiempos/
https://nazareneisrael.org/es/books/gobierno-torah/
https://nazareneisrael.org/es/books/orden-hechos-15/
https://nazareneisrael.org/es/books/orden-hechos-15/
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Para venir como eran y no quedarse así, primero 
tuvieron que estar de acuerdo en empezar con cuatro 
cosas claves (abominaciones) que harán que cualquiera 
de nosotros sea cortado de la Nación de Israel. De todos 
modos, no era necesario, ni siquiera deseable, 
establecer un montón de reglas talmúdicas rabínicas 
artificiales para el procedimiento GIUR (o proceso 
GIUR). Estamos estableciendo una agenda en lugar de 
prestar atención a lo que Yahweh dice y hace, así que 
al igual que la iglesia, los rabinos babilónicos hacen todo 
tipo de argumentos racionales que suenan razonables 
en cuanto a por qué realmente no necesitamos hacer 
las cosas a la manera de Yahweh. Por qué podemos 
añadir normas y por qué podemos quitar cosas. No es 
un buen libro. Es una buena referencia histórica, pero 
no la consideramos autorizada en modo alguno. 
 
Debido a esto, Ya’akov HaNasi (Ya’akov/Santiago) 
dictaminó que realmente no debían acosar a aquellos 
de los efraimitas que estaban dispersos por ahí entre los 
gentiles, si regresaban a la nación de Israel, debido al 
Espíritu de Yeshúa. No tenía sentido hacerles seguir un 
montón de mandamientos rabínicos, enseñanzas y 
tradiciones de hombres que no ayudaban a nadie y que 
aparentemente Yahweh no respetaba (como en el 
ejemplo de Cornelio y en el de Antioquía). De hecho, los 
rabinos de Babilonia y sus tradiciones y enseñanzas de 
los hombres sólo están estorbando. Solo están 
enturbiando las aguas con sus pies como hacen 
también muchos ministros en Efraim. 
 
Cuando pensamos en ello, lo que los rabinos de 
Babilonia realmente están haciendo es reemplazar los 
Mandamientos de Yahweh con sus propios 
Mandamientos y Escrituras; es muy, muy claro que no 
debemos hacer eso. Ahora buscamos paralelismos. 
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Cuando miramos el capítulo 15 de los Hechos, vemos 
cuatro (o efectivamente más) prerrequisitos para entrar 
en el entorno de la sinagoga y vemos que estos son 
efectivamente los mismos que en la Torá en la "Parashá 
Re'eh". Cuando leemos la porción de la Parasha Re'eh, 
vemos que son las mismas reglas, sólo que con 
palabras diferentes, y realmente esto tiene mucho 
sentido porque Moshé nos dio el libro de Devarim 
(Deuteronomio) para resumir y recapitular los 
Mandamientos de Yahweh para nuestros antepasados 
antes de que entraran en la tierra de Israel. 
Básicamente, Hechos capítulo 15 son las reglas básicas 
antes de entrar en el ambiente de la sinagoga. 
¿Podemos ver los paralelismos? 
 
Así es como nos apartamos del mundo al obedecer 
estas reglas, al obedecer la Torá de Yahweh. Del mismo 
modo que hay reglas de la casa para entrar en el 
campamento de Israel en el desierto, también hay 
reglas de la casa para entrar en el campamento de 
Israel para Efraim en la dispersión. 
 
Vayamos al versículo 19. Aquí tenemos a Ya’akov 
HaNasi (Santiago) diciendo "Por lo tanto juzgo [or 
reglamento] que no debemos molestar [u hostigar] a los 
gentiles [Efraimitas, es decir, las Diez Tribus Perdidas] 
que regresan a Elohim [debido al Espíritu de Yeshúa] 
diciéndoles que sigan las tradiciones rabínicas y las 
enseñanzas de los hombres, diciéndoles que se 
sometan a la autoridad rabínica, trayendo el proceso 
GIUR sobre ellos. Es como, ¡oy va voy! ¿Para qué 
queremos eso? ¿Necesitamos más agujeros en la 
cabeza o algo así?". 
 
 
 
 

https://www.youtube.com/watch?v=p83RB4NVQOc&t=1s
https://www.youtube.com/watch?v=p83RB4NVQOc&t=1s
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Ma’asei (Hechos) 15:19 
19 "Por lo tanto, juzgo que no debemos molestar a 
aquellos de entre los gentiles que se están 
convirtiendo a Elohim," 

 
Versículo 20. "No, no, no, no queremos hacer eso, sino 
que les escribimos para que se abstengan de las cuatro 
abominaciones que la Torá dice que harán que nos 
corten de la nación de Israel. No tiene sentido invitar a 
alguien a entrar por la puerta para luego tener que 
echarlo a patadas”. 
 

Ma'asei (Hechos) 15:20 
20 "sino que les escribimos que se abstengan de 
cosas contaminadas por ídolos, de inmoralidad 
sexual, de cosas estranguladas y de sangre". 

 
Bien, primero tienes que abstenerte de las cuatro 
abominaciones que te harán ser cortado de la nación. 
 
Ahora lo desglosamos. Primero, necesitamos 
abstenernos de cosas contaminadas por ídolos 
(idolatría) porque la idolatría es adulterio espiritual. En 
segundo lugar, a continuación tenemos que 
abstenernos de la inmoralidad sexual (adulterio sexual). 
Entonces tenemos que abstenernos de cosas 
estranguladas significa estrangulado (en el contexto, 
animales impuros). También debemos abstenernos de 
comer sangre. 
 
Hay mucho aquí y hay mucha discusión (mucha 
discusión antigua) y podemos hablar de eso en detalle 
en otro lugar, pero lo que vemos es que estos elementos 
son cosas que son todas necesarias para empezar y 
mantener una familia de la manera correcta y tambien 
para empezar y mantener una sinagoga (que es una 
familia espiritual) de la manera correcta. Son asuntos de 
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familia: lo que se come, lo que se bebe, las cosas que 
se hacen, si somos puros, si somos limpios, si somos 
inmorales (¡no, no queremos ser inmorales!). 
 
El versículo 21 dice: "Si muestran su sinceridad y su 
celo absteniéndose de estas cuatro cosas que nos 
harán morir apedreados (o cortados) en el desierto, 
entonces los gentiles Efraimitas que regresan pueden 
entrar. Pueden aprender a guardar la totalidad de la Torá 
con el tiempo, a medida que la escuchamos, porque 
mientras tanto no estaríamos profanando el lugar con 
alimentos impuros, bebidas impuras, espíritus impuros 
y prácticas impuras.”. 
 

Ma’asei (Hechos) 15:21 
21 "Porque Moshé ha tenido a lo largo de muchas 
generaciones quienes lo prediquen en cada 
ciudad, siendo leído en las sinagogas cada 
Shabat"". 

 
Ya’akov da sus razones y dice: "Es porque Moshé 
HaNavi (Moisés el profeta) ha tenido a lo largo de 
muchas generaciones quienes predican su Torá en cada 
ciudad siendo leída en voz alta en las sinagogas cada 
Shabat". 
 
Lo que tomamos de esto, es que si los nuevos 
conversos eran serios y no estaban profanando la 
sinagoga a través de la idolatría (a través de imágenes 
prohibidas), siendo sexualmente impuros, teniendo un 
espíritu erróneo, o trayendo comida y bebidas impuras 
a la sinagoga, entonces podían aprender a guardar el 
resto de la Torá tal como la escucharon. Es una antigua 
tradición, Judá lo sabe. 
 
Hay mucho más que podríamos decir sobre esto, pero 
el punto que estamos tratando de mostrar aquí es que 
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en las sinagogas nazarenas, se supone que deben ser 
tratados como santuarios. Se supone que las mujeres 
pueden criar a sus hijos en paz, sin las impurezas del 
mundo, sin ser molestadas por la suciedad del mundo, 
y también sin ser obstaculizadas y molestadas por 
tradiciones y enseñanzas innecesarias de los hombres 
que no tienen nada que ver con los movimientos del 
Espíritu como se registra en el libro de los Hechos. Los 
rabinos mesiánicos realmente deberían comprobar 
esto. 
 
Mientras leemos la Parashá Re'eh, vamos a ver 
secciones enteras que nos dicen que tengamos cuidado 
de adorar a Yahweh Elohim solamente y a nadie y a 
nada más. También, no ser de doble ánimo o tibios en 
nuestra adoración. No desear las cosas del mundo y 
luego pensar que todavía deseamos las cosas de 
Yahweh porque las cosas de Yahweh son opuestas a 
las cosas del mundo. 
 
Luego vemos secciones enteras que nos dicen que no 
seamos sexualmente inmorales. También vemos 
requisitos de no comer carnes impuras (es decir, carnes 
que no cumplen los requisitos del capítulo 11 de 
Levítico). También se exige no comer sangre. Hay un 
juego al que juegan ciertas personas. Hablamos de los 
requisitos del capítulo 15 de los Hechos. Hay cuatro de 
ellos escritos ahí en la página, pero en realidad hay 
muchos, muchos más. Pero algunos de ellos 
(efraimitas) simplemente no quieren hacerlo. 
 
Por ejemplo (en contexto), hubo liderazgo en el desierto 
bajo Moshé, como también lo hubo en el primer siglo, y 
muchos efraimitas quieren rechazar el liderazgo. A ellos 
les gusta arrancar el capitulo 2 de Hechos, el capitulo 4 
de Hechos, y el 5 del Libro porque piensan que si lo 
ignoran, entonces no tienen que tener ninguna 
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responsabilidad, ninguna disciplina, o hacer ninguna de 
las cosas que van junto con apoyar el liderazgo de 
Yahweh. 
 
A veces los Efraimitas piensan que pueden ser muy 
inteligentes, pero si no nos estamos sometiendo a 
Yahweh y a Su sistema, entonces realmente, somos 
muy estúpidos porque rechazar el sistema de Yahweh 
significa efectivamente que estamos rechazando a 
Yahweh. Hay un requisito en el Libro de Yahweh de 
escuchar a los siervos líderes elegidos por Yahweh. 
Tienen que ser líderes servidores y tienen que decir la 
verdad en amor. 
 
Si están hablando la verdad en amor y la gente elige no 
someterse a su ejemplo de servicio abnegado y de 
poner el Reino en primer lugar, entonces ¿cómo 
construye eso el Reino de Yeshúa? ¿Cómo contribuye 
a la gran misión de nuestro Amor de someter 
espiritualmente la tierra a Su Espíritu si no nos 
sometemos a Su Espíritu? ¿Cómo podemos buscar 
primero el Reino de Elohim si no hacemos eso? La 
Parashá Re'eh nos muestra las reglas de Yahweh para 
pertenecer a Su nación en el desierto y pesos y medidas 
iguales, Ma'asei 15, nos muestra las reglas de Yeshúa 
para pertenecer a Su cuerpo y a Su nación en la 
dispersión. 
 
En cualquier caso, antes de que podamos tomar parte 
en Su sistema, ¿primero no necesitamos someternos a 
Su Espíritu y hacer todo lo que oímos decir a Su Espíritu 
(incluyendo todas las Mandamientos escritos)? Porque 
son cosas que el Espíritu dijo antes ¿no? ¿Por qué 
queremos siquiera entrar en el entorno de la sinagoga 
en primer lugar si no queremos hacer todas las cosas 
que Yeshúa dice que hagamos? 
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El que tenga oídos que oiga. Esperemos que Uli vuelva 
la semana que viene para hablar de cómo podemos 
construir el Reino de Yeshúa en la familia y en la familia 
espiritual (a nivel de sinagoga). Hagamos feliz a nuestro 
Elohim sometiéndonos a Su Espíritu para que podamos 
ayudar a construir Su Reino a Su manera. 
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Parashá Shoftim 
 
 
Deuteronomio 16:18-21:9, Isaías 51-52, Mateo 26-27 

 
Shalom y bienvenido a la Parashá Shoftim 2022 de esta 
semana. Soy su anfitrión Ulices Rodríguez, y en la 
parasha de esta semana, vamos a ver y aprender como 
Yahweh quiere que nos gobernemos y manejemos las 
disputas civiles y criminales. También veremos cómo 
esto se traslada a la familia en la forma en que un juez 
o un sacerdote dirige a la nación de Israel manejando 
asuntos legales con la intención de una reforma 
espiritual. 
 
Aquí, en Estados Unidos, existe la idea de la separación 
entre religión y gobierno. Sin embargo, en la 
antigüedad, este no era el caso (especialmente en el 
antiguo Israel) y la forma en que Yahweh lo ve, es que 
nuestra fe es lo que nos determina como nación, no 
nuestro color de piel o la forma de gobierno que 
actualmente tenemos sobre nosotros. 
 
Nuestra atención debe centrarse en las cosas del Cielo 
y en cumplir la voluntad de Yahweh. Y si nuestra oración 
no es que se haga la voluntad de Yahweh en la Tierra 
como en el cielo, entonces estamos muy equivocados. 
 
La Torá y los Mandamientos que vamos a aprender hoy 
son primero realizar un gobierno espiritual y luego poner 
en practica esas lecciones espirituales que luego 
podemos dar vuelta y hacer una nacion física. Como 
sabemos, una nación se compone de sus familias, así 
que si la estructura familiar se rompe y si la estructura 
familiar no es una familia espiritual, entonces la nación 
también se va a romper y la nación también va a estar 
en una hambruna espiritual. Por eso no importa 
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(actualmente) qué gobierno babilónico reine sobre 
nosotros. Somos el pueblo de Yahweh, y como pueblo 
de Yahweh, deberíamos estar buscando construir un 
gobierno espiritual (Reino espiritual) como Yahweh 
ordenó y como Su hijo Yeshúa también ordenó para que 
cuando Él regrese, sepamos cómo organizarnos y 
conducirnos de acuerdo a Su Torá para que entonces 
podamos gobernar a las naciones con Su Vara de 
Hierro.  
 
En Devarim capítulo 16 y los versículos 18-20, vemos 
que se supone que debemos nombrar jueces y oficiales 
de acuerdo a nuestras tribus en todas nuestras 
ciudades para ayudar a administrar la justicia en nombre 
de Yahweh. Estos jueces y oficiales no deben pervertir 
la justicia. Se supone que aman la justicia y aman a 
Yahweh, así que esto plantea un punto valioso. Hay una 
diferencia entre un juez ungido y un juez designado. Un 
juez ungido siempre debe estar lleno del Espíritu y 
guiado por el Espíritu. 
 

Devarim (Deuteronomio) 16:18-20 
18 "Nombrarás jueces y oficiales en todas tus 
ciudades, que Yahweh tu Elohim te da, según tus 
tribus, y ellos juzgarán al pueblo con justo juicio. 
19 No pervertirás la justicia; no mostrarás 
parcialidad, ni aceptarás soborno, porque el 
soborno ciega los ojos de los sabios y tuerce las 
palabras de los justos. 
20 Seguirás lo que es totalmente justo, para que 
vivas y heredes la tierra que Yahweh tu Elohim te 
da". 

 
Ejemplos de ello serían Moshé o Yejoshúa (Josué). Elos 
fueron ungidos por el Espíritu (por Yahweh) para dirigir 
y juzgar al pueblo. Esto significa que siempre debían 
permanecer en conexión con Yahweh en el espíritu, 
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mientras que un juez designado no tenía que ser así, 
pero siempre debían temer a Elohim. Esto puede no 
parecer una gran diferencia al principio, pero cuando 
realmente nos tomamos el tiempo para mirar esto con 
ojos espirituales, podemos ver por qué esta diferencia 
es tan importante como lo es. Obviamente, alguien que 
teme a Elohim sigue siendo alguien que va a ser lleno 
del Espíritu y dirigido por el Espíritu, pero no en el mismo 
grado que un juez ungido. Las razones de esto pueden 
ser que un juez designado probablemente tiene otro 
trabajo que lo mantiene ocupado y no puede trabajar en 
el Ministerio a tiempo completo como lo haría un 
sacerdote o incluso un juez ungido. Por lo tanto, temerá 
a Elohim pero no siempre estará lleno del Espíritu 
porque también maneja asuntos que no siempre están 
relacionados con el Ministerio. Como un juez ungido, 
toda su vida gira en torno al ministerio por lo que no sólo 
debe temer a Elohim y amar la justicia, sino que siempre 
debe estar tratando de ser lleno del Espíritu y guiado por 
el Espíritu ya que sus decisiones y juicios son todos 
sobre el ministerio y la dirección de una nación o un 
grupo de personas. 
 
Idealmente, querríamos que los jueces designados 
estuvieran llenos del Espíritu y guiados por el Espíritu 
en todo momento, pero esto no es un requisito para 
ellos. Al igual que un padre y un esposo sería 
considerado el sacerdote para su hogar, por lo tanto el 
necesita ser un hombre que tema a Elohim e idealmente 
debería estar lleno del Espíritu y guiado por el Espíritu 
en todo momento. Sin embargo, no es un requisito 
porque él sólo es considerado el sacerdote para su 
familia, mientras que el sacerdote para la nación tiene 
un papel completamente diferente que requiere una 
mentalidad y actitud más apartada que requiere que él 
sea lleno del Espíritu y guiado por el Espíritu en todo 
momento porque él siempre está de servicio. Si deseas 
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conocer más detalles sobre este estudio específico de 
los hombres y sus funciones específicas en la cultura 
hebrea y la Fe, visita nuestro sitio web y encuentra 
nuestro estudio llamado “Hombres: Sacerdotes, 
Proveedores, Protectores” en Estudios Escriturales 
Nazarenos, Volumen Tres. 
 
Las razones por las que estos hombres que fueron 
nombrados como jueces y oficiales debían ser amantes 
de la justicia y hombres que temen a Elohim, es porque 
sirven de ejemplo a los pueblos de cómo vivir sus vidas 
de acuerdo a la Torá. 
 
Vemos en Mateo capítulo 22 comenzando en el 
versículo 37, "Yeshúa declaró: 
 

Mattityaju (Mateo) 22:37-40 
37 "Yeshúa le dijo: "'Amarás Yahweh tu Elohim con 
todo tu corazón, con toda tu alma y con toda tu 
mente'. 
38 Este es el primer y gran mandamiento. 
39 Y el segundo es parecido: "Amarás a tu prójimo 
como a ti mismo". 
40 De estos dos mandamientos dependen toda la 
Ley y los Profetas". 

 
Con esto, podemos ver que para entender 
correctamente la Torá y amar la justicia, el juez o el 
sacerdote debe amar a Elohim más que a nada y debe 
amar a su prójimo como a sí mismo buscando 
administrar la justicia correctamente. Si has pecado y el 
juez o el sacerdote ni siquiera se preocupan de 
escuchar tu caso o de administrar la forma correcta de 
justicia, ¿te sentirías realmente amado? ¿Sentirías 
realmente que estás en una comunidad con personas 
rectas e íntegras? Tal vez incluso sientas la necesidad 
de vengarte. Sin embargo, todos sabemos lo que 

https://nazareneisrael.org/es/book/estudios-escriturales-nazarenos-3/hombres-sacerdotes-proveedores-protectores/
https://nazareneisrael.org/es/book/estudios-escriturales-nazarenos-3/hombres-sacerdotes-proveedores-protectores/
https://nazareneisrael.org/es/books/estudios-escriturales-nazarenos-3/
https://nazareneisrael.org/es/books/estudios-escriturales-nazarenos-3/
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Yahweh dice al respecto. Dice que la venganza le 
pertenece a Él. 
 
Veamos este ejemplo (en Mateo) de hipocresía de los 
jueces y los sacerdotes durante el juicio de Yeshúa. En 
Mateo capítulo 26 versículos 59 y 60 leemos:  
 

Mattityaju (Mateo) 26:59-60 
59 "Los sumos sacerdotes, los ancianos y todo el 
concilio buscaban falso testimonio contra Jesús 
para condenarlo a muerte, 
60 pero no encontró ninguno. Aunque se 
presentaron muchos testigos falsos, no 
encontraron ninguno. Pero al final se presentaron 
dos testigos falsos". 

 
Esto es exactamente de lo que Yahweh está hablando 
en Devarim capítulo 16; se supone que los jueces y 
oficiales designados deben amar la Justicia. En el caso 
de Yeshúa, los sacerdotes deberían estar llenos del 
Espíritu y guiados por el Espíritu, pero como no lo están 
y blasfeman (rechazan) el Espíritu Apartado, no pueden 
ver al Mesías de pie ante ellos. En cambio, prefirieron la 
justicia para su propio beneficio egoísta y lo mismo 
ocurrió con los Ancianos del Sanedrín. Eran hombres 
que idealmente deberían estar llenos del Espíritu y 
guiados por el Espíritu, pero ellos también rechazaron 
el Espíritu Apartado en favor de su ganancia egoísta. 
Este es el tipo de maldad que ciega los ojos y tuerce las 
palabras de los justos. Esto es exactamente lo contrario 
de lo que Yahweh quiere para Su pueblo. Este es 
exactamente el tipo de mal que debemos evitar a toda 
costa. 
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Devarim (Deuteronomio) 16:20 
20 "Seguirás lo que es totalmente justo, para que 
vivas y heredes la tierra que Yahweh tu Elohim te 
da". 

 
A medida que avanzamos en el capítulo 17 de Devarim, 
leemos acerca de los juicios por adoración de ídolos, las 
directrices para los reyes y lo que debe suceder si 
alguien rechaza el veredicto de un juez o sacerdote que 
representa a Yahweh. 
 

Devarim (Deuteronomio) 17:2-7 
2 "Si se encuentra entre vosotros, dentro de 
cualquiera de vuestras puertas que Yahweh 
vuestro Elohim os da, un hombre o una mujer que 
haya sido malvado a los ojos de Yahweh vuestro 
Elohim, transgrediendo Su pacto, 
3 que haya ido y servido a otros elohim y les haya 
rendido culto, ya sea al sol o a la luna o a 
cualquiera de los ejércitos del cielo, lo cual Yo no 
he ordenado,  
4 y se os haya dicho, y os enteréis de ello, 
entonces indagaréis diligentemente. Y si es verdad 
y cierto que tal abominación se ha cometido en 
Israel, 
5 entonces sacaréis a vuestras puertas al hombre 
o a la mujer que haya cometido esa maldad, y 
apedrearéis con piedras a ese hombre o a esa 
mujer. 
6 El que merezca la muerte, morirá por el 
testimonio de dos o tres testigos; no morirá por el 
testimonio de un solo testigo. 
7 Las manos de los testigos serán las primeras 
contra él para darle muerte, y después las manos 
de todo el pueblo. Así apartaréis el mal de entre 
vosotros". 
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Si miramos esto con ojos espirituales ante todo, Yahweh 
odia absolutamente la idolatría. Se considera adulterio 
espiritual y por lo tanto tenemos que entender lo grave 
que es. Es una de las cuatro abominaciones de las que 
debemos abstenernos para que se nos permita siquiera 
entrar en la sinagoga para aprender acerca de Yahweh 
y Su Torá (todo lo cual fue determinado y decidido en 
Hechos capítulo 15). 
 
La idolatría no es ninguna broma para Yahweh, y por 
eso Él establece que si algo así sucede, el juez o el 
sacerdote debe indagar sobre ello con diligencia. 
Realmente, se supone que el sacerdote o juez debe 
indagar diligentemente sobre todos los asuntos ávidos, 
pero especialmente sobre la idolatría. Es un delito tan 
grave que si alguien es declarado culpable, debe ser 
condenado a muerte. Así que con nuestras gafas 
espirituales puestas, vemos y sabemos que el deseo de 
Yahweh es que ninguno de Su pueblo perezca, sino que 
todos tengan vida eterna si creen en Su Hijo Yeshúa. 
 

Yojanán (Juan) 3:16-21 
16 "Porque de tal manera amó Elohim al mundo, 
que ha dado a Su Hijo unigénito, para que todo 
aquel que en Él cree, no se pierda, mas tenga vida 
eterna. 
17 Porque Elohim no envió a Su Hijo al mundo 
para condenar al mundo, sino para que el mundo 
se salve por Él. 
18 El que cree en Él no es condenado; pero el que 
no cree ya está condenado, porque no ha creído 
en el nombre del unigénito Hijo de Elohim. 
19 Y esta es la condenación: que la luz vino al 
mundo, y los hombres amaron más las tinieblas 
que la luz, porque sus obras eran malas.  
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20 Porque todo el que practica el mal odia la luz y 
no viene a la luz, para que sus obras no sean 
expuestas. 
21 Pero el que hace la verdad sale a la luz, para 
que se vean claramente sus obras, que han sido 
hechas en Elohim". 

 
Vemos que Yahweh no quiere que nadie perezca. Por 
eso se supone que un juez, o un sacerdote, debe amar 
la justicia, porque la justicia es algo más que ejecutar 
una sentencia. La justicia consiste en buscar la 
redención de alguien, en buscar la redención de una 
nación, en buscar la redención de un familiar, de un 
amigo, de un desconocido o de lo que sea. Esto es lo 
que se supone que debe indagar diligentemente sobre 
tales asuntos de idolatría en la nación, y en nuestro 
caso, en el cuerpo del Mesías. 
 
Los ancianos deben inquirir diligentemente de estos 
asuntos porque debemos estar buscando preservar la 
vida para arrepentimiento, pero si un hermano o 
hermana persiste en sus malos caminos (porque 
desean oscuridad sobre la Luz), entonces obviamente 
no queremos que esa oscuridad (pecado) corrompa la 
nación o el resto del cuerpo. Por eso, cuando vivimos 
en la tierra, el método para eliminar o purgar el mal de 
entre nosotros es la lapidación. Mientras estamos 
actualmente en la dispersión, nuestro método para 
purgar este mal de nuestro medio es echarlos de las 
asambleas hasta que tengan un verdadero y genuino 
arrepentimiento. 
 
Todo esto se ejemplifica en el capítulo 5 de la Primera 
Epístola a los Corintios. Vemos en el capitulo 5 que 
Shaliaj Shaul se dirige al pecado de un hermano en la 
asamblea y pronuncia un juicio sobre el hermano 
pecador y el hermano pecador no ha buscado 
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arrepentimiento y la asamblea en Corinto le ha permitido 
permanecer en la asamblea. Incluso se han jactado y 
enorgullecido del pecado de este hermano 
permitiéndole quedarse. Al elegir dejar que se queden, 
están diciendo y condonando efectivamente que su 
pecado está bien, por lo tanto están llenos y orgullosos 
de su pecado. 
 

Qorintim Alef (1 Corintios) 5:3 
3 "Porque yo, en verdad, como ausente en cuerpo 
pero presente en espíritu, ya he juzgado (como si 
estuviera presente) al que así ha obrado". 

 
Deberíamos detestar el pecado entre nosotros. 
Deberíamos tratar de purgarlo de entre nosotros, así 
que Shaul les advierte y les dice que el pecado de este 
hermano es como la pequeña levadura que leuda toda 
la masa. Por eso, para la Fiesta de Pésaj (Pascua), 
eliminamos toda la levadura de nuestros hogares y 
fronteras como representación simbólica de la purga del 
pecado de nuestros corazones, así como de la nación 
(o de las asambleas en este caso). Shaul continúa 
diciendo que necesitamos echar a un hombre como este 
de la asamblea porque se supone que debemos 
juzgarnos a nosotros mismos, hacernos responsables y 
comportarnos como un pueblo apartado para Yahweh. 
 
Mucho de esto tiene que ver con el amor, porque si lo 
pensamos bien, si amamos a nuestro hermano, 
¿realmente queremos seguir dejando que viva y camine 
en un estilo de vida pecaminoso? Si mueren con el 
pecado sin arrepentirse, entonces todos sabemos a 
dónde vamos cuando eso sucede. El arrepentimiento 
para vida es lo que queremos, así que si amamos a 
nuestro hermano y si amamos a nuestra hermana, 
entonces queremos llevarlos al arrepentimiento. Al 
hacerlo, al expulsarlos de la asamblea, eso es lo que 
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efectivamente estamos tratando de hacer. Estamos 
tratando de amarlos de una manera correctiva, así que 
lo que el mundo quiera hacer es asunto de ellos y 
Yahweh juzgará al mundo, pero debemos mantener la 
pureza entre nosotros. De otra manera, como podemos 
ser la novia pura de Yeshúa si no nos estamos 
comportando de una manera pura. 
 
La razón por la que Yahweh requiere que las piedras 
sean arrojadas primero por los testigos y luego por el 
resto del pueblo, es para que todos en Israel entiendan 
cuán serio es Yahweh acerca de guardar Sus 
Mandamientos, probando los corazones de Su pueblo, 
y cómo también es nuestra responsabilidad ser 
guardianes de nuestro hermano, así que nuestros 
corazones son probados de dos maneras como 
testigos. Si nosotros, como testigos, presenciamos el 
pecado de un hermano o hermana, y si nosotros 
mismos amamos a nuestro hermano o hermana, 
entonces genuinamente queremos verlos arrepentirse 
porque si cometemos pecado, obviamente, no 
queremos que nadie esté súper ansioso de 
simplemente tomar una piedra y arrojárnosla. Por lo 
tanto, no deberíamos apresurarnos a coger la piedra y 
lanzarla. 
 
Sin embargo, nuestros corazones también son puestos 
a prueba para ver si amamos a Yahweh más que a 
nuestra propia familia y amigos de la misma manera que 
los levitas ejemplificaron y mostraron que amaban a 
Yahweh más que a sus propios hermanos en el pecado 
del becerro de oro. Si nuestro hermano o hermana 
persisten en su maldad y son encontrados culpables, se 
niegan a arrepentirse, y nosotros somos testigos de 
todo esto, ¿amaremos a Yahweh lo suficiente como 
para hacer lo que Él dice que hagamos? Por eso se 
supone que debemos hacer lo que el juez del 
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sacerdocio dice que hagamos porque se supone que 
ellos aman la justicia y juzgan con imparcialidad. Pero si 
no cumplimos con el veredicto que emite el sacerdote o 
el juez, entonces se produce la pena de muerte sobre 
nuestras propias cabezas porque en ese momento, el 
juez o el sacerdote es el que está emitiendo un veredicto 
justo porque son los que se supone que representan a 
Yahweh. 
 
Por lo tanto, debemos comportarnos rectamente 
ejecutando ese juicio (siguiendo ese juicio). Si no lo 
hacemos, entonces el mal debe ser purgado de entre 
nosotros porque nuestra lealtad (en este punto) no está 
con Yahweh y por lo tanto se considera rebelión. 
Yahweh es un Rey; no tolera la insubordinación y 
Yeshúa tampoco. Cuando miramos las directrices para 
los reyes, hay muchas cosas en las que podemos 
centrarnos, pero los versículos en los que realmente 
quería centrarme aquí eran del 18 al 20. 
 

Devarim (Deuteronomio) 17:18-20 
18 "También sucederá, cuando se siente en el 
trono de su reino, que escribirá para sí una copia 
de esta ley en un libro, del que está delante de los 
sacerdotes, los levitas. 
19 Y estará con él, y lo leerá todos los días de su 
vida, para que aprenda a temer a Yahweh su 
Elohim y cuide de observar todas las palabras de 
esta ley y de estos estatutos, 
20 para que su corazón no se enaltezca sobre sus 
hermanos, para que no se desvíe del 
mandamiento ni a derecha ni a izquierda, y para 
que prolongue sus días en su reino, él y sus hijos 
en medio de Israel". 

 
Como he dicho antes, una nación está formada por 
familias. Si se supone que un juez, un anciano o un 



 122 

sacerdote son la representación ideal de los hombres 
de Elohim, también lo es un rey. Como hombres, si 
tenemos los ojos para verlo, somos los sacerdotes y 
reyes de nuestras familias. Somos el vaso más fuerte, 
pero esta fuerza conlleva una gran responsabilidad, 
igual que la tendrían un rey, un juez y un sacerdote. 
 

Efesim (Efesios) 5:21-30 
21 "sometiéndoos unos a otros en el temor de 
Elohim.  
22 Esposas, someteos a vuestros maridos, como 
a Yahweh. 
23 Porque el marido es cabeza de la mujer, como 
también el Mesías es cabeza de la asamblea 
[Congregación de los Apartados]; y Él es el 
Salvador del cuerpo. 
24 Por tanto, como la asamblea está sujeta al 
Mesías, así también las mujeres lo estén a sus 
maridos en todo. 
25 Maridos, amad a vuestras mujeres, como 
también el Mesías amó a la asamblea y se entregó 
por ella, 
26 para santificarla y limpiarla con el lavado de 
agua por la palabra, 
27 para que se la presentara a sí mismo como una 
asamblea gloriosa, sin manchas ni arrugas ni nada 
parecido, sino que fuera santa y sin tacha. 
28 Así pues, los maridos deben amar a sus propias 
esposas como a sus propios cuerpos; el que ama 
a su esposa se ama a sí mismo. 
29 Porque nadie ha odiado jamás su propia carne, 
sino que la alimenta y la cuida, como Yahweh hace 
con la asamblea. 
30 Porque somos miembros de Su cuerpo, de Su 
carne y de Sus huesos". 
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Con esto, parece que entendemos que el marido debe 
amar a su mujer y a sus hijos y que un rey y un 
sacerdote deben amar a su pueblo tal como nos ama 
Yeshúa, nuestro Rey y nuestro sumo sacerdote en los 
cielos. Así como los esposos deben amar a sus esposas 
como Yeshúa nos amó, para que las familias realmente 
se unan en unidad en el Mesías, todos deben primero 
someterse unos a otros en el Mesías, lo que significa 
que nosotros como esposos no debemos ser orgullosos 
y pensar que somos mejores que nuestras esposas e 
hijos (así como Yahweh advierte al rey que no eleve su 
corazón por encima de sus hermanos). Lo mismo vale 
para las esposas también porque a las esposas se les 
ordena respetar y someterse a sus maridos como lo 
harían con Yahweh. 
 
Un pequeño descargo de responsabilidad: si tu marido 
está pidiendo o exigiendo que cometas pecado, tú 
debes obedecer a Elohim sobre tu marido de una 
manera tranquila y respetuosa como se indica en 1 
Pedro (o Kefa Alef) capítulo 3. Para los esposos, si tu 
esposa esta pidiendo y demandando que peques, 
entonces debes obedecer a Elohim sobre tu esposa y 
adicionalmente, hablar la verdad en amor a ella y esto 
es lo que significa lavar a su esposa con la palabra para 
presentarla como una novia apartada o como una 
esposa de Proverbios 31. 
 

Kefa Alef (1 Pedro) 3:1-2 
1 "Asimismo, esposas, estad sumisas a vuestros 
propios maridos, para que, aunque algunos no 
obedezcan a la palabra, ellos, sin mediar palabra, 
sean ganados por la conducta de sus esposas, 
2 cuando observen tu conducta casta 
acompañada de temor". 
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La razón por la que digo que los hombres son los 
sacerdotes y los reyes de sus familias es para intentar 
ayudar a los hombres a verse a sí mismos desde una 
perspectiva diferente a la del mundo. Hoy en día, el 
mundo dice a los hombres que no son importantes y que 
la masculinidad es tóxica. Esta es una de las razones 
por las que la tasa de divorcios es tan alta y la tasa de 
madres solteras es tan elevada. El mundo ha 
convencido a los hombres de que tienen que ser 
femeninos y de que su liderazgo ya no es necesario, ni 
siquiera deseado. 
 
Después de escuchar esto durante generaciones, 
muchos hombres han abandonado la caballerosidad y 
sus responsabilidades como maridos y como padres. 
Aunque estadísticamente, aquí en Estados Unidos, son 
más los divorcios iniciados por la esposa. En otro 
momento me dirigiré directamente a las hermanas, pero 
ahora quiero hablar a los hombres, porque el cambio 
empieza por vosotros. 
 
Cuando les digo a los hombres que son los sacerdotes 
y reyes de sus familias, es para inspirarlos a caminar en 
su papel bíblico. No para ser egoísta, sino para ser 
honorable y obediente como un rey lo sería con su 
nación y su pueblo o como un sacerdote lo es con 
Yahweh su Elohim porque un rey justo y un sacerdote 
justo buscan servir al pueblo. Un hombre justo debe 
tratar de servir a su esposa, a sus hijos y a su 
comunidad. 
 
En la práctica, esto significa que no importa si tu familia 
está de acuerdo con tu decisión de seguir Yahweh y Sus 
Mandamientos, debes guiar a tu familia sin vacilar en tu 
compromiso con Él. Esta parte es muy importante. Con 
tu ejemplo de liderazgo estarás siempre recordándole a 
a tu esposa que tú (como el hombre) como la cabeza 



 125 

del hogar amas a Yahweh y que siempre lo pondrás a 
Él primero. Si tú como cabeza de familia amas a Yahweh 
primero y por encima de todo, entonces todas las demás 
relaciones pueden caer en su lugar apropiado. Y todas 
las demás relaciones como el trabajo con tus 
compañeros, con tu jefe, con tus hijos, con tus padres y 
con tus hermanos. 
 
Al aprender a amar a Yahweh más que a nada, 
aprendes a amar a tu esposa como a ti mismo, de modo 
que aunque estén en yugo desigual, no desprecies a tu 
esposa. En su lugar, busca oportunidades para testificar 
el amor de Yeshúa en tu vida y con esta idea de honor 
y deber a tu familia, no tolerarás estos esquemas 
malvados y demoníacos que el mundo trata de empujar 
en tu hogar a través de la TV, la música, y tantas otras 
formas. Por eso nuestra guerra es espiritual. 
 
Los hombres de Elohim son hombres de guerra. De 
nuevo, esta guerra no es una guerra física, pero es una 
guerra espiritual, y tenemos que estar dispuestos como 
hombres de Elohim a ir a la guerra con los espíritus 
malignos que están asolando nuestras comunidades y 
nuestras familias. 
 
Así como Yahweh esperaba que nuestros antepasados 
gobernaran sus comunidades con rectitud, esta misma 
expectativa existe para nosotros hoy. De la misma 
manera que Yeshúa luchó y sangró por nosotros y de la 
manera que nos protegió; Su cuerpo, Su novia, se 
espera que nosotros hagamos lo mismo por nuestras 
esposas y nuestras familias (nuestro propio cuerpo). 
 
Sigamos Su ejemplo. Por eso Shaul dijo "imítame como 
yo imito al Mesías". 
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Qorintim Alef (1 Corintios) 11:1 
1 "Imítame, como yo imito al Mesías". 

 
Moshé está hablando de Yeshúa en el capítulo 18 de 
Deuteronomio cuando dice:  

 
Devarim (Deuteronomio) 18:15, 18 
15 "Yahweh tu Elohim te suscitará un Profeta como 
yo de en medio de ti, de entre tus hermanos. A Él 
escucharás". 
18 "Les suscitaré un Profeta como tú, de entre sus 
hermanos, y pondré Mis palabras en Su boca, y Él 
les hablará todo lo que Yo le mande". 

 
Moshé llega a decir que "Yahweh pondrá Sus palabras 
en la boca de este Profeta, y Él contará al pueblo todo 
lo que Yo le mande". Son declaraciones como ésta de 
Yahweh las que nos dicen que Moshé está hablando de 
Yeshúa porque Yahweh continúa diciéndole al pueblo 
que Él tratará personalmente con cualquiera que no 
escuche el mensaje que este Profeta proclama en Su 
nombre. 
 
Yeshúa dice en Juan (Yojanán) capítulo 12 comenzando 
en el versículo 47: 
 

Yojanán (Juan) 12:47-50 
47 "Y si alguno oye Mis palabras y no cree, Yo no 
le juzgo; porque no he venido a juzgar al mundo, 
sino a salvar al mundo. 
48 El que Me rechaza y no recibe Mis palabras, 
tiene lo que le juzga: la palabra que he hablado le 
juzgará en el último día. 
49 Porque no he hablado por Mi propia cuenta, 
sino que el Padre que Me ha enviado Me ha dado 
la orden de lo que debo decir y de lo que debo 
hablar. 
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50 Y sé que Su mandato es la vida eterna. Por lo 
tanto, todo lo que hablo, como el Padre Me ha 
dicho, así lo hablo". 

 
Yeshúa está en todas las Escrituras, y está claro entre 
el capítulo 18 de Deuteronomio y el pasaje de Yojanán 
que acabamos de leer, que Yeshúa es el Profeta del que 
habla Moshé. 
 
En los versículos siguientes en Devarim 18, leemos 
cómo Yahweh le dice al pueblo cómo saber si alguien 
viene y habla como profeta Suyo o no. Y si ese profeta 
no es alguien que Yahweh envió, entonces esa persona 
debe morir, así que para todos nosotros en el cuerpo del 
Mesías, debemos ser especialmente cuidadosos con 
las palabras que hablamos (especialmente cuando las 
mencionamos diciendo: “Así dice Yahweh”). 
 

Devarim (Deuteronomio) 18:20 
20 "Pero el profeta que se atreva a decir en Mi 
nombre una palabra que Yo no le haya mandado 
decir, o que hable en nombre de otros elohim, ese 
profeta morirá". 

 
Muchas veces pensamos que estamos escuchando en 
el Espíritu cuando en realidad no es así. Esto requiere 
práctica y escuchar atentamente al Espíritu. Por eso los 
jueces y los sacerdotes tienen que perfeccionar sus 
habilidades para escuchar y caminar según el Espíritu. 
Por eso los hombres deben aprender a hacer lo mismo 
para dirigir adecuadamente a sus familias. De lo 
contrario, si intentamos tomar decisiones de acuerdo 
con nuestra propia sabiduría y entendimiento, estamos 
abocados al fracaso. 
 
Por eso es tan importante prestar atención en el 
Espíritu. Por eso el Espíritu es una voz tan quieta y 
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tranquila, porque no te va a gritar al oído. Ella no va a 
tratar de llamar tu atención porque Yahweh quiere y 
desea que le amemos lo suficiente como para que nos 
detengamos y frenemos nuestra forma de pensar 
(desaceleremos nuestra mente) y, real e 
intencionalmente, escuchemos lo que Él quiere que 
hagamos. Al hacerlo, nos sometemos a Él y la 
mentalidad que acabamos desarrollando es la de 
Yahweh. No es mi voluntad la que se va a hacer, quiero 
que se haga Tu voluntad. ¿Cómo es que quieres que 
dirija a mi familia? ¿Cuáles son las palabras que quieres 
que pronuncie? Se trata de Yahweh y de lo que Él 
quiere. 
 
A medida que avanzamos, echemos un vistazo al 
capítulo 20 de Devarim. Aquí vemos que cuando 
Yahweh nos llama para ir a la guerra, debemos recordar 
que Él está con nosotros, y no debemos tener miedo. 
Yahweh incluso continúa diciendo que el sacerdote 
debe venir y hablar con todos los hombres de guerra. 
¿Por qué? 
 

Devarim (Deuteronomio) 20:2 
2 "Así será, cuando estéis al borde de la batalla, 
que el sacerdote se acercará y hablará al pueblo". 

 
Es porque Yahweh es Espíritu, y se supone que 
debemos ser guiados por el Espíritu. Debemos caminar 
por fe y no por vista. El hecho de que seamos el pueblo 
de Yahweh significa (naturalmente hablando) que lo 
más probable es que seamos superados en número, 
pero en lo físico esto no importa realmente. Si nos 
ponemos la armadura completa de Elohim para 
protegernos, entonces tenemos más que suficiente. 
Debemos ponernos toda la armadura de Elohim y 
confiar en Yahweh como nuestro libertador. El sacerdote 
(especialmente el Sumo Sacerdote) es el jefe de este 
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ejército espiritual. Esta es la razón por la que se le 
ordena hablar al pueblo y ¿cuán bendecidos somos hoy 
al tener a Yeshúa como nuestro Sumo Sacerdote en los 
cielos y como nuestro Comandante en Jefe? 
 
Al seguir leyendo, vemos que los siguientes en hablar a 
los hombres de guerra son los oficiales del ejército. 
Enumeran a cuatro personas que están exentas de 
tener que ir a la guerra. Las tres primeras exenciones 
son si un hombre se ha casado, ha construido una casa 
o ha plantado un viñedo/huerto de algún tipo. Estas tres 
exenciones tienen que ver con la construcción de una 
vida que va a llevar adelante el futuro de la nación. Si 
un hombre construye una casa, luego se casa y 
después planta un huerto o una viña, es evidente que 
busca construir una vida y transmitir una herencia para 
la supervivencia de sus hijos, nietos, etcétera. 
 
Así es como se mantiene viva la nación. Así es como se 
mantiene en pie la nación criando a la siguiente 
generación. Por eso este tipo de hombre está exento de 
la guerra. La idea es que podría morir en una guerra y, 
si muere antes de haber construido un hogar para que 
su mujer y sus hijos lleven su nombre o una herencia 
que transmitir, entonces su nombre podría extinguirse 
en Israel. Podía ser un hombre justo y un hombre justo 
que podía llegar a levantar otro rey o lo que fuera el 
caso. Así que si inicia estos proyectos y quedan sin 
terminar, entonces es una familia más en Israel que va 
a sufrir si no regresa de la guerra. No importa si los 
hombres injustos van a la guerra, pero no regresan a 
criar familias para mantener a la siguiente generación, 
para mantener a la nación viva, para mantener a la 
nación en marcha. 
 
El cuarto tipo de exención me parece interesante. La 
exención de la guerra (en este caso) es si alguien tiene 
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miedo o es pusilánime. Se les dice que vuelvan a casa 
y que no vayan a la guerra. Creo que esto es interesante 
porque básicamente este tipo de hombre parece no 
poder superar su miedo a lo desconocido o el estrés y 
las preocupaciones de la batalla. Si lo pensamos bien, 
la vida es una gran batalla o una gran guerra. 
 
Según leemos la parábola del sembrador, hay cuatro 
clases diferentes de semillas. Tres de ellas pertenecen 
a diferentes miedos y luchas en la vida, sin embargo, la 
última semilla que cayó entre buena tierra fue alguien 
que ama la palabra de Elohim. Se aferran a ella y, 
mediante la paciencia o la perseverancia, producen 
buenos frutos. 
 
Leamos lo que dice en Luqa (Lucas) capítulo 8 
comenzando en el versículo 15.  
 

Luqa (Lucas) 8:15 
15 "Pero los que cayeron en buena tierra son los 
que, habiendo oído la palabra con corazón noble y 
bueno, la guardan y dan fruto con paciencia". 

 
Esa palabra perseverancia nos dice que el creyente que 
tiene un corazón de buena tierra no está libre de una 
vida difícil o libre de una vida de temores y 
preocupaciones. Más bien nos dice que el creyente con 
corazón de buena tierra es como cualquier otro en la 
vida. Experimentan miedo, estrés y preocupaciones, 
pero la diferencia es que se aferran firmemente a la 
Palabra de Elohim. Se niegan a que nadie les robe la 
paz. Mantienen su enfoque en Elohim pase lo que pase 
y esto es lo que significa ser un guerrero. 
 
Este es el tipo de hombres y mujeres que Yahweh quiere 
que vayan a la guerra por Él, pero especialmente los 
hombres. De lo contrario, si fuéramos como cualquiera 
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de los otros tres tipos de suelo o el hombre que está 
preocupado y tiene miedo de ir a la guerra, ese miedo 
puede y se extenderá a otros que forman parte de la fe, 
o a los otros hombres de guerra. Aunque el miedo es 
contagioso, también lo es el valor, y el valor no es la 
ausencia de miedo. Es superar el miedo y responder a 
la acción a pesar del miedo. 
 
Yeshúa nunca prometió una vida fácil para ninguno de 
nosotros que llegamos a profesar nuestra fe en Él. Él 
nos dio el Espíritu (no de temor sino de amor y de mente 
sana) así que, por favor hermanos y hermanas, 
respondan al llamado de su vida. Yeshúa murió por 
nosotros para que podamos ser perdonados y tener un 
camino pavimentado para nosotros de vuelta al Padre. 
No desperdiciemos esta oportunidad que tenemos de 
usar nuestras vidas como un sacrificio vivo para 
Yahweh. 
 
Nos esperan muchos momentos de miedo y temor, pero 
por favor, que nada de eso nos distraiga de Aquel que 
es nuestra fuente de fortaleza. A través de Yeshúa, 
podemos hacer cualquier cosa si estamos dispuestos a 
responder con fe y amor. 
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Parashá Ki Tetze 
 
 

Deuteronomio 21:10-25:19, Isaías 54, Lucas 22-23 
 
Esta semana vamos a aprender cómo define Yahweh el 
amor al prójimo. Estoy seguro de que muchos de 
nosotros hemos leído las porciones de la Torá y nos 
hemos preguntado: ¿cómo se equiparan algunos de 
estos mandamientos con el amor? ¿Cómo se equipara 
la lapidación de un hijo rebelde con el amor? ¿Cómo es 
que casarse con una mujer cautiva equivale a amar? 
 
Son preguntas justas porque sé que puede ser difícil ver 
y entender que todo lo escrito en las Escrituras gira en 
torno a cómo amar Yahweh más que a nada y cómo 
amar a nuestro prójimo como a nosotros mismos. Pero, 
¿es porque el mundo ha idealizado lo que es el amor y, 
por lo tanto, no sabemos realmente cuál es la definición 
de amor de Yahweh? 
 
Estas son cosas que debemos examinar con sincera 
reflexión y oración, porque la forma en que el mundo 
define el amor es en realidad lo que se consideraría 
enamoramiento, que es algo intenso al principio, pero 
de corta duración. No hay raíces profundas que 
sostengan este tipo de amor y no hay nada de sufrido 
en él y en el momento en que se hace difícil 
corresponder a la persona, es cuando el 
enamoramiento empieza a esfumarse. No es ningún 
secreto que todos hemos sido dañados por otros y que 
todos hemos hecho daño a otros también. Por eso es 
tan importante entender cómo define Yahweh el amor. 
¿Cómo define Él lo que significa amarle y amar a los 
demás?  
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Hay muchos temas que tratar en la porción de la Torá 
de esta semana, así que empecemos por examinar las 
complejidades del casarse con una mujer cautiva. 
 
En el capítulo 21 del Deuteronomio, versículos 10 a 14, 
leemos cómo Yahweh dice a los hijos de Israel: 
 

Devarim (Deuteronomio) 21:10-14 
10 "Cuando salgas a la guerra contra tus 
enemigos, y Yahweh tu Elohim los entregue en tu 
mano, y los lleves cautivos, 
11 y ves entre los cautivos una mujer hermosa, y 
la deseas y quisieras tomarla por esposa, 
12 entonces la llevarás a tu casa, y ella se afeitará 
la cabeza y se cortará las uñas. 
13 Se despojará de las ropas de su cautiverio, 
permanecerá en tu casa y llorará a su padre y a su 
madre durante un mes entero; después podrás 
llegarte a ella y ser su esposo, y ella será tu mujer. 
14 Y será que, si no te complace, la dejarás libre, 
pero ciertamente no la venderás por dinero; no la 
tratarás brutalmente, porque la has humillado". 

 
En el ejemplo dado en la Escritura, vemos primero que 
los hijos de Israel van a la guerra. Para entender 
realmente por qué Yahweh permitiría a un hombre 
casarse con una mujer cautiva, tenemos que retroceder 
un capítulo y ver lo que Yahweh dice primero sobre los 
términos en los que se permite a los hijos de Israel ir a 
la guerra. 
 
En el capítulo 20 de Deuteronomio (Devarim), a partir 
del versículo 10, leemos: 
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Devarim (Deuteronomio) 20:10-17 
10 "Cuando os acerquéis a una ciudad para 
combatir contra ella, proclamadle una oferta de 
paz. 
11 Y será que si ellos aceptan tu oferta de paz y se 
abren a ti, entonces toda la gente que se 
encuentre en ella será puesta bajo tributo a ti y te 
servirá. 
12 Ahora bien, si la ciudad no hace las paces 
contigo, sino que te hace la guerra, entonces la 
sitiarás. 
13 Y cuando Yahweh tu Elohim la entregue en tus 
manos, herirás a filo de espada a todo varón que 
haya en ella. 
14 Pero las mujeres, los niños, el ganado y todo lo 
que haya en la ciudad, todo su botín, lo saquearás 
para ti; y comerás el botín de los enemigos que 
Yahweh tu Elohim te dé. 
15 Así harás con todas las ciudades que están 
muy lejos de ti, que no son de las ciudades de 
estas naciones. 
16 "Pero de las ciudades de estos pueblos que 
Yahweh tu Elohim te da en herencia, no dejarás 
que quede vivo nada que respire, 
17 sino que los destruirás por completo: al heteo, 
al amorreo, al cananeo, al ferezeo, al heveo y al 
jebuseo, tal como Yahweh tu Elohim te lo ha 
ordenado". 

 
Con esto, vemos que como hijos de Israel y como el 
cuerpo del Mesías, que se supone que debemos estar 
buscando soluciones pacíficas y la unidad a todos 
nuestros enfrentamientos, pero si los términos de paz 
no se puede cumplir, entonces como el cuerpo del 
Mesías, no debemos comprometer nuestra fe en aras 
de la paz. Estamos en guerra contra las fortalezas que 
nos impiden tener paz en nuestras vidas y en nuestras 



 136 

comunidades. Así como Yahweh es un Elohim de 
guerra, también es un Elohim de paz. Cuando nuestros 
antepasados se vieron en guerra, debían ofrecer 
condiciones de paz y, si las naciones aceptaban las 
condiciones de paz de Israel, entonces se verían 
obligadas a servirles. 
 
Sólo con esto pueden parecer poco amorosos, pero 
pensemos en la alternativa que se da en el ejemplo de 
casarse con la mujer cautiva. En el ejemplo de casarse 
con la mujer cautiva, el pueblo de su nación no aceptó 
las condiciones de paz de Israel. Como resultado, todos 
los hombres de su nación murieron en batalla contra los 
hombres de Israel. Ahora bien, ¿qué es lo que hay que 
hacer con amor en una situación así? 
 
Cuando se dieron los Mandamientos, normalmente se 
entendía que eran para solucionar el peor de los casos. 
Imagínate esta situación. Un hombre justo de Elohim le 
obedece saliendo y conquistando las naciones para su 
Elohim y Rey Yahweh. Sé que esta parte va a molestar 
a mucha gente, pero Yahweh es un imperialista que 
busca someter el mundo entero a Él. Por eso debemos 
ir a todas las naciones y hacer discípulos. Nuestra 
misión de hoy no es diferente de la que tenían nuestros 
antepasados cuando se les dijo que conquistaran toda 
la tierra. 
 
Ahora tienes a este hombre justo de Elohim que acaba 
de llegar a casa de la guerra con su botín, y parte de su 
botín es esta hermosa mujer cautiva. Aquí es donde 
tenemos que tener nuestras gafas espirituales puestas 
para ver cómo lo que voy a decir equivale al amor. Este 
hombre justo de Elohim ve a esta hermosa mujer y se 
apiada de ella porque literalmente acaba de matar a 
toda su familia. Ya no tiene hermanos, no tiene padre y 
probablemente tenga hermanas, pero recuerda que 
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estamos en la antigüedad y en la antigüedad a las 
mujeres no les iba bien solas. Necesitaban un hombre 
que las mantuviera y protegiera, ya fuera un hermano, 
un padre o un marido, de los que ahora no tiene 
ninguno. 
 
Tengamos en cuenta también que la razón por la que 
Yahweh permitió a Israel ir a la guerra fue porque estas 
naciones eran paganas para empezar. No buscaban 
seguir a Yahweh. En cambio, se hicieron amigos del 
mundo y, por defecto, se hicieron enemigos de Elohim. 
Así que este hombre justo de Elohim ve a esta mujer, se 
apiada de ella y busca casarse con ella con la 
esperanza de que ella llegue a ver a través de él como 
su esposo, el amor que Yahweh le tiene. 
Independientemente de si su familia aceptó o no los 
términos de paz y sobrevivió, si llega a ver el amor de 
Yahweh y elige arrepentirse y adorar a Yahweh como el 
único y verdadero Elohim, entonces ya sea que su 
familia estuviera viva o no, tendría que abandonar a su 
familia, su cultura y su antigua fe en favor de seguir a 
Yahweh y Su verdad. Esto es algo que Rut hizo. Este es 
el tipo de ejemplo que Rut nos ha dado y es la razón por 
la que se la menciona en el linaje de Yeshúa nuestro 
Mesías y Rey. 
 
Esto es efectivamente lo que hacemos hoy cuando 
somos sepultados por inmersión en agua y luego somos 
resucitados a una nueva vida en el Mesías. No estoy 
defendiendo que los hombres y las mujeres abandonen 
a sus familias. Todo lo que estoy diciendo es que cuando 
nacimos de nuevo a una nueva vida, nuestra 
perspectiva es diferente. Ya no nos vemos como antes. 
Ya no vivimos como antes, según nuestra carne. 
Vivimos y caminamos según el Espíritu. 
 



 138 

Esta es la misma idea básica de casarse con la mujer 
cautiva. El hombre justo de Elohim es considerado justo 
porque está obedeciendo a Yahweh en fe. Fue y ayudó 
a Yahweh a conquistar una nación y se apiada de una 
mujer cautiva que le parece hermosa. Cuando se casa 
con esta mujer, está esperando que el amor de Yahweh 
brille a través de él, hacia esta mujer para que ella 
pueda salvarse. Si no, ¿cuál es la alternativa? ¿Que 
rechaza a Yahweh como el único y verdadero Elohim y 
por lo tanto rechaza la salvación y por lo tanto vive una 
vida y muere sin conocer la verdad? 
 
Esta última opción me parece más poco cariñosa que la 
primera. Yahweh ama tanto al mundo que incluso 
después de que Israel entra en guerra con sus 
enemigos, Yahweh sigue proporcionando un camino 
para que los cautivos de la guerra se arrepientan y se 
reconcilien de nuevo con Él. Recuerda que Israel ofreció 
primero términos de paz y rendición y fueron 
rechazados. Yeshúa hace esto también con nosotros. Él 
nos ofrece una salida de nuestro pecado de una manera 
amorosa y pacífica. Si rechazamos esa oferta 
inicialmente, podemos seguir viviendo una vida llena de 
pecado y tener que lidiar con sus consecuencias. 
Nuestra vida se vuelve imposible y acabamos 
causándonos dolor y molestias innecesarias a nosotros 
mismos y a nuestras familias. Si morimos en este 
estado de impenitencia, sufrimos el mismo destino que 
la familia de la mujer cautiva. 
 
¿Cuántos de nosotros hemos tenido familiares o amigos 
que se negaron a humillarse para arrepentirse, y 
murieron en este estado impenitente? Nuestro mayor 
deseo era simplemente verlos salvados, y sin embargo 
se negaron y rechazaron los términos de paz y rendición 
de Yahweh. Hasta que hagamos eso, somos enemigos 
de Elohim debido a nuestra naturaleza pecaminosa. 
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Antes de rendir nuestras vidas a Yeshúa, somos amigos 
del mundo y el mundo odia a Yeshúa. Hasta que 
decidimos aceptar a Yeshúa como nuestro salvador, 
éramos enemigos de Elohim. Cuando aceptamos a 
Yeshúa como nuestro Mesías, nos convertimos en esa 
mujer cautiva con la que se casó el hombre justo de 
Elohim. Por eso también se nos llama la novia de 
Yeshúa. 
 
Algunos se preguntarán "bueno, si este es el hombre 
justo de Elohim y no encuentra deleite en la mujer 
cautiva y decide divorciarse de ella, ¿cómo se considera 
eso amor?". Si lo pensamos por un momento, ¿por qué 
un hombre justo de Elohim no encontraría deleite en 
esta mujer? Un hombre justo de Elohim quiere una 
novia de Proverbios 31 y tal vez esta mujer cautiva no 
quiere tener nada que ver con Yahweh y Su Torá. Tal 
vez sigue blasfemando o rechazando a este hombre 
justo en su amor. Aunque se la considera una mujer 
cautiva y no creyente, no tiene los mismos derechos que 
tendría una esposa hebrea, por lo que los términos del 
divorcio son un poco diferentes. 
 
Shaul habla de esto en 1 Corintios capítulo 7 versículo 
12:  
 

Qorintim Alef (1 Corintios) 7:12 
12 "Pero a los demás les digo yo, no Yahweh: Si 
algún hermano tiene una esposa que no cree, y 
ella está dispuesta a vivir con él, que no se divorcie 
de ella". 

 
La Escritura no dice esto explícitamente, pero tal vez la 
mujer cautiva (o la esposa aquí en este caso) continuó 
en su incredulidad y como esposo amoroso y justo y 
hombre de Elohim, él nunca deja de buscar 
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oportunidades para compartir el amor de Yahweh en su 
vida y tal vez ella se molestó por ello y quiso irse. 
 
Veamos lo que Shaul continúa diciendo sobre esto en 1 
Corintios capítulo 7: 
 

Qorintim Alef (1 Corintios) 7:15-16 
15 "Pero si el incrédulo se aparta, que se aparte; 
un hermano o una hermana no están bajo 
servidumbre en tales casos. Pero Yahweh nos ha 
llamado a la paz. 
16 Pues ¿cómo sabes, oh esposa, si salvarás a tu 
marido? ¿O cómo sabes, oh esposo, si salvarás a 
tu mujer?". 

 
Este es el mismo principio básico con el hombre y la 
mujer cautiva. También debemos hacer una nota 
especial de que Yahweh todavía desea que Su pueblo 
se comporte con rectitud, incluso cuando otros lo 
rechazan. 
 
Podemos notar en el versículo 14 del capítulo 21 en 
Deuteronomio que Yahweh les dice a los hombres de 
Israel; "Si te encuentras en una situación como esta, 
entonces la liberarás y no la harás esclava". 
 

Devarim (Deuteronomio) 21:14 
14 "Y será que, si no te complace, la dejarás libre, 
pero ciertamente no la venderás por dinero; no la 
tratarás brutalmente, porque la has humillado". 

 
Lo que concuerda perfectamente con lo que Shaul dice 
en su carta. Yahweh no quiere que el hombre haga 
esclava a esta mujer cautiva porque Yahweh todavía la 
ama, y todavía desea que se salve y que se arrepienta 
y se vuelva a Él. 
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Al pasar al versículo 15 al 17, leemos acerca de un 
hombre, sus dos esposas, dos hijos, y el favoritismo que 
muestra a una de estas esposas y a sus hijos. De nuevo, 
Yahweh tiene Mandamientos para proteger a la mujer y 
al niño en casos como este porque idealmente la 
monogamia es lo que queremos. La mayoría de la gente 
desea casarse en proporciones de uno a uno, pero 
incluso si un hombre se encuentra con más de una 
esposa, necesita comportarse con honor e integridad y 
no mostrar ningún tipo de favoritismo. 
 

Devarim (Deuteronomio) 21:15-17 
15 "Si un hombre tiene dos mujeres, una amada y 
otra no amada, y le han dado hijos, tanto la amada 
como la no amada, y si el hijo primogénito es de la 
que no es amada, 
16 entonces, el día en que herede sus bienes a 
sus hijos, no deberá conceder la condición de 
primogénito al hijo de la esposa amada con 
preferencia al hijo de la no amada, el verdadero 
primogénito. 
17 Pero reconocerá al hijo de la esposa no amada 
como primogénito dándole una doble porción de 
todo lo que tiene, porque él es el principio de su 
fuerza; el derecho del primogénito es suyo". 

 
Este fue un problema que tuvo nuestro antepasado 
Yaakov (Jacob) cuando favoreció claramente a Raquel 
por encima de cualquiera de sus otras esposas y luego 
mostró ese mismo tipo de favoritismo con su hijo 
(nuestro patriarca) José. Esto creó nada más que 
problemas para la familia y todo lo cual puede ser 
evitado si los hombres dan un paso adelante y hacen su 
trabajo de guiar a la familia en la justicia de Yahweh. Lo 
esencial de los versículos 15 a 17 es: padres, no 
mostréis favoritismo entre vuestros hijos. 
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Tengo mis propios hijos, pero nunca trato a ninguno de 
ellos de forma diferente. Todos reciben la recompensa 
por la que trabajan. En el ejemplo (en la Escritura), el 
primogénito recibe la bendición del primogénito aunque 
no sea el hijo predilecto. Por eso, incluso cuando los 
padres no cumplen las normas justas, Yahweh está ahí 
para recordar a la nación que no debe ser así. 
 
Hablando de niños, en el versículo 18-21, leemos sobre 
un hijo testarudo y rebelde que es apedreado hasta la 
muerte. Sé que puede parecer bárbaro que un padre 
ofrezca voluntariamente a su hijo para que muera 
lapidado. Sin embargo, tenemos que examinar lo que 
dicen las Escrituras desde múltiples ángulos. Leamos lo 
que dice. 
 

Devarim (Deuteronomio) 21:18-21 
18 "Si un hombre tiene un hijo terco y rebelde que 
no obedece la voz de su padre ni la voz de su 
madre, y que, cuando lo han castigado, no les 
hace caso, 
19 entonces su padre y su madre se apoderarán 
de él y lo sacarán ante los ancianos de su ciudad, 
a la puerta de su ciudad. 
20 Y dirán a los ancianos de su ciudad: 'Este hijo 
nuestro es terco y rebelde; no quiere obedecer 
nuestra voz; es comilón y borracho.'  
21 Entonces todos los hombres de su ciudad lo 
apedrearán hasta matarlo; así quitaréis el mal de 
en medio de vosotros, y todo Israel oirá y temerá". 

 
Al examinar esto línea por línea, vemos en el versículo 
18 que este hijo es terco y rebelde, no obedece la voz 
de sus padres, y ellos han tratado de disciplinarlo. La 
forma en que está redactado indica que el hijo tiene 
edad suficiente para entender y aceptar instrucciones, 
pero se niega a hacerlo y a aceptar la disciplina. Él 
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entiende todo perfectamente porque no estamos 
hablando de un niño pequeño. Lo más probable es que 
el hijo tenga entre 18 y 20 años. Es un hombre adulto y 
sabe distinguir el bien del mal. Ahora bien, este hijo viola 
el quinto mandamiento, y mi escuela de pensamiento al 
respecto es que los Diez Mandamientos son un 
resumen de toda la Torá. Los primeros cuatro 
Mandamientos son un resumen de cómo amar Yahweh 
y los últimos seis Mandamientos son un resumen de 
cómo amar al prójimo. 
 
Al pasar a los versículos 19 a 21, estos padres ya han 
tenido suficiente y ahora llevan a su hijo a los ancianos 
de la ciudad con la esperanza de que los hombres 
mayores puedan tratar de hacerlo entrar en razón. De 
nuevo, como hablamos la semana pasada en la 
Parashá Shoftim, los jueces y ancianos designados 
deben buscar la restauración y el arrepentimiento de la 
gente en su comunidad. 
 

Devarim (Deuteronomio) 21:19-21 
19 "Entonces su padre y su madre se apoderarán 
de él y lo sacarán ante los ancianos de su ciudad, 
a la puerta de su ciudad. 
20 Y dirán a los ancianos de su ciudad: 'Este hijo 
nuestro es terco y rebelde; no obedece nuestra 
voz; es comilón y borracho.' 
21 Entonces todos los hombres de su ciudad lo 
apedrearán hasta matarlo; así quitaréis el mal de 
en medio de vosotros, y todo Israel oirá y temerá." 

 
Incluso después de que los ancianos no consiguieran 
hacerle entrar en razón, no tuvieron más remedio que 
purgar el mal de su comunidad. Puede no parecerlo al 
principio, pero esto es lo más amoroso que podrían 
haber hecho ya que este hijo rebelde continuaba 
caminando en desafío y en su estilo de vida 
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pecaminoso. Es lo más cariñoso que pueden hacer por 
la comunidad, y estoy seguro de que los padres de este 
ejemplo tenían el corazón roto. En mi caso, si me 
encontrara en esta situación, sentiría que he fallado a 
mi hijo. Entiendo que una muerte física no significa nada 
cuando conocemos a Yeshúa como nuestro Salvador y 
en este caso el hijo rebelde lo ha rechazado. Ha 
rechazado a Yahweh como su Redentor y eso es lo que 
más me habría dolido como padre. 
 
Quiero mucho a mis hijos y si murieran por cualquier 
motivo, me dolería. Pero lo que más dolería es que 
murieran y nunca optaran por arrepentirse y reclamar el 
don gratuito de la salvación de Yahweh, porque la 
muerte no es nada. La muerte ha perdido su aguijón. 
Cuando alguien a quien quieres y amas muere sin 
aceptar a Yeshúa como su salvador, eso es lo que más 
duele. 
 
Si amamos a nuestras comunidades y no queremos que 
otros experimenten el mismo tipo de dolor que estos 
padres de la Escritura han tenido que experimentar, 
entonces lo amoroso es dar muerte al hijo rebelde. Si al 
hijo rebelde se le permitía vivir y continuar con su estilo 
de vida pecaminoso, quién sabe a cuántos otros hijos e 
hijas podría haber corrompido. Al final se acaba 
teniendo una comunidad totalmente corrompida que se 
extiende a las comunidades vecinas y, finalmente, a 
toda la nación. 
 
Así es exactamente como Satanás destruye a las 
familias, luego a la comunidad y después a la nación. 
Por mucho que amemos a nuestros hijos, si no 
queremos verlos morir sin antes aceptar a Yeshúa, 
entonces tenemos que ser muy cuidadosos y estar 
atentos a las tácticas del enemigo. Primero y siempre, 
Yahweh tiene que ser el número uno. Al hijo rebelde de 
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las Escrituras se le dieron múltiples oportunidades para 
arrepentirse y eligió no hacerlo. Es algo triste de leer, 
pero sigue siendo una realidad para muchos de 
nosotros hoy en día. 
 
En la dispersión, no apedreamos a nadie como hablé la 
semana pasada, sino que los expulsamos de las 
asambleas con la esperanza y la oración en mente de 
que se arrepientan para luego poder reintegrarse a la 
comunidad. El pecado no es ninguna broma. Si le das a 
Satanás y a sus demonios una pulgada, ellos tomarán 
una milla, así que debemos estar siempre en guardia 
para defendernos de las flechas del enemigo. 
 
Al pasar al capítulo 22, leemos varios mandamientos 
sobre el amor al prójimo.  
 

Devarim (Deuteronomio) 22:1-2 
1 "No verás que el buey o la oveja de tu hermano 
se extravían, y te esconderás de ellos; ciertamente 
se los devolverás a tu hermano. 
2 Y si tu hermano no está cerca de ti, o si no lo 
conoces, entonces lo llevarás a tu propia casa, y 
permanecerá contigo hasta que tu hermano lo 
busque; entonces se lo devolverás." 

 
Por ejemplo, si ves al animal de tu vecino 
vagabundeando, haz lo más cariñoso y devuélveselo. Si 
no sabe a quién pertenece el animal, guárdalo. Mantén 
al animal a salvo y bien alimentado hasta que su dueño 
venga a buscarlo. Es todo muy sencillo, pero en lo que 
quería centrarme era en los mandamientos relativos a 
la inmoralidad sexual de los versículos 13 al 30. 
Echemos un vistazo. 
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Devarim (Deuteronomio) 22:13-14 
13 "Si alguno toma mujer, y se acerca a ella, y la 
aborrece, 
14 y la acusa de conducta vergonzosa, y trae mala 
fama sobre ella, y dice: "Tomé a esta mujer, y 
cuando me llegué a ella encontré que no era 
virgen". 

 
Aquí tenemos a un hombre que se casa con una mujer 
(una virgen para ser específicos), y sin embargo, 
después de la ceremonia matrimonial y la consumación 
del matrimonio, el marido trata de acusar a su esposa 
de conducta vergonzosa. Lo que está afirmando 
básicamente es que su esposa no era virgen cuando se 
casaron. Esto es importante por varias razones. Una de 
las razones es que se trata de una acusación grave 
contra su esposa y el padre de ésta. 
 
La cultura hebrea es diferente de la cultura occidental. 
En nuestra cultura moderna, en realidad no pensamos 
así, pero el padre es el cabeza de familia, y esta idea de 
las citas y el matrimonio no es como era entonces. En 
aquel entonces, un padre se enorgullecía y 
responsabilizaba de criar hijos que amaran a Yahweh y 
se comportaran honorablemente en la comunidad. 
 
Si eres un padre justo y das la mano de tu hija en 
matrimonio, esperas que su marido se comporte 
honorablemente y trate a tu hija con respeto y amor 
como lo haría Yeshúa. Aquí en este ejemplo (en la 
Escritura), este marido no está haciendo eso, y esto 
viene como una gran ofensa a un padre por varias 
razones. 
 
Como padre justo que teme a Elohim, habría educado a 
su hija para que amara a Yahweh y le temiera, así que, 
naturalmente hablando, se habría mantenido pura hasta 
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el matrimonio. También como padre, depositaste tu 
confianza en este hombre que ahora es el marido de tu 
hija, y sin embargo se ha comportado de forma 
deshonrosa acusando a tu hija de conducta inmoral. 
 
Sabemos que es un comportamiento deshonroso 
porque en el versículo 15, el padre y la madre sacan las 
pruebas de la virginidad de su hija, que son las sábanas 
de la consumación, y demuestran a los Ancianos que su 
hija era efectivamente virgen. Cuando miramos esto 
desde un ángulo diferente, vemos que los motivos de 
este hombre para casarse con esta mujer y acostarse 
con ella era todo por lujuria y no tenía ningún deseo de 
amarla como su esposa y comportarse honorablemente 
con ella. 
 
Esto plantea un gran problema porque este tipo de 
comportamiento en el hombre conduce a un pecado 
mayor y más grande, como leeremos en los siguientes 
versículos. Antes de llegar a eso, veamos qué dice la 
Escritura que hay que hacer en el caso de este hombre. 
En los versículos 18 al 19 leemos: 
 

Devarim (Deuteronomio) 22:18-19 
18 "Entonces los ancianos de esa ciudad tomarán 
a ese hombre y lo castigarán; 
19 y le multarán con cien siclos de plata y se los 
darán al padre de la joven, porque ha traído un mal 
nombre a una virgen de Israel. Y ella será su 
mujer; no podrá divorciarse de ella en todos sus 
días". 

 
Si sucede que un hombre se casa con una mujer y se 
descubre que ella ha mentido acerca de su virginidad, 
esa mujer debe ser apedreada hasta la muerte porque 
ha jugado a la ramera en la casa de su padre y ha traído 
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vergüenza a la casa de su padre, debemos purgar el 
mal de la tierra. 
 
Una cosa que me gustaría aclarar es que las Escrituras 
no apoyan casarse con un violador, a pesar de lo que te 
hayan dicho o escuchado o incluso visto en películas y 
en la televisión. Veamos los versículos 28 y 29. 
 

Devarim (Deuteronomio) 22:28-29 
28 "Si un hombre encuentra una joven virgen, que 
no está prometida, y la toma y se acuesta con ella, 
y son descubiertos, 
29 entonces el hombre que se acostó con ella dará 
al padre de la joven cincuenta siclos de plata, y ella 
será su esposa porque la ha humillado; no se le 
permitirá divorciarse de ella en todos sus días". 

 
La palabra hebrea para apoderarse de ella es Tafas y 
según la Concordancia Exhaustiva de Strong, tafas es 
una palabra de raíz primitiva que significa manipular. 
 

H8610 ׂתָּפַש Tafas; Raíz primitiva; manipular, es 
decir, apoderarse; principalmente, capturar, 
esgrimir; específicamente, sobreponerse; 
figuradamente, usar injustificadamente: - coger, 
manejar, (poner, tomar) sujetar (sobre, encima de), 
detener, sorprender, tomar. 

 
Aunque técnicamente, se apodera de ella sería una 
traducción correcta (dado el contexto de la situación), 
no explica adecuadamente e incluso da una impresión 
equivocada sobre los versículos 28 y 29 de la Escritura. 
La pareja que se encuentra durmiendo junta en los 
versículos 28 y 29 son ambos participantes voluntarios. 
 
En realidad, una buena forma de verlo sería que el 
hombre manipula a la mujer o incluso la seduce para 
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que se acueste con él. La forma en que está escrito 
demuestra que esto se hizo en secreto y que alguien se 
enteró de lo que hicieron en secreto. 
 
Para asegurarse de que todos se comportan 
honorablemente y caminan rectamente ante Elohim, los 
dos participantes dispuestos deben casarse y no se les 
permite divorciarse, porque se han comportado 
vergonzosamente en lugar de honorablemente. Ahora 
deben dar buen ejemplo en todo Israel. 
 
Cuando pasamos al capítulo 23 (hacia el final del 
capítulo), leemos sobre varios Mandamientos para 
tratar las interacciones de nuestros vecinos. Un ejemplo 
es que los hijos de Israel no deben devolver un esclavo 
fugitivo a su amo. Leamos lo que dice. 
 

Devarim (Deuteronomio) 23:15-16 
15 "No devolverás a su amo el esclavo que se 
haya escapado de su amo hacia ti. 
16 Podrá habitar contigo en medio de ti, en el lugar 
que elija dentro de una de tus puertas, donde 
mejor le parezca; no lo oprimirás". 

 
La esclavitud en Israel no se parece a lo que estamos 
acostumbrados a ver en las películas o a lo que se 
enseña en los libros de historia. La esclavitud en Israel 
era más parecida a la servidumbre o a lo que es el 
ejército hoy en día. En el ejército actual, firmas en la 
línea de puntos y entregas tu vida al servicio de tu país. 
A cambio, su país le proporciona comida, ropa, un lugar 
donde dormir, atención médica y mucho más. Así que 
los amos debían tratar a sus esclavos con respeto y 
honor. 
 
Esta es la razón por la cual Shaul y muchos otros 
Apóstoles en sus escritos, se describen a sí mismos 
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como siervos o esclavos del Mesías Yeshúa porque esto 
es realmente lo que somos. Cuando le damos la 
espalda al mundo y sometemos nuestras vidas a 
Yeshúa, nuestro Salvador, somos comprados con un 
precio (Su sangre), por lo tanto entramos en la relación 
de siervo o esclavo con Yeshúa. 
 
Yeshúa nos proporciona mucho más que comida y ropa, 
nos proporciona la vida eterna. Por eso no sólo de pan 
vive el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca 
de Elohim. 
 
La idea es que, si un esclavo huye de su amo, entonces 
el amo no está cumpliendo con su parte de cuidar a su 
esclavo. Por eso se ordenó a Israel que no devolviera a 
un esclavo que se hubiera escapado. Lo que hay que 
hacer con cariño es proporcionarle un entorno estable y 
afectuoso en el que vivir. Esto es lo que Yeshúa hace 
por nosotros cuando huimos del amo esclavo de este 
mundo a Yeshúa, nuestro nuevo amo esclavo, que nos 
ama, provee para nosotros, y no nos oprime. 
 
También vemos que los hijos de Israel no debían cobrar 
intereses a sus hermanos por la comida o el dinero, pero 
con un extranjero sí se les permitía. ¿Cómo se aplica 
esto a nosotros hoy? Espiritualmente hablando, los que 
pertenecemos al cuerpo del Mesías somos todos 
hermanos en la fe. Los que están fuera de la fe serían 
considerados nuestros semejantes, pero no nuestros 
hermanos o hermanas en un sentido espiritual. 
 
Esto concuerda con lo que dijo Yeshúa en el capítulo 3 
de Marcos. Leamos lo que dice. 
 

Marqaus (Marcos) 3:31-35 
31 "Entonces llegaron Sus hermanos y Su madre, 
y estando fuera le enviaron a llamar. 
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32 Había una multitud sentada a su alrededor, y le 
decían: "Mira, Tu madre y Tus hermanos están 
fuera buscándote." 
33 Pero Él les respondió: "¿Quién es Mi madre o 
Mis hermanos?". 
34 Y mirando en círculo a los que estaban 
sentados a Su alrededor, dijo: "¡Aquí están Mi 
madre y Mis hermanos! 
35 Porque todo el que hace la voluntad de Elohim 
es Mi hermano, Mi hermana y Mi madre". 

 
En cierto sentido, aunque tenemos una familia física, la 
familia de Yahweh es mayor que la física y por eso no 
hay distinción entre el judío y el gentil en el Mesías 
Yeshúa. Por si no lo sabías, se supone que siempre fue 
así, porque como sabemos, Rut era moabita, y fue 
injertada en Israel y en la tribu de Judá por su fe. 
También leemos acerca de Urías el hitita, quien 
obviamente no es nativo, pero debido a su fe, fue 
injertado. Así que, de nuevo, como hablamos la semana 
pasada, nuestra fe es lo que nos determina como 
nación. La mayor lección espiritual aquí es que no nos 
centremos en nuestra sangre como nuestra familia. Más 
bien, nuestra familia son los del cuerpo del Mesías y 
debemos tratar a todos con amor y respeto. También 
debemos recordar que hay una diferencia distinguible 
entre los que son parte del mundo y los que son parte 
del cuerpo del Mesías. 
 
Cuando pasamos al capítulo 24, leemos sobre los 
mandamientos relativos al divorcio. Si desea un estudio 
en profundidad sobre el divorcio y el corazón de Yahweh 
en el matrimonio, por favor visita nuestro sitio web y 
encuentra nuestros estudios en Relaciones de Pacto. El 
divorcio es un tema con el que muchos hombres y 
mujeres han tenido que lidiar. El divorcio es algo que ha 
destrozado a muchas familias y el divorcio tiene su 

https://nazareneisrael.org/es/books/relaciones-pacto/
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origen en la falta de amor, ya sea de una persona o de 
ambas. Quiero empezar diciendo que Yahweh nunca 
instituyó el matrimonio con la idea de que el divorcio 
fuera una opción. 
 
Sin embargo, como dice Yeshúa en Mateo capítulo 19 
versículo 8, Moshé permitió a los maridos divorciarse de 
sus mujeres debido a la dureza de sus corazones, pero 
desde el principio no fue así. 
 

Mattityahu (Mateo) 19:8 
8 Les dijo: "Moisés, a causa de la dureza de 
vuestros corazones, os permitió divorciaros de 
vuestras mujeres, pero desde el principio no fue 
así". 

 
Leamos lo que dice en Deuteronomio capítulo 24 
versículos 1 al 4. 
 

Devarim (Deuteronomio) 24:1-4 
1 "Cuando un hombre toma mujer y se casa con 
ella, y sucede que ella no encuentra gracia a sus 
ojos porque ha hallado en ella alguna impureza, le 
escribe un certificado de divorcio, se lo pone en la 
mano y la echa de su casa, 
2 cuando se haya marchado de su casa, y vaya y 
se convierta en mujer de otro hombre, 
3 si este último marido la detesta y le escribe un 
certificado de divorcio, se lo pone en la mano y la 
envía fuera de su casa, o si muere el último marido 
que la tomó como esposa, 
4 entonces su ex marido que se divorció de ella no 
debe volver a tomarla por esposa después de 
haber sido contaminada, porque eso es una 
abominación ante Yahweh, y no traerás el pecado 
a la tierra que Yahweh tu Elohim te da como 
herencia". 
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En este ejemplo, se asume que este hombre que está 
emitiendo un certificado de divorcio es un hombre justo 
porque según la Torá, si su mujer ha cometido algún tipo 
de pecado sexual contra él, legalmente puede hacer 
que la apedreen hasta la muerte. Sin embargo, esto no 
es lo que está ocurriendo, por lo que también puede 
divorciarse legalmente de su esposa. Demuestra que 
este hombre no quiere que su mujer muera, sino que 
aprovecha cualquier oportunidad para amar a su mujer 
e intentar persuadirla de que se arrepienta de su pecado 
contra él y contra Yahweh. Sin embargo, ella sigue sin 
arrepentirse, por lo que él le expide un certificado de 
divorcio. 
 
En aquella época, a una mujer no le resultaba tan fácil 
como hoy mantenerse económicamente por sí misma. 
La idea es que, cuando el marido emite un certificado 
de divorcio a su esposa, está cortando de hecho todas 
las provisiones financieras y físicas para ella con la 
esperanza en mente de que ella se arrepienta para que 
él pueda dar la bienvenida a su esposa de nuevo en su 
casa; manteniendo el orden en su propia casa porque, 
recordemos, él es el sacerdote y rey de su propia casa. 
Es su responsabilidad asegurarse de que bajo su techo 
se vive rectamente. Sin embargo, esta esposa suya 
opta por no arrepentirse, porque incluso después de que 
se le haya expedido el certificado de divorcio, busca 
casarse con otro hombre. 
 
Claramente, ella ha rechazado la autoridad y el amor de 
su marido sobre ella y por lo tanto también ha rechazado 
a Yahweh porque lo que Elohim ha unido, ningún 
hombre tiene que separarlo. Yahweh es misericordioso, 
y aunque ella haya rechazado a su marido y no se haya 
arrepentido de su pecado, no significa que vaya a seguir 
para siempre en este estado. 
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Yahweh sigue siendo lo suficientemente misericordioso 
como para proporcionarle otra oportunidad de 
arrepentimiento con otro marido aunque no sea lo ideal. 
Si no se arrepintió con su primer marido, pero se 
arrepiente con el segundo, sigue estando perdonada. 
No debe volver con su marido anterior porque eso se 
consideraría una abominación. ¿Por qué iba Yahweh a 
separar otro matrimonio y posiblemente otra familia? 
Esta mujer está mejor quedándose con su segundo 
marido. Sin embargo, este mandamiento sobre la mujer 
deno volver con su marido anterior si se divorcia de 
nuevo también protege a los hombres justos. 
 
En el ejemplo dado en la Escritura, el segundo marido 
se divorcia de esta mujer indicando que ella todavía no 
se ha arrepentido y ha cometido el mismo tipo de 
pecado contra él o que él murió y ahora ella se queda 
repentinamente sin su marido que la mantenga. Así que 
se le ocurre la brillante idea de volver con su primer 
marido, con la esperanza de que se apiade de ella, 
porque ahora está realmente en un aprieto y necesita 
ayuda. Sin embargo, ella todavía no viene de un lugar 
de humildad y arrepentimiento por lo que Yahweh 
ordena que una mujer así no debe volver a su marido 
anterior como un medio para proteger al marido 
también. 
 
Yahweh es lo suficientemente misericordioso como para 
permitir que una mujer se divorcie por adulterio o algún 
tipo de pecado sexual contra su marido con la 
esperanza de que se arrepienta y se salve. Yahweh 
también es lo suficientemente sabio y perspicaz como 
para advertir a los hombres justos que no reciban a una 
mujer así (que no se arrepiente) en su casa para causar 
más caos y desorden. La única razón legal para el 
divorcio es la inmoralidad sexual activa y sin 
arrepentimiento. 
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Hombres, si descubren que su esposa ha cometido 
adulterio contra ustedes, y la confrontan mientras ella 
ofrece arrepentimiento verdadero y genuino, entonces 
están obligados a perdonarla y hacer que el matrimonio 
funcione. Lo mismo vale para las esposas, porque se 
supone que debemos perdonar a los que pecan contra 
nosotros, así como Yahweh nos perdona a nosotros, 
cuando pecamos contra Él. Si queremos el perdón, 
tenemos que estar dispuestos a darlo. 
 
Además, el objetivo del matrimonio es ayudarnos en 
este proceso de santificación. Para enseñarnos a amar 
desinteresadamente y parecernos más a Yeshúa. A 
menudo alabamos a Yahweh por lo misericordioso, 
amoroso y lleno de gracia que es, pero no estamos 
dispuestos a hacer lo mismo con nuestros cónyuges y 
nuestro prójimo. No es de extrañar que nuestras familias 
estén rotas. Demasiados hombres y mujeres están 
demasiado ocupados tratando de ser como el mundo 
les dice que sean en vez de enfocarse en Yeshúa. 
 
Con todo lo que hemos cubierto a través de esta 
parasha, vemos y entendemos que la meta que Yahweh 
tiene en mente para todos nosotros es amarnos los 
unos a los otros y comportarnos honorablemente los 
unos con los otros. Para aquellos de nosotros en el 
cuerpo del Mesías, necesitamos unirnos como un 
cuerpo unido bajo Yeshúa. Tenemos que acabar con 
todas estas discusiones y divisiones. 
 
Para que nos convirtamos realmente en un cuerpo 
unido y, con el tiempo, en una nación física, es 
necesario que los hombres den un paso al frente y se 
ocupen de la comunidad y responsabilicen a los demás 
hombres. Los padres responsabilizan entonces a sus 
familias. Entonces podremos vivir juntos en paz y tener 
de verdad ese amor fraternal los unos por los otros. 
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Amarse fraternalmente no es una especie de 
enamoramiento, sino que este amor sufre mucho y es 
bondadoso; el amor no tiene envidia; el amor no se 
pavonea, no se envanece; no se comporta con rudeza; 
no busca lo suyo, no se irrita, no piensa mal; no se 
alegra de la iniquidad, sino que se alegra de la verdad; 
todo lo sufre, todo lo cree, todo lo espera, todo lo 
soporta. El amor nunca falla. 
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Parashá Ki Tavo 
 
 

Deuteronomio 26:1-29:8, Isaías 60, Lucas 22-23 
 
Esta semana vamos a aprender sobre lo que significa 
ser un pueblo especial y apartado para Yahweh. Cuando 
somos hijos de Yahweh, hay ciertas reglas que 
debemos seguir si queremos seguir viviendo en Su casa 
y comiendo Su comida. Por lo tanto, naturalmente hay 
castigos (maldiciones) si desobedecemos, y hay 
recompensas (bendiciones) para cuando obedecemos. 
Vamos a echar un vistazo a cómo y por qué Yahweh 
disciplina a Sus hijos de la manera que lo hace. También 
vamos a ver y comprender por qué la disciplina es amor 
y por qué la disciplina es también libertad. Si eres padre, 
sólo quieres lo mejor para tus hijos, aunque ellos no lo 
quieran para sí mismos. Imagina cuánto más nos ama 
Yahweh porque Él es la forma más elevada de justicia. 
El pecado no puede existir en Su presencia. 
 
Así que, citando a Yeshúa, en Luqa 11 dice: 
 

Luqa (Lucas) 11:13 
13 "Pues si vosotros, siendo malos, sabéis dar 
buenas dádivas a vuestros hijos, ¡cuánto más 
vuestro Padre celestial dará el Espíritu Apartado a 
los que se lo pidan!" 

 
Nos demos cuenta o no, el Espíritu Apartado es un don 
porque nos ayuda a comprender quién es el Padre. El 
Espíritu también nos corrige de manera amorosa y 
suave cuando nos hemos extraviado. Si rechazamos la 
guía del Espíritu, entonces estamos rechazando el lado 
amoroso y nutritivo de Yahweh. En este punto, todo lo 
que nos queda es el lado iracundo de Él. Aquí es donde 
las maldiciones o castigos entran en efecto, para 
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hacernos arrepentir, y así conducirnos y guiarnos de 
vuelta a Él en la relación correcta. 
 
Al comenzar la porción de la Torá de esta semana en 
Devarim capítulo 26, leemos acerca de los diezmos y 
las ofrendas de primicias. Y el tipo de recordatorio que 
Yahweh dirige a los hijos de Israel es que cuando 
nuestros antepasados iban a entrar en la tierra, debían 
ofrecer las primicias de todos los productos de la tierra.  
 

Devarim (Deuteronomio) 26:2 
2 "Tomarás de lo primero de todos los productos 
de la tierra, que Yahweh tu Elohim te da, y lo 
pondrás en una canasta e irás al lugar donde 
Yahweh tu Elohim elija hacer morar Su nombre". 

 
La idea con esto es que todo con lo que somos 
bendecidos viene de Yahweh y debemos buscar darle lo 
mejor de nosotros. Cuando nos paramos a pensarlo, 
Yahweh nos da lo mejor de Sí mismo. Envió a Su Hijo 
unigénito a morir por nosotros para reconciliarnos con 
Él, de modo que, con un corazón lleno de amor, 
quisiéramos obedecerle y glorificarle en todo lo que 
hacemos. 
 
Como dice 1 Corintios capítulo 10 y versículo 31: 
 

Qorintim Alef (1 Corintios) 10:31 
31 "Por tanto, ya comáis o bebáis, o hagáis lo que 
hagáis, hacedlo todo para gloria de Elohim". 

 
Debemos preguntárnoslo y ser sinceros con nuestra 
respuesta. ¿Hacemos todo lo que podemos para 
glorificar a Yahweh en todo lo que hacemos, en nuestros 
pensamientos, en nuestras palabras y en nuestras 
acciones? La ofrenda de las primicias es mucho más 
profunda que dar lo primero y lo mejor de tus productos 
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o lo primero y lo mejor de tu rebaño. Lo que de verdad 
importa es el corazón que hay detrás de la ofrenda. 
 
Veamos un ejemplo utilizado en las Escrituras en 
Marcos capítulo 12 versículos 41 al 44.  
 

Marqaus (Marcos) 12:41-44 
41 " Yeshúa estaba sentado frente al arca de las 
ofrendas y veía cómo la gente echaba dinero en el 
arca. Y muchos que eran ricos pusieron mucho. 
42 Entonces llegó una viuda pobre y echó dos 
blancas, que forman un cuadrante. 
43 Entonces llamó a Sus discípulos y les dijo: "Os 
aseguro que esta viuda pobre ha echado más que 
todos los que han echado en el arca de las 
ofrendas; 
44 porque todos pusieron de su abundancia, pero 
ella de su pobreza puso todo lo que tenía, todo su 
sustento". 

 
Con este ejemplo, vemos que no se trata de la cantidad 
ni siquiera podría decirse de la calidad de lo que dio, 
porque la pobre mujer dio dos blancas, que habrían sido 
dos pequeñas monedas de cobre que apenas valen 
dinero. 
 
Echemos un vistazo a lo que dice la Concordancia de 
Strong sobre la palabra griega utilizada para blancas. La 
palabra es leptos que significa una pequeña pieza fina 
y ligera de dinero probablemente la pieza más pequeña 
de dinero. 
 

G3016 Leptos: pelado, fino, delgado, pequeño, 
ligero 
Palabra original: λεπτόν, οῦ, τό 
Parte de la oración: Sustantivo, neutro 
Transliteración: leptos 
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Definición: pelado, fino, delgado, pequeño, ligero 
Uso: una pequeña cantidad de dinero 

 
Con esta información, podemos ver que lo que la mujer 
dio no era nada impresionante porque cuando la 
Escritura dice que dos blancas forman un cuadrante, un 
cuadrante es conocido como la moneda romana oficial 
y la moneda romana más pequeña. Dos blancas sólo 
constituían la cuarta parte de la moneda romana más 
pequeña. Para tener una perspectiva moderna, toma el 
país en el que vivas y coge la pieza más pequeña de 
dinero que tengas en tu sistema monetario y dale sólo 
una cuarta parte. Eso es lo que esta mujer dio a Yeshúa 
y a Su ministerio. Y la Biblia dice que ella dio más que 
todos los demás que habían dado para el arca de la 
ofrenda, porque dio todo lo que tenía de su sustento. 
¿Qué te parece esa perspectiva? 
 
Esto es lo que significa dar lo mejor de uno mismo a 
Yahweh. No importa en qué profesión te encuentres. 
Tanto si trabajas en la construcción como si eres el jefe 
de una gran empresa, somos iguales a los ojos de 
Yahweh. Nadie es más grande que nadie. Así que 
pregunto, ¿estamos haciendo todo lo que podemos 
para trabajar y dar lo mejor de nosotros a Yahweh sin 
importar lo que nos encontremos haciendo en esta 
vida? 
 
Vemos que en los versículos del 5 al 8 el sacerdote que 
representa a la nación de Israel debe relatar la historia 
de nuestro pueblo y que nuestro padre Abraham era un 
sirio que iba a perecer, pero Yahweh lo envió a Egipto 
pocos en número; y fue allí cuando se convirtió en una 
nación poderosa a través de Jacob (Israel), y fue allí 
donde nuestro número creció. Allí fue donde nuestro 
pueblo fue esclavizado por el faraón, pero Yahweh nos 
salvó y sacó a nuestro pueblo de Egipto. 
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Devarim (Deuteronomio) 26:5-8 
5 "Y tú responderás y dirás delante de Yahweh tu 
Elohim: 'Mi padre era sirio, a punto de perecer, y 
descendió a Egipto y habitó allí con pocos 
hombres; y allí llegó a ser una nación grande, 
poderosa y numerosa. 
6 Pero los egipcios nos maltrataron, nos afligieron 
y nos sometieron a una dura esclavitud. 
7 Entonces clamamos a Yahweh Elohim de 
nuestros padres, y Yahweh oyó nuestra voz y miró 
nuestra aflicción y nuestro trabajo y nuestra 
opresión. 
8 Yahweh nos sacó de Egipto con mano poderosa 
y brazo extendido, con gran terror y con señales y 
prodigios". 

 
Debido a este amor y compromiso de Yahweh, 
debíamos estar agradecidos por todo lo que teníamos. 
El propósito de relatar esta historia es ayudarnos a 
mantenernos humildes, porque es fácil ignorar a 
Yahweh cuando tenemos todas nuestras necesidades 
cubiertas. Cuando estamos cómodos y tenemos todo lo 
que queremos, podemos empezar a pensar que todo lo 
que tenemos lo hemos conseguido gracias a nuestro 
propio trabajo y sacrificio. Aunque eso pueda ser cierto 
en parte, ¿quién es el que nos ha bendecido con las 
capacidades para hacerlo? No debemos permitirnos ser 
arrogantes, sino permanecer siempre humildes y estar 
siempre agradecidos por todo lo bueno con lo que 
Yahweh nos bendice. 
 
A medida que avanzamos, vemos que Yahweh nos 
ordena apartar nuestros diezmos para el levita, el 
extranjero, el huérfano y la viuda. Si deseas conocer 
más detalles sobre los tres diezmos en el ciclo de siete 
años del diezmo, visita nuestro sitio web y encontrarás 
varios de nuestros estudios sobre el diezmo en Estudios 

https://nazareneisrael.org/es/books/estudios-escriturales-nazarenos-3/
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Escriturales Nazarenos, Volumen Tres y nuestro libro 
titulado Discipulado, el Reino y Tú que también está 
disponible en el sitio web. 
 
La razón por la que Yahweh nos hace apartar el tercer 
diezmo para los pobres es que debemos ser guardianes 
de nuestro hermano. En la antigüedad, el padre y el 
marido se ocupaban de la familia. En el caso de la 
familia de alguien que es huérfano de padre y una 
esposa que es viuda, naturalmente van a venir tiempos 
difíciles porque ya no tienen ese proveedor financiero 
primario. Debemos compadecernos de nuestros 
hermanos y hermanas que se encuentran en 
situaciones como éstas y también debemos diezmar y 
apoyar al levita porque no tiene herencia en la tierra. Su 
herencia es de Yahweh y Yahweh exige que le demos la 
décima parte de todo lo que tenemos como ofrenda. 
Naturalmente, puesto que Yahweh es Espíritu, la 
décima parte de todo lo que le damos va también a 
sostener al levita. 
 
El propósito de que apoyemos al levita es para que 
pueda concentrarse en Hechos capítulo 6 y versículo 4 
que dice: "Pero nosotros nos dedicaremos 
continuamente a la oración y al ministerio de la Palabra". 
 
En contexto, se trata de los Apóstoles que no creen que 
fuera sabio descuidar la palabra de Elohim para servir 
mesas o para participar en cualquier tipo de trabajo 
comercial o de caridad, incluso si el trabajo se centra en 
el ministerio. Así debía ser también el sacerdocio levítico 
y, por tanto, el levita debía dedicarse al ministerio de la 
Palabra, estudiar, orar y centrarse en los deberes del 
templo o del Tabernáculo en ese momento. Si no 
contaba con el apoyo del pueblo a través de sus 
diezmos, entonces se vería obligado a mantenerse a 

https://nazareneisrael.org/es/books/estudios-escriturales-nazarenos-3/
https://nazareneisrael.org/es/books/discipulado-el-reino-y-tu/
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través de negocios comerciales y eso le quitaría tiempo 
para estudiar y orar sobre el ministerio de la Palabra. 
 
Este mismo principio continúa para nosotros hoy en el 
sacerdocio de Melquisedec. Como nación ordenada, 
para mantener el flujo de los negocios y el comercio, e 
incluso un ejército preparado para cualquier combate, 
vas a necesitar una nación de individuos que sean 
expertos en la materia en sus respectivos campos. Por 
lo tanto, la mayoría de la gente no siempre va a tener 
abundancia de tiempo para estudiar la palabra de 
Yahweh. Por eso es responsabilidad de los levitas y de 
los ancianos de las comunidades. Son responsables de 
estudiar y comprender la palabra de Yahweh y de 
administrarla al pueblo. El pueblo es responsable de 
respetar y obedecer la autoridad que tienen los levitas y 
los ancianos. Es el mismo principio básico para nosotros 
hoy en el orden de Melquisedec. 
 
Al pasar a los capítulos 27 y 28 de Devarim, llegamos a 
la lista de bendiciones y maldiciones que Yahweh dice 
que tendremos dependiendo de nuestra obediencia. 
Echemos un vistazo a cómo Yahweh bendice a Sus 
hijos fieles y a lo que Él considera fe. 
 
En el capítulo 28 y versículo 1 Yahweh declara: 

 
Devarim (Deuteronomio) 28:1 
1 "Ahora bien, si obedecéis diligentemente la voz 
de Yahweh vuestro Elohim, observando 
cuidadosamente todos Sus mandamientos que Yo 
os ordeno hoy, Yahweh vuestro Elohim os pondrá 
en alto sobre todas las naciones de la tierra". 

 
Hay dos cosas en las que quiero centrarme en este 
versículo. Yahweh recuerda al pueblo que si 
obedecemos diligentemente la voz de Yahweh y 
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observamos cuidadosamente Sus mandamientos 
escritos, Él nos bendecirá y nos exaltará por encima de 
las naciones. Es importante obedecer los mandatos 
escritos de Yahweh, pero también es necesario 
escuchar y obedecer la voz de Yahweh. 
 
Los mandamientos escritos son una lista de 
instrucciones para que nos ayuden a lo largo de nuestra 
vida a gobernarnos y a distinguir el bien del mal, del 
mismo modo que son instrucciones o planos para 
construir una casa. Si no tienes experiencia en 
construcción, seguir los planos te ayudará, pero habrá 
problemas para construir la casa a la perfección. Se 
necesita a alguien con la experiencia adecuada para 
guiarte y enseñarte a leer y construir un plano de 
acuerdo con la comprensión correcta del mismo. Eso es 
lo que significa obedecer la voz de Yahweh. Él lo sabe 
todo y lo ve todo. 
 
Como dice la Escritura en Primera de Corintios capítulo 
1 y versículo 25: 
 

Qorintim Alef (1 Corintios) 1:25 
25 "Porque la necedad de Elohim es más sabia 
que los hombres, y la debilidad de Elohim es más 
fuerte que los hombres". 

 
Por eso, si no somos cuidadosos y diligentes para 
escuchar y obedecer la voz de Yahweh, estamos 
abocados a tropezar y cometer errores. Mira dónde 
estamos ahora en el cuerpo del Mesías. Estamos tan 
fragmentados porque como hombres, leemos y 
estudiamos la palabra de Yahweh, pero no tenemos 
cuidado de escuchar diligentemente y obedecer Su voz. 
Acabamos sacando nuestras propias conclusiones 
sobre lo que dice la Escritura según nuestro propio 



 165 

entendimiento y elaborando una doctrina que no se 
ajusta a la Escritura. 
 
Las Escrituras también nos advierten contra esto en el 
capítulo 3 de Proverbios. Echemos un vistazo. 
 

Mishle (Proverbios) 3:1-8 
1 "Hijo mío, no olvides mi ley, sino que tu corazón 
guarde mis mandamientos; 
2 Porque largura de días, larga vida y paz te 
añadirán. 
3 Que no te abandonen la misericordia y la verdad; 
átalas a tu cuello, escríbelas en la tabla de tu 
corazón, 
4 Y así hallarás gracia y alta estima a los ojos de 
Elohim y de los hombres. 
5 Confía en Yahweh con todo tu corazón, y no te 
apoyes en tu propio entendimiento; 
6 Reconócelo en todos tus caminos, y Él dirigirá 
tus senderos. 
7 No seas sabio a tus propios ojos; teme a Yahweh 
y apártate del mal. 
8 Será salud para tu carne, Y fortaleza para tus 
huesos". 

 
En los versículos 3 a 14 leemos acerca de todas las 
bendiciones que Yahweh va a conceder a Su pueblo. 
Nota que las bendiciones que Yahweh va a otorgar a Su 
pueblo no son de extrema riqueza y bendiciones 
materiales. Podemos ser bendecidos con extrema 
riqueza y bendiciones materiales, pero éstas son 
realmente un subproducto de la buena administración, 
por lo que debemos tener cuidado de no caer presa de 
la doctrina de la prosperidad. La doctrina de la 
prosperidad es más que el simple pensamiento de 
bendiciones materiales y financieras. Es también la idea 
de que de alguna manera, nunca sufriremos 
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persecución si obedecemos diligentemente la voz de 
Yahweh, guardamos Sus Mandamientos, y profesamos 
nuestra fe en Yeshúa. Yeshúa mismo dijo que seremos 
perseguidos a causa de nuestra fe en Él. Yahweh no es 
un mentiroso. Él no es el autor de la confusión. Todas 
Sus bendiciones se cumplirán aunque no siempre se 
parezcan a lo que quisiéramos. 
 
Por ejemplo, cuando Yahweh dice en Devarim 28:3: 
"Bienaventurados seremos en la ciudad y en el campo". 
Significa que dondequiera que tus manos encuentren 
trabajo que hacer, serás bendecido si trabajas duro y 
obedeces diligentemente la voz de Yahweh. No dice que 
serás millonario o el director general de tu empresa, sino 
que serás bendecido con suficiente trabajo y éxito para 
mantener a tu familia. Así que, debemos estar 
agradecidos, no importa el tipo de trabajo que 
tengamos, porque hay muchos que no han sido tan 
bendecidos. 
 
Cuando Yahweh dice: "El fruto de nuestro vientre será 
bendito", quiere decir que nuestros hijos serán sanos 
espiritualmente. Amarán a Yahweh y crecerán para ser 
hombres y mujeres honorables de Elohim. ¿Quién no 
querría eso para sus hijos, verdad? 
 

Devarim (Deuteronomio) 28:4 
4 "Bendito será el fruto de tu vientre, el producto 
de tu tierra y el aumento de tus rebaños, el 
aumento de tu ganado y la descendencia de tus 
manadas". 

 
Cuando dice: "Serán bendecidos los productos de la 
tierra y nuestros ganados", está diciendo que tendremos 
comida en abundancia para sustentar a nuestras 
familias y a otros que vengan en busca de alimento y 
cobijo. 
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Cuando dice que somos "bendecidos al entrar y al salir", 
significa que no importa lo que nos encontremos 
haciendo, Yahweh siempre provee. Cuando Él cierra 
una puerta, abre otra en su lugar, así que no debemos 
temer si vamos a perder nuestro trabajo o si no 
conseguimos un aumento en nuestro cargo o posición 
laboral o cualquiera que sea el caso, Yahweh siempre 
proporciona un camino. Benditos seamos si estamos 
caminando hacia una oportunidad que Él ha puesto para 
nosotros y benditos seamos cuando estemos saliendo 
por esa misma puerta. 
 

Devarim (Deuteronomio) 28:6 
6 "Benditos seréis cuando entréis y benditos seréis 
cuando salgáis". 

 
Una manera de pensar en una bendición es que es el 
resultado natural de una obediencia justa. Porque 
Yahweh lo sabe todo, lo ve todo. Su sabiduría es 
grande, y Él desea lo mejor para nosotros; y quiere 
dárnoslo para que si obedecemos, el resultado natural 
sea una bendición. Es una recompensa por responder 
con fe. Es una recompensa por negar nuestra carne, 
porque en verdad, es la carne la que quiere caminar en 
contra de la Torá y la voz de Yahweh, pero cuando 
somos guiados por el Espíritu, entonces estamos 
caminando activamente de acuerdo a la Torá. 
Escuchamos y obedecemos activamente Su voz. 
 
Vemos en el versículo 15 que la lista de maldiciones es 
mucho más larga que la de bendiciones. ¿Por qué? 
Creo que es porque Yahweh intenta advertirnos de que 
huyamos del pecado. Por ejemplo, si tenemos un 
trabajo regular de nueve a cinco de la tarde con ingresos 
suficientes para proporcionar cómodamente comida en 
la mesa (para nuestras familias) y para mantener la 
calefacción y las luces encendidas en la casa; con una 
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familia sana y capaz con suficiente tiempo para pasar 
tiempo en familia y adorar a Yahweh, somos 
extremadamente bendecidos. Sin embargo, es posible 
que muchos no se consideren tan bendecidos porque 
estamos demasiado centrados en las preocupaciones 
del mundo. Nos centramos en las cosas que no 
tenemos en lugar de en las que sí tenemos. 
 
Aquí es donde nos metemos en problemas porque 
nuestra situación siempre podría ser peor. ¿Y si no 
tenemos tiempo o dinero suficientes para irnos de 
vacaciones al lugar de nuestros sueños? ¿Cómo hacen 
crecer realmente las vacaciones el Reino de Yeshúa? 
¿Y si nunca tuviéramos la oportunidad de comprar el 
coche de nuestros sueños? ¿Cómo hace esto crecer 
realmente el Reino de Yeshúa? Así que cuando 
realmente nos detenemos a pensar en ello, las cosas 
del mundo pueden hacer que dejemos de buscar a 
Yahweh con todo nuestro corazón, con toda nuestra 
alma y con toda nuestra mente. 
 
Las cosas del mundo conocidas como el orgullo de la 
vida, la lujuria de los ojos y la lujuria de la carne pueden 
hacer que alguien caiga presa de los malos deseos de 
su corazón y peque. No digo que sea malo ser rico. No 
digo que sea malo irse de vacaciones. No estoy 
diciendo que sea malo tener posesiones materiales. Lo 
que pregunto es, si tuviéramos todo eso y Yeshúa nos 
pidiera personalmente que renunciáramos a todo para 
seguirle, ¿lo harías? 
 
Como dice la Escritura: 
 

Marqaus (Marcos) 8:36 
36 "Porque ¿de qué le servirá al hombre ganar el 
mundo entero, si pierde su alma?". 
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Yahweh nos advierte que si no obedecemos Su voz y 
observamos cuidadosamente Sus Mandamientos 
escritos, entonces habrá maldiciones que nos 
alcanzarán. Piensa en las maldiciones como el 
resultado natural de la desobediencia a la justicia. Las 
maldiciones son la forma que tiene Yahweh de castigar 
a Sus hijos. Es Su manera de disciplinarnos. Las 
maldiciones que nos alcanzarán serán las cosas que 
nos impidan llevar una vida relativamente normal. Si 
voluntariamente desobedecemos la voz de Yahweh y no 
observamos cuidadosamente Sus Mandamientos 
escritos, entonces Él nos castigará o disciplinará para 
corregir nuestro comportamiento y hacer que nos 
arrepintamos y volvamos a Él. 
 
Una manera en que Yahweh nos castiga para hacer que 
nos arrepintamos y volvamos a Él es a través de la 
enfermedad y la dolencia porque típicamente sólo 
después de que hemos agotado todos nuestros 
ingresos para tratar de sanarnos, todavía no 
terminamos sanados. Para la mayoría de las personas 
su último esfuerzo es volver a Yahweh en busca de la 
restauración de su salud lo que significa que su primera 
respuesta no es buscar la curación y la restauración 
completa que sólo Yahweh puede proporcionar, sino 
que primero recurrimos a las drogas hechas por el 
hombre para sanarnos. No es de extrañar que sigamos 
con nuestra enfermedad porque fue nuestra 
desobediencia y nuestro rechazo lo que causó nuestra 
enfermedad para empezar. 
 
Esto no quiere decir que si terminamos enfermos o 
enfermas fue porque estamos caminando en rebelión 
contra Yahweh. Todavía vivimos en un mundo 
pecaminoso y caído así que naturalmente estaremos 
enfermos de vez en cuando, pero puedes asumir con 
seguridad que si caminas en rebelión a Yahweh, Él 
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probablemente te causará estar enfermo con la 
intención de disciplinar a Su hijo para causarnos 
arrepentirnos y volvernos a Él. 
 
Podemos trabajar tan duro como queramos, y Yahweh 
no recompensará nuestros esfuerzos si estamos 
caminando en desobediencia a Él. El trabajo de 
nuestras manos no prosperará. Ciertamente 
trabajaremos duro y no tendremos nada que mostrar si 
caminamos en contra de Yahweh. Estas son sólo 
algunas de las maldiciones que Él nos enviará. El punto 
de todo esto es que si no escuchamos diligentemente la 
voz de Yahweh y observamos cuidadosamente Sus 
mandamientos escritos, entonces estaremos sujetos a 
la disciplina espiritual. Yahweh hara nuestras vidas tan 
increiblemente miserables que nos hara reflexionar 
sobre nuestra situacion para buscarlo en 
arrepentimiento y volver a Él para escuchar Su voz 
diligentemente y observar cuidadosamente Sus 
mandamientos escritos. 
 
Yahweh nos ama tanto que no quiere vernos caminar en 
rebelión y hacer un desastre de nuestras vidas pecado 
tras pecado. Aunque Él es el Rey del universo, y Él no 
tolera la desobediencia de un rey, desde el punto de 
vista de un padre o de Su lado gentil y amoroso, Él 
desea que vivamos una vida justa para que podamos 
tener la mejor oportunidad posible de vivir una vida llena 
de amor, honor y compromiso. 
 
Hay algunos pasajes de las Escrituras que quiero 
repasar rápidamente. La primera es "El que escatima la 
vara odia a su hijo, pero el que lo ama lo disciplina con 
prontitud". (Proverbios 13:24). 
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En segundo lugar, "Porque al que ama Yahweh lo 
corrige, como un padre al hijo en quien se deleita". 
(Proverbios 3:12) 
 
Tercero: "A todos los que amo, reprendo y castigo. Sed, 
pues, celosos y arrepentíos". (Apocalipsis 3:19) 
 
Cuarto: "Bienaventurado el hombre a quien disciplinas, 
oh Yahweh, y a quien enseñas con Tu Torá" (Salmo 
94:12). 
 
Por último, "La necedad está encerrada en el corazón 
del niño; La vara de la corrección la alejará de él". 
(Proverbios 22:15). 
 
Hay muchas más Escrituras que hablan sobre la 
sabiduría de la disciplina y el amor, pero con estas cinco 
creo que queda bastante claro que Yahweh disciplina a 
los que ama. Desde un punto de vista humano, y hablo 
por experiencia como padre, si no amara a mis hijos, 
¿por qué me importaría lo que crecen pensando y 
creyendo? Si no quisiera a mis hijos, ¿por qué iba a 
preocuparme por los modales y la moral que aprenden? 
Por eso los disciplino y los corrijo amorosamente 
cuando hacen algo mal. 
 
Cuando amamos rectamente a las personas, 
terminamos amándolas como describe el capítulo 13 de 
1 Corintios. El amor requiere trabajo. Requiere negarse 
a uno mismo y cuando mis hijos se portan mal, podría 
hacer la vista gorda y no preocuparme y estar más 
interesado en lo que me gusta y quiero hacer, pero 
entonces ¿dónde está el amor? No tengo que enseñar 
a mis hijos a mentir, a hacer cosas malas o a portarse 
mal. Saben hacerlo de forma natural (se llama pecado). 
Todos nacimos así, y es mi trabajo como padre 
disciplinar y corregir amorosamente el comportamiento 
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de mis hijos para ayudarles a aprender y entender lo que 
está bien y lo que está mal según las Escrituras. 
 

Qorintim Alef (1 Corintios) 13:4 
4 "El amor es sufrido y es bondadoso; el amor no 
tiene envidia; el amor no es jactancioso, no se 
envanece;" 

 
Quiero tanto a mis hijos que me tomo esto muy en serio. 
Quiero que crezcan y sean adultos disciplinados para 
que estén preparados para las dificultades de la vida; y 
para que aprendan a apoyarse en Yahweh y no en su 
propio entendimiento. Quiero lo mejor para ellos. Quiero 
que crezcan y tengan vidas bendecidas. Quiero que 
tengan una relación personal con Yeshúa. Ahora 
imagíname como un hombre pecador que ama tanto a 
su mujer y a sus hijos que estoy dispuesto a hacer 
sacrificios para asegurarme de que mi casa está en 
orden según las Escrituras. Imagina cuánto más nos 
ama Yahweh. Cuando Yahweh dio Su Torá, fue dada 
para enseñarnos a negar nuestra propia carne y para 
disciplinarnos, así que cuando los padres les dicen a 
sus hijos que limpien su cuarto es porque están tratando 
de enseñarles organización y responsabilidad. 
 
Yahweh hace lo mismo por nosotros con Su Torá. Si 
somos Sus hijos y nos rebelamos y decimos no a las 
reglas de la casa, naturalmente Él nos va a castigar o 
nos va a enviar maldiciones para infligirnos dolor y hacer 
que nos arrepintamos y le escuchemos. De nuevo, 
como hablamos la semana pasada, el amor es la fuerza 
motriz de los Mandamientos de Yahweh y de Su 
disciplina. Si somos lo suficientemente sabios como 
para escuchar diligentemente la voz de Yahweh y 
obedecer Sus mandatos escritos, entonces no hay 
necesidad de que Él nos castigue. Más bien puede 
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bendecirnos porque nos comportamos como hijos 
obedientes. 
 
Buscamos vivir una vida disciplinada de acuerdo con Su 
Torá y en eso hay verdadera libertad. Entonces, no 
somos esclavos de nuestras emociones, y no somos 
esclavos del pecado. Podemos caminar en la libertad 
que Yahweh puede proveer pero si deliberadamente 
caminamos en rebelión, entonces Yahweh no tiene otra 
opción que corregirnos enviando maldiciones sobre 
nosotros, para forzarnos a mirar nuestra miserable 
situación y arrepentirnos y entrar en una relación 
correcta con Él. Así que, les hago una pregunta, 
hermanos y hermanas, ¿amamos a Yahweh lo 
suficiente como para entregar nuestras vidas y caminar 
en humilde obediencia como lo hizo nuestro Rey y 
Mesías Yeshúa? Es algo por lo que todos deberíamos 
orar y pedir encarecidamente a Yahweh que purgue 
todo mal de nuestros corazones. 
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Parashá Nitzavim 
 
 

Deuteronomio 29:9-30:20, Isaías 61-63, Lucas 24 
 
En la parashá de esta semana, vamos a aprender 
acerca de nuestra identidad y como esta moldea la 
manera en que vivimos nuestras vidas porque si nos 
identificamos como hijos de Elohim, entonces 
naturalmente hablando vamos a vivir la vida de cierta 
manera. El lado opuesto de eso es, si nos identificamos 
como gentiles, entonces vamos a vivir la vida de una 
manera diferente. 
 
Entonces, ¿cómo quiere Yahweh exactamente que nos 
autoidentifiquemos? ¿Qué es exactamente lo que 
determina nuestra identidad? ¿Es la cultura en la que 
crecimos? ¿Es por nuestro origen étnico? ¿Es la fe que 
nos fue transmitida? ¿Es el país en el que vivimos? 
Todas estas preguntas son válidas porque sólo cuando 
sabemos quiénes somos y de dónde venimos, es 
cuando podemos determinar nuestro futuro. Cuando 
sabemos quiénes somos, podemos entender mejor 
cómo educar a nuestras familias y el tipo de cultura que 
debemos inculcar a nuestros hijos. 
 
Averiguar quiénes somos y comprenderlo es un 
elemento clave para nuestra fe, porque Satanás y sus 
demonios harán todo lo posible para intentar 
confundirnos. Si no estamos firmemente arraigados en 
la verdad de quiénes somos y quiénes son Yahweh y 
Yeshúa en realidad, entonces seremos engañados y 
desviados. Si te gustaría saber más acerca de quién 
dice la Escritura que eres por favor continúa leyendo 
este estudio donde escudriñaremos la palabra de 
Yahweh. 
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En nuestra porción de la Torá de esta semana, que 
comienza en Devarim capítulo 29 y versículo 9, vemos 
que Yahweh está recordando a nuestros antepasados 
que "guarden las palabras de este pacto y las cumplan 
para que prosperen en todo lo que hagan". 
 

Devarim (Deuteronomio) 29:9 
9 "Guarda, pues, las palabras de este pacto y 
ponlas por obra, para que prosperes en todo lo que 
hagas". 

 
Este recordatorio es también para nosotros hoy porque 
si echamos un vistazo a las palabras de Yeshúa en Juan 
capítulo 14 y versículo 15 veremos que Él dice: 
 

Yojanán (Juan) 14:15 
15 "Si Me amas, guarda Mis mandamientos". 

 
Esta idea se afianza aún más en la verdad al leer las 
palabras del apóstol Yojanán (Juan): 
 

Yojanán Alef (1 Juan) 5:3 
3 "Porque este es el amor de Elohim, que 
guardemos Sus mandamientos. Y Sus 
mandamientos no son gravosos". 

 
Sé que algunas personas pueden argumentar que 
estamos promoviendo una forma de legalismo. Sin 
embargo, esta idea no está respaldada por las 
Escrituras, y debe evitarse porque los mandamientos de 
Yahweh y los mandamientos de Yeshúa son los mismos. 
Yeshúa no vino a predicar nada diferente. Los 
mandamientos de Yahweh son más que una lista de lo 
que se debe y no se debe hacer. Están ahí para moldear 
nuestra forma de pensar, que conforma nuestra 
identidad y nuestra cultura. 
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Leamos más adelante en Devarim para realmente tener 
una mejor idea sobre esto. En Devarim (Deuteronomio) 
a partir del versículo 10 vemos dos cosas. En primer 
lugar, la invitación al pacto es para todos. No sólo a los 
judíos o a alguien genéticamente emparentado con 
Abraham, sino a todo el mundo. Esto incluye al 
forastero, al que saca agua y corta la leña. 
 
En segundo lugar, vemos que el pacto y el juramento no 
eran sólo para nuestros antepasados de entonces, sino 
también para las generaciones futuras (que somos 
nosotros hoy). 
 

Devarim (Deuteronomio) 29:10-15 
10 "Todos ustedes están hoy delante de Yahweh 
vuestro Elohim: vuestros jefes y vuestras tribus y 
vuestros ancianos y vuestros oficiales, todos los 
hombres de Israel. 
11 Tus pequeños y tus mujeres también el 
extranjero que esté en tu campamento, desde el 
que corta tu leña hasta el que saca tu agua. 
12 Para que entres en pacto con Yahweh tu 
Elohim, y en Su juramento, que Yahweh tu Elohim 
hace hoy contigo, 
13 Para que Él os establezca hoy como pueblo 
para Sí, y sea Elohim para vosotros, tal como os 
ha hablado, y tal como lo juró a vuestros padres, a 
Abraham, Isaac y Jacob. 
14 "Hago este pacto y este juramento, no sólo 
contigo," 
15 sino con el que hoy está aquí con nosotros ante 
Yahweh nuestro Elohim, así como con el que hoy 
no está aquí con nosotros". 

 
Vemos que guardar los mandamientos no sólo es parte 
del trato de estar en una relación correcta con Yahweh, 
sino que es algo que cada uno tiene que decidir por sí 
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mismo. Vemos que Yahweh hace el pacto con todos y 
cada uno de nosotros, así que "escoge hoy a quién 
servirás, pues yo y mi casa serviremos Yahweh". 
 

Yejoshúa (Josué) 24:15 
15 "Y si os parece mal servir a Yahweh, escogeos 
hoy a quién sirváis, si a los elohim a quienes 
sirvieron vuestros padres que estaban al otro lado 
del río, o a los elohim de los amorreos, en cuya 
tierra habitáis. Pero en cuanto a mí y a mi casa, 
serviremos a Yahweh". 

 
Estoy seguro de que la mayoría de mis lectores 
probablemente entienden la necesidad de guardar la 
Torá y lo más probable es que ya se identifiquen como 
israelitas. Sin embargo, por un momento quiero 
dirigirme directamente a mis hermanos y hermanas 
cristianos y a todos aquellos que aún no se consideran 
israelitas o no comprenden su verdadera identidad en la 
historia como israelitas. Permítanme explicarles lo que 
quiero decir con esto. Elegimos reconocer y servir a 
Yahweh como el único y verdadero Elohim, elegimos 
aceptar a Yeshúa como nuestro Mesías, entramos en 
pacto con Elohim, y somos efectivamente injertados en 
el cuerpo de Israel. 
 

Ibri עִבְרִי Quizás descendiente de Eber, también 
otro nombre para un israelita 
Parte de la oración: Adjetivo y nombre de un 
pueblo; sustantivo 
Definición: quizás descendiente de Eber, también 
otro nombre para un israelita 
[Concordancia hebrea Strong] 
 
Eber עֵבֵר Región transversal, lateral 
Parte de la oración: Sustantivo Masculino 
Definición: Región a través o más allá, lado 
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[Concordancia hebrea Strong] 
 
Entonces se nos conoce como hebreos porque cuando 
echamos un vistazo a la palabra hebrea Ibri y la 
estudiamos, vemos que la palabra raíz es eber que 
significa una región a través o más allá, como más allá 
del lado opuesto. Y el significado literal de esto y el 
nombre se aplica de una manera espiritual que puede 
que no hayamos mirado antes. 
 
Abraham sí vivió al otro lado del río como podemos ver 
en Josué 24:3.  
 

Yejoshúa (Josué) 24:3 
3 "Entonces tomé a tu padre Abraham del otro lado 
del río, lo conduje por toda la tierra de Canaán, 
multipliqué su descendencia y le di a Isaac". 

 
La palabra usada para "del otro lado" en este versículo 
es eber . Así que, si nuestros ancestros fueron llamados 
hebreos (Ibrim) que se deriva de la palabra eber, 
entonces en un sentido espiritual, cuando nosotros eber 
(cruzamos) a una nueva vida en el Mesías Yeshúa, 
entonces nosotros también somos llamados Hebreos 
(Ibrim). Antes de Yeshúa y nuestra Salvación, 
estábamos más allá. Estábamos al otro lado de la vida. 
Estábamos al otro lado de la Salvación. Estábamos del 
lado de la muerte. 
 
A través de Yeshúa, Yahweh nos guió desde el más allá 
y cruzamos el río hacia una nueva vida con Yeshúa. No 
importa de que trasfondo gentil vengamos, cuando 
aceptamos a Yeshúa como nuestro Mesías y 
reconocemos y servimos a Yahweh como el único y 
verdadero Elohim, entonces podemos olvidar todo 
acerca de nuestro pasado gentil. Ahora tenemos una 
nueva historia. Ahora tenemos un nuevo futuro. 
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Antes de Abraham, no había israelitas, judíos o hebreos. 
Toda la humanidad era conocida como gentiles. Así, 
vemos que es el pacto que hacemos con Yahweh (el 
pacto que Él ya ha establecido para nosotros) lo que nos 
convierte en hebreos. Simplemente tenemos que 
aceptar los términos del pacto y dejar que Él nos guíe y 
nos conduzca a través de él. 
 
Sé que el error común, o el malentendido común es que 
hay una fe para los judíos y una fe para los gentiles. Sin 
embargo, esto no podría estar más lejos de la realidad. 
Yahweh dice en Números 15:16: 
 

Bemidbar (Números) 15:16 
16 "Una sola ley y una sola costumbre habrá para 
ti y para el extranjero que habite contigo". 

 
Así que, cualquiera que sea nuestro origen gentil, 
cuando entramos en pacto con Yahweh (a través de 
Yeshúa), nos convertimos en judíos. Nos convertimos 
en hebreos. Estamos injertados. Sólo hay una fe para 
todos y cualquiera que esté en el pacto con Yahweh. 
Sea cual sea nuestro origen, lo dejamos atrás y nos 
olvidamos de él, al igual que nuestro antepasado 
Abraham dejó la casa de su padre y cruzó el río hacia la 
tierra de Canaán y desde entonces se le conoció como 
el padre de los hebreos. 
 
Tenemos la misma transformación espiritual en Yeshúa 
y porque la tenemos, debemos tener especial cuidado 
de escuchar diligentemente la voz de Yahweh, 
obedecerla y tener cuidado de observar Sus 
mandamientos escritos. Si decidimos servir a Yahweh 
como el único y verdadero Elohim y aceptamos a 
Yeshúa como nuestro Mesías, entonces estamos 
entrando en un pacto con Él. Estamos aceptando los 
términos del contrato nupcial y la ignorancia de lo que el 
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pacto es en realidad, no es excusa para romper Sus 
mandamientos. 
 
Insto a todos mis hermanos y hermanas a que no se 
limiten a creer en mi palabra, sino que lo estudien por sí 
mismos. Muéstrate aprobado y luego vívelo. No se 
limiten a ser oidores de la palabra y no hacedores, 
porque la fe sin obras está muerta. Nuestras obras son 
evidencia fuerte de nuestra fe porque si Abraham fue 
llamado justo (por su fe que fue demostrada por su 
obediencia a Yahweh), entonces no es diferente para 
nosotros hoy. 
 
Leamos en Devarim capítulo 30 versículos 1 al 8.  
 

Devarim (Deuteronomio) 30:1-8 
1 "Y acontecerá que cuando te sobrevengan todas 
estas cosas, la bendición y la maldición que he 
puesto delante de ti, y las recuerdes entre todas 
las naciones adonde te conduzca Yahweh tu 
Elohim, 
2 y te vuelvas a Yahweh tu Elohim y obedezcas Su 
voz, conforme a todo lo que hoy te ordeno, tú y tus 
hijos, con todo tu corazón y con toda tu alma, 
3 que Yahweh tu Elohim te hará volver del 
cautiverio, se compadecerá de ti y te volverá a 
reunir de todas las naciones donde Yahweh tu 
Elohim te ha dispersado. 
4 Si alguno de ustedes es expulsado a las partes 
más lejanas debajo del cielo, de allí los reunirá 
Yahweh tu Elohim, y de allí los traerá. 
5 Entonces Yahweh tu Elohim te llevará a la tierra 
que poseyeron tus padres, y la poseerás. Él te 
prosperará y te multiplicará más que a tus padres. 
6 Y Yahweh tu Elohim circuncidará tu corazón y el 
corazón de tu descendencia, para que ames a 
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Yahweh tu Elohim con todo tu corazón y con toda 
tu alma, a fin de que vivas. 
7 "También Yahweh tu Elohim pondrá todas estas 
maldiciones sobre tus enemigos y sobre los que te 
odian, los que te persiguieron. 
8 y volveréis a obedecer la voz de Yahweh y a 
cumplir todos Sus mandamientos que Yo os 
ordeno hoy". 

 
Actualmente nos encontramos en medio de esta 
profecía que Yahweh predijo a nuestros antepasados. 
Yahweh se está moviendo poderosamente entre Su 
pueblo, por lo que insto a todos nuestros hermanos y 
hermanas a despertar a lo que la Escritura está diciendo 
y donde estamos en medio de ella. Cada día, el pueblo 
de Yahweh está siendo despertado a la verdad de las 
Escrituras. 
 
Ahora mismo, como cuerpo del Mesías, estamos 
dispersos y necesitamos unirnos. Esto se aplica tanto a 
nuestros hermanos y hermanas mesiánicos como a 
nuestros hermanos y hermanas judíos. ¿Por qué crees 
que el pueblo de Yahweh está hambriento de la verdad? 
La verdad nos ha sido ocultada desde hace algún 
tiempo y si deseas conocer más detalles al respecto, por 
favor revisa nuestro estudio escrito titulado 
“Cristianismo: Las 10 tribus perdidas de Israel”. 
 
Ahora hay varias profecías y eventos que tienen que 
ocurrir antes de que esta profecía específica se cumpla, 
pero ten la seguridad de que la Torá no se ha eliminado. 
Cuando nuestros corazones son circuncidados por 
Yeshúa, se nos da el deseo y el poder a través del 
Espíritu Apartado para obedecer todos los 
mandamientos de Yahweh. Es por nuestra fe que 
obedecemos, y es nuestra fe la que agrada a Yahweh. 

https://nazareneisrael.org/es/book/historia-efraim/cristianismo-los-perdido-diez-tribus/
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Porque Yahweh se complace en nosotros, nos 
devolverá a la tierra que nos fue prometida. 
 
En este momento, estamos dispersos entre todas las 
naciones de la tierra. Ahora mismo, existe la tierra de 
Israel, pero no es la tierra bíblica de Israel sobre la que 
leemos en las Escrituras porque nuestros hermanos y 
hermanas judíos todavía no aceptan a Yeshúa como el 
Mesías. Por lo tanto, no hemos cumplido las profecías 
de las Escrituras que hablan de que volveremos a la 
tierra unidos y Yahweh derramará Sus bendiciones 
sobre nosotros. Aún debemos esperar pacientemente el 
momento perfecto de Yahweh. Yahweh dice en el 
versículo 15:  
 

Devarim (Deuteronomio) 30:15 
15 "Mirad, hoy os he puesto delante la vida y el 
bien, la muerte y el mal," 
 

Yeshúa dice lo mismo en Yojanán 14:6: 
 
Yojanán (Juan) 14:6 
6 "Yeshúa le dijo: "Yo soy el camino, la verdad y la 
vida. Nadie viene al Padre sino por Mí". 

 
Cuando Yahweh decía ante nuestros antepasados "la 
vida y la muerte, el bien y el mal", la vida que elegimos 
es la vida eterna en Yahweh a través de nuestro Mesías 
Yeshúa. El "bien" que escogemos es el bien que 
proviene de la obediencia justa, la cual se realiza 
escuchando diligentemente la voz de Yahweh y 
obedeciéndola; y teniendo cuidado de observar todos 
Sus mandamientos escritos. Cuando Yeshúa dice: "Yo 
soy la vida", Él es la vida eterna que obtenemos cuando 
ponemos toda nuestra confianza en Yahweh para 
salvarnos. Cuando Yeshúa dice: "Yo soy la verdad", la 
"verdad" es que el pacto sigue siendo válido para 
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nosotros hoy. Estamos en el lío en el que estamos 
porque no nos arraigamos en la verdad de nuestra 
identidad, lo que nos llevó a desobedecer a Yahweh. 
 
No es nuestra perfecta obediencia lo que nos salva sino 
nuestra creencia en Yahweh porque si creemos y 
tenemos fe en Elohim, entonces incluso cuando nos 
equivoquemos y cometamos un error, nos 
arrepentiremos y volveremos a guardar el pacto. 
Cuando Yeshúa dice: "Yo soy el camino", lo que está 
diciendo es que no hay otro camino hacia la vida. No 
hay más pacto que el que Yahweh ya estableció para 
nuestros antepasados y para nosotros. Yahweh es el 
mismo ayer, hoy y siempre. 
 
A medida que avanzamos y echamos un vistazo a 
nuestra porción profética de esta semana, hay algunas 
cosas en las que fijarnos. En Isaías 61 leemos acerca 
de la venida del Mesías Yeshúa y cómo fue ungido por 
el Espíritu de Yahweh para proclamar la libertad a los 
cautivos espirituales y sanar a los quebrantados de 
corazón. Esto se confirma en Lucas 4 versículos 16 al 
19.  
 

Luqa (Lucas) 4:16-19 
16 "Vino, pues, a Nazaret, donde se había criado. 
Y como era Su costumbre, entró en la sinagoga el 
Shabat, y se puso de pie para leer.  
17 Y le entregaron el libro del profeta Isaías. Y 
cuando abrió el libro, encontró el lugar donde 
estaba escrito: 
18 "El Espíritu de Yahweh está sobre Mí, porque 
me ha ungido para predicar el evangelio a los 
pobres; Me ha enviado a sanar a los quebrantados 
de corazón, a proclamar libertad a los cautivos y 
vista a los ciegos, a poner en libertad a los 
oprimidos; 
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19 para proclamar el año de gracia de Yahweh". 
 
Cuando estudiamos esto en detalle, vemos que cuando 
Yeshúa sana a los quebrantados de corazón, nos ayuda 
a vencer el pecado. ¿Cuántos de nosotros tenemos el 
corazón roto a causa del pecado y de maldiciones 
generacionales que no podemos superar? A menudo, 
las consecuencias del pecado no sólo afectan a los que 
lo cometieron, sino que a menudo los hijos, la familia y 
la comunidad se ven afectados por el pecado de una 
persona. Esto puede ser difícil de soportar. Esto 
ciertamente causará corazones rotos, familias rotas y 
comunidades rotas pero, por el poder de Yeshúa 
trabajando a través de nosotros, podemos superar 
todas las cosas. 
 
Cuando Yeshúa dice que viene a predicar buenas 
nuevas a los pobres, a proclamar la libertad a los 
cautivos y a poner en libertad a los oprimidos, nos está 
haciendo saber a todos que Él es Rey, y nosotros somos 
Su pueblo. Un día las luchas de esta vida dejarán de 
existir. Un día, no tendremos que preocuparnos por 
derramar más lágrimas y los que estabamos cautivos 
del pecado ahora somos libres en el Mesías. Aquellos 
de nosotros que fuimos retenidos de recibir la verdad de 
las Escrituras debido a las leyes y tradiciones hechas 
por el hombre, ahora somos libres de adorar a Elohim 
en espíritu y en verdad debido al Mesías Yeshúa. 
 
Hemos encontrado nuestra verdadera identidad en 
Yeshúa caminando en libertad y libertad no significa que 
podemos hacer lo que nos plazca. Sólo significa que ya 
no estamos cautivos del mal de este mundo. Ahora 
somos esclavos del Mesías Yeshúa y tan irónico como 
pueda sonar, en esta forma de esclavitud, en realidad 
somos los más libres que jamás podremos ser. Es a 
través de nuestra disciplina espiritual donde 
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crucificamos nuestra carne y donde buscamos imitar el 
caminar de nuestro Mesías y que aprendemos lo que es 
la verdadera libertad. 
 
Aprendemos a encontrar alegría en nuestras luchas 
porque crucificar la carne no tiene nada de divertido. La 
carne quiere lo que la carne quiere y muchas veces, 
cuando escogemos caminar en humilde obediencia a 
Yahweh (porque somos cuerpos de carne) no siempre 
vamos a tener ganas de obedecer. Esto es difícil, pero 
incluso cuando no tenemos ganas de obedecer, pero 
aun así obedecemos, podemos ver que somos libres. 
Podemos ver que se nos ha dado libertad para caminar 
en libertad en el Mesías. 
 
Si todavía estuviéramos en el mundo y nuestra 
ciudadanía fuera del mundo, seríamos esclavos del 
pecado y tendríamos ganas de pecar y no tendríamos 
ningún problema en salir y pecar. Con el tiempo, a 
medida que aprendemos a disciplinar nuestro camino 
de fe, el deseo de pecar se hace cada vez menor. Aquí 
es donde aprendemos a encontrar alegría en nuestras 
luchas, porque es a través de nuestras luchas que se 
hace el verdadero progreso. Al igual que el acero se 
forja en el fuego, también nosotros debemos forjar 
nuestra fe en el fuego. 
 
Quiero echar un vistazo a nuestra porción del Brit 
Jadashá de esta semana en el capítulo 24 de Lucas que 
gira en torno a la resurrección de Yeshúa. Hay algunas 
cosas interesantes que señalar. Todo el capítulo trata 
realmente de la incredulidad y la confusión de los 
discípulos a pesar de que Yeshúa estaba delante de 
ellos y les explicaba las Escrituras, ellos seguían 
teniendo un velo sobre sus ojos y no podían reconocerle 
como si no estuvieran seguros de quiénes eran ellos y 
quién era Yeshúa. ¿Por qué? 
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Me pregunto si estamos luchando con lo mismo hoy 
porque hay muchos de nosotros que nos llamamos 
Nazarenos, Cristianos, Mesiánicos y de raíces Hebreas 
y parece que no vemos la verdad que está justo frente 
a nosotros como si tuviéramos un velo sobre nuestros 
ojos. Como si tuviéramos nombres por los que regirnos 
pero no comprendiéramos verdaderamente nuestra 
identidad y, por lo tanto, no comprendiéramos las 
Escrituras. Así que, vuelvo a preguntar, ¿a qué se debe? 
 
¿Nos centramos demasiado en las cosas equivocadas? 
¿Estamos demasiado centrados en las cosas de la 
carne y no en las del Espíritu? Al igual que los 
discípulos, estamos asustados y no convencidos de que 
Yeshúa estaba en medio de ellos hasta que mostró Sus 
manos y pies. Parece que hoy cometemos el mismo 
error. Mira al cuerpo del Mesías ahora y observa lo 
fragmentado que está. ¿Es esto lo que piden las 
Escrituras? ¿Acaso las Escrituras exigen un montón de 
ministerios independientes que promuevan su propio 
reino? 
 
Yeshúa caminó con Sus discípulos durante tres años y 
en esos tres años, ellos vieron milagros y tuvieron al 
maestro más grande de todos los tiempos. Sin embargo, 
todavía les costaba entender las Escrituras y 
exactamente cómo Yeshúa sería entregado a los 
hombres pecadores para ser crucificado y luego 
resucitado tres días después. Hoy tenemos al ayudante, 
el Espíritu Apartado, que nos conduce y guía para 
entender las Escrituras y saber quién es Yahweh, pero 
somos como los discípulos en esta situación. Estamos 
demasiado centrados en las manos y los pies del 
mundo. Estamos demasiado centrados en lo que 
sucede en nuestra propia nación y en su política, y no 
en lo que Yeshúa nos ha ordenado. 
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Fallamos en ver y entender donde estamos en relación 
a la profecía y a estos eventos del fin de los tiempos. No 
entendemos lo que dicen las Escrituras porque no 
entendemos realmente quiénes somos, y esto nos 
meterá en muchos problemas. Así que, pregunto a los 
hermanos y hermanas, ¿cómo es su relación con 
Yahweh? ¿Te identificas como ciudadano de la nación 
en la que vives actualmente que cree en Yeshúa, o te 
consideras un hebreo que cree en Yeshúa y resulta que 
vives en otro país fuera de la tierra de Israel? ¿Te 
consideras ciudadano del reino espiritual de Yeshúa? 
 
Esta distinción marca la diferencia en la forma en que 
vivimos nuestras vidas, porque nuestra identidad nos da 
forma a nosotros y a nuestra cultura, del mismo modo 
que los discípulos eran judíos que vivían en la tierra de 
Israel. Aun así, les resultaba difícil discernir dónde poner 
su atención y cómo se aplicaban las Escrituras a ellos, 
si en el reino espiritual de Yeshúa o en la nación física 
de Judea que estaba bajo la ocupación romana. 
 
Este es exactamente mi punto de vista. Lo único que 
debería importarnos es hacer crecer el reino de Yeshúa. 
Eventualmente se convertirá en un reino físico y el 
consejo que Yeshúa nos dio es: 
 

Mattityaju (Mateo) 6:33 
33 "Pero buscad primero el reino de Elohim y Su 
justicia, y todas estas cosas os serán añadidas". 

 
Entonces, pregunto, ¿somos ciudadanos del reino de 
Yeshúa o somos ciudadanos del mundo? 
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Parashá Vayelej 
 
 

Deuteronomio 31, Oseas 14, Miqueas 7, Joel 2 
 
¿Te has preguntado alguna vez por qué Yahweh se 
llama a Sí mismo el esposo de Israel y por qué Yeshúa 
es llamado el esposo de la Asamblea? En la parashá de 
esta semana, vamos a aprender porque la Torá es 
considerada un contrato matrimonial entre Yahweh y Su 
pueblo y vamos a aprender la diferencia entre fe y 
creencia porque las dos no son siempre lo mismo y 
muchas veces son diferentes. Podemos creer en algo, 
pero nunca responder verdaderamente con fe. Pero 
cuando tenemos fe y respondemos con fe, entonces 
nuestra creencia es incuestionable.  
 
En nuestra porción de la Torá en Devarim 31, leemos 
algunas cosas diferentes. En primer lugar, vemos que 
Moshé no guiará al pueblo a la Tierra Prometida. En su 
lugar, será Josué y Yahweh anima a Josué y al resto de 
la nación a ser fuertes y valientes. Me parece 
interesante que Yahweh les diga a nuestros 
antepasados que sean fuertes y valientes y que, tan 
sólo unos versículos después, le diga a Moshé que está 
a punto de morir y que nuestros antepasados acabarán 
rechazando el pacto hecho con Él, que es cuando 
Yahweh le dice a Moshé que escriba esta canción y se 
la enseñe al pueblo. 
 
Estoy seguro de que cuando todo esto estaba 
ocurriendo y Moshé está hablando al pueblo y 
contándoles todo lo que Yahweh le ha dicho, el pueblo 
probablemente empezó a discutir y a decir: "Nunca 
daríamos la espalda al pacto que hicimos con Yahweh". 
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Sabemos, basándonos en los Libros de Josué y Jueces, 
que la generación que entró en la Tierra Prometida con 
Josué fueron todos fieles en seguir a Elohim 
diligentemente, pero sus hijos no. De eso trata 
básicamente el resumen del Libro de los Jueces. Si 
avanzamos rápidamente hasta nuestro marco temporal 
en el aquí y ahora, ¿qué ha cambiado realmente? 
¿Cuántos de nosotros vamos a formar parte de esa 
generación fiel que va a heredar la Tierra Prometida 
milenaria y vamos a hacer un buen trabajo criando a la 
siguiente generación para que ocupe nuestro lugar? 
 
De la misma manera que nuestros antepasados fueron 
esclavos en Egipto, nosotros somos esclavos en esta 
cultura y sociedad babilónicas. De la misma manera que 
Yahweh liberó a nuestros antepasados, nosotros 
también somos libres cuando venimos a la fe en el 
Mesías Yeshúa. 
 
Así como Yahweh usó el desierto como una especie de 
proceso de santificación para los hijos de Israel, Él usa 
nuestro caminar en el desierto de la nación como una 
especie de proceso de santificación entre el cuerpo del 
Mesías. Si nuestros antepasados eventualmente 
abandonaron el pacto que hicieron con Yahweh debido 
a la influencia de las naciones y grupos étnicos 
babilónicos circundantes, ¿cuántos de nosotros 
abandonaremos nuestra relación con Yeshúa en estos 
Tiempos Finales? 
 
La influencia de Babilonia sólo va a seguir creciendo 
más fuerte y la persecución y la presión para 
conformarse va a ser aún peor. Por eso Yeshúa nos 
advierte que no dejemos que nadie nos robe la corona. 
Debemos ser conscientes y diligentes para permanecer 
conectados en la vid a Yeshúa. Al igual que Yahweh 
recuerda a nuestros antepasados que deben ser fuertes 
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y valientes, nosotros también debemos recordarlo 
siempre que pasemos por pruebas y tribulaciones. Esta 
es la razón por la que Yahweh ordenó que la Torá fuera 
leída en voz alta cada siete años para el ciclo de 
Shemitá; que cada siete años, la gente se reuniera para 
escuchar la lectura de Torá. Se les recordaría el Pacto 
(o la Torá, o el voto matrimonial) que hicieron con 
Yahweh. 
 
Piensa en la lectura de la Shemitá como una renovación 
de votos. Del mismo modo que un marido y su mujer 
renuevan sus votos cada 20 años para recordarse a sí 
mismos y a su cónyuge el compromiso de por vida que 
han contraído el uno con el otro y lo importante que es 
cumplir esos votos, a pesar de las pruebas que hayan 
pasado juntos y de las que les esperen en el futuro. 
Yahweh ha establecido esta renovación de votos con 
nosotros cada siete años para que recordemos quién es 
Él y el pacto que hicimos juntos. Porque antes de que 
llegáramos a saber quién era Yeshúa, no estábamos en 
pacto con Yahweh. Éramos esclavos del mundo en 
nuestro pecado. Cuando entramos en este pacto con Él, 
el pacto delinea las expectativas para nosotros como la 
novia de Yeshúa y la expectativa es simple. 
 
Veamos Efesios 5 versículos 22 al 24 y lo que dicen.  
 

Efesios (Efesim) 5:22-24 
22 "Esposas, someteos a vuestros maridos, como 
a Yahweh. 
23 Porque el marido es cabeza de la mujer, como 
también el Mashíaj es cabeza de la asamblea; y Él 
es el Salvador del cuerpo. 
24 Por tanto, como la asamblea está sujeta al 
Mesías, así también las mujeres lo estén a sus 
maridos en todo." 
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Así que, vemos que nuestro papel es el de una esposa. 
Cualquier cosa que Yeshúa quiera que hagamos, 
debemos hacerla exactamente. Somos Sus ayudantes. 
Fuimos creados y diseñados para servirle en Sus planes 
de construcción del reino y no en los nuestros. Yeshúa 
espera completa lealtad y dedicación trabajadora de Su 
novia que es lo que la esposa de Proverbios 31 es. 
Leamos algunos versículos y veamos si estamos a la 
altura de la norma de Yahweh como esposa de Su Hijo. 
 
Proverbios 31 versículos 11 y 23: 
 

Mishle (Proverbios) 31:11, 23 
11 "El corazón de su marido confía en ella con 
seguridad; Así no le faltará ganancia". 
23 "Su marido es conocido en las puertas, 
Cuando se sienta entre los ancianos de la tierra". 

 
Yeshúa confía en nosotros en todo lo que hacemos. 
¿Buscamos agradarle en todos los aspectos de nuestra 
vida, o tiene que preocuparse continuamente por 
nosotros y por si le seremos fieles o no? ¿Causamos 
problemas y detenemos el avance de Su reino 
llamándonos creyentes y dándole un mal nombre a 
través de nuestro comportamiento pecaminoso y sin 
arrepentimiento? 
 
Leamos Proverbios 31 versículos 15 y 27. 
 

Mishle (Proverbios) 31:15, 27 
15 "También ella se levanta cuando aún es de 
noche, 
Y da de comer a su familia, 
Y una parte para sus criadas". 
27 "Ella vigila los caminos de su casa, 
Y no come el pan de la ociosidad". 
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Este ejemplo muestra claramente que la esposa es una 
mujer trabajadora. Ella se pone en último lugar y busca 
asegurarse de que su hogar (que es el hogar de su 
marido) esté bien cuidado. ¿Estamos siguiendo este 
ejemplo para hacer todo lo que podamos para construir 
el reino de Yeshúa? ¿Estamos buscando asegurarnos 
de que el reino de Yahweh sea una prioridad para 
nosotros? ¿Somos demasiado perezosos y preferimos 
disfrutar de nuestras comodidades?  
 

Mishle (Proverbios) 31:30-31 
30 "El encanto es engañoso y la belleza pasajera, 
Pero la mujer que teme Yahweh será alabada. 
31 Dale del fruto de sus manos, 
Y que sus propias obras la alaben en las puertas". 

 
Como la novia de Yeshúa, debemos buscar hacer todo 
lo que podamos con la vida que tenemos aquí y ahora 
para ser una novia de Proverbios 31. Esto no sólo se 
aplica en un sentido amplio para el cuerpo del Mesías, 
sino también en el sentido individual con nuestra propia 
relación personal con Yeshúa. En ninguna parte de 
Proverbios 31 leemos que se trate del conocimiento que 
obtenemos o de las experiencias emocionales que 
vivimos. Esto no es lo que determina nuestro amor por 
Él. Nuestro amor se mide por nuestras acciones y 
nuestro compromiso con ellas. Esto no quiere decir que 
obtengamos la salvación basándonos en nuestras 
obras. Sin embargo, nuestras obras son la prueba de 
nuestra salvación. Esto es exactamente de lo que trata 
la carta de Santiago, echemos un vistazo. 
 
En primer lugar, vemos en el versículo 1 del capítulo 1 
de su carta que Santiago dirige su carta a las 12 tribus 
en la dispersión (es decir, a nosotros). Aquellos de 
nosotros que somos creyentes en el Mesías Yeshúa y 
Yahweh como nuestro único y verdadero Elohim, somos 
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parte de las 12 tribus. Una vez más, sólo reitera que la 
Torá es nuestro voto matrimonial con Yahweh. En los 
versículos 2 y 3, vemos que Santiago nos recuerda lo 
mismo que Yahweh le recuerda a Josué y a nuestros 
antepasados, que es ser fuertes y valientes. Considera 
como una alegría cuando tu fe sea puesta a prueba 
porque produce paciencia o perseverancia. 
 

Hupomoné (ὑπομονῇ) G5281 un rezagado, un 
paciente que aguanta 
Palabra original: ὑπομονή, ῆς, ἡ 
Parte de la oración: Sustantivo, Femenino 
Transliteración: hupomoné 
Definición: un rezagado, un paciente que aguanta 
Uso: resistencia, constancia, espera paciente. 

 
La palabra que se usa en griego es Hupomoné que 
significa firmeza de resistencia o soportar 
pacientemente, tal como estamos esperando 
pacientemente el regreso de Yeshúa. Confiamos en 
Elohim para que pelee nuestras batallas por nosotros. 
Somos fuertes y valientes para continuar en nuestro 
camino de fe a pesar de las pruebas, tentaciones y 
presiones para conformarnos a la vida aquí en el 
mundo. Santiago nos dice en el capítulo 1, versículo 12: 
 

Ya’akov (Santiago) 1:12 
12 "Bienaventurado el hombre que soporta la 
tentación; porque cuando haya sido aprobado, 
recibirá la corona de vida que Yahweh ha 
prometido a los que le aman". 

 
Vemos que son nuestras acciones las que prueban si 
realmente le amamos o no. Hablar es fácil pero son los 
hechos los que hablan más que las palabras. Así como 
todas las parejas casadas son tentadas mientras están 
en matrimonio, nosotros también seremos tentados a 
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violar nuestros votos matrimoniales con Yahweh. Por 
eso Yahweh recordó a nuestros antepasados una y otra 
vez que escucharan diligentemente Su voz, la 
obedecieran y tuvieran cuidado de observar todos Sus 
mandamientos escritos. Por eso Santiago nos dice que 
seamos hacedores de la palabra y no sólo oidores, 
engañándonos a nosotros mismos. 
 
No nos sirve de nada decir que amamos Yahweh y luego 
no cumplir los votos matrimoniales que hicimos con Él. 
como tampoco sirve de nada que un marido o una mujer 
digan que aman a su cónyuge pero luego violen los 
votos que hicieron juntos. Cuando Santiago escribe que 
la Torá perfecta es la Torá de la libertad, lo que está 
diciendo es que tenemos libertad para andar en los 
preceptos de los mandamientos de Yahweh. 
 
Como hablamos hace unas semanas, sin que Yahweh 
nos dirija y nos guíe, podríamos leer Sus mandamientos 
y pueden mantenernos en el camino recto durante un 
buen tiempo, pero cuando cometemos un desliz en el 
pecado, podemos reaccionar con demasiada dureza y 
buscar el juicio en lugar del arrepentimiento. Así que la 
libertad que tenemos para caminar en los 
mandamientos de Yahweh es porque tenemos el 
espíritu de Yeshúa dirigiéndonos y guiándonos tal como 
Yahweh siempre ha querido para nosotros. Imagina por 
un momento que tu cónyuge comete adulterio contra ti. 
Según la letra de la Torá, puedes hacer que lo apedreen 
hasta la muerte. Pero, ¿qué ocurre si se arrepiente 
sinceramente? ¿Lo lapidan hasta la muerte? ¿Es eso lo 
que hay que hacer? ¿Es eso mostrar piedad? ¿Es eso 
mostrar el amor de Elohim? 
 
Sin Yeshúa conduciéndonos y guiándonos por Su 
espíritu, entonces verdaderamente no somos libres, y 
verdaderamente no tenemos esa libertad de la que 
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David escribe en su canción. ¿Qué es lo correcto en una 
situación así sabiendo que Yahweh dice que los 
adúlteros deben ser condenados a muerte? Yahweh 
también es misericordioso y extiende Su gracia a los 
que se arrepienten. Podemos ver que sin Yeshúa y sin 
la voz de Yahweh conduciéndonos y guiándonos, 
verdaderamente no podemos ser libres. 
 
La Torá de libertad solo puede ser seguida 
sometiendose a Yeshúa y caminar en libertad no 
significa que podemos ignorar los mandamientos de 
Yahweh y hacer lo que nos plazca. Sólo significa que 
entendemos el significado más profundo que hay detrás 
de Sus mandamientos, y entonces podemos seguirlos 
mejor de una manera agradable. Así como una esposa 
que realmente ama y entiende quién es su marido y su 
carácter, puede ser una mejor esposa para él buscando 
hacer todo lo posible para complacerlo y todo lo que 
hace para servirlo. 
 
Me gustaría aprovechar este momento para hablar 
directamente a las hermanas sobre vuestro papel en el 
cuerpo del Mesías. Para mis hermanas en la fe, por 
favor sepan y entiendan lo que significa ser una esposa 
de Proverbios 31 y lo que significa ser una mujer que 
teme a Yahweh. Aunque gran parte de la 
responsabilidad recae sobre los hombros de tu marido, 
sigue siendo tu deber ayudarle a llevar esa carga. Es tu 
responsabilidad ser su compañera de ayuda, así que no 
vayas por ahí haciéndole la vida más difícil de lo que ya 
es. Si quieres que tu marido te dirija a ti y a tu familia, 
entonces debes dejarle dirigir y dar un paso atrás. 
Veamos algunos versículos para explicar lo que quiero 
decir. 
 
Proverbios 21 versículo 9, dice: 
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Mishle (Proverbios) 21:9 
9 "Mejor morar en un rincón de un terrado, que en 
una casa compartida con una mujer contenciosa". 

 
Proverbios 21:19, dice: 
 

Mishle (Proverbios) 21:19 
19 "Mejor morar en el desierto, Que con una mujer 
rencillosa e iracunda". 

 
Proverbios 27:15, dice: 
 

Mishle (Proverbios) 27:15 
15 "Un goteo continuo en un día muy lluvioso y una 
mujer contenciosa son iguales;" 

 
Así que ,vemos la sabiduría aquí en las Escrituras de 
que mientras el mundo puede decir a las mujeres que 
sean fuertes e independientes, las Escrituras dicen lo 
contrario. Echemos un vistazo. En 1 de Pedro (Kefa 
Alef) capítulo 3:1-6 leemos: 
 

Kefa Alef (1 Pedro) 3:1-6 
1 Las esposas, asimismo, sean sumisas a sus 
propios maridos, para que aunque algunos no 
obedezcan a la palabra, ellos, sin una palabra, 
puedan ser ganados por la conducta de sus 
esposas, 
2 cuando observen tu conducta casta 
acompañada de miedo. 
3 No os adornéis sólo por fuera, arreglándoos el 
pelo, vistiéndoos de oro o poniéndoos ropa fina, 
4 más bien sea la persona oculta del corazón, con 
la belleza incorruptible de un espíritu apacible y 
tranquilo, que es muy precioso a los ojos de 
Elohim. 
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5 Porque así también se adornaban antiguamente 
las santas mujeres que confiaban en Elohim, 
siendo sumisas a sus propios maridos, 
6 como Sara obedeció a Abraham, llamándole 
adón [señor], de quien sois hijas si hacéis el bien 
y no os amedrentáis con ningún terror. 

 
Sólo para reiterar, la Escritura no está abogando para 
que las mujeres y las esposas sean una decoración en 
la casa. Más bien, lo que las Escrituras defienden es el 
amor y el respeto. Así que, desde la perspectiva de un 
hombre y de un marido, no hay nada más irrespetuoso 
y más molesto que cuando la mujer que se supone que 
te está ayudando te está destrozando con palabras 
negativas y degradantes o con una actitud pendenciera. 
 
Así que les digo a todas las hermanas en la fe: rechazad 
lo que os dice el mundo sobre ser una mujer fuerte e 
independiente. Es una mentira del Diablo. Este tipo de 
mentira satánica es parte de la razón por la que las 
familias están siendo destrozadas. Así como he hablado 
a los hombres para que den un paso adelante y dirijan 
a sus familias sin importar lo difícil y sacrificado que sea, 
hago la misma declaración a las mujeres: den un paso 
adelante y sean una esposa Proverbios 31 para su 
esposo y sus familias. Teme a Yahweh y verás cómo 
Yahweh obra a través de ti para producir el cambio que 
buscas. Estudia lo que realmente dice Proverbios 31 y 
luego ve y reproduce esos principios en tu vida. 
 
¿Cuántas de mis hermanas en la fe pueden decir 
honestamente que llamarían a su marido adón o amo? 
Una vez más, no se trata del título ni de la palabra. Se 
trata de la actitud de completo respeto, amor y lealtad a 
tu marido porque eso es lo que importa. La mentalidad 
de la mayoría de las esposas es que su marido obtendrá 
su respeto cuando se lo gane. Imagínate si los maridos 
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se comportaran así o dijeran mi mujer tendrá mi amor 
cuando se lo gane. Para nosotros los hombres, 
debemos amar a nuestras esposas como Yeshúa amó 
a la Asamblea y se entregó por ella. Debemos estar 
dispuestos a morir por nuestras esposas y lo menos que 
podemos obtener a cambio es la lealtad y el respeto 
eternos de nuestra esposa. Por eso Shaul escribió lo 
que escribió en Efesios 5:22. 
 

Efesios (Efesim) 5:22 
22 "Esposas, someteos a vuestros maridos, como 
a Yahweh. 

 
Hermanas, deberíais ser las fans número uno de 
vuestro marido. Si no es así, entonces realmente no 
aman a su marido o a Yahweh, lo que se alinea 
perfectamente con lo que Kefa escribió. Así como 
nosotros en el cuerpo del Mesías, somos la novia de 
Yeshúa, si tenemos problemas para pensar en Yeshúa 
como nuestro Adón o nuestro Maestro, entonces 
tenemos problemas. Si no somos el fan número uno de 
Yeshúa, entonces realmente tenemos problemas. Al fin 
y al cabo, ya seas marido, mujer o incluso hijo, la idea 
es que pongamos a Yahweh en primer lugar y a 
nosotros en último lugar. Hacemos todo lo que podemos 
para servir y amar a los que nos rodean como hizo 
Yeshúa. Ese es el objetivo y ese es el propósito de 
nuestra vida. 
 
Esto me lleva de nuevo a la carta de Santiago en el 
capítulo 2 a partir del versículo 14.  
 

Ya’akov (Santiago) 2:14-18 
14 "¿De qué sirve, hermanos míos, que alguien 
diga que tiene fe, si no tiene obras? ¿Puede 
salvarle la fe? 
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15 Si un hermano o una hermana están desnudos 
y desprovistos del alimento diario, 
16 y uno de vosotros les dice: "Id en paz, calentaos 
y saciaos", pero no les dais lo necesario para el 
cuerpo, ¿de qué sirve? 
17 Así también la fe por sí misma, si no tiene obras, 
está muerta. 
18 Pero alguien dirá: "Tú tienes fe y yo tengo 
obras". Muéstrame tu fe sin tus obras, y yo te 
mostraré mi fe por mis obras. 

 
Así que vemos que sólo creer en Elohim no es 
suficiente. No basta con decir a nuestros cónyuges que 
les queremos. Nuestras acciones tienen que demostrar 
realmente cuánto les queremos. Nuestras acciones 
tienen que estar en consonancia con nuestras palabras. 
¿Crees que a alguien que tiene frío y hambre le importa 
lo que tengas que decir sobre lo grande que es el amor 
de Elohim? Quieren verlo y que se lo enseñes. Elohim 
no se limitó a decirnos cuánto nos ama, sino que nos lo 
demostró. Demostró su amor por nosotros enviando a 
su Hijo unigénito para que muriera por nuestro pecado. 
 
Por eso digo que creer no es suficiente porque incluso 
Satanás y sus demonios creen que Yeshúa es el Hijo de 
Elohim y sin embargo siguen caminando en contra de 
Yahweh. Podemos leerlo por nosotros mismos en la 
carta de Santiago, justo en el versículo 19. Así que 
pregunto, ¿somos mejores que Satanás y sus demonios 
o somos como los fariseos de los que habló Yeshúa en 
Juan 8, versículo 44 que dice: 
 

Yojanán (Juan) 8:44 
44 "Vosotros sois de vuestro padre el diablo, y los 
deseos de vuestro padre queréis hacer. Él fue 
homicida desde el principio, y no permanece en la 
verdad, porque no hay verdad en él. Cuando habla 
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mentira, habla de sus propios recursos, porque es 
mentiroso y padre de ella". 

 
Advierto a todos que sean conscientes de lo que dicen 
creer y de lo que hacen. Asegúrense de que concuerda 
con las Escrituras. Santiago escribe que: 
 

Ya’akov (Santiago) 2:21 
21 "¿No fue justificado por las obras Abraham, 
nuestro padre, cuando ofreció a su hijo Isaac sobre 
el altar?" 

 
Fue a través de sus obras y de su obediencia como 
demostró su fe. Para nosotros, nuestra fe se demuestra 
con nuestras obras y nuestro deseo de obedecer y 
cumplir la Torá y los mandatos de Yahweh. Si creemos 
en Elohim, entonces haremos lo que Él nos ordena y ahí 
es donde se muestra nuestra fe. Así es como (por 
nuestra fe) se nos cuenta como justicia porque Yahweh 
es justo. Si hacemos lo que Él nos dice que hagamos, 
entonces estamos viviendo justamente. Así que, 
hermanos y hermanas, les pregunto claramente, ¿están 
viviendo de acuerdo a los estándares de Yahweh para 
ser contados como la novia de Yeshúa? Búscalo en 
oración y pídele que te revele las cosas de ti que Él 
quiere que cambies. 
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Parashá Ha’azinu 
 
 

Deuteronomio 32, 2 Samuel 22, 1 Corintios 1 
 
Bienvenidos a la Parashá Ha'azinu de esta semana que 
significa dar oído o escuchar, refiriéndose a escuchar 
con intención de percibir por el oído. 
 
Es crucial que el pueblo de Yahweh desarrolle esta 
habilidad porque gran parte de nuestra fe requiere que 
no nos basemos en lo que vemos, sino en lo que oímos 
en el Espíritu. Elohim es espíritu y nos hizo a Su imagen 
según Su semejanza. Si deseamos conectar más 
profundamente con Él y comprender mejor el propósito 
que tiene para nuestra vida, necesitamos pensar de una 
manera espiritual. Necesitamos denunciar nuestra 
carne y sus deseos, centrarnos y aquietar nuestra 
mente para poder escuchar y oír mejor en el espíritu. 
 
Lo que ocurre en el mundo natural es a menudo un 
reflejo de lo que ocurre en el mundo espiritual. Antes de 
que existieran el Cielo y la Tierra tal como los 
conocemos, existía Elohim. Y Su Espíritu lo creó todo. 
Su Espíritu se cernía sobre la faz de las aguas. La 
esencia misma de la vida se encuentra en Su Espíritu. 
Aparte de Su Espíritu, nada está vivo. Todos sufrimos 
de una enfermedad terminal llamada pecado y es sólo 
cuando entramos en una relación correcta con Yahweh 
(a través de Su Hijo Yeshúa) que se nos dio la cura a 
esta enfermedad. 
 
Juan capítulo 5 versículo 24 dice: 
 

Yojanán (Juan) 5:24 
24 "De cierto, de cierto os digo: El que oye Mi 
palabra y cree en el que Me envió, tiene vida 
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eterna, y no vendrá a juicio, sino que ha pasado de 
muerte a vida." 

 
Con esto, vemos que se trata de escuchar y creer lo que 
hemos oído, no sólo lo que hemos visto. Nadie ha visto 
a Elohim cara a cara y ha vivido, pero de un modo u 
otro, hemos oído a Yahweh hablarnos. 
 
Así es también como Yahweh pone a prueba nuestra fe. 
Porque ¿cuántos líderes religiosos oyeron lo que 
Yeshúa dijo, vieron los milagros, y aun así eligieron no 
Ha'azinu? 
 
¿Cuántas personas a lo largo de la historia han 
escuchado o leído las palabras de Yeshúa, pero nunca 
vieron los milagros en sí, y aun así eligieron Ha'azinu? 
Escucharon con atención la guía y la dirección de 
Elohim. No caminaban por la vista, sino por la fe. Esto 
es lo que Yahweh desea para todos nosotros. Las cosas 
en el mundo natural pueden ser engañosas pero cuando 
nos detenemos a aquietar nuestra mente y nos 
enfocamos en escuchar la guía y dirección de Yahweh, 
podemos vivir una vida en la que no caminamos por 
vista sino por fe.  
 
En nuestra porción de la Torá de esta semana que 
comienza en Devarim 32 y en el versículo 1, vemos esa 
misma palabra Ha'azinu. Yahweh le está diciendo a Su 
pueblo que escuche con atención y que escuche 
diligentemente Su voz. 
 
En este capítulo, Yahweh habla a través de Moshé y 
relata la historia del mundo a Su pueblo. Observa en el 
versículo 2 que Yahweh cuenta Su palabra como el 
rocío o la lluvia que cae sobre las hierbas tiernas y la 
grama. Significa que hay vida en las palabras de Elohim. 
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Devarim (Deuteronomio) 32:1-2 
1 Escuchad, cielos, y hablaré; 
Y oiga la tierra los dichos de mi boca. 
2 Goteará como la lluvia Mi enseñanza; 
Destilará como el rocío Mi razonamiento; 
Como la llovizna sobre la grama, 
Y como las gotas sobre la hierba; 

 
Fíjate en lo que Elías le dice al rey Acab de Israel en el 
capítulo 17 y versículo 1 de 1 Reyes.  
 

Melajim Alef (1 Reyes) 17:1 
1 "Entonces Elías tisbita, de los habitantes de 
Galaad, dijo a Ajab: Vive Yahweh Elohim de Israel, 
ante quien estoy, que no habrá rocío ni lluvia en 
estos años, sino por mi palabra." 

 
Hay alimento en las palabras de Elohim porque la lluvia 
es alimento y sustenta la vida de las hierbas y pastos 
del campo. Si deseamos incluso tener alimento para 
comer, entonces todo depende de las palabras que 
salgan de la boca de Elohim. Él puede provocar una 
sequía o hacer que la lluvia caiga sobre nuestra tierra 
para sostenernos en este mundo natural. 
 
Tal como Yeshúa le dijo a Satanás en el desierto; "No 
sólo de pan y pan vivirá el hombre, sino de toda palabra 
que sale de la boca de Elohim". 
 

Mattityaju (Mateo) 4:4 
4 "Pero Él, respondiendo, dijo: "Escrito está: No 
sólo de pan vivirá el hombre, sino de toda palabra 
que sale de la boca de Elohim"". 

 
Debemos escuchar la voz de Yahweh. Debemos tratar 
Sus palabras como el material vital que son. Oh, sí, no 
es divertido que cualquiera de nosotros tenga que 
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saltarse una comida porque carece de dinero para 
poder alimentarse o porque hay una grave sequía como 
el ejemplo dado con la historia de Elías. Mientras 
seamos ricos en fe, Yahweh nos sostendrá como 
Yahweh sostuvo la vida de Elías ordenando a los 
cuervos que lo alimentaran y como Yahweh sostuvo a la 
viuda que alimentó a Elías aunque sólo tenía harina y 
aceite para alimentarse a sí misma y a su hijo. 
 
Echemos un vistazo a lo que dice en el versículo 14 del 
capítulo 17 de 1 Reyes.  
 

Melajim Alef (1 Reyes) 17:14 
14 "Porque así dice Yahweh Elohim de Israel: No 
se agotará la vasija de harina, ni se secará la tinaja 
de aceite, hasta el día en que Yahweh envíe la 
lluvia sobre la tierra." 

 
Luego vemos que la mujer oyó las palabras de Elohim 
que se pronunciaban a través de Su siervo Elías y 
obedeció. Ella hizo ha'azinu. Prestó oídos a lo que 
Yahweh tenía que decir. Escuchó con atención con la 
intención de obedecer. La intención y la comprensión (a 
través de la fe) de que Yahweh podía proveerle y 
sostenerla aunque (en el mundo natural) las cosas no 
tuvieran sentido. 
 
Una vez más, no puedo insistir en lo importante que es 
para el pueblo de Yahweh desarrollar la habilidad de 
escuchar Su voz. Las mismas palabras de Elohim 
pueden hacer que caiga la lluvia que riega nuestros 
campos y animales, que luego proporcionan alimento y 
nutrición para nuestros cuerpos. Las mismas palabras 
de Elohim pueden causar que una sequía venga sobre 
nuestra tierra y mate nuestras cosechas y animales, lo 
que a su vez nos mata a nosotros. Teniendo esto en 
cuenta, podemos ver un reflejo directo de lo que ocurre 
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en el mundo espiritual y cómo se manifiesta en el 
natural. 
 
Cuando pensamos en alguien de la Escritura que 
muestra un buen ejemplo de lo que significa escuchar y 
caminar según el Espíritu, tenemos nada menos que al 
rey David. Por eso quería centrarme esta semana en el 
cántico de David en el capítulo 22 de 2 Samuel. David 
cantó esta canción el día en que Yahweh lo había 
rescatado de todos sus enemigos y del antiguo rey 
Shaúl. 
 
La razón por la que me gusta tanto esta canción es 
porque muestra cómo David esperó en Yahweh en 
medio de su persecución. Para tener este tipo de 
humildad y gracia en medio de la persecución realmente 
se requiere que alguien esté en sintonía para escuchar 
la voz de Yahweh. Realmente requiere que alguien esté 
en sintonía con el Espíritu. David comienza diciendo: 
"Yahweh es mi Roca, mi fortaleza y mi libertador". 
 
Esto nos muestra exactamente lo que David pensaba 
de Yahweh. y si no tenemos la misma mentalidad, 
¿cómo podemos esperar tener una relación verdadera 
e íntima con Elohim? 
 
En el versículo 3, David dice que Elohim lo salva de la 
violencia. 
 

Shemuel Bet (2 Samuel) 22:3 
3 Yahweh es mi fortaleza, en quien confiaré; mi 
escudo y el cuerno de mi salvación, mi baluarte y 
mi refugio; mi Salvador, Tú me salvas de la 
violencia. 
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Vemos que David confía en Yahweh para librar sus 
batallas. ¿No deberíamos confiar en que Elohim hará lo 
mismo por nosotros? 
 
Si recordamos, Shaul persiguió a David. Y unas cuantas 
veces, David tuvo la oportunidad de quitarle la vida a 
Shaul. Sin embargo, David lo perdonó. 
 
Algunas lecciones que podemos aprender de este 
ejemplo son una, que David amaba a Shaul, aun cuando 
Shaul se hizo su enemigo y enemigo de Yahweh. David 
trató de poner en práctica lo que Yeshúa dijo en el 
capítulo 5 de Mateo:  
 

Mattityaju (Mateo) 5:44 
44 "Pero Yo os digo: Amad a vuestros enemigos, 
bendecid a los que os maldicen, haced el bien a 
los que os odian y orad por los que os ultrajan y os 
persiguen". 

 
No nos equivoquemos, Shaul odiaba a David. 
 
La segunda lección que podemos aprender de que 
David perdonara la vida a Shaul es que cuando Yahweh 
dice que la venganza le pertenece, lo dice en serio. 
 

Devarim (Deuteronomio) 32:35 
35 Mía es la venganza y la retribución; Su pie 
resbalará a su debido tiempo; Porque el día de su 
calamidad está cerca, Y las cosas por venir se 
apresuran sobre ellos. 

 
Debemos tener cuidado cuando administramos justicia 
frente a la búsqueda de venganza porque, por lo 
general, no son lo mismo. 
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En el capítulo 24 de 1 Samuel, los hombres de David le 
dicen, mira, éste es el día en que Yahweh entregará a 
tu enemigo en tus manos para que hagas con él lo que 
te parezca bien. Así que David se acercó sigilosamente 
a Shaúl y le cortó la esquina de la túnica, pero el corazón 
de David se turbó por esto. 
 

Shemuel Alef (1 Samuel) 24:4-5 
4" Entonces los hombres de David le dijeron Este 
es el día del que Yahweh te habló: He aquí que Yo 
entrego a tu enemigo en tu mano, para que hagas 
con él lo que te parezca bien. David se levantó y, 
en secreto, cortó una esquina del manto de Shaul. 
5 Sucedió después que el corazón de David se 
turbó por haber cortado el manto de Shaul". 

 
Si tenemos ira en nuestro corazón hacia un hermano y 
si deseamos matar a nuestro hermano en nuestro 
corazón, eso no es diferente de un asesinato real a los 
ojos de Yahweh. Venganza y justicia son dos cosas 
distintas. Yahweh no quiere que deseemos asesinar o 
matar a nadie. Quiere que nos amemos como 
hermanos. Pero hay momentos en los que debemos 
administrar justicia. La justicia implica la pena capital y, 
a veces, condenar a muerte a las personas por sus 
pecados. 
 
Pero, en general, Yahweh quiere que nos amemos unos 
a otros como un hermano ama a otro hermano. Esto es 
lo que significa amar a tus enemigos y hacer el bien a 
los que te odian. Y David lo modeló muy bien. 
 
David continúa diciendo en 1 Samuel 24 que Shaul es 
el ungido de Yahweh, y Yahweh le prohíbe que levante 
la mano contra Su ungido. 
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Shemuel Alef (1 Samuel) 24:6 
6 "Y dijo a sus hombres: No quiera Yahweh que yo 
haga esto a mi maestro, el ungido de Yahweh, que 
extienda mi mano contra él, siendo así que es el 
ungido de Yahweh". 

 
Esto concuerda muy bien con las enseñanzas de 
Yeshúa. David puso la otra mejilla. Trató de devolver el 
mal con el bien y amó genuinamente a Shaul. Quería 
que Shaul volviera a Yahweh. Una respuesta muy 
natural y carnal sería matar al que intenta matarte. 
 
Sin embargo, David no lo hace, y te preguntarás ¿por 
qué? Es porque escucha en el Espíritu. Está a la 
escucha de la voz de Yahweh para que le guíe y le 
conduzca. 
 
Esto es lo que nos separa como creyentes en cierto 
sentido. Tanto el rey Shaul como el rey David fueron 
hombres seleccionados y ungidos por Yahweh. Sin 
embargo, sólo uno de ellos llegó a tener un linaje de 
Reyes que descendió de ellos y que finalmente llegó a 
ser parte de la línea genealógica de nuestro Mesías. 
 
Aunque Shaul era el ungido de Yahweh, dejó que las 
preocupaciones del mundo y su carne lo llevaran a la 
perdición. Cuando David pecó, volvió humildemente 
arrepentido a Yahweh. Esta es la diferencia que separa 
a la mayoría de los creyentes. 
 
Todos pecamos. Todos estamos destituidos de la gloria 
de Elohim, pero ¿cuántos de nosotros (cuando 
pecamos y caemos) nos levantamos y volvemos a 
Yahweh humildemente arrepentidos? Cuántos de 
nosotros (cuando pecamos y caemos) nos quedamos 
en el suelo y nos decimos a nosotros mismos: "Bueno, 
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parece que no puedo dejar de pecar. Esto es lo que soy. 
¿Esto es lo que siempre seré?” 
 
Por eso es tan importante que el pueblo de Yahweh 
desarrolle la habilidad de escuchar en el Espíritu y 
dejarse guiar por él. Porque uno, si estamos abiertos y 
sensibles a escuchar al Espíritu, entonces aunque nos 
quedemos cortos en el pecado, estaremos más 
dispuestos a volver a Yahweh. En contraposición a 
rechazar y adormecerse ante el Espíritu. 
 
Cuando pecamos, caemos, y nos convertimos en 
creyentes reincidentes hasta cierto punto. Por ejemplo, 
el rey Shaul no era un no creyente, pero definitivamente 
era un reincidente. No escuchó la guía y el consejo que 
Samuel trató de darle. Incluso después de la muerte de 
Samuel, Shaul intentó resucitar su espíritu muerto para 
poder pedirle consejo. Y esto es algo que está 
estrictamente prohibido en la Torá. Shaul estaba 
desesperado en ese momento de su vida por encontrar 
respuestas a sus problemas. Sin embargo, no elige 
confiar en Elohim como David. Está eligiendo manejar 
las cosas según su propio entendimiento y sabiduría. Y 
esa es la causa raíz de la caída de Shaul, su orgullo. 
 
David dice en el versículo 7 de 2 Samuel:  
 

Shemuel Bet (2 Samuel) 22:7 
7 "En mi angustia invoqué a Yahweh, y clamé a mi 
Elohim; Él oyó mi voz desde Su templo, y mi 
clamor entró en Sus oídos". 

 
Nadie llama a Elohim en un estado de orgullosa 
rebelión. Sólo cuando somos humildes invocamos a 
Elohim de esta manera. En el versículo 28 David dice:  
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Shemuel Bet (2 Samuel) 22:28 
28 Tú salvarás al pueblo humilde; Pero Tus ojos 
están sobre los altivos, para abatirlos. 

 
Veamos lo que escribe Pedro en su carta. 
 

Kefa Alef (1 Pedro) 5:6 
6 "Humillaos, pues, bajo la poderosa mano de 
Elohim, para que Él os exalte a su debido tiempo". 

 
David comprendió este principio. A su debido tiempo, si 
somos humildes y pacientes, Yahweh nos exaltará. No 
debemos enorgullecernos de tomarnos la venganza por 
nuestra mano porque no sabemos a qué pueden 
conducirnos nuestras acciones. 
 
Ahora mismo, puede que estés sufriendo persecución 
en tu lugar de trabajo, en tu casa con tu familia, o donde 
sea, y puede que sientas que necesitas vengarte. Pero, 
¿de qué sirve eso y qué te va a aportar? Cuando David 
perdonó la vida a Shaul, demostró el amor de Yahweh 
por todos nosotros. 
 
Cuando Yeshúa fue crucificado, no buscó vengarse. 
Más bien, demostró el amor de Elohim por nosotros. 
 
Si cada vez que tuviéramos un pensamiento impuro o 
cometiéramos cualquier tipo de pecado, si Yahweh no 
nos amara y deseara que todos buscáramos el 
arrepentimiento para la vida, entonces nos eliminaría a 
todos. Sin embargo, Él es paciente, amable y amoroso. 
Él da oportunidad tras oportunidad para arrepentirse y 
volver a Él. 
 
Y entonces pregunto, ¿por qué nos cuesta tanto hacer 
esto dentro del cuerpo del Mesías? ¿Por qué no nos 
amamos unos a otros como el Mesías nos ha amado? 
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En los versículos 20-25 leemos:  
 

Shemuel Bet (2 Samuel) 22:20-25 
20 También me sacó a un lugar amplio; me libró 
porque se complacía en mí. 
21 Yahweh me recompensó conforme a mi justicia; 
conforme a la limpieza de mis manos me ha 
recompensado. 
22 Porque he guardado los caminos de Yahweh, y 
no me he apartado impíamente de mi Elohim. 
23 Porque todos Sus juicios estaban delante de 
mí; y en cuanto a Sus estatutos, no me aparté de 
ellos. 
24 Yo también fui irreprochable ante Él, y me 
guardé de mi iniquidad. 
25 Por eso Yahweh me ha recompensado 
conforme a mi justicia, Conforme a mi limpieza 
ante Sus ojos. 

 
Con esto podemos ver que Yahweh se deleita en 
nosotros cuando buscamos ser perfectos como Él es 
perfecto. Yahweh se deleita en nosotros cuando 
procuramos obedecer todos Sus mandamientos 
escritos y cuando procuramos obedecer diligentemente 
Su voz. Esto es algo que Shaul no hizo. Esto es algo 
que nuestros antepasados no hacían tan bien. Esto 
también es algo que no hacemos en general como 
cuerpo del Mesías. 
 
Por eso estamos donde estamos en el mundo. Por eso 
el cuerpo del Mesías está tan fragmentado como está. 
Porque si todos estamos siendo guiados por el Espíritu 
de Yahweh (en Su verdad según Su voluntad), entonces 
¿por qué hay tantas denominaciones diferentes de la 
fe? ¿Por qué no nos unimos bajo una sola fe, una sola 
doctrina en el Mesías Yeshúa? 
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En los versículos 38 al 42 leemos:  
 

Shemuel Bet (2 Samuel) 22:38-42 
38 "Perseguí a mis enemigos y los destruí; no volví 
atrás hasta que fueron aniquilados. 
39 Los destruí y los herí, de modo que no pudieron 
levantarse; cayeron bajo mis pies. 
40 Porque me has armado de fuerza para la 
batalla; has sometido debajo de mí a los que se 
levantaron contra mí. 
41 También me diste el cuello de mis enemigos, 
para que destruyera a los que me odiaban. 
42 Miraron, pero no hubo quien los salvara; incluso 
a Yahweh, pero no les respondió. 

 
Lo que podemos ver aquí es que si ponemos nuestra fe 
y confianza en Yahweh, eventualmente Yahweh nos 
dará la victoria. Al final, todos los errores se corregirán. 
Arreglará todas las injusticias. ¿Y qué mayor victoria 
que la del reino de los cielos? Sabemos que las 
personas que odian a sus hermanos pero dicen amar a 
Elohim no tienen la verdad en ellos. El amor del Padre 
no está en ellos. Si estás siendo perseguido por tu fe, 
por causa de la justicia, por causa de Yeshúa, ten la 
seguridad de que aquellos que te odian y te están 
persiguiendo, Yahweh te dará la victoria sobre ellos un 
día. Si corres la carrera fielmente hasta el final, 
heredarás el reino de los cielos. Si tu enemigo muere 
sin arrepentirse, entonces sólo hay un lugar al que irá 
después de esta vida aquí. 
 
Esa es la mayor victoria que podemos esperar. Eso es 
lo que significa prevalecer en Yahweh. Dejamos que 
Yahweh luche nuestras batallas. Dejamos que Yahweh 
nos vengue. 
 
En el capítulo 5 de Mateo, Yeshúa nos dice:  
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Mattityaju (Mateo) 5:12 
12 "Alegraos y regocijaos, porque grande es 
vuestra recompensa en los cielos, pues así 
persiguieron a los profetas que os precedieron". 

 
Cuando somos amigos de Elohim, naturalmente vamos 
a ser enemigos del mundo. El mundo intentará 
perseguirnos y derribarnos, pero debemos seguir 
librando el buen combate de la fe. Seguir adelante pase 
lo que pase y no desfallecer. 
 
Al pasar a nuestra porción de Brit Jadashá en 1 
Corintios capítulo 1, vemos que hay cierta división en el 
cuerpo del Mesías. Ya en el siglo I, el cuerpo del Mesías 
luchaba contra la división. Leamos lo que dice en el 
versículo 10. 
 

Qorintim Alef (1 Corintios) 1:10 
10 Ahora os ruego, hermanos, por el nombre de 
nuestro Maestro Yeshúa HaMashiaj, que habléis 
todos una misma cosa, y que no haya divisiones 
entre vosotros, sino que estéis perfectamente 
unidos en una misma mente y en un mismo juicio. 

 
¿Cómo vamos a estar unidos en la misma mente y en 
el mismo juicio si no estamos todos escuchando y 
caminando según la guía del Espíritu? 
 
En el versículo 12, Shaul escribe: 
 

Qorintim Alef (1 Corintios) 1:12 
12 "Y digo esto: que cada uno de vosotros dice: 
"Yo soy de Pablo", o "Yo soy de Apolos", o "Yo soy 
de Cefas", o "Yo soy de Mashiaj". 

 
Es el mismo problema que tenemos hoy. Porque nadie 
busca ser conformado por el Espíritu. No buscamos 
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someternos a la autoridad de Yahweh y dejar que Él nos 
dirija y nos guíe. Todos discutimos entre nosotros como 
un puñado de niños pequeños. Por eso estamos 
divididos. Todos debemos estar unidos como uno en el 
Mesías Yeshúa. 
 
No deberíamos decir: "Bueno, pertenecen a esa 
denominación, y ésta es la mía", "Pertenecen a ese 
ministerio, y éste es el nuestro". 
 
Esto no es lo que Yeshúa pretendía para nosotros. Los 
problemas a los que nos enfrentamos hoy en día son los 
mismos problemas a los que Shaul (en la fe del siglo I) 
se enfrentaba entonces. Veamos lo que escribe Shaul. 
 

Qorintim Alef (1 Corintios) 1:22-25 
22 "Porque los judíos piden una señal, y los 
griegos buscan la sabiduría; 
23 pero nosotros predicamos al Mashiaj 
crucificado, que para los judíos es escándalo y 
para los griegos necedad, 
24 pero para los llamados, tanto judíos como 
griegos, el Mashiaj el poder de Elohim y la 
sabiduría de Elohim. 
25 Porque la necedad de Elohim es más sabia que 
los hombres, y la debilidad de Elohim es más 
fuerte que los hombres". 

 
Así que hoy, nuestros hermanos y hermanas judíos 
todavía quieren una señal que pruebe que Yeshúa es el 
Mesías profetizado. En su mente, el Mesías es alguien 
que físicamente convertirá a Israel en un gran reino y 
gobernará el mundo de esa manera, lo cual no está 
totalmente fuera de la base de lo que las Escrituras 
dicen acerca de Yeshúa. El problema para nuestros 
hermanos y hermanas judíos es que parece que no 
pueden conectarse en el Espíritu con Yahweh. 
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Por eso, se pierden la llamada a la acción de Yahwe he 
intentan poner en marcha su propio plan. No tienen 
ningún problema con la llamada a la acción, pero parece 
que no pueden escuchar en el espíritu debido a su 
propio orgullo. 
 
Por eso Shaul escribe que es una piedra de tropiezo 
para ellos creer en un Mesías que fue crucificado por 
nuestro pecado. 
 
Para los griegos (ya que gran parte de la cultura y la 
filosofía grecorromanas se han colado en el cuerpo del 
Mesías a través del cristianismo), la sabiduría y el 
conocimiento son los escollos para nosotros. Porque no 
tenemos ningún problema en tratar de aprender más 
sobre los misterios de las Escrituras. Sin embargo, 
parece que no podemos responder a la llamada a la 
acción. Porque Yeshúa muriendo en la cruz es la 
llamada a la acción. Ese es el amor sacrificado. Eso es 
poner tu vida al servicio del gran Rey del universo. 
 
A nosotros, hoy, eso nos parece una tontería porque nos 
sentimos cómodos leyendo las Escrituras desde el 
cálido asiento de nuestra casa y pensando para 
nuestros adentros: "Pues bien, Yeshúa lo hizo todo por 
nosotros. No es necesario que renunciemos a nuestras 
vidas. Eso se consideraría esclavitud y poner un pesado 
yugo sobre nuestro cuello”. 
 
Sin embargo, esto no es lo que dice Yeshúa, Él dice que 
Su yugo es ligero y no gravoso. Sólo es una carga si 
amamos las cosas del mundo, entonces sí tiene sentido 
por qué guardar la Torá y organizarnos como una nación 
unida en el Mesías parecería una carga. 
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Es mucho mas facil obtener conocimiento y sabiduría 
segun la carne que creer en las cosas simples como 
escuchar y obedecer la voz de Yahweh. 
 
Si todo lo que hacemos es ayudar ocasionalmente a los 
pobres, leer las Escrituras y memorizar algunos 
versículos, entonces pensamos que somos grandes 
discípulos y que heredaremos el reino de los cielos. 
Pero, ¿es ésta la voluntad del Padre para nosotros? 
Veamos lo que dice Yeshúa en el capítulo 7 de Mateo. 
 

Matityaju (Mateo) 7:21-23 
21 "No todo el que me dice: Maestro, Maestro, 
entrará en el Reino de los Cielos, sino el que hace 
la voluntad de Mi Padre que está en los Cielos. 
22 Muchos Me dirán en aquel día: "Maestro, 
Maestro, ¿no hemos profetizado en Tu nombre, 
expulsado demonios en Tu nombre y hecho 
muchas maravillas en Tu nombre? 
23 Y entonces les declararé: Nunca os conocí; 
apartaos de Mí, los que practicáis la iniquidad [o 
falta de la Torá]". 

 
Esas palabras de Yeshúa son bastante aterradoras; 
palabras que no quiero oír nunca. Echemos un vistazo 
a la palabra griega que se utiliza para la anarquía. 
 

"anomia"(ἀνομία, ας, ἡ) G458 sin Ley  
Palabra original: ἀνομία, ας, ἡ 
Parte de la oración: Sustantivo, Femenino 
Transliteración: anomia 
Definición: anarquía 
Uso: anarquía, iniquidad, desobediencia, pecado 
[Concordancia hebrea Strong] 

 
La palabra griega utilizada es anomia, que significa 
anarquía, iniquidad, desobediencia y pecado. El pecado 
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es la desobediencia a la Torá. Es desobediencia a los 
mandatos de Yahweh. Lo que podemos entender de las 
palabras de Yeshúa son: podemos amar a Yahweh, 
podemos amar a Yeshúa, y hasta se nos puede permitir 
hacer señales, maravillas, profetizar y echar fuera 
demonios en Su nombre, pero si no estamos caminando 
de acuerdo a la voluntad de Yahweh, entonces Él no nos 
conoce. Yeshúa no nos conoce. Por lo tanto, no 
debemos envanecernos en el orgullo del conocimiento 
o en la búsqueda de señales, porque incluso si 
guardamos la Torá, pero no estamos caminando de 
acuerdo a la voluntad del Padre, Él todavía no nos 
conoce. 
 
Por eso no puedo insistir lo suficiente en que debemos 
aprender a escuchar en el Espíritu y obedecer la voz de 
Yahweh. Porque Él nos guiará correctamente. No nos 
abandonará. En estos tiempos finales, necesitamos ser 
más sensibles a escuchar en el Espíritu. Porque el 
enemigo merodea como un león buscando devorarnos. 
 
Es estupendo que queramos aprender todo lo que 
podamos sobre las Escrituras. Es estupendo que 
queramos sentarnos, leer y ampliar nuestra sabiduría y 
nuestros conocimientos. ¿Pero qué hace todo eso para 
hacer crecer el reino? ¿Ponemos en práctica esa 
sabiduría y esos conocimientos? ¿Demostramos 
nuestra fe con nuestras obras? 
 
Si la voluntad de Yahweh es que escuchemos y 
obedezcamos a Su Hijo Yeshúa (con quien Él está 
complacido), y Su hijo nos ha ordenado entregar 
nuestras vidas en servicio a Él yendo y haciendo 
discípulos en todas las naciones, entonces ¿qué 
estamos haciendo actualmente para trabajar hacia esa 
meta? 
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Así que pregunto, ¿se parece el sistema eclesiástico 
que tenemos hoy al del Libro de los Hechos? ¿Estamos 
unidos como uno solo en el Mesías Yeshúa bajo una 
misma doctrina y declaración de fe? Si Yeshúa fue 
llamado nazareno y Shaul fue llamado nazareno, ¿por 
qué la mayoría de los creyentes se llaman a sí mismos 
cristianos? ¿Es ésta la fe que Yeshúa entregó a los 
santos de una vez por todas? 
 
Hermanos y hermanas, debemos abrir nuestros ojos a 
la verdad y, lo que es más importante, debemos abrir 
nuestros oídos a la verdad y dejar que la voz de Yahweh 
nos guíe. 
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Parashá Vezot Habrajá 
 

Deuteronomio 33:1-34:12, Mateo 5-7 
 
Shalom y bienvenidos a la Parashá Habrajá de esta 
semana. Esta semana hablaremos de lo que significa 
ser bendecido. ¿Y quién no desea una buena 
bendición? ¿Quién no ama el favor de Yahweh? Incluso 
el no creyente ama las bendiciones de Yahweh (se dé 
cuenta o no) porque como dice Yeshúa en Mateo 
capítulo 5 y versículo 45 que Yahweh hace "salir el sol 
sobre buenos y malos y hace llover sobre justos e 
injustos". 
 

Mattityaju (Mateo) 5:45 
45 "Para que seáis hijos de vuestro Padre que está 
en los cielos; porque Él hace salir Su sol sobre 
malos y buenos, y hace llover sobre justos e 
injustos". 

 
Todo esto significa básicamente que, nos demos cuenta 
o no, tenemos la gran suerte de volver a respirar. 
Cuando nos detenemos a pensar en ello por un 
momento, Yahweh originalmente creó y diseñó a la 
humanidad para vivir en paz con Él en el Jardín y luego 
pecamos contra Él. Nos creó para servirle y amarle. Más 
allá de eso, no tenemos realmente un propósito mayor. 
No somos seres divinos. No tenemos autoridad en ese 
sentido. Cuando nuestros padres Adam y Javá (también 
conocida como Eva) pecaron contra Yahweh, hemos 
estado en un declive constante desde entonces. 
 
Mirando las cosas en su justa perspectiva, Yahweh es 
el único Elohim. Él es el Rey. Sin Él, nada existiría. Esto 
puede ser difícil para nosotros, porque no somos 
Elohim. Nuestras mentes no son como la Suya. No 
fuimos creados para comprender ideas tan complejas y 
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a la vez tan simples como la naturaleza misma de Su 
existencia y cómo todo cobró vida a través de Él. Esto 
significa que Él es completa y totalmente Soberano. 
Nada en esta vida sucede al margen de Su voluntad. 
Para explicarlo de forma sencilla, si uno de nosotros 
desafía hoy una orden de un dirigente de nuestro 
gobierno (ya sea el presidente o un rey); si desafiamos 
una orden directa, podemos esperar castigos severos y 
estoy seguro de que en algunos casos incluso la 
muerte. 
 
Si esto es lo que se espera de los hombres en sus 
reinos, ¿cuánto más estricto es Yahweh cuando se trata 
de asuntos de Su propio reino, puesto que Él es 
perfecto? 
 
Shaliaj Shaul escribe en Romanos capítulo 6 y versículo 
23: 
 

Romin (Romanos) 6:23 
23 "Porque la paga del pecado es muerte, pero el 
don de Elohim es vida eterna en Mesías Yeshúa 
nuestro Maestro". 

 
Así que la pregunta es: ¿qué es el pecado? El pecado 
es la desobediencia a Yahweh y a Sus mandatos. Es el 
Rey del universo. Él es el Rey de toda la creación. 
Entonces, ¿cuál es el consejo de Yahweh para 
nosotros? 
 
Shaul escribe en Romanos:  
 

Romim (Romanos) 6:12 
12 "No dejéis, pues, que el pecado reine en 
vuestro cuerpo mortal, para que lo obedezcáis en 
sus concupiscencias". 
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Digo todo esto para recordar a todos que Yahweh es 
Rey. La desobediencia a Él (en cualquier forma) se 
considera pecado y el pecado es el camino que lleva a 
la muerte. Si estás vivo para escuchar estas palabras 
mías, considéralo una bendición de Yahweh, porque no 
merecemos la vida. Por muy difícil que haya sido o 
pueda ser tu vida, el mero hecho de respirar es una 
bendición. 
 
Agradezcamos la misericordia, el amor y la gracia de 
Elohim. No escupamos en la cara del Rey que nos dio 
la vida y sigue apoyando sus bendiciones sobre 
nosotros (incluso después de haber pecado contra Él). 
Nos ama y nos bendice aunque no lo merezcamos.  
 
En nuestra porción de la Torá de esta semana, llegamos 
a los últimos días de Moshé, en los que bendice a los 
hijos de Israel justo antes de morir. Echemos un vistazo 
a algunas de estas bendiciones y veamos cómo se han 
desarrollado a lo largo de la historia y en la actualidad. 
 
En la bendición de Judá se lee:  
 

Devarim (Deuteronomio) 33:7 
7 "Y esto dijo de Judá: Oye, Yahweh, la voz de 
Judá, Y llévalo a su pueblo; 
Que sus manos le sean suficientes, Y que Tú seas 
una ayuda contra sus enemigos". 

 
Muchos eruditos coinciden en que la bendición sobre la 
tribu de Judá es una bendición del rey. Cuando nos 
detenemos a pensar en ello, vemos que muchas 
oraciones, Salmos e historias fueron escritas sobre los 
hombres y mujeres de la tribu de Judá como el rey 
David, Daniel el profeta, Salomón y otros sólo por 
nombrar algunos. De todos los hijos de Israel, la tribu de 
Judá (podría decirse) ha sido la más influyente. El 
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Mesías procedía de esta tribu. En cierto sentido, todas 
las creencias judeocristianas también proceden de la 
tribu de Judá. 
 
Luego leemos: "Llévalo a su pueblo y que sus manos le 
basten y que Tú (refiriéndose a Yahweh) seas una 
ayuda contra sus enemigos". 
 
Judá fue la tribu encargada de preservar la Torá a lo 
largo de la historia a pesar de la persecución que 
sufrieron. Puede que a veces lo hayan hecho de forma 
imperfecta y que hayan creado y llevado muchas 
tradiciones hechas por el hombre a lo largo de los siglos, 
pero sin embargo no se puede discutir su celo por las 
Escrituras. Yahweh ha sido quien los ha llevado a lo 
largo de la historia. 
 
La razón por la que el hermano Judá pudo regresar a la 
tierra fue por varias razones. Siempre han guardado con 
celo los mandamientos de Yahweh, por imperfectos que 
hayan sido. En segundo lugar, tal como Yeshúa afirmó 
en Mateo, "Yahweh hace salir el sol sobre malos y 
buenos". 
 

Mattityaju (Mateo) 5:45 
45 "Para que seáis hijos de vuestro Padre que está 
en los cielos; porque Él hace salir Su sol sobre 
malos y buenos, y hace llover sobre justos e 
injustos". 

 
Yahweh ha preservado a nuestro hermano Judá por la 
gracia que les extiende a pesar del rechazo de Yeshúa. 
Cuando pensamos en el celo de Judá y cómo eso ha 
allanado el camino para la Biblia que tenemos hoy, creo 
que un ejemplo práctico de esto es cuando se mira al 
rey Josías que escuchó las palabras de Yahweh por 
primera vez y se dedicó por completo y volvió su 
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corazón hacia Yahweh (en pleno compromiso) y derribó 
los ídolos hechos a falsos elohim. 
 
A estas alturas de la historia, nuestros antepasados (la 
Casa de Israel) fueron llevados al cautiverio por su 
desobediencia a Yahweh y el rechazo del Pacto. Por esa 
razón, sufrieron maldiciones en lugar de bendiciones. 
Ellos fueron exiliados de la tierra, y nosotros estamos 
actualmente saliendo de ese Exilio espiritual. 
 
No hay duda de que la tribu de Judá (conocida hoy como 
el pueblo judío) es un pueblo bendecido aunque una 
buena mayoría de ellos rechace a Yeshúa. Debido a que 
han rechazado a Yeshúa, siguen sufriendo muchísimo 
también. Si nos fijamos en el Estado de Israel hoy en 
día, están constantemente en guerra con sus enemigos 
circundantes y ese es un lugar difícil para estar. 
 
Cuando miramos la bendición de Leví, es larga y es 
buena, y por una buena razón. De todas las tribus de 
Israel, fueron la única tribu (en su conjunto) que se 
apartó cuando el resto de las tribus cometieron adulterio 
espiritual con el pecado del becerro de oro. Por eso 
Moshé los bendice pidiéndole a Elohim que bendiga al 
levita con sus Tumim y Urim. 
 
La definición de estas dos palabras no se comprende 
del todo, pero la mayoría de los eruditos coinciden en 
que tumim significa perfección (o plenitud) y urim 
significa luz. 
 
Básicamente, con lo que Moshé está bendiciendo a Leví 
es con que la perfección de Elohim o Su plenitud y luz 
estén con Su Establecedor (la tribu de Leví, la tribu 
sacerdotal). Porque ellos rechazaron a su familia al 
poner a Yahweh primero y no participar del pecado del 
becerro de oro. Por esta razón se convirtieron en la tribu 
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sacerdotal. Por eso la herencia de Yahweh es su 
herencia. 
 
La bendición de Benjamín es sin duda especial.  
 

Devarim (Deuteronomio) 33:12 
12 "De Benjamín dijo: El amado de Yahweh 
morará seguro junto a Él, Quien lo cobija todo el 
día; Y morará entre Sus hombros". 

 
Cuando leemos esto, la bendición es que Yahweh 
finalmente elegiría establecerse y llamar a casa (aquí en 
la tierra) en Jerusalem, que está en el territorio de la 
tribu de Benjamín. ¿No es genial? 
 
A medida que avanzamos, echemos un vistazo a la 
bendición de José. Su bendición es la más larga. Es la 
de las bendiciones materiales y las riquezas del favor 
divino. Concuerda perfectamente con la idea de que 
José es el hijo predilecto de Israel e incluso con la forma 
en que los cristianos (que son descendientes de José a 
nivel espiritual) han disfrutado también aquí de las 
bendiciones dadas por Moshé. 
 
Cuando nos fijamos en la herencia que la tribu de José 
recibió a través de sus hijos Efraim y Manasés en la 
tierra de Israel, vemos que recibieron una doble porción 
a causa de sus dos hijos. Su tierra era la mejor tierra de 
Israel. Acabaron convirtiéndose en dos tribus muy 
grandes que terminaron con su propio reino con Efraim 
a la cabeza. 
 
El mismo hombre al que se le pidió que fuera rey fue 
Gedeón, de la tribu de Manasés. Nunca llegó a ser rey, 
pero fue la primera persona a la que sus hermanos 
pidieron que lo fuera. Esto nos permite saber que José 
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tenía una enorme influencia entre sus hermanos y 
siempre estaba en la cima. 
 
Los cristianos han compartido gran parte de estas 
bendiciones en el sentido de que cuando miramos a las 
naciones cristianas (históricamente), han sido muy 
bendecidas en la forma en que conquistan otras 
naciones, se apoderan de sus tierras y toman las 
opciones para sí mismos. 
 
Esto también es una especie de transición hacia la 
bendición de Gad. Porque la razón por la que el 
cristianismo ha sido tan bendecido como es, es porque 
ellos predicaron el mensaje de Salvación a través del 
Hijo de Elohim, Yeshúa, aunque utilicen nombres 
incorrectos y no cumplan la Torá. 
 
Cuando veamos la bendición de Gad y cómo se vincula 
con la bendición de José, puede ser un poco confuso al 
principio, pero por favor síganme y haré lo mejor que 
pueda para tratar de explicarlo. 
 
Leamos primero lo que dice Moshé sobre la tribu de 
Gad. 
 

Devarim (Deuteronomio) 33:20-21 
20 "Y de Gad dijo: Bendito el que engrandece a 
Gad; habita como un león, y rasga el brazo y la 
coronilla de su cabeza. 
21 La primera parte la proveyó para sí, porque allí 
estaba reservada la porción de un legislador. Vino 
con los jefes del pueblo; administró la justicia de 
Yahweh y Sus juicios con Israel". 

 
No voy a entrar en grandes detalles con respecto a esta 
bendición en la Profecía. Tenemos un estudio en 
nuestro sitio web que profundiza en los detalles, por si 
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deseas leerlo por ti mismo. Se puede encontrar en 
Estudios Escriturales Nazarenos, Volumen Tres, 
llamado “Bendito El Que Ensancha a Gad”. 
 
Básicamente, esta profecía y bendición gira en torno a 
la migración de las diez tribus perdidas y cómo, 
finalmente, pasaron a mezclarse con el resto de las 
naciones que luego se convirtió en el cristianismo 
europeo. Yahweh utilizó entonces el cristianismo 
europeo para difundir las buenas nuevas sobre Su hijo 
Yeshúa con el mismo principio que se aplicó a Abraham 
cuando Elohim le dijo que todo aquel que lo bendijera 
sería bendecido y todo aquel que lo maldijera sería 
maldecido. 
 
Con Gad ocurre básicamente lo mismo. Quien sea 
proactivo en contribuir a la construcción del Reino de 
Yeshúa será bendecido. Al contrario que el que se sienta 
al margen a esperar que otros hagan el trabajo por él. 
 
Cuando observamos el cristianismo europeo y cómo 
está siendo bendecido en tierras, bendiciones 
materiales e incluso el favor divino, se alinea bien con lo 
que afirman las Escrituras. "Gad habita como león y 
desgarra el brazo en la coronilla" es una referencia a la 
naturaleza bélica del cristianismo europeo, que salía a 
la conquista de tierras para propagar la fe, tanto si se 
hacía de la forma más pura posible como si no. 
 
"La porción del legislador estaba reservada allí para él". 
Esto significa que Gad no sólo es una tribu guerrera, 
sino también una tribu real en cierto sentido. Cuando 
Yeshúa vino, Él quitó la autoridad y el poder a la tribu de 
Judá para establecer la halajá o establecer la doctrina 
correcta y lo reservó para los gaditas o la tribu Gad. 
 

https://nazareneisrael.org/books/nazarene-scripture-studies-vol-3/
https://nazareneisrael.org/es/book/estudios-escriturales-nazarenos-3/bendito-el-que-ensancha-a-gad/
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Guardar la Fe es algo más que guardar la Torá como 
hacen nuestros hermanos de Judá. Y es más que 
profesar fe en Yeshúa (o Jesús) como hacen nuestros 
hermanos en el cristianismo. La fe que ha sido dada una 
vez a los santos involucra tanto profesar fe en Yeshúa 
como guardar la Torá de Elohim que es lo que hacemos 
aquí en Israel Nazareno. 
 
Una visión general de Su bendición es, Yeshúa vino, 
quitó la autoridad de la tribu de Judá, y el sacerdocio 
levítico, unido a la tribu de Judá, y estableció un nuevo 
sacerdocio bajo el orden de Melquisedec. Con el tiempo 
se convirtió en el cristianismo, que NO es la fe original. 
 
Este es otro tema de discusión, pero para simplificar la 
explicación, el cristianismo es una rama de la fe original 
una vez entregada a los santos. A lo largo del tiempo, el 
cristianismo ha caminado con esta autoridad viajando 
de continente en continente y conquistando tierras 
arrancándoles el brazo y la cabeza y reservándose la 
mejor parte. Esto ha difundido la fe de un Mesías judío 
llamado Yeshúa, también conocido por muchos como 
Jesús. 
 
Parte de esta profecía es ahora para nosotros aquí en 
Israel Nazareno, que es restablecer la fe original que ha 
sido dada una vez a los santos de la que se habla en la 
carta de Judas. 
 

Yejudá (Judas) 3 
3 Amados, mientras que yo era muy diligente para 
escribiros acerca de nuestra común salvación, me 
pareció necesario escribiros exhortándoos a 
contender seriamente por la fe que ha sido dada 
una vez a los santos. 
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Israel Nazareno es una escisión del cristianismo, y es 
Israel Nazareno quien tiene la autoridad para establecer 
la halajá (o establecer la doctrina correcta). Esto ya no 
se aplica a nuestros hermanos de Judá, sino a los que 
pertenecemos a la Casa de Israel. Esta doctrina es toda 
hecha a través de la fe en el Mesías Yeshúa de acuerdo 
a la Torá de Su Padre. 
 
A medida que avanzamos en nuestra porción de Brit 
Jadashá, tenemos mucho material que podemos cubrir 
aquí. Empecemos por las Bienaventuranzas. Como he 
dicho antes, esta semana trata de las bendiciones, y las 
bendiciones van más allá de la riqueza material y el 
favor divino. Veamos exactamente de qué estoy 
hablando. 
 
Yeshúa dice: 
 

Matityaju (Mateo) 5:3,10 
3 "Bienaventurados los pobres de espíritu, porque 
de ellos es el reino de los cielos. 
10 Bienaventurados los que son perseguidos por 
causa de la justicia, porque de ellos es el reino de 
los cielos. 

 
Vemos que las bendiciones pueden ser cosas tanto para 
el futuro como para el aquí y el ahora. A lo que Yeshúa 
se refiere aquí es a una recompensa que viene 
después. Desde otro punto de vista, lo que Yeshúa está 
diciendo es que pensemos a largo plazo. No seas corto 
de miras porque así es como suele actuar la carne. 
Cuando estamos envueltos en nuestra carne, no 
podemos concentrarnos en las cosas espirituales y en 
las cosas del cielo. Acabamos tomando decisiones 
equivocadas porque no tenemos en mente el panorama 
general. 
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Ser bendecido no es hacer cosas buenas para ir al cielo 
o hacer cosas buenas porque hay una recompensa. Esa 
es la mentalidad equivocada. Vivimos rectamente 
porque es lo correcto, y es 'agradable a los ojos de 
Yahweh. 
 
Por lo tanto, Elohim quiere que seamos mansos. Y 
cuando pienso en manso, pienso en alguien capaz de 
desplegar una gran fuerza, pero bajo control. Pueden 
demostrar potencia sin excesiva dureza. Piensa en un 
guerrero gentil. Alguien capaz de ejercer una violencia 
extrema, pero que la reserva para la autodefensa y la 
defensa de los demás. Un protector de los que no 
pueden protegerse a sí mismos. 
 
La palabra manso no lo describe adecuadamente. 
Porque la fuerza bíblica no es débil y sumisa. La fuerza 
bíblica es la fuerza más dura que existe. Es mayor que 
cualquier fuerza física, más allá de cualquier sombra de 
duda. 
 
¿Cuántos de nosotros conocemos a personas 
físicamente robustas y fuertes, pero esclavas de sus 
pasiones pecaminosas? Dominar y tener control de tu 
propia mente y someterla a Yeshúa es una fuerza como 
ninguna otra. Es una disciplina como ninguna otra. 
 
Por eso Shaul nos dice que: 
 

Qorintim Bet (2 Corintios) 10:3-6 
3 "Porque aunque andamos en la carne, no 
guerreamos según la carne. 
4 Porque las armas de nuestra guerra no son 
carnales, sino poderosas en Elohim para derribar 
fortalezas, 
5 derribando argumentos y toda altivez que se 
levanta contra el conocimiento de Elohim, llevando 
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cautivo todo pensamiento a la obediencia del 
Mesías, 
6 y estando dispuesto a castigar toda 
desobediencia cuando se cumpla vuestra 
obediencia". 

 
Por eso debemos ser guerreros. Tenemos que tener una 
actitud de no rendición. Tenemos que estar ahí para 
ganar. Sabemos que el enemigo lucha para vencer, pero 
también sabemos que la victoria pertenece a Yahweh. 
 
Entonces, ¿por qué nosotros, como cuerpo del Mesías, 
no damos un paso al frente y llevamos la lucha al 
enemigo? Debemos amar a nuestro prójimo, pero luchar 
contra el pecado. Debemos amar a nuestro prójimo, 
pero también reprenderlo cuando peca, para no cargar 
con el pecado por su culpa. Debemos amar a nuestro 
prójimo y no transigir en nuestra fe. Debemos ser 
fuertes y estar unidos. Como el hierro afila al hierro, así 
un hombre afila a otro, y la única forma de hacerlo es 
que todos estén de acuerdo. 
 
Los hombres deben dar un paso al frente y liderar a 
pesar de lo difíciles o poco cooperativas que puedan ser 
sus familias. Las esposas y los hijos tienen que dar un 
paso adelante y apoyar a los hombres de su familia para 
garantizar que tengamos familias unidas y fuertes en el 
Mesías. De lo contrario, el enemigo intentará dividirnos 
y conquistarnos. 
 
A continuación leemos: 
 

Matityaju (Mateo) 5:4,6,8-9 
4 Bienaventurados los que lloran, porque ellos 
serán consolados. 
6 Bienaventurados los que tienen hambre y sed de 
justicia, porque ellos serán saciados. 
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8 Bienaventurados los limpios de corazón, porque 
ellos verán a Elohim. 
9 Bienaventurados los pacificadores, porque ellos 
serán llamados hijos de Elohim. 

 
Cuando leemos sobre estas bendiciones, vemos que la 
bendición se encuentra en Yahweh, no en otra cosa. No 
se trata de una bendición material, así que déjalo claro 
por un momento. Aparte de Yahweh no tenemos nada. 
Cada paso que damos y cada aliento que respiramos es 
un regalo de Elohim, así que trátalo como tal. No 
malgastes tus días viviendo la vida en el mundo cuando 
el regalo gratuito de Elohim está justo delante de 
nosotros. 
 
Yeshúa es el don gratuito que Yahweh da. Yeshúa es la 
bendición. No escupamos en la cara de Elohim 
arrastrando los pies para comprometernos con Su Hijo. 
Más bien, seamos como el hombre que encuentra el 
tesoro enterrado en el campo, conoce su valor y vende 
todo lo que tiene para comprarlo. 
 

Matityaju (Mateo) 13:44 
44 "Además, el reino de los cielos es semejante a 
un tesoro escondido en un campo, que un hombre 
encontró y escondió; y de alegría por él, va y vende 
todo lo que tiene y compra ese campo". 

 
Nuestra salvación no es algo con lo que debamos jugar. 
Esta es la razón por la que insto a cada creyente a 
comprometerse de todo corazón con Yeshúa y a hacer 
todo lo que Él dice que hagamos. Deposita tu fe y tu 
confianza en Él. 
 
Por eso Yahweh nos dice que nos alegremos cuando 
seamos perseguidos por Su causa. Cuando somos 
perseguidos por nuestra fe, esto significa que estamos 
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haciendo algo bien. Nos mantenemos firmes y 
demostramos la fuerza que viene de Yahweh y el 
enemigo odia eso. El enemigo busca robar, matar y 
destruir. 
 
Cuando estamos demostrando la fe de Elohim a través 
de nosotros (caminando de acuerdo a Su voluntad), 
estamos caminando justamente. Cuando sufrimos 
persecución, tenemos una bendición que sobrepasa 
cualquier bendición material que podamos tener en esta 
tierra. Nuestra recompensa está en el cielo y el cielo es 
el lugar donde reside Elohim. Podemos ir al cielo porque 
tenemos el don gratuito de la salvación (a través del 
sacrificio de Yeshúa), así que no hay nada mejor que 
eso. 
 
A medida que avanzamos por los otros capítulos de 
Mateo, me parece interesante que Yeshúa tuviera que 
comenzar Sus enseñanzas diciéndole a la multitud que 
"Él no vino a destruir la Torá ni los Profetas, sino a 
cumplirla". 
 

Matityaju (Mateo) 5:17 
17 "No penséis que he venido a destruir la Ley o 
los Profetas. No he venido a destruir, sino a 
cumplir". 

 
A medida que Yeshúa trata los temas del divorcio, el 
asesinato, la lujuria, etc., Él va a decir cosas que no son 
contrarias a los mandamientos de Yahweh (la Torá de 
Yahweh). Pero Él dirá cosas que son contrarias a los 
mandamientos hechos por el hombre. Dirá cosas 
contrarias a la versión de la Torá de los líderes 
religiosos. 
 
Sabemos que el hermano Judá sigue siendo culpable 
de esto hoy en día, pero ¿qué pasa con nuestros 
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hermanos en el cristianismo? Sé que muchos en los 
círculos cristianos podrían no verlo de esta manera, 
pero los cristianos son culpables del mismo pecado, y 
muchos maestros mesiánicos son culpables del mismo 
pecado también. Y este pecado es el orgullo. Muchos 
rabinos, mesiánicos y cristianos piensan 
arrogantemente que pueden alterar la Escritura para 
que se ajuste a su doctrina, y no alterar a su doctrina 
para que se ajuste a la Escritura. 
 
Debemos tener cuidado de no caer presa de este tipo 
de pecado. Porque no hay gracia para el que conoce la 
verdad pero se niega a obedecerla en favor de vivir su 
propia versión de la verdad. 
 
Sólo hay una verdad y es la verdad de Yahweh. Sólo 
hay una doctrina y es la doctrina de Yahweh. Sólo hay 
una fe, y es la fe de Yahweh. 
 
Por eso Yeshúa dijo: 
 

Matityaju (Mateo) 5:20 
20 Porque os digo que si vuestra justicia no es 
mayor que la de los escribas y fariseos, no 
entraréis en el reino de los cielos. 

 
Así que por favor hermanos y hermanas, humillémonos 
todos para conocer la verdad y no pensemos 
arrogantemente que tenemos la verdad y que de alguna 
manera seremos salvos por nuestras propias obras. 
 
Echemos un vistazo a lo que Yeshúa dice sobre la ira y 
el asesinato en los versículos 21 y 22.  
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Matityaju (Mateo) 5:21-22 
21 "Habéis oído que se dijo a los antiguos: 'No 
asesinarás, y quien asesine correrá peligro de 
juicio'. 
22 Pero yo os digo que cualquiera que se enoje 
con su hermano sin causa, se expondrá al juicio. Y 
el que diga a su hermano: "¡Raca!", correrá el 
peligro del consejo. Pero el que diga: "¡Necio!", 
correrá peligro del fuego del infierno". 

 
Lo que Yeshúa está tratando de decirnos aquí es que si 
deseamos asesinar a nuestro hermano en nuestro 
corazón, entonces somos igual de culpables. El 
problema no es la emoción de la ira, sino la actitud 
implacable. Si dejamos que emociones como la ira se 
enconen en nuestro corazón, pueden descontrolarse 
rápidamente. Aunque nunca asesinemos a alguien, en 
nuestro corazón podemos desear su muerte. ¿Dónde 
está el amor y la misericordia en eso? ¿Dónde está el 
amor de Elohim en esa persona? 
 
Sin duda, la gente pecará contra nosotros. Tanto si es 
una causa justificada para estar enfadado con un 
hermano como si no, no hay razón para seguir enfadado 
con ese hermano. Todos deberíamos buscar la 
reconciliación a pesar de que puedan o no pedir perdón. 
 
A pesar de que David tenía una razón perfecta para 
estar enojado con Shaul que lo perseguía (aunque 
David no hizo nada para merecerlo), David todavía 
buscaba amar a su hermano. David seguía buscando la 
reconciliación con Shaul. Este es el mensaje de Yeshúa 
para todos nosotros. No odies a tu hermano, sino busca 
la reconciliación. Intenta resolver las cosas 
pacíficamente. Sé un pacificador y serás un hijo de 
Elohim. 
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Lo mismo ocurre con la enseñanza de Yeshúa sobre el 
adulterio. No es que la atracción física sea algo malo. 
Es cuando dejamos que esa atracción física brote (en 
nuestra mente) en pensamientos impuros es cuando 
empezamos a desear al sexo opuesto. Es entonces 
cuando somos culpables de adulterio y pecado sexual 
en nuestro corazón. 
 
Esta es la razón por la que Yeshúa es muy inflexible 
sobre evitar la causa raíz del pecado. No aboga por la 
automutilación. Pero Él utiliza esa metáfora como un 
medio para llevar el punto a casa; acerca de lo grave 
que es el pecado . Y cómo si dejamos que los 
pensamientos malos y pecaminosos supuren en nuestra 
mente, cuán rápidamente conducen a la acción 
pecaminosa, que luego conduce a la muerte. Elohim no 
es un Elohim de los muertos, sino de los vivos. 
 
Yeshúa nos dice: 
 

Matityaju (Mateo) 5:44 
44 Pero yo os digo: Amad a vuestros enemigos, 
bendecid a los que os maldicen, haced el bien a 
los que os odian y orad por los que os ultrajan y os 
persiguen. 

 
Todo esto forma parte de poner la otra mejilla. Cuando 
Yeshúa dice que pongamos la otra mejilla, no está 
diciendo que tengamos que ser pasivos, débiles y dejar 
que los demás nos pisoteen. Debemos ser pacientes y 
no vengativos de la misma manera que Yeshúa ofreció 
la otra mejilla cuando fue perseguido. No tengas miedo 
de defenderte, pero tampoco busques problemas donde 
no los hay. No busques corregir errores cuando 
deberías dejar que Yahweh pelee nuestras batallas. Sé 
cariñoso y paciente. No sea vengativo, pero si te 
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encuentra en una situación en la que necesitas 
defenderte físicamente, hazlo. 
 
Cuando Yeshúa nos dice que no seamos como los 
hombres y mujeres que hacen el bien para ser vistos por 
los demás, se explica por sí mismo. Hacemos el bien y 
vivimos rectamente; no para agradar a los hombres sino 
para agradar a Elohim. Hacemos el bien no para ir al 
cielo, sino porque es lo correcto. Todo se reduce a 
nuestros motivos. ¿Cuál es nuestro razonamiento para 
hacer el bien? ¿Buscamos gratificar nuestra propia 
carne y elevarnos? ¿O tenemos una actitud como la de 
Yojanán el inmersor, que dijo: "Es necesario que yo 
disminuya para que Él crezca"? 
 

Yojanán (Juan) 3:30 
30 "Él debe aumentar, pero yo debo disminuir." 

 
Por eso Yeshúa dice que cuando ayunemos, no 
pongamos cara sombría y desfigurada. Más bien, 
cuando ayunemos presentémonos como si no 
estuvieramos ayunando. Cuando ayunamos, lo 
hacemos para buscar respuestas de Yahweh y no la 
aprobación de los hombres. Si buscamos la aprobación 
de los hombres, entonces nos estamos vendiendo al 
diablo. Si nos importa más lo que piensa el hombre que 
lo que piensa Elohim, entonces no estamos conectados 
con Yahweh. 
 
Kefa cometió este error varias veces en la vida. Se 
menciona dos veces. Una vez fue cuando negó a 
Yeshúa tres veces. Y la segunda vez se registra cuando 
se retiró de socializar y comer en las mesas con gentiles 
y Shaul se opuso a él en su cara. 
 
Lo mismo con Judas. Buscó complacer al hombre en su 
carne por encima de complacer a Elohim. Debido a esto, 
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Satanás pudo entrar en él y llevarlo a traicionar Yeshúa. 
Esto se remonta a lo que Elohim le dijo a Caín justo 
antes de que matara a su hermano. 
 

Bereshit (Génesis) 4:6-7 
6 Entonces Yahweh dijo a Caín: "¿Por qué te 
enojas? ¿Y por qué ha caído tu semblante? 
7 Si lo haces bien, ¿no serás aceptado? Y si no lo 
haces bien, el pecado está a la puerta. Y su deseo 
es para ti, pero tú debes gobernarlo". 

 
Todas las enseñanzas de Yeshúa pueden centrarse en 
torno a este principio. Si hacemos bien buscando 
agradar a Elohim con todo nuestro corazón 
(humillándonos y obedeciendo realmente las Escrituras) 
¿no seremos aceptados? ¿No seremos bendecidos? 
Pero si no hacemos bien en poner a Elohim como la 
cosa numero uno en nuestra vida y no hacemos bien en 
humillarnos y hacer todo lo que las Escrituras dicen que 
hagamos, entonces nos dejaremos abiertos para un 
ataque espiritual. El pecado está a la puerta al igual que 
Satanás merodea como un león hambriento, buscando 
devorar a quien pueda. 
 
Tenemos el poder de vencer al pecado y al diablo. 
Debemos poner nuestra fe en Elohim y no en nuestra 
propia capacidad. Debemos permanecer centrados en 
Elohim y no en el viento y las olas. Nadie puede servir a 
dos amos. O amará a uno y no al otro. Yeshúa es 
nuestro Maestro. Es a Él a quien debemos amar sin 
sombra de duda. 
 
Esto encaja perfectamente con Mateo capítulo 7 
versículos 21-23 que dice:  
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Matityaju (Mateo) 7:21-23 
21 "No todo el que me dice: Maestro, Maestro, 
entrará en el Reino de los Cielos, sino el que hace 
la voluntad de Mi Padre que está en los Cielos. 
22 Muchos me dirán en aquel día: "Maestro, 
Maestro, ¿no hemos profetizado en Tu nombre, 
expulsado demonios en Tu nombre y hecho 
muchas maravillas en Tu nombre? 
23 Y entonces les declararé: "Nunca os conocí; 
apartaos de Mí, los que practicáis la iniquidad"". 

 
Sé que ya he tratado este versículo antes, pero es muy 
importante. Nuestra salvación no es un juego. No se nos 
promete el mañana. Ni siquiera se nos ha prometido el 
final del día, por lo que insto a todos a que no jueguen 
con su salvación. Insto a todos a que dejen de tener una 
doble mentalidad y de servir a más de un amo. El único 
Maestro que debemos amar es Yeshúa. Él nos ama de 
verdad, pero al fin y al cabo, sigue siendo nuestro Amo. 
Nos compró con un precio. Él dio Su vida por la nuestra, 
así que tenemos que empezar a vivirla para Él. 
 
“Sé diligente en buscar, pedir y llamar. Porque todo el 
que pide recibe y el que busca encuentra. Al que llame 
se le abrirá.” 
 

Matityaju (Mateo) 7:7-8 
7 "Pedid, y se os dará; buscad, y hallaréis; llamad, 
y se os abrirá. 
8 Porque todo el que pide recibe, y el que busca 
halla, y al que llama se le abrirá". 

 
Por eso, cuando preguntamos, debemos preguntarnos 
si la misión de nuestra vida es encontrar la verdad. 
Cuando buscamos, debemos buscar como si nuestra 
vida dependiera de ello. Cuando llamamos, debemos 
llamar como si no hubiera otra puerta a la que llamar. 
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Ahora echemos un vistazo al modelo de oración y 
veamos cómo deberíamos orar. Yeshúa comienza 
reconociendo a Yahweh en el cielo. Qué asombroso y 
maravilloso es Él. El modelo de oración de Yeshúa 
comienza con nuestra humildad y reverencia al Creador. 
 

Matityaju (Mateo) 6:9 
9 Así, pues, orad: Padre nuestro que estás en los 
cielos, sea Tu nombre. 

 
La siguiente parte es que se supone que debemos 
buscar que se haga la voluntad de Yahweh y no la 
nuestra. Se supone que debemos procurar que avance 
el reino de Yahweh y no el nuestro. Después de haber 
puesto a Yahweh en primer lugar, entonces pedimos lo 
que necesitamos, no necesariamente lo que queremos. 
Si lo que queremos está en línea con lo que Yahweh 
quiere, entonces podemos pedir lo que queremos 
porque entonces estamos pidiendo lo que necesitamos. 
 

Matityaju (Mateo) 6:10 
10 Venga Tu reino. Hágase Tu voluntad en la tierra 
como en el cielo. 

 
Una vez más, como dijo Yojanán el inmersor: "Debemos 
menguar para que Él crezca". 
 

Yojanán (Juan) 3:30 
30 "Él debe aumentar, pero yo debo disminuir". 

 
A continuación, pedimos que nuestro pecado sea 
perdonado como nosotros perdonamos a otros que han 
pecado contra nosotros y que Yahweh no nos deje caer 
en la tentación, sino que nos dé fuerzas para librarnos 
del maligno. 
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Matityaju (Mateo) 6:11-13a 
11 Danos hoy el pan de cada día. 
12 Y perdónanos nuestras deudas, como nosotros 
perdonamos a nuestros deudores. 
13a Y no nos dejes caer en la tentación, 

 
En nuestra propia carne, no podemos resistir al diablo, 
pero cuando somos humildes y estamos conectados en 
la vid, podemos resistir la tentación y al diablo. 
 
Terminamos todo reconociendo que Yahweh Elohim es 
el Rey supremo y que Él es total y completamente 
soberano. No tenemos motivos para temer, dudar o 
preocuparnos porque el reino, el poder y la gloria son 
Suyos para siempre. Amén. 
 

Matityaju (Mateo) 6:13b 
13b Y líbranos del maligno. Porque tuyo es el 
reino, el poder y la gloria para siempre. Amén. 

 
Si queremos participar de las bendiciones de Yahweh, 
tomémonos un momento para humillarnos y reconocer 
dónde estamos. Hoy estamos vivos. Eso significa que 
Yahweh nos ha extendido Su mano de gracia y 
misericordia un día más. 
 
¿Cómo estamos honrando a Yahweh con ese día con el 
que nos ha bendecido? ¿Usamos las bendiciones que 
Él nos da para volvernos y bendecir a otros? 
 
No tenemos que tener grandes riquezas materiales para 
ser una bendición para los demás. Todo lo que tenemos 
que hacer es amar a los demás como Él nos ha amado. 
 
¿Qué aspecto tiene eso en tu vida? ¿Quién en tu vida 
necesita ver el amor de Yeshúa y qué vas a hacer para 
mostrarle ese amor? 
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Apoya nuestro Trabajo 
 
 
Israel Nazareno está restableciendo la fe apostólica 
original en los días modernos. Yahweh le dice a Su 
pueblo que dé, y que Él es fiel para bendecir a aquellos 
que dan alegremente a la obra de Su Hijo (por ejemplo, 
Éxodo 25: 2, Malaquías 3:10, etc.). 
 
Yeshúa también nos dice que no acumulemos tesoros 
para nosotros en la tierra, sino que acumulemos tesoros 
en el cielo dando para Su obra. Él dice que donde 
ponemos nuestro tesoro, allí también estará nuestro 
corazón (Mateo 6). 
 
Shaul (Pablo) también nos dice que los que son 
enseñados en la palabra deben compartir con aquellos 
que les enseñan. 
 

Galatim (Gálatas) 6: 6-9 
6 Al que se le enseña la palabra, comparta todas 
las cosas buenas con el que enseña. 
7 No te dejes engañar, nadie se burla de Elohim; 
porque todo lo que el hombre siembra, eso 
también cosechará. 
8 Porque el que siembra para su carne, de la 
voluntad de la carne segará corrupción, pero el 
que siembra para el Espíritu, de la voluntad del 
Espíritu segará vida eterna. 
9 No nos cansemos de hacer el bien, porque a su 
debido tiempo cosecharemos si no nos 
desanimamos. 

 
Si crees en estas cosas, puedes encontrar formas de 
asociarte con nosotros en el sitio web de Israel 
Nazareno: nazareneisrael.org/es 
 

http://www.nazareneisrael.org/es
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También puedes donar a través de PayPal a: 
servants@nazareneisrael.org 
 
Todo el dinero se usará con cuidado y oración para 
cumplir la Gran Comisión y para restaurar la fe original 
del primer siglo en la tierra de Israel y en todo el mundo. 
 
Que Yahweh te bendiga grandemente por ser sabio y 
por ayudarnos a establecer el reino de Su Hijo. 
 

mailto:servants@nazareneisrael.org
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